
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

富 良 野 市 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次世代育成支援に関するニーズ調査 

報  告  書 

 

平成 16 年 5 月 

 

発行：富良野市保健福祉部児童家庭課 

 



第１章　ニーズ調査の概要　 1

１　調査の目的 1

２　調査対象 1

３　調査期間 1

４　調査票の配布、回収方法 1

５　調査書配布先、配布･回収部数一覧 2

第２章　ニーズ調査の結果

１　就学前児童保護者 3

２　小学生児童保護者 61

第３章　ニーズ調査票

１　就学前児童保護者 107

２　小学生児童保護者 122

  　　目　　　次

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                         

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 - 1 -

第１章 ニーズ調査の概要 

 
 
１、調査の目的 

    市民の子育て支援に関する生活実態や今後の要望、意見などを把握し、次世代育

成支援対策推進法に基づく「行動計画」策定における基礎資料とする。 

 
 
 
 
２、調査対象 

  １）小学生以下の児童のいる全世帯に対する調査 

   ①就学前児童保護者 

    本市に居住する就学前の児童を持つ保護者を対象 

   ②小学生児童保護者 

    本市に居住する小学生の児童を持つ保護者を対象 

 
 
 
 
３、調査期間 

    平成１５年１２月１２日～１９日 

 

 

 

 

４、調査票の配布・回収方法 

   １）就学前児童保護者 

     ①保育所・幼稚園等に入所している児 

      各施設を通じて、長子に配布・回収 

     ②どこにも所属していない児童保護者 

      郵送による配布・回収 

   ２）小学生児童保護者 

      市内全小学校を通じて長子に配布・回収 
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【就学前児童保護者】

№ 配  布  先 配布部数 回収部数 回収率(%)

1 中央保育所 80 59 73.75%

2 麻町保育所 55 34 61.82%

3 山部保育所 50 38 76.00%

4 東山保育所 27 23 85.19%

5 麓郷保育所 7 6 85.71%

6 布礼別保育所 6 5 83.33%

7 ひまわり幼稚園 139 119 85.61%

8 ルンビニ幼稚園 109 84 77.06%

9 聖園幼稚園 49 38 77.55%

10 みどり幼稚園 95 62 65.26%

11 ふれあい広場 84 37 44.05%

12 郵送 422 242 57.35%

計 1,123 747 66.52%

【小学生児童保護者】

№ 配  布  先 配布部数 回収部数 回収率(%)

1 富良野小学校 435 319 73.33%

2 扇山小学校 261 198 75.86%

3 東小学校 208 149 71.63%

4 麓郷小学校 28 17 60.71%

5 布部小学校 11 9 81.82%

6 鳥沼小学校 25 11 44.00%

7 布礼別小学校 17 13 76.47%

8 樹海東小学校 24 20 83.33%

9 樹海西小学校 19 15 78.95%

10 山部小学校 97 72 74.23%

11 山部第一小学校 9 6 66.67%

計 1,134 829 73.10%

総　　計 2,257 1,576 69.83%

5、調査書配布先、配布・回収部数一覧 

   全体で 1,576 件（69.83%）が回収された。 
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　子どもの年齢構成は、5歳児がいる世帯が24.8%で最も多く、次いで4歳児、
3歳児、6歳児の順となっています。
　世帯における子どもの人数では2人が43.8%で最も多く、次いで１人の世帯
が31.3%となっています。

所属別回収内訳

　保育所、幼稚園の所属別では、公立保育所（認可・へき地）所属が22.1%、
幼稚園所属が40.6%となっています。

問1:すべてのお子さんについて年齢をご記入ください。

59

23
6
5

119

62

242
37

38

84

38
34

0 50 100 150 200 250 300

中央保育所

麻町保育所

山部保育所

東山保育所

麓郷保育所

布礼別保育所

ひまわり幼稚園

ルンビニ幼稚園

聖園幼稚園

みどり幼稚園

ふれあい広場

郵送

所属 数 ％
中央保育所 59 7.9
麻町保育所 34 4.6
山部保育所 38 5.1
東山保育所 23 3.1
麓郷保育所 6 0.8
布礼別保育所 5 0.7
ひまわり幼稚園 119 15.9
ルンビニ幼稚園 84 11.2
聖園幼稚園 38 5.1
みどり幼稚園 62 8.3
ふれあい広場 37 5.0
郵送 242 32.4

全　体 747 100.0

項目 数 ％
0歳 118 15.8
1歳 146 19.5
2歳 133 17.8
3歳 148 19.8
4歳 184 24.6
5歳 185 24.8
6歳 147 19.7
7歳 91 12.2
8歳 72 9.6
9歳 69 9.2
10歳 39 5.2
11歳 33 4.4
12歳 14 1.9
13歳 16 2.1
14歳 7 0.9
15歳 9 1.2
16歳 4 0.5
17歳 3 0.4
18歳 1 0.1
19歳以上 5 0.7
無回答 4 0.5

計 747

118

133

148

184

185

147

72

69

39

33

14

16

7

9

4

3

1

5

4

91

146

0 50 100 150 200

0歳

1歳

2歳

3歳

4歳

5歳

6歳

7歳

8歳

9歳

10歳

11歳

12歳

13歳

14歳

15歳

16歳

17歳

18歳

19歳以上

無回答

子どもの人数
項目 数 ％

1人 234 31.3
2人 327 43.8
3人 142 19.0
4人 20 2.7
5人 3 0.4
6人 1 0.1
無回答 20 2.7

計 747 100.0

人

人

【就学前児童保護者】 
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○子どもと同居している方

○家族の人数

　子どもの身の回りの世話を主にしている方は、お母さんが94.4%と最も多
くなっています。

問2:子どもと同居している方と家族の人数は？　また、同居している家族全
　　員の人数は？　　（複数）

　お母さんと同居している割合が97.3%で最も高く、次いでお父さんと同居
している割合が90.8%となりました。祖父母と同居している割合は5人に1人
位と思われます。

問3:お子さんの身の回りの世話を主にしている方は？

21.3

5.6

2.1

97.3

90.853.8

18.1

0 20 40 60 80 100

お母さん

お父さん

兄弟姉妹

おばあさん

おじいさん

その他

無回答

項目 数 ％
お母さん 727 97.3
お父さん 678 90.8
兄弟姉妹 402 53.8
おばあさん 159 21.3

おじいさん 135 18.1

その他 42 5.6
無回答 16 2.1
全　体 747

%

項目 数 ％
4人 261 35.0
3人 204 27.3
5人 133 17.8
6人 59 7.9
7人 41 5.5
8人 21 2.8
2人 10 1.3
9人 2 0.3
無回答 16 2.1
全　体 747 100.0

35.0

5.5

2.8

1.3

0.3

2.1

7.9 17.8

27.3

0 5 10 15 20 25 30 35 40

4人

3人

5人

6人

7人

8人

2人

9人

無回答

％

項目 数 ％
お母さん 705 94.4
おばあさん・おじいさん 14 1.9
お父さん 5 0.7
その他 5 0.7
無回答 18 2.4
全　体 747 100.0

1.9

0.7

0.7

2.4

94.4

0 20 40 60 80 100

お母さん

おばあさん・おじいさん

お父さん

その他

無回答

％
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○保育サービスを利用したいですか？

○保育ｻｰﾋﾞｽ歳児別利用希望数

　子どもの世話をしている方の身体の調子は、「心身ともに快調な方が」
71.1%と高くなっていますが、12.6%の方はどこか精神的・身体的に調子
が悪いと感じています。

問5:居住地区は？

　57.9%が保育サービスの利用希望があり、3歳児は希望が一番多い。5歳児
で率が減っているのは、現在の利用の有無に関係なく質問しているが、現在利
用している人で利用希望が無いとの回答が見受けられるためだと思われます。

問4:お子さんの身の回りの世話をしている方の身体の調子はいかがですか？

問6:平日、就学前のお子さんについて、保育サービスなどの利用希望があり
　　ますか？　また、現在の保育状況はどうですか？

項目 数 ％
心身ともに快調 531 71.1
なんともいえない 95 12.7
身体の調子は良いが
精神的に不調

55 7.4

精神的には良いが身
体が不調

27 3.6

心身ともに調子が悪い 12 1.6
無回答 27 3.6
全　体 747 100.0

7.4

3.6

1.6

3.6

12.7
71.1

0 20 40 60 80

心身ともに快調

なんともいえない

身体の調子は良いが精神的に不調

精神的には良いが身体が不調

心身ともに調子が悪い

無回答

％

項　　目 数 ％
下記以外（富良野・布部・扇山・鳥沼・大沼・学田 630 84.3
麓郷・布礼別 17 2.3
山　部 56 7.5
東　山 35 4.7
不　明 9 1.2
全　体 747 100.0

項　　目 数 ％
利用したい 597 57.9

利用希望はない 336 32.6

不　明 98 9.5
全　体 1,031

合　計
利用し
たい

利用希
望は無
い

不　明

数 219 110 101 8
％ 100.0 50.2 46.1 3.7
数 145 78 54 13
％ 100.0 53.8 37.2 9.0
数 136 82 46 8
％ 100.0 60.3 33.8 5.9
数 185 122 42 21
％ 100.0 65.9 22.7 11.4
数 186 118 42 26
％ 100.0 63.4 22.6 14.0
数 159 87 51 21
％ 100.0 54.7 32.1 13.2
数 1 0 0 1
％ 100.0 0.0 0.0 100.0

３　歳

４　歳

５　歳

不　明

０　歳

１　歳

２　歳
9.5

32.6

57.9

0 10 20 30 40 50 60

利用したい

利用希望はない

不　明

％
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○保育サービスを利用したい週の日数

○保育サービスの希望時間帯
　　保育サービスの希望時間は、開始が8:00～9:59の時間帯に集中して
　います。7:30からの希望は6.6%となっています。13時､14時に希望し
　ている方は、幼稚園利用者で幼稚園終了後の利用希望と思われます。
　　終了は18:00～18:29が23.8％と最も多くなっています。

　   保育サービスを利用したい週の日数は、5日が45.4%で最も多く、次
　いで6日となっています。

数 ％ 数 ％
6：00～6：29 1 0.2 0 0.0
6：30～6：59 0 0.0 0 0.0
7：00～7：29 14 2.4 0 0.0
7：30～7：44 39 6.6 0 0.0
7：45～7：59 11 1.9 0 0.0
8：00～8：29 184 31.3 0 0.0
8：30～8：59 138 23.5 0 0.0
9：00～9：59 155 26.3 0 0.0
10：00～10：59 22 3.7 0 0.0
11：00～11：59 0 0.0 4 0.7
12：00～12：59 0 0.0 16 2.7
13：00～13：59 14 2.4 19 3.3
14：00～14：59 6 1.0 44 7.6
15：00～15：59 1 0.2 84 14.4
16：00～16：59 0 0.0 50 8.6
17：00～17：14 1 0.2 110 18.9
17：15～17：29 0 0.0 0 0.0
17：30～17：44 0 0.0 89 15.3
17：45～17：59 0 0.0 3 0.5
18：00～18：29 2 0.3 139 23.8
18：30～18：59 0 0.0 6 1.0
19：00～19：29 0 0.0 11 1.9
19：30～19：59 0 0.0 2 0.3
20：00～20：59 0 0.0 2 0.3
21：00～21：59 0 0.0 3 0.5
22：00以降 0 0.0 1 0.2
全　体 588 100.0 583 100.0

時       間
開始 終了

0.2

0.0

2.4

6.6

1.9

31.3

23.5

3.7

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

2.7

3.3

14.4

8.6

15.3

23.8
0.3

0.2

0.2

1.0

2.4

0.0

0.0

26.3

18.9

1.0

0.0

0.2

0.5

0.3

0.3

1.9

0.5

7.6

0.7

0.0

0.0

0.0

0.0

0 5 10 15 20 25 30 35

6：00～6：29

6：30～6：59

7：00～7：29

7：30～7：44

7：45～7：59

8：00～8：29

8：30～8：59

9：00～9：59

10：00～10：59

11：00～11：59

12：00～12：59

13：00～13：59

14：00～14：59

15：00～15：59

16：00～16：59

17：00～17：14

17：15～17：29

17：30～17：44

17：45～17：59

18：00～18：29

18：30～18：59

19：00～19：29

19：30～19：59

20：00～20：59

21：00～21：59

22：00以降

希望開始時間

希望終了時間

％

項目 数 ％
1日 29 4.9
2日 25 4.2
3日 14 2.3
4日 4 0.7
5日 271 45.4
6日 202 33.8
7日 12 2.0
不明 40 6.7
全体 597 100.0

4.9

4.2

2.3

0.7

45.4

33.8

2.0

6.7

0 10 20 30 40 50

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

不明

％
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○主な希望サービス

(歳児別希望保育サービス）

○現在の保育状況（複数回答）
　　現在の保育状況は、家庭で保護者がみている割合が83.2%となって
　いますが、保育所・幼稚園などの保育終了後に家庭でみているとの回
　答も含んでいます。
　　施設別では幼稚園が44.1%と最も多く、次いで認可保育所、へき地
　保育所の順となっています。

　　主な保育希望サービスは、幼稚園が38.3%と最も高く、次いで認可
　保育所の31.8%となっています。また、認可保育所は低年齢児ほど希
　望が多く逆に幼稚園は年齢が高いほど希望が多くなっています。

項　　目 数 ％
認可保育所 190 31.8
へき地保育所 97 16.2
私立認可外保育施 13 2.2
幼稚園 229 38.3
事業所内保育施設 13 2.2
ベビーシッター、
家政婦

7 1.2

ファミリーサポー
トセンター

29 4.8

不　明 20 3.3
全　体 597 100.0

31.8

2.2

2.2

1.2

4.8

3.2

16.2
38.3

0 10 20 30 40 50

認可保育所

へき地保育所

私立認可外保育施設

幼稚園

事業所内保育施設

ベビーシッター、家政婦

ファミリーサポートセンター

不　明

％

合　計 0歳 1歳 2歳 3歳 4歳 5歳
数 190 52 33 28 31 28 18
％ 100.0 27.4 17.4 14.7 16.3 14.7 9.5
数 97 15 11 13 21 22 15
％ 100.0 15.5 11.3 13.4 21.6 22.7 15.5
数 13 4 5 2 1 0 1
％ 100.0 30.8 38.5 15.4 7.7 0.0 7.7
数 229 17 18 29 62 57 46
％ 100.0 7.4 7.9 12.7 27.1 24.9 20.1
数 13 2 2 4 2 1 2
％ 100.0 15.4 15.4 30.8 15.4 7.7 15.4
数 7 2 3 1 0 1 0
％ 100.0 28.6 42.9 14.3 0.0 14.3 0.0
数 29 13 5 3 1 3 4
％ 100.0 44.8 17.2 10.3 3.4 10.3 13.8
数 19 5 1 2 4 5 2
％ 100.0 26.3 5.3 10.5 21.1 26.3 10.5
数 597 110 78 82 122 117 88
％ 100.0 18.4 13.1 13.7 20.4 19.6 14.7

ファミリーサポー
トセンター

全　体

事業所内保育施設

ベビーシッター、
家政婦

不　明

認可保育所

へき地保育所

私立認可外保育施
設

幼稚園

項　　目 数 ％
家庭で保護者が 621 83.2
親族･知人が 68 9.1
認可保育所 125 16.8
へき地保育所 92 12.3
幼稚園 329 44.1
事業所内保育施設 20 2.7
私立認可外保育施設 29 3.9
ﾍﾞﾋﾞｰｼｯﾀｰ/家政婦 3 0.4
不　明 11 1.5
全　体 746

83.2

9.1

44.1

2.7

3.9

0.4

1.5

16.8

12.3

0 20 40 60 80 100

家庭で保護者が

親族･知人が

認可保育所

へき地保育所

幼稚園

事業所内保育施設

私立認可外保育施設

ﾍﾞﾋﾞｰｼｯﾀｰ/家政婦

不　明

％
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(歳児別現在の保育状況）

○その他の内容

・用事ができた時

・子どもの教育の為

・夜の仕事なので昼寝たい

・病院に行く時や体調が悪い時

・農家の為春から秋まで子育てのサポートが欲しい

・子どもに集団生活を経験させたい

・家の中ばかりでなく社会勉強

・習い事や公民館講座等に参加したい

・近所に子どもの遊び相手が居ない為

・障害を持つ兄弟がいるので緊急時に利用したい
・障害のある兄弟がいるのでその子にかかる時間が多い為他の子を預ける場所を確保したい

・現在妊娠中でこれから産まれる子と二人の世話が大変になるのでできれば利用したい

問7:保育サービスを利用したい理由は？

　保育サービスの利用理由は、保護者の就労が47.0%と最も多く、今後、就労
希望予定がある方は32.9%となっています。

・幼稚園が８時～15時まで開園してくれると第２子第３子がいる場合、その間家事や育児に
　専念でき上の子が帰園する頃落ち着いて上の子に接する事ができるから

合　計 0歳 1歳 2歳 3歳 4歳 5歳 不明
数 621 193 116 95 92 67 58 0
％ 100.0 31.1 18.7 15.3 14.8 10.8 9.3 0.0
数 68 14 14 11 10 8 11 0
％ 100.0 20.6 20.6 16.2 14.7 11.8 16.2 0.0
数 125 8 18 22 21 27 28 1
％ 100.0 6.4 14.4 17.6 16.8 21.6 22.4 0.8
数 92 0 0 8 27 34 23 0
％ 100.0 0.0 0.0 8.7 29.3 37.0 25.0 0.0
数 329 0 0 7 105 114 103 0
％ 100.0 0.0 0.0 2.1 31.9 34.7 31.3 0.0
数 20 6 5 7 2 0 0 0
％ 100.0 30.0 25.0 35.0 10.0 0.0 0.0 0.0
数 29 7 6 5 3 6 2 0
％ 100.0 24.1 20.7 17.2 10.3 20.7 6.9 0.0
数 3 1 0 1 1 0 0 0
％ 100.0 33.3 0.0 33.3 33.3 0.0 0.0 0.0
数 11 4 1 2 0 3 1 0
％ 100.0 36.4 9.1 18.2 0.0 27.3 9.1 0.0

ﾍﾞﾋﾞｰｼｯﾀｰ/家政婦

不　明

家庭で保護者が

親族･知人が

認可保育所

へき地保育所

幼稚園

事業所内保育施設

私立認可外保育施設

項目 数 ％
現在就労している 194 47.0
そのうち就労したいと考え
ている

100 24.2

就労していないが、子ども
を預けたい

53 12.8

就労予定がある 36 8.7
病気や生涯を持っている 4 1.0
家族・親族などを介護しな
ければならない

0 0.0

学生である 0 0.0
その他 26 6.3

全　体 413 100.0

1.0

0.0

0.0

8.7

6.3

12.8

24.2 47.0

0 10 20 30 40 50

現在就労している

そのうち就労したいと考えている

就労していないが、子どもを預け
たい

就労予定がある

病気や生涯を持っている

家族・親族などを介護しなければ
ならない

学生である

その他

％
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○土曜日

○土曜日の利用希望時間帯（現在利用中の時間も含む）

○利用希望をするのはどのお子さんですか？（複数）

土曜日
　45.1%が土曜日に保育サービスなどの利用を希望しています。

問8:土曜日、日曜・祝日、就学前のお子さんの保育サービス利用希望は？

ほぼ毎週利用し
たい
26%

利用希望なし
55%

月１～２日利用し
たい
19%

項目 数 ％
利用希望はない 381 54.9
ほぼ毎週利用したい 181 26.1
月１～２日利用したい 132 19.0
全　体 694 100.0

数 ％ 数 ％
6：00～6：59 1 0.3 0 0.0
7：00～7：29 9 2.9 0 0.0
7：30～7：59 29 9.4 0 0.0
8：00～8：29 104 33.9 0 0.0
8：30～8：59 68 22.2 0 0.0
9：00～9：59 74 24.0 0 0.0
10：00～10：59 13 4.2 0 0.0
11：00～11：59 0 0.0 5 1.6
12：00～12：59 2 0.6 52 16.9
13：00～13：59 6 1.9 12 3.9
14：00～14：59 0 0.0 14 4.6
15：00～15：59 1 0.3 38 12.4
16：00～16：29 0 0.0 15 4.9
16：30～16：59 0 0.0 0 0.0
17：00～17：29 0 0.0 64 20.8
17：30～17：59 0 0.0 34 11.0
18：00～18：29 0 0.0 55 17.9
18：30～18：59 1 0.3 5 1.6
19：00～19：59 0 0.0 6 1.9
20：00～20：59 0 0.0 3 1.0
21：00～21：59 0 0.0 2 0.6
22：00～22：59 0 0.0 1 0.3
23：00～ 0 0.0 2 0.6
全体 308 100.0 308 100.0

時       間
開始 終了

0.3

2.9

9.4

33.9

22.2

24.0

4.2

0.0

0.6

0.0

0.3

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.3

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

1.6

3.9

4.6

12.4

4.9

0.0

20.8

11.0

1.9

17.9

16.9

0.6

0.3

0.6

1.0

1.9

1.6

0.0

0 10 20 30 40

6：00～6：59

7：00～7：29

7：30～7：59

8：00～8：29

8：30～8：59

9：00～9：59

10：00～10：59

11：00～11：59

12：00～12：59

13：00～13：59

14：00～14：59

15：00～15：59

16：00～16：29

16：30～16：59

17：00～17：29

17：30～17：59

18：00～18：29

18：30～18：59

19：00～19：59

20：00～20：59

21：00～21：59

22：00～22：59

23：00～

希望開始時間

希望終了時間

％

合　計

下から
1番目
のお子
さん

下から
2番目
のお子
さん

下から
3番目
のお子
さん

下から
4番目
のお子
さん

その他
のお子
さん

不　明

数 181 162 60 6 1 1 5
％ 89.5 33.1 3.3 0.6 0.6 2.8
数 132 117 43 6 0 1 1
％ 88.6 32.6 4.5 0.0 0.8 0.8
数 313 279 103 12 1 2 6
％ 89.1 32.9 3.8 0.3 0.6 1.9

ほぼ毎週利用したい

月１～２回利用したい

合　計
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○日曜日・祝日

○日曜日・祝日の利用希望時間帯（現在利用中の時間も含む）

○利用希望をするのはどのお子さんですか？（複数）

日曜日・祝日
　日曜日・祝日は21.1%が保育サービスの利用を希望しています。

項目 数 ％
利用希望はない 537 78.9
月１～２日利用した 124 18.2
ほぼ毎週利用したい 20 2.9

全　体 681 100.0 利用希望はな
い
79%

月１～２日利
用したい

18%

ほぼ毎週利用
したい

3%

数 ％ 数 ％
6：00～6：59 1 0.3 0 0.0
7：00～7：29 9 2.9 0 0.0
7：30～7：59 29 9.4 0 0.0
8：00～8：29 104 33.9 0 0.0
8：30～8：59 68 22.2 0 0.0
9：00～9：59 74 24.0 0 0.0
10：00～10：59 13 4.2 0 0.0
11：00～11：59 0 0.0 5 1.6
12：00～12：59 2 0.6 52 16.9
13：00～13：59 6 1.9 12 3.9
14：00～14：59 0 0.0 14 4.6
15：00～15：59 1 0.3 38 12.4
16：00～16：29 0 0.0 15 4.9
16：30～16：59 0 0.0 0 0.0
17：00～17：29 0 0.0 64 20.8
17：30～17：59 0 0.0 34 11.0
18：00～18：29 0 0.0 55 17.9
18：30～18：59 1 0.3 5 1.6
19：00～19：59 0 0.0 6 1.9
20：00～20：59 0 0.0 3 1.0
21：00～21：59 0 0.0 2 0.6
22：00～22：59 0 0.0 1 0.3
23：00～ 0 0.0 2 0.6
全体 308 100.0 308 100.0

時       間
開始 終了

0.3

2.9

9.4

33.9

22.2

24.0

4.2

0.0

0.6

1.9

0.0

0.3

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.3

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

1.6

3.9

4.6

12.4

4.9

0.0

20.8

11.0

1.6

1.9

1.0

0.6

0.3

0.6

17.9

16.9

0 10 20 30 40

6：00～6：59

7：00～7：29

7：30～7：59

8：00～8：29

8：30～8：59

9：00～9：59

10：00～10：59

11：00～11：59

12：00～12：59

13：00～13：59

14：00～14：59

15：00～15：59

16：00～16：29

16：30～16：59

17：00～17：29

17：30～17：59

18：00～18：29

18：30～18：59

19：00～19：59

20：00～20：59

21：00～21：59

22：00～22：59

23：00～

希望開始時間

希望終了時間

％

合　計

下から
1番目
のお子
さん

下から
2番目
のお子
さん

下から
3番目
のお子
さん

下から
4番目
のお子
さん

その他
のお子
さん

不　明

数 20 18 7 0 0 0 1
％ 90.0 35.0 0.0 0.0 0.0 5.0
数 124 113 41 4 0 0 4
％ 91.1 33.1 3.2 0.0 0.0 3.2
数 144 131 48 4 0 0 5
％ 91.0 33.3 2.8 0.0 0.0 3.5

ほぼ毎週利用したい

月１～２回利用したい

合　計
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○あった場合の日数（複数）

　病気で保育施設を休む必要があったと回答した方は80.6%と高い割合を示
しました。その内、１～５日休んだ方が約６割を占めています。

問9:この1年間にお子さんが病気で保育施設を休まなければならなかった
　　ことはありましたか？

○あった場合の対処方法とその日数（複数）
　病気で保育施設を休んだ際の対処方法は、父親又は母親が仕事を休んだ
割合が54.5%で最も高く、次いで就労していない保護者が自宅で見た方が
37.3%となっています。

○「父親又は母親が仕事を休んだ」場合の困難度
　父親又は母親が仕事を休むのは、どちらかというと困難だと回答した方
が53.7%と最も高く、次いで非常に困難と回答した方が22%となり、4人
のうち3人が困難と回答しています。

80.6

13.5
5.8

0 20 40 60 80 100

あった

なかった

無回答

％

項目 数 ％
１～５日 250 62.5
６～１０日 111 27.8
１１～１５ 20 5.0
１６～２０ 21 5.3
２１～２５ 4 1.0
２６～３０ 7 1.8
３１日～ 9 2.3
全　体 400

62.5

5.0

5.3

1.0

1.8

2.3

27.8

0 10 20 30 40 50 60 70

１～５日

６～１０日

１１～１５日

１６～２０日

２１～２５日

２６～３０日

３１日～

％

項目 数 ％
あった 400 80.6
なかった 67 13.5
無回答 29 5.8
全　体 496 100.0

1～5日6～10日11～15日 16～20日 21～25日 26～30日 31日以上

父親又は母親が仕事を休んだ 218 54.5 124 45 12 9 2 3 1
就労していない保護者が自宅
で見た

149 37.3
44 27 1 3 0 1 1

親族・知人に預けた 89 22.3 0 0 0 0 0 0 0
仕方なく子連れで仕事をした 15 3.8 10 2 0 0 0 1 1
仕方なく子どもだけで留守番
させた

5 1.3
4 1 0 0 0 0 0

ベビーシッターなどを利用し 0 0.0 64 35 7 8 2 2 6
その他 7 1.8 4 1 0 1 0 0 0
無回答 10 2.5
全　体 400 250 111 20 21 4 7 9

お子さんが休んだ日数
項目 数 ％

項目 数 ％
どちらかというと困難 117 53.7
非常に困難 48 22.0
特に困難でもない 47 21.6
無回答 6 2.8
全　体 218 100.0

22.0

21.6

2.8

53.7

0 10 20 30 40 50 60

どちらかというと困難

非常に困難

特に困難でもない

無回答

％
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○その他の内容

・生活支援センターに預けた ・認可保育所 ・兄弟が面倒を見た

・親族、祖父母に預かってもらった ・実家の親 ・仕事を休んだ

・友人に依頼 ・私立認可外保育施設

○あった場合の対処方法とその日数（複数）
　　緊急の用事があった際に、「親族・知人に預けた」方は全体の
　67.1%で最も多く、次いで配偶者が面倒を見た方は43.9%となり
　以下順に「仕方なく子どもも同行した」が15.1%、「保育サービ
　スを利用した」が8.6%となっています。

○配偶者が見た場合の困難度
　緊急の用事があった際に、配偶者が面倒を見たのは43.9%であり、そ
の内30.7%は｢特に困難でもない｣と答えていますが、残り64.4%は困難
と答えています。

問10:この1年間に緊急の用事で。普段主にお子さんの面倒を見ている方
　　　が日中面倒を見られなくなったことはありましたか？

　緊急の用事で子どもの面倒を見られなくなった方が、全体の半数を占めて
います。

○「親族や知人に預けた」場合の困難度
　　親族や知人に預けることが困難と回答した方は全体の65.2%であり
　特に困難でもない方は30.3%となっています。

52.8

30.3

12.4

4.5

0 10 20 30 40 50 60

どちらかというと困難

特に困難でもない

非常に困難

無回答

％

項目 数 ％
どちらかというと困難 47 52.8
特に困難でもない 27 30.3
非常に困難 11 12.4
無回答 4 4.5
全　体 89 100.0

項目 数 ％
あった 371 49.7
なかった 349 46.7
無回答 27 3.6
全　体 747 100.0

49.7

3.6 46.7

0 10 20 30 40 50 60

あった

無回答

％

1～5日6～10日11～15日 16～20日 21～25日 26～30日 31日以上

親族･知人に預けた 249 67.1 100 31 7 5 0 1 5
配偶者が面倒を見た 163 43.9 156 48 11 12 0 4 4
仕方なく子どもも同行させた 56 15.1 22 4 1 1 0 1 0
保育サービスを利用した 32 8.6 43 4 0 2 0 0 0
仕方なく子どもだけで留守番させた 17 4.6 13 2 0 0 0 0 0
その他 12 3.2 6 2 1 0 0 0 0
無回答 2 0.5
全　体 371 340 91 20 20 0 6 9

お子さんが休んだ日数
項目 数 ％

項目 数 ％
どちらかというと困難 73 44.8
特に困難でもない 50 30.7
非常に困難 32 19.6
無回答 8 4.9
全　体 163 100.0

30.7

19.6

4.9

44.8

0 10 20 30 40 50

どちらかというと困難

特に困難でもない

非常に困難

無回答

％
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　保護者の用事で子どもを預けなければならなかったことは、「なかった」が
76.7%で、「あった」が20.5%となっています。

○親族や知人に預けた場合の困難度
　緊急の用事があった際に、親族や知人に預けることはどちらかというと
困難が全体の約半数を占め、特に困難でもないは約3割となっています。

問11:この1年間に、保護者の用事などによりお子さんを泊りがけで家族
　　　以外に預けなければならないことはありましたか？

○あった場合の対処法と預けた日数（複数）
　親族･知人に預けたと回答した方がほとんどです。

○親族や知人に預けた場合の困難度
　親族や知人に預ける際に特に困難でもない方は約4割となり、｢どちらか
というと困難｣｢非常に困難｣をあわせると約6割となります。

項目 数 ％
どちらかというと困難 120 48.2
特に困難でもない 85 34.1
非常に困難 33 13.3
無回答 11 4.4
全　体 249 100.0

13.3

4.4

34.1

48.2

0 10 20 30 40 50 60

どちらかというと困難

特に困難でもない

非常に困難

無回答

％

項目 数 ％
なかった 573 76.7
あった 153 20.5
無回答 21 2.8
全　体 747 100.0

20.5

2.8

76.7

0 20 40 60 80 100

なかった

あった

無回答

％

項目 数 ％
どちらというと困難 61 42.4
特に困難でもない 57 39.6
非常に困難 23 16.0
無回答 3 2.1
全　体 144 100.0

42.4

39.6

2.1

16.0

0 10 20 30 40 50

どちらというと困難

特に困難でもない

非常に困難

無回答

％

1~3日4~6日7~9日 10~12日 13~15日 16~18日 19~21日 22~24日 25~27日 28~30日 31日以上

親族・知人に預けた 144 94.1 79 17 7 13 5 1 3 0 0 4 7
仕方なく子どもも同行させた 11 7.2 7 0 1 1 0 0 0 0 0 0 0
その他 2 1.3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0
仕方なく子どもだけで留守番させ 0 0.0 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0
無回答 0 0.0
全　体 153 88 17 8 14 5 1 3 0 0 4 7

項目 数 ％
お子さんを預けた日数
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○リフレッシュをしたい時がある場合の回数/月

○リフレッシュをしたい時がある場合の回数/月

　子どもを家族･親族以外に預けてリフレッシュしたいと思っている方は全体
の52.2%、一方そうは思っていない方は46.6%となっています。
　回数別に見ると月1回が最も多く(49.5%)、以下順に2回(29.7%)、4回
(9.5%)となっています。
　1回あたりの平均時間では、４～６時間が最も多く(46.2%)、以下１～３
時間(25.9%)、７～９時間(20.2%)となっています。
　全体的に見て、リフレッシュしたいと思っている方は、全体の約半数であ
り、そのうちの半数が月1回、４～６時間となっています。

問12:お子さんを家族･親族以外に預けてリフレッシュしたいと思うこと
　　　はありますか？

項目 数 ％
ある 390 52.2
ない 348 46.6
無回答 9 1.2
全　体 747 100.0

52.2

1.2

46.6

0 10 20 30 40 50 60

ある

ない

無回答

％

項目 数 ％
1回 193 49.5
2回 116 29.7
4回 37 9.5
3回 27 6.9
5回 6 1.5
8回 3 0.8
10回以上 3 0.8
6回 0 0.0
7回 0 0.0
9回 0 0.0
無回答 5 1.3
全　体 390 100.0

49.5

29.7

9.5

1.5

0.8

0.8

0.0

0.0

0.0

1.3

6.9

0 10 20 30 40 50 60

1回

2回

4回

3回

5回

8回

10回以上

6回

7回

9回

無回答

％

項目 数 ％
1～3時間 101 25.9
4～6時間 180 46.2
7～9時間 79 20.2
10～12時間 15 3.8
24時間 7 1.8
無回答 8 2.1
全　体 390 100.0

20.2

3.8

1.8

2.1

25.9 46.2

0 10 20 30 40 50

1～3時間

4～6時間

7～9時間

10～12時間

24時間

無回答

％
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○その他の内容

・託児所

・子どもの祖父母に預ける

・保育を専門的にしているNPO等によるサービス

・自宅にきてもらえると嬉しいが知らない人だと不安

・支所など保育所以外の場所で何か楽しいみんなでできる遊びなど教えて欲しい

・幼稚園での土曜日保育を毎週にして欲しい

・発達障害のある子も安心して預けられるような人がみてくれるサービス

・家族が決まった時間みてくれるサービス

○その他の内容

・実際にその様になってみないと何とも言えません

・看護師等の専門の人が見てくれる認可保育所

・できれば子どものなれた場所が良いが預かってもらえるならどこでも

・今の所絶対に困難という事は考えられない

　子どもを預けてリフレッシュしたい時に希望するサービスは、保育所など
の施設で預かってくれるサービスが全体の約7割を占めています。

問14:お子さんが病気回復期で家族が面倒を見るのが困難な場合、医療機
　　　関との連携のもとに看護師が預かるサービスは、どのような条件の
　　　場合に利用したいですか。

　子どもの病気回復期に医療機関との連携により看護師が預かるサービスは、
「医療機関の専用スペースで預かるサービス」を希望する方が54.9%となっ
ています。

問13:問１２で「ある」を選ばれた方で、お子さんを預ける場合、どのよ
　　　うなサービスを希望しますか。（複数）

・何かあったときすぐに医療機関に対応してもらえれば何があっても家族で見ます。
　その方が安心

項目 数 ％
認可保育所などの施設で子ど
もを預かってくれるサービス

284 72.8

保育士などがその自宅で子ど
もを預かってくれるサービス

68 17.4

自宅にきて子どもを見てくれ
るサービス

64 16.4

特にサービスを利用する希望
はない

46 11.8

近所の知り合いが子どもを見
てくれるサービス

40 10.3

その他 9 2.3
無回答 2 0.5
全　体 390

2.3

0.5

10.3

11.8

16.4

17.4
72.8

0 20 40 60 80

認可保育所などの施設で子どもを
預かってくれるサービス

保育士などがその自宅で子どもを
預かってくれるサービス

自宅にきて子どもを見てくれるサー
ビス

特にサービスを利用する希望はな
い

近所の知り合いが子どもを見てくれ
るサービス

その他

無回答

％

項目 数 ％
医療機関の専用スペー
スで子どもを預かって
くれるサービス

410 54.9

認可保育所などの専用
スペースで子どもを預
かってくれるサービス

128 17.1

特にサービスを利用す
る希望はない

102 13.7

看護師などが自宅にき
て子どもを見てくれる
サービス

85 11.4

その他 5 0.7
無回答 17 2.3
全　体 747 100.0

0.7

2.3

11.4

13.7

17.1
54.9

0 10 20 30 40 50 60

医療機関の専用スペースで子どもを預かってく
れるサービス

認可保育所などの専用スペースで子どもを預
かってくれるサービス

特にサービスを利用する希望はない

看護師などが自宅にきて子どもを見てくれる
サービス

その他

無回答

％
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問15:次のサービスを知っていたり、これまでに利用したことがあります
　　　か。また、今後利用したいと思いますか。

○これまでに利用したことがある
　　利用したことがあるサービスは、知っているサービスと同じ傾向にある
　が、実際に利用したことは無い方が多くなっています。

○サービスを知っている
　　知っているサービスは「児童館･児童センター」(90.5%)、｢保健センタ
　ーの情報･相談｣(82.3%)、｢幼児クラブ｣(76.4%)の順となっています。こ
　の傾向は、小学生児童保護者も同様です。
　　教育に関するサービス（家庭教育、教育相談、不登校児相談）は、未就
　学児のためかあまり知られていない状況です。

合計 はい いいえ 不明

数 747 300 429 18
％ 100.0 40.2 57.4 2.4
数 747 615 107 25
％ 100.0 82.3 14.3 3.3
数 747 126 598 23
％ 100.0 16.9 80.1 3.1
数 747 240 487 20
％ 100.0 32.1 65.2 2.7
数 747 166 555 26
％ 100.0 22.2 74.3 3.5
数 747 363 363 21
％ 100.0 48.6 48.6 2.8
数 747 366 362 19
％ 100.0 49.0 48.5 2.5
数 747 282 443 22
％ 100.0 37.8 59.3 2.9
数 747 571 147 29
％ 100.0 76.4 19.7 3.9
数 747 676 44 27
％ 100.0 90.5 5.9 3.6
数 747 156 569 22
％ 100.0 20.9 76.2 2.9

サービスの種類

幼児クラブ

児童館・児童センター

家庭教育なんでも相談

不登校児童生徒に対する相談（学校教
育課の「適応指導教室」での相談）

地域子育て支援センター

家庭児童相談室

療育相談

新米ママの交流会

保健センターの情報・相談サービス

家庭教育に関する学級・講座

教育相談（教育委員会への相談）

合計 はい いいえ 不明

数 747 115 584 48
％ 100.0 15.4 78.2 6.4
数 747 278 433 36
％ 100.0 37.2 58.0 4.8
数 747 23 672 52
％ 100.0 3.1 90.0 7.0
数 747 12 686 49
％ 100.0 1.6 91.8 6.6
数 747 4 689 54
％ 100.0 0.5 92.2 7.2
数 747 79 622 46
％ 100.0 10.6 83.3 6.2
数 747 24 673 50
％ 100.0 3.2 90.1 6.7
数 747 72 627 48
％ 100.0 9.6 83.9 6.4
数 747 272 436 39
％ 100.0 36.4 58.4 5.2
数 747 268 441 38
％ 100.0 35.9 59.0 5.1
数 747 8 692 47
％ 100.0 1.1 92.6 6.3

サービスの種類

児童館・児童センター

家庭教育なんでも相談

地域子育て支援センター

家庭児童相談室

療育相談

幼児クラブ

保健センターの情報・相談サービス

家庭教育に関する学級・講座

教育相談（教育委員会への相談）

不登校児童生徒に対する相談（学校教
育課の「適応指導教室」での相談

新米ママの交流会
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　大変満足・ほぼ満足の項目では、「子どもへの接し方、日常の保育内容」
「行事」がそれぞれ64.4%と最も多くなっています。
　大変不満・やや不満の項目では、「職員等の配置状況」が17.1%で最も
多く、次いで｢保護者への情報伝達」が16.4%となっています。

問1６:現在通っている保育所等に対してどの様に感じていますか。

○今後利用したい
　　今後利用したいサービスは、「地域子育て支援センター」が
　44.8%で3番目に高い数字となっています。全体に利用希望は小学生
　児童保護者の結果より高い割合となっています。

合計 はい いいえ 不明

数 747 146 539 62
％ 100.0 19.5 72.2 8.3
数 747 423 261 63
％ 100.0 56.6 34.9 8.4
数 747 284 401 62
％ 100.0 38.0 53.7 8.3
数 747 238 448 61
％ 100.0 31.9 60.0 8.2
数 747 185 484 78
％ 100.0 24.8 64.8 10.4
数 747 335 350 62
％ 100.0 44.8 46.9 8.3
数 747 258 418 71
％ 100.0 34.5 56.0 9.5
数 747 201 477 69
％ 100.0 26.9 63.9 9.2
数 747 293 394 60
％ 100.0 39.2 52.7 8.0
数 747 538 159 50
％ 100.0 72.0 21.3 6.7
数 747 280 400 67
％ 100.0 37.5 53.5 9.0

サービスの種類

家庭教育なんでも相談

家庭児童相談室

療育相談

幼児クラブ

児童館・児童センター

家庭教育に関する学級・講座

教育相談（教育委員会への相談）

不登校児童生徒に対する相談（学校教
育課の「適応指導教室」での相談

地域子育て支援センター

新米ママの交流会

保健センターの情報・相談サービス

項目 全　体
大変満

足
ほぼ満

足
普通 やや不

満
大変不

満
474 78 179 150 58 9

98.3 16.2 37.1 31.1 12.0 1.9
473 76 157 159 68 13

100.0 16.1 33.2 33.6 14.4 2.7
472 134 170 132 27 9

100.0 28.4 36.0 28.0 5.7 1.9
474 116 189 126 39 4

100.0 24.5 39.9 26.6 8.2 0.8
468 95 166 149 50 8

100.0 20.3 35.5 31.8 10.7 1.7
470 99 155 178 27 11

100.0 21.1 33.0 37.9 5.7 2.3
471 97 136 161 61 16

100.0 20.6 28.9 34.2 13.0 3.4
474 88 120 227 31 8

100.0 18.6 25.3 47.9 6.5 1.7
474 72 116 225 47 14

100.0 15.2 24.5 47.5 9.9 3.0
471 50 82 280 51 8

100.0 10.6 17.4 59.4 10.8 1.7
474 76 144 210 36 8

100.0 16.0 30.4 44.3 7.6 1.7
474 94 148 202 27 3

100.0 19.8 31.2 42.6 5.7 0.6
衛生対策

食事

病気やケガの時の対応

悩みごとなどへの相談対応

保護者の要望・意見への対応

職員等の配置状況（人員体制）

子どもへの接し方・日常の遊び(保育内容）

行事(保育参観や運動会など）

保護者への情報伝達

利用者間のネットワークづくり

安全対策

施設・環境（園舎・園庭、遊具など）
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問18:子育てに関して、日常悩んでいること、気になることはどのようなこ
　　　とですか。（複数）

　子育てに関して、日常悩んでいること、気になることは、「子どもを叱り
すぎているような気がする」(40.2%)、「仕事や自分のやりたい事が十分で
きない」(35.7%)、「食事や栄養に関すること」(32.9%)、「病気や発育･
発達に関すること」(32.3%)の順となっています。

問17:子育てに関して不安や負担などを感じていますか。

　子育てに関して不安や負担などを感じている方は43.6%であり、感じない
方は32.4%となっています。

項目 数 ％
なんとなく不安や負担を感じる 290 38.8
あまり不安や負担などは感じない 202 27.0
どちらともいえない 153 20.5
全く感じない 40 5.4
非常に不安や負担を感じる 36 4.8
無回答 26 3.5
全　体 747 100.0

38.8

20.5

3.5

4.8

5.4

27.0

0 10 20 30 40 50

なんとなく不安や負担を感じる

あまり不安や負担など...

どちらともいえない

全く感じない

非常に不安や負担を感じる

無回答

％

項目 数 ％
子どもを叱りすぎているような気が
すること

300 40.2

仕事や自分のやりたい事が十分でき
ないこと

267 35.7

食事や栄養に関すること 246 32.9
病気や発育・発達に関すること 241 32.3
子どもの教育に関すること 208 27.8
子どもとの時間を十分に取れないこ 156 20.9
友だちづきあいに関すること 142 19.0
子育てに関しての配偶者・パート
ナーの協力が少ないこと

107 14.3

子どもとの接し方に自信が持てない
こと

105 14.1

配偶者・パートナー以外に子育てを
手伝ってくれる人がいないこと

100 13.4

地域の子育て支援サービスの内容や
利用･申し込み方法がよくわからない
こと

96 12.9

特にない 89 11.9
子育てのストレスがたまって、子ど
もに手をあげたり、世話をしなかっ
たりしてしまうこと

63 8.4

子どもを虐待しているのではないか
と思うことがある

59 7.9

話し相手や相談相手がいないこと 58 7.8
自分の子育てについて、親族・近隣
の人・職場など周りの見る目が気に
なること

56 7.5

配偶者・パートナーと子育てに関し
て意見が合わないこと

55 7.4

育児の方法が良くわからないこと 40 5.4
登園拒否、不登校等の問題について 15 2.0
その他 42 5.6
無回答 9 1.2
全　体 747

40.2

20.9

19.0

2.0

1.2

5.6

5.4

7.4

7.5

7.8

7.9

8.4

11.9

12.9

13.4

14.1

14.3

27.8

32.3

32.9

35.7

0 10 20 30 40 50

子どもを叱りすぎている...

仕事や自分のやりた...

食事や栄養に関すること

病気や発育・発達に...

子どもの教育に関すること

子どもとの時間を十...

友だちづきあいに関すること

子育てに関しての配偶...

子どもとの接し方に自...

配偶者・パートナー...

地域の子育て支援サ...

特にない

子育てのストレスがた...

子どもを虐待している...

話し相手や相談相手...

自分の子育てについ...

配偶者・パートナーと...

育児の方法が良くわ...

登園拒否、不登校等...

その他

無回答

％

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

１ 就学前児童保護者 

 19 

○その他の内容

・母子家庭なのでその辺を子どもがどう感じるか

・体調や仕事、家事で忙しい事を理由に子どもの話をゆっくり聞いてあげられないこと

・子どもの将来に希望が持てない

・自分の子育てで本当にいいのかと思うこともある

・子どもの精神面が不安です

・親の言う事を１度でハイと聞いてもらえなくてイライラする事がある

・夜間就労しているので預け先に困っている

・何の為に子育てしているのか時々全てが嫌になる

・近隣に子どもが少ない事、子どもが病気の時仕事を休まねばならない事

・近くに公園がないこと。広場はあるが遊具がない事

・教育費にお金がかかりすぎる

・５歳３ヶ月までまだおねしょをする事が心配

・躾の仕方

・私塾経営の為生活時間が一般の方より遅く保育施設等の利用がままなりません

・祖母が干渉しすぎること

・手はあげないけれど時々疲れるなと思う事がある

・同じくらいの子どもの友だちがいなくて家で親とばかり遊んでいる

・家族計画について

・高齢出産だったためこれからの自分の肉体的負担に不安がある

・幼児クラブ等のサービスを利用したいが交通の便が悪い。また親同士の付き合いが負担

・子ども達にどれだけ明るい未来を作ってあげられるか

・認可保育所では午後５時30以降は子どもを見てもらえない事

・下の子が小さいので上の子を外遊びなどさせてあげられない

・同じくらいの月齢の子どもがいるお母さんとの気軽な集まりがあったらよい。
　転入者もすぐにわかる子育てマップ（サービスがわかりやすく載せてある）があった
　らいい

・健診で肥満とよく言われる。体重はある方だが決して太ってはいないと思う。それが
　とても負担

・転勤などによっていつ環境が変わるかわからないので、それに子どもの進学先などが
　左右されたり、友だち関係を崩してしまう事が心配

・保育所の先生の指導で不安な事がありすぎ。ストレスになっています。子どもも同じ
　思いをしている。保育士の異動を希望します

・近所の印刷会社の従業員（若者）数名が子ども達を狙っていて親が見ていて家の前で
　遊ばせていても通りすがりに蹴りつけようとしたりする。安全面でとても心配です

・働く母親に対しての支援（市、国）がないような気がします。保育施設ももっと増や
　して欲しいです

・仕事をしていて子どもを預けたい場合、延長保育が17時30分など短く、近くに実家な
　どなく見てくれる人がいない人はどうしているのか？フルタイム勤務は難しいのでは
　ないか？
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○その他の内容

・自分で決めている ・市役所相談センター ・インターネット ・病院の保健師

問19:子育てに関する悩みや不安をどなたに（どこに）相談しています
　　　か。（複数）

　子育てに関する悩みや不安の相談先は、｢配偶者・パートナー｣が78.7%と
最も多く、次いで｢その他の親族｣が64.5%、以下順に｢友人･知人等｣が
(63.3%)、｢保育所・幼稚園・学校の保護者の仲間｣が(25.7%)となっており、
配偶者や親族、知人･友人が圧倒的に多くなっています。この傾向は小学生児
童保護者も同じです。

問20:子育てに関するサークルなど自主的な活動に参加していますか。

　サークルなどでの活動は、｢現在も今後も参加するつもりがない方｣が42%
であり、現在参加していたり今後機会があれば参加したい方は55.7%となって
います。

項目 数 ％
配偶者・パートナー 588 78.7
その他の親族 482 64.5
友人、隣近所の人、地域の知人 473 63.3
保育所、幼稚園､学校の保護者の仲間 192 25.7
幼稚園の先生、学校の先生 106 14.2
職場の人 91 12.2
保育所の保育士 82 11.0
保健センターの保健師・栄養士 71 9.5
子育てサークルの仲間 57 7.6
相談するほどの悩みや不安はない 29 3.9
医師、看護師 28 3.7
母子通園センター 24 3.2
子育て支援センター 21 2.8
相談相手がいない 21 2.8
家庭児童相談員 4 0.5
母子自立支援員 4 0.5
児童相談所 3 0.4
民間の電話相談 2 0.3
民生・児童委員、主任児童委員 1 0.1
教育委員会 0 0.0
その他 7 0.9
無回答 5 0.7
全　体 747

3.9
3.7
3.2
2.8
2.8
0.5
0.5
0.4
0.3
0.1
0.0
0.9
0.7

7.6
9.5

11.0
12.2
14.2

25.7 63.3

64.5
78.7

0 20 40 60 80 100

配偶者・パートナー

その他の親族

友人、隣近所の人、地域の知人

保育所、幼稚園､学校の保...

幼稚園の先生、学校の先生

職場の人

保育所の保育士

保健センターの保健師・栄養士

子育てサークルの仲間

相談するほどの悩みや不安はない

医師、看護師

母子通園センター

子育て支援センター

相談相手がいない

家庭児童相談員

母子自立支援員

児童相談所

民間の電話相談

民生・児童委員、主任児童委員

教育委員会

その他

無回答

％

39.8

2.3

42.0

15.9

0 10 20 30 40 50

現在は参加しておらず､今後も
参加するつもりはない

現在は参加していないが、今
後機会があれば参加したい

現在参加している

無回答

％

項目 数 ％
現在は参加しておらず､今後も
参加するつもりはない

314 42.0

現在は参加していないが、今後
機会があれば参加したい

297 39.8

現在参加している 119 15.9
無回答 17 2.3
全　体 747 100.0
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○その他の内容

・仕事を持った人でも参加できる日時にも企画できる環境

・公共の場所（会議室など）の無料、有料どちらもの提供システムと情報

・各専門家によるヘルプ

・遊具がある室内体育館的な遊び場

・遊び場所の確保と設備が乏しい。屋外での。

・よくわからない。ただ参加してみたいだけだから

・市外へ出て行っている。市内は良い物がなかった。

・情報発信などに関連し、専門的なアドバイスや事例などの提供

　自主活動に対する行政支援は、｢活動場所の提供｣(54.3%)が小学生児童保
護者と同じように最も多く、以下、｢活動時間中の保育サービス｣(44.7%)、
｢情報発信などへの支援｣(37.5%)、｢活動資金助成｣(36.5%)となっていま
す。

問21:問20で｢参加している｣｢現在は参加していないが、今後機会が
　　　あれば参加したい｣を選ばれた方で、自主的な活動を進めてい
　　　く上で、行政に行ってほしい支援はどのようなことですか。
　　（複数）

・そこに行けばいつでも子どもたちが遊んだり交流できるオープンな施設の設置。
　大人も子どもも楽しめて安全に遊べる公共の野外施設

項目 数 ％
活動場所の提供 226 54.3
活動時間中の保育サービス 186 44.7
情報発信やＰＲなどに関する支援 156 37.5
活動資金助成 152 36.5
その他 13 3.1
無回答 38 9.1
全　体 416

9.1
3.1

54.3

44.7
37.5

36.5

0 10 20 30 40 50 60

活動場所の提供

活動時間中の保育サービス

情報発信やＰＲなどに...

活動資金助成

その他

無回答 ％
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○その他の内容

・弥生町に児童館がない

・公園内の木陰が少ない

・冬期は除雪した雪を積んである所で近所の子ども達が遊んでいるが危険である

・スキー場はあるがスケートのできるところがあっても良いのでは

・日が暮れると街灯がなく真っ暗なので危険

・園児にとっては安心して出せる場所に遊び場がない

・引っ越して着たばかりであまりよくわからない

・不審者騒動が多くて不安

・とても良い

・車の迷惑駐車が多くて危険

・公園がない

・今まで考えながら見ていなかった。まだ富良野に来たばかりでよくわからない

・夏場ちょっと変な人が公園に来る

・砂場の衛生面が気になる

・夏の間安全に水遊びできる場所がほしい

・遊び場やそこまでの道にタバコの吸殻が落ちている。拾って食べたら大変な事にな
　る。広報等で呼びかけやもっと厳しい対応をとってほしい

・大きい子が自転車を乗り回したり野球をして小さい子どもがあぶなくて安心して遊ば
　せられない時がある

問22:家の近くの子どもの遊び場について、日頃感じていることはあ
　　　りますか。（3つまでの選択）

・富良野以外で小さな公園でも遊具が整っている所があるので見て回って富良野も変わ
　ってくれたら嬉しいです

　近くの子どもの遊び場について感じていることは、｢雨の日に遊べる場所
がない｣(58.2%)が小学生児童保護者と同じように最も多く、次いで「遊具
などの種類が充実していない」(33.6%)、「近くに遊び場が場所がない」
(24.4%)の順となっています。

・友達の家が遠いが道路が危険で、ある程度年齢が大きくなるまで自力では遊びに行け
　ない

・公園に遊具はあるが色あせしたままで雰囲気が悪くペンキの塗り直しなど町内会など
　で協力して取り組んではいかがでしょう。(実費は市から支援、労力はﾎﾞﾗﾝﾃｨｱで)

項目 数 ％
雨の日に遊べる場所が
ない

435 58.2

遊具などの種類が充実
していない

251 33.6

近くに遊び場がない 182 24.4
冬の間、外で遊べる場
所がない

161 21.6

不衛生である 147 19.7
遊具などの設備が古く
て危険である

121 16.2

遊び場周辺の道路が危
険である

100 13.4

遊び場に行っても子ど
もと同じ歳くらいの遊
び仲間がいない

96 12.9

思い切り遊ぶために十
分な広さがない

92 12.3

いつも閑散としていて
寂しい感じがある

92 12.3

特に感じることはない 49 6.6
遊び場やその周辺の環
境が悪くて、安心して
遊べない

33 4.4

緑などの自然が少ない 17 2.3
その他 24 3.2
無回答 10 1.3
全　体 747

24.4

21.6

19.7

6.6

4.4

2.3

3.2

1.3

58.2

12.3

12.3

12.9

13.4

16.2

33.6

0 20 40 60 80

雨の日に遊べる場所がない

遊具などの種類が充実し...

近くに遊び場がない

冬の間、外で遊べる場所がない

不衛生である

遊具などの設備が古くて...

遊び場周辺の道路が危...

遊び場に行っても子ども...

思い切り遊ぶために十分...

いつも閑散としていて寂...

特に感じることはない

遊び場やその周辺の環...

緑などの自然が少ない

その他

無回答

％
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○その他の内容

・市内の大型スーパーでさえ子どもと一緒に入るトイレが殆ど無い

・観光地なのに何故歩道をつけないのか？

・チャイルドシート、シートベルトを自分ではずしたりドアを開けたりすること。

・暗い通りに明かりがなく危ない

・橋にアーケードや風除けがない

・男子トイレにもオムツ替え設備がないと夫に安心してまかせられない。夫も困る

・国道沿いなのでベビーカーや徒歩の時大型車が多く、騒音排気が気になる

・富良野の市街地から北の峰方面に向かう時にある橋が古くてとても危険

・ベビーカーなどの利用ができない事(置いていない所が多い）

・近所の道路の状態が悪くでこぼこがひどい

・路上駐車が多すぎる

・設問全てに困っています｡特に車を運転する人には気をつけてほしい事がたくさん
　あります

・店先に喫煙所を設けたりしていて通るたびに子どもの受動喫煙が気になる
　市役所はソファで休もうと思っても煙っていて利用したくない

・首の据わらない期間利用できる買い物用カートが富良野のお店のどこにもない。エレ
　ベーターのない建物で歩かない子どもを抱っこしたままでの階段の上り下りが大変で
　ある

問23:子どもとの外出の際、困ることや困ったことはありました
　　　か。（３つまでの選択）

　子どもとの外出で困ることは、｢トイレがオムツ替えや親子での利用に配
慮されていないこと｣が44.6%と最も多く、次いで｢買い物等の合間の気分
転換に子どもを遊ばせる場所がない｣(41.2%)となっています。

・観光客の交通マナーの悪さ（ウィンカーをあげずに突然曲がったり、左へ充分寄せず
　突然止まるなど）

・富良野には子どもを連れて遊びに行くところが少ない。公園とかも他の町に比べると
　全然充実していない。室内で遊ぶ所が無い。（カムイの杜のように）

・冬場家の近所で道路の両脇に雪をものすごい高さに積み上げる企業があり、崩れるの
　ではないか心配。車の出入りも迷惑。子どもを連れて歩くのに迷惑

・市役所など室内の小石で子どもが遊び始めてしまう。公共施設に子どもを連れた人へ
　の配慮がない

項目 数 ％
トイレがオムツ替えや
親子での利用に配慮さ
れていないこと

333 44.6

買い物や用事の合間の
気分転換に、子どもを
遊ばせる場所がないこ
と

308 41.2

小さな子どもとの食事
に配慮された場所がな
いこと

212 28.4

冬の間の移動が制限さ
れる

179 24.0

授乳する場所や必要な
設備がないこと

166 22.2

交通機関や建物がベ
ビーカーでの移動に配
慮されていないこと

133 17.8

歩道の段差などがベ
ビーカーや自転車の通
行の妨げになっている

126 16.9

歩道や信号がない通り
が多く､安全に心配が
あること

125 16.7

暗い通りや見通しのき
かない所が多く、犯罪
の被害に遭わないか心
配である

112 15.0

特に困ること・困った
ことはない

57 7.6

その他 21 2.8
無回答 10 1.3
全　体 747

2.8

1.3

17.8

7.6

15.0

16.7

16.9

22.2

24.0

28.4
41.2

44.6

0 10 20 30 40 50

トイレがオムツ替えや親...

買い物や用事の合間...

小さな子どもとの食事に...

冬の間の移動が制限される

授乳する場所や必要な...

交通機関や建物がベビ...

歩道の段差などがベビ...

歩道や信号がない通りが...

暗い通りや見通しのき...

特に困ること・困ったことはない

その他

無回答

％
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○その他の内容

・遊具の整備

・仕事が休めない時に限り病気でも気軽に預けられる場が欲しい

・病児保育（回復期）の場を作ってほしい

・子どもを遊ばせられる公的な施設が欲しい

・母親が習い事をして学んでいる間の託児サービス

・子どもが病気の時に安心して休める環境であってほしい。父親の育児参加支援

・他の町では午前中も児童館が開放されている

・保育時間を24時間にして欲しいです

・公営住宅が少なく感じられる

・認可保育所に入れる人数を増やして欲しい。年度途中でも入りやすいように

・町中が親子連れを歓迎しているように施設を整備して欲しい

・少子化対策～施設の統廃合

問24:子育て支援環境の充実のためには、どのような支援策が望まし
　　　いと考えますか。（複数）

　子育て支援環境の充実のための支援策は、｢子連れでも出かけやすく楽しめ
る場所を増やして欲しい｣が72.7%と最も多く、｢医療費の軽減｣(63.9%)、
｢保育所･幼稚園の費用軽減｣(51.7%)となっています。

・なかよし教室前をベビーカーや車イスでも良いようにアスファルトにしてほしい。未
　だにじゃり。公共施設なのに

・子どもは母だけでなく地域みんなで育てるという意識で支援してほしい（町の宝なの
　だから）

・西達布保育園に11月15日まで入園していました。冬期間は閉鎖なのでこの地区にも冬
　期の間も園を開いて欲しいと思います。東山保育所へ行く子ども達はいますが、私も
　主人も冬期は仕事に出るため、送り迎えの時間を考え預けられずにいました。西達布
　ですとおじいちゃんに行ってもらったりできる

項目 数 ％
子連れでも出かけやす
く楽しめる場所を増や
して欲しい

543 72.7

子どもが医療機関にか
かる費用負担を軽減し
て欲しい

477 63.9

認可保育所、私立保育
所や幼稚園にかかる費
用負担を軽減して欲し
い

386 51.7

子どもを気軽に預けら
れる場が欲しい

304 40.7

児童館など､子どもが
安心して集まれる身近
な場が欲しい

299 40.0

専業主婦など誰でも気
軽に利用できるＮＰＯ
等による保育サービス
が欲しい

206 27.6

残業時間の短縮や休暇
の取得促進など、企業
に対して職場環境の改
善を働きかけて欲しい

160 21.4

公営住宅における多子
世帯の優先入居や広い
部屋の割り当てなど住
宅面の配慮が欲しい

157 21.0

子育てに困った時に相
談したり情報が得られ
る場を作って欲しい

106 14.2

保育所を増やして欲し
い

103 13.8

子育てについて学べる
機会を作って欲しい

96 12.9

幼稚園を増やして欲し
い

32 4.3

その他 23 3.1
無回答 21 2.8
全　体 747

21.0

4.3

3.1

2.8

12.9

13.8

14.2

21.4

27.6

40.0

40.7

51.7

63.9

72.7
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児童館など､子どもが安...

専業主婦など誰でも気...

残業時間の短縮や休暇...
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幼稚園を増やして欲しい

その他

無回答

％
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○その他の内容
・授乳スペースがない

・無愛想な方が居る

・色々聞かれすぎてやや迷惑だった

・利用者の立場にたった対応ではなかった

・ケガにより病院へ連れて行っていただいたが保護者に連絡なし

問25：出産、育児に関する行政窓口(保健センター、保育所、子育て
　　　  支援ｾﾝﾀｰ、児童家庭課など）の担当者の対応について、不満
　　　  に思ったことはありますか。

・母乳保育の事で責められて、ただでさえ悩んでいるのにノイローゼになりそうになっ
　た。保健師の意見の押し付け強制はおかしい

・人によって違うみたいですがわからない事を相談しているのに不親切だった。
　しかし、次の人はとても親切でした

・乳幼児健診が午後からなので午睡の時間と重なり子どもが眠くて大変。受付時間が守
　られていないのではないか（規定時間よりかなり早く来て受付だけ済ませている）

　不満の内容は、｢対応が不親切｣(50.3%)、｢手続が煩雑で時間がかかる｣
(33.1%)となっています。

　出産、育児に関する行政窓口の対応については、不満に思ったことが無い
方が、66.1%となっているが、不満に思ったことがある方は21%で、5人
に1人は不満に思ったことがあると回答しています。

問26：問25で「ある」を選ばれた方は、どのような点に不満を感
         じましたか。（複数）

・相談した人が人に聞こえるように話していたと聞きました。時々そう思う事がありま
　す

・ただ事務的で遊ぶという感じが見られません。特に50代以上の先生はいつもだるそう
　にしていてなんだか見ていてこっちまで嫌になります。子どもと一緒に楽しんでくれ
　る人が良いです

項目 数 ％
ない 494 66.1
ある 157 21.0
行政窓口等に関わった
経験がない

78 10.4

無回答 18 2.4
全　体 747 100.0

21.0

2.4

10.4

66.1

0 20 40 60 80

ない

ある

行政窓口等に関わった経験が
ない

無回答

％

29.3

14.0

15.9

33.1

50.3

0 10 20 30 40 50 60

対応が不親切

手続が煩雑で時間がかかる

子育てに関する必要な情報が
すぐに得られない

保育スペースがない

その他

％

項目 数 ％
対応が不親切 79 50.3
手続が煩雑で時間がかかる 52 33.1
子育てに関する必要な情
報がすぐに得られない

25 15.9

保育スペースがない 22 14.0
その他 46 29.3
全　体 157

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

第２章 ニーズ調査の結果 

 26

・お役所的

・ひととおり終わるまでに時間がかかりすぎて子どももかわいそうだし親も疲れる

・期間限定が多い。健診はいつでも何でも受けられるようにしてほしい

・健診の時時間がかかりすぎる

・不安にさせるようなことを言われた

・一時保育の受付の時赤ちゃんを連れて行ったが書類を書く時とか困った

・個人的な事にまで口を出す。プライベートを知りたがる

・人材不足

・電話応対が悪い。特に中年の人

・対応した人が違うと言う事が違うので混乱した事がある

・マニュアル通り。傷つく言葉が多くて利用はしたくてもできない

・必要な情報の一部しか教えてくれなかった

・担当者の知識不足

・緊急時の相談であっても対応が遅い

・時間が午後からが多く、昼寝の時間になり子どもに負担がかかる

・担当者にもよるが経験不足を感じる事もある

・説明不足なところがあると思う

・対応は良いが気持ちがこもっていない

・わからないから聞いてるのに対応が悪い。若い女の人と年寄りの男の人

・相談をしに行っているのでダメだとかでなくもっとやわらかく話して欲しい

・以前中央保育所に預けた時、保育士が特定の子をかわいがりひいきしたり家の子が悪
　いように言われた事がある。あのような人には保育士を続けて欲しくないです。

・役所の人にとっては何でわからないの？と思うかもしれないがはじめての子どもの場
　合わからない知らないのが当たり前なのだと職員の意識を変えるべき。やってあげて
　るんだではだめ

・健診時の手際がとても悪い。時間帯も悪い（昼寝の時間）何人もの保健師に説明をし
　ないといけない。時間がかかりすぎと思っている親たちはたくさんいます

・子どもが少しでも発達が遅れていたりするとマニュアル通りの対応で母親の気持ちが
　全然わかっていないのではないかと思う。もう少し母親の気持ちを考えて受け答えし
　て欲しいと思う

・保育相談など健康診断時親にとっても大変ホッとさせられましたが一度子どもの成長
　を確認する時ある保健師さんにこれは何？の問に子どもが何度も追求される事に我慢
　していたのか言葉がうまく出なく泣き出した事がありました。子どもにとっては怒ら
　れている気分だったと話していました。大事ではないのでそれほど気にしていません
　でしたがもう少しリラックスした状態で子どもに問い掛けられる状態だとよいのでは
　と思います
　密室で長時間じっとしていられる子どももあまりいないのでは？

・保健センターで月１回仲間と子連れで集まっていたら１歳を過ぎたらもうやめてほし
　いと言われた

・健診の時間がかかりすぎと、赤ちゃんが一番眠くなりぐずる時間なので午後からは良
　い時間だとは思わない。ポリオ、ツ反も

・発育等に対して不安になるようなことを言われた事がある。落ち込んで帰ってきた事
　がある

・子どもの歯科検診の時歯医者さんの対応が時代遅れで勉強不足と感じました。何を基
　準に選んでいるのでしょう

・乳幼児健診でまだ子どもがあまりしゃべらずママとかも言わないの？などしゃべるの
　が遅いと言うような言い方をされた。そういう気持ちで言っていないにしても言い方
　に気をつけてほしい。特に年配の慣れた保健師さんに多いです。検診の担当だった医
　療機関の先生もはじめての育児でわからないから聞いているのに聞いた時に鼻で笑っ
　たり、そういう対応に傷つきます

・子どもを育ててない人がえらそうに本からとった事を言う。子ども一人一人の個性の
　違いなどがわからない。

・出産育児、ここで図書館もこの窓口に入ると思うのですが子どもに対応する状態にな
　っていない。例えば紙芝居コーナーをオープンでうるさくすると注意されたり本が選
　びづらい（子どもには無理）。しかし先日ベビーベッドが置かれたり嬉しい点も
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1・時間の延長や病気の時も預かってくれる施設の確保をお願いしたいです。
2・母親のリフレッシュの為の一時預かりをして欲しい。子どもが発熱しても仕事を休めない時

もあるのでそういう時の保育もしてほしい。
3・国の補助金、削減などで今後ますます大変になるかと思うが公立保育所のサービス向上（正

職員の増員、給食面、建物の建替え、床暖＝はだし保育）を是非お願いしたい。特に中央保
育所のホールは狭すぎる。

4・休日、祝日等にも保育して欲しい
5・保育時間を長くして欲しい。いきなり「保証人がいなければ預かれない」等の方針を打ち出

して保護者を混乱させるのはやめて欲しい。（昨年度のように）代替の人が入っている事が
多いが引継ぎ等きちんとして欲しい（連絡した事が通っていないことがあった）

6・預かり時間の延長（17時30分までとなっているが私を含め間に合わない方も多い。せめて18
時までお願いしたい）食事は所内で作りたてのものが与えられている。母も子もうれしい。
保育士さんも明るくおかげで私も安心して働く事ができる

7・認可保育所に通っています。子どもの健康管理や子どもの体質などの配慮をありがたく思っ
ています。園での行事についてですが運動会や発表会は日曜日に当てていただき問題に思わ
ないのですが親子遠足が平日に行われているので仕事をもつ親として少々参加の難しさを感
じています。土曜日とかにする事はできないでしょうか

8・連絡帳を全員につくりささいな事でもこまめに連絡できるようにして欲しい。幼稚園が特に
今日何したとかケガをしても状況がわからなく不安。子どもの意見だけではいまいち納得が
いかない

9・保育所の保育料が高すぎる。少子化と言われる世の中もっと安くして欲しい。是非なんとか
してほしい。保育所の定員特に未満児をもっと増やして欲しいです。０歳児から預けたいが
中々入れないので困ります。保育所のホールもとても狭くて行事などの時はとても困ってい
ます。なんとかもっと広くして欲しいです。

10・希望者は全員認可保育所に入所できるようにしてほしい。認可保育所の保育時間を７時30分
～18時00分に延長して欲しい

11・保育所の利用時間についてですがせめて18時まで利用できるといいなと思ってます。様々な
行事親子で楽しませていただいています。親子遠足はどうしても平日じゃなくてはならない
のでしょうか？以前疑問を投げかけたのですが二度と何も言うもんかと絶句するような答え
でした。保育所全体の方針がこんな事では保育士さんの力も発揮しきれないだろうとも感じ
た出来事でした

12・無認可に預けても市立保育所に預けている時と同じ負担になるように補助をしてほしい
13・勤務先の育児休業が子どもが満３歳になるまで取得可能になりましたがそれに伴う保育所の

サ
ービスが充実していないようです。子ども、家庭、職場、自分自身各々の事情を考慮して、
子

14・保育時間を延長して欲しい
15・自営業の方の為に土日も預かって欲しい
16・延長保育など仕事が長引く時にもう少し長くみてほしい。仕事が忙しい時期だけでも日曜日

もみて欲しい。保育園の費用が高すぎ
17・保育時間の延長。夏冬春休みについても保育して欲しい（幼稚園）。病気時の保育、環境整

備（専用スペース等）
18・農繁期の日曜保育
19・保育所の保育時間、現在は17時30分迄だが17時45分にして欲しい。保育料がかなり不満。も

う少し安くならないのか
20・保育所は保育料が所得に応じて違いがあり、保育内容にかわりはなく、もちろん子ども同士

で、平等である為にはかわりがあってはいけないと思うが、料金の幅がありすぎだと思う。
保育時間の延長。

21・先生の数は多いが一日の出来事などの報告があまりない
22・年度始めに土曜日保育の希望確認が実施されています。土曜日保育を希望しない園児と希望

する園児の保育料が同一というのはいかがなものでしょうか。給食代分として差をつけるべ
と思います。

23・保育料が高い
24・サービスではないですが保育料が高すぎると感じます。働いていても意味が無いくらいで

す。特に二人目以降はもっと減らす等の設置をとってくれなければ安心して子どもを産めな
い気がします。益々少子化が進むのでは？経済的負担は重要課題です

25・定員が一杯で保育所に入れないと言うような事があっては困る。もっと施設を増やしたり職
員を増やして対応できるようにして欲しい

26・入園の優先が公務員に有利に思えることがある。保育士の子どもが入園できなくて困ると聞
いた事が無いが、他では良く聞く。いろいろ理由はあるのだろうが勤めている同じ所へ自分
子どもを預けるのはいかがなものか？身内同士甘すぎるように思う。

問27-1:保育所、幼稚園などのサービスに対する意見、要望（自由筆記）
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27・幼稚園には代休がある為そのたびに誰かに預けなければならない
28・保育所でお世話になっていますが、毎日とても楽しそうに通っています。富良野市の保育所

にかかわる方たちは皆様とても良い人で幸せです。
29・他の保育所、幼稚園児との交流
30・保育士のいない場所（部屋）での子ども達の遊びが気になる。ケガ不審者の出入りなどで。

保育所所長が他の機関（中央、麻町両保育所など）を兼任する事についてあまり子どもや親
たちに親しみを持たれてないのか、また兼任しているため忙しいからか子どもや親が挨拶し
ても声が帰ってこない時がある（所長先生から声をかけられたことはほとんどない）

31・どの子も同じ風に育つと考えないで欲しい。お昼寝をしすぎ。もっと学習する力をつける時
間を取って欲しい。幼稚園児と差がつきすぎている気がする。子どもに対して差別をする先
生がいる

32・認可保育所で０歳児を受け入れる所が１ヶ所なので２ヶ所に増やして欲しい
33・祭日も保育所をやって欲しい
34・保育時間を延長して欲しい。保育士の人数を増やして欲しい。
35・今のままで充分満足しています
36・保育所の保育料高い。軽減して欲しい。幼稚園に通わせたいが、仕事の都合上幼稚園が土曜

日が休みだと困難だ
37・地元以外から何らかの事情で途中入所してくる子どもまたはその親への配慮が足りない。

もっとちゃんと馴染められるようにして欲しい。保育士さんの対応が全員ではないが冷たく
感じる事がある。保育士さんの平均年齢が高すぎ。もっと若い先生を入れて子どもの気持ち
のわかるそして「あんた達の子どもを預かってるのよ」ってオーラを出さない先生に預かっ
てもらいたいす。やはり、待機児を出して欲しくありません。定員を増やすか保育所を１つ
増やして欲しいです

38・保育所で入所者を増やしたが施設はそのままなので狭い。また職員の人数も増えていないの
で対応できるのかどうか不安である。へき地の保育所がなくなるかもという話を聞いたが、
人数が少ないからと言ってなくしてしまうのはおかしい。必要だと思っている人達がいる限
り、続けられるように努力してほしい。市街地区の人達と同じようなサービスを受けられる
ようにすべき

39・終了時間が17時30分だと就職先があまり無いのでせめて18時30分になっていただければと思
います。（18時までの仕事が多いので）

40・仕事の多様化にサービスが対応できていないと感じます（保育時間など）
41・駐車スペースを広くして欲しい
42・完全給食にして欲しい
43・ケガには充分注意していただきたいです。たかがひっかき傷ですが１年以上傷跡が消えてい

ません（女の子の顔）
44・時々感じるのが保育士の対応。子どもを預かってあげてると言うような対応がある。保育時

間の延長は是非お願いしたい。これからは保育所も幼稚園も連携や保育士同士の交流情報交
換が必要だと思う。子育て支援という考えであればこれからは区別する必要がはたしてある
のだろうか。事務的な対応の保育所のイメージがあり､もう少し親の立場での対応に期待

45・働いていなくても延長保育を頼みたくなる時があります
46・市立の保育所（あるいは幼稚園）は園児獲得の競争も無く保育士の立場（公務員）が保障さ

れているから保育もお役所仕事と言うかやっつけ仕事だと言う話は以前から聞いていたが富
良野市もまさにその通り。もっと大きな街のように市立認可、認可外などの様々な保育所が
ないので、親に比べられたりする事もないから楽なのでしょうね

47・現在山部保育所に預けています。延長保育を利用していますが冬期も続けて欲しいと思いま
す。子どもをずっと見てくれる人がいない私達にとっては仕事にも中々行きづらい現状です

48・保育時間で冬期でも延長を希望したい
49・今の保育時間は延長保育が４月～10月までとなっており、農家の方の為にしか延長保育をし

ないといった感じがする。通年働く事を希望する者にとってはとても利用しにくい
50・へき地保育所でも３歳以下の子どもの入所をできるようにして欲しい。毎日手作りお弁当は

大変週に１度はパンの日など負担を減らして欲しい。けれど保育料が上がるようではダメだ
と思います。

51・へき地保育所で夏の期間だけの延長保育なので働く母の為に１年間ずーっと延長して欲しい
52・山部は夏は延長保育があるが冬は３時半までなので長い時間働けない。認可保育所になれば

時間も長い間保育してもらえるし給食なので助かる
53・全ての園児が１つの部屋で一緒に寝るお昼寝の時間が風邪などの病気の集団感染の原因の一

つになっているような気がします。
54・子どもが楽しんで保育所に行っているので良いのでは？担任の先生も子どもの様子を離して

下さるので助かります
55・保育所の延長について冬の間も17時30分までの延長をして欲しい。農家の人の為だけの延長

ではなく働く人の為に年間を通して延長保育があれば良いと思う
56・受入時間を早くして欲しい。農繁期中だけでよいのですが
57・給食にして欲しい。延長保育の時間帯を１年間にして欲しい
58・遊具ホールの拡大を望みます。延長保育は是非これからもずっと続けてほしい
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59・へき地保育所の食事を給食にして欲しい。延長保育や一時預かりなど必要な時に低料金で預
けられるシステムが欲しい

60・へき地保育所も街の保育所と同じように（時間、給食）して欲しい。へき地も農家だけでは
ないので働いている人はとても不便です。

61・現在娘が通っている保育所の保育士には大変満足していますが人数を増やしていただければ
先生方の負担が軽減され、より良い保育ができるのでは？予算的な面もあるのでしょうが園
児の人数に対する保育士の人数についてご一考下さい

62・延長保育をしてほしい。希望者のみの３歳児未満の保育のお願い。保育園児が入院または親
が入院した場合３歳児未満の兄弟を一時的にみてほしい

63・開始時間を早くして欲しいという意見を聞きました。発表会の会場が狭いので検討して欲しい
64・へき地でも給食にして欲しい。時々弁当でない日を作って欲しい
65・夏場だけでも保育時間を延ばして欲しい。特に朝も早く預かってほしい
66・農家の多い地域なので農繁期だけでも（７月～10月）延長保育（午後５時頃まで）を長くし

て欲しい。
67・延長保育の時間をあと１時間、いや30分でも増やしていただけたら幸です
68・へき地保育所の保育時間の延長を望みたいです
69・0,1,２歳児を預かってくれる保育所を増やして欲しい。保育料をもう少し安くして欲しい。

現在へき地保育所に通っているが保育時間をもう少し長くして欲しい。（特に夏期４月～10
70・マニュアルに添った保育にしか感じない。もっと子どもにやる気を持たせて欲しい。先生の

ピアノ、歌が全く下手である。市職員としての採用が問われる。保育士の子どもに接してい
る時間がどうか問われる。例えばパソコンにかかりきりで一人の保育士に任せたりという場
が見られる。あくまでも二人での保育が望ましい。

71・夏の間だけでもせめて５時くらいまで預かって欲しい
72・へき地保育所でも給食制にしてほしい。
73・現在布礼別と麓郷保育所の合併問題が出ていますが、両方が納得のいく形で話を進めて欲し

いです。
74・予算がないから保育所をなくしたり保育士の人件削減の為に保育士を減らしたりパートのお

ばさんのような人に働かせたりでは安心して子どもを預けて働けない。また保育士のお役所
勤め態度も感心できない。（例土曜日は休、時間外は全くといって良いほど父母の会の事に
係らず任せきり）保育士の異動は早めにして欲しい

75・保育士にはやる気のある人にお願いしたいです。年齢は関係ありません。子どもの為に前向
きに行動してくれる方が嬉しいです。役職ばかりえらくても子どもの事はほったらかし、た
だ居るだけという先生がいます。自分がだるければもう一人の先生に任せっきりというよう
に親の目からは見えます。保育所の消耗品費が余っているからと無駄遣いばかり、こんな先
生がいるから財政が苦しくなるんです。もっと先生を教育するべきです。昔の考えばかり。

76・春休み夏休み冬休みの預かり（特に冬休みのお正月休みはながいのでは）長期休みの預かり
環境を整えては

77・預かり保育の時間がもう30分長いとよいと思う。
78・もう少し保育時間を長くして欲しい
79・０歳児の定員が少なすぎる
80・私の子どもは知的障害児ですが今年度から幼稚園に通っています。幼稚園では家の子が入園

する為加配の先生をつけてくれました。そのおかげで子どもは毎日楽しく幼稚園に通ってお
り集団生活の中で様々な体験を通して成長しています。障害児を受け入れる幼稚園には補助
金が交付されているようですが障害児も健常児と同じように保育サービスを受ける事ができ
るような体制を今後も継続してほしいと思います。保育所でも幼稚園でも障害児を受け入れ
るには人員を増やさなければなりません。そのための予算確保を是非お願いします

81・市内の保育所、幼稚園、託児所などの情報をまとめた一覧表冊子などを作成してみてはいか
がでしょう。２年程前に富良野市に転居してきた時とまどいました。

82・土曜日も平日と同じように保育して欲しい
83・現状には満足しているが卒園から入学までの間はどうしたら良いのかと今から心配です
84・幼稚園で参観日がある時に幼稚園のお遊戯室や多目的室で下の子の面倒を見てくれるサービ

スがあると助かります
85・費用負担の軽減を望みます。またパートで短時間でも働く女性が増えその効果として経済的

な安定だけでなく母親が子から離れリフレッシュ。社会へ貢献しているのだという気持ちに
なれますからパートの母を対象に短時間（午前中のみとか）の保育を行って欲しい。幼稚園
－親の協力を強制しないで欲しい。子育て中の人、働いている人は無理です。でもプレッ
シャーになってしまいます。

86・なぜ公立の幼稚園がないのでしょう？富良野の自然環境を生かした保育内容（毎日毎日自然
の中で遊ばせたい）の幼稚園があるといいのに

87・幼稚園も通常の保育時間を長くして欲しい
88・運動会の場所が園庭では狭すぎる。親と先生との会話（お便り）等が少なすぎる
89・今現在助かってます
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90・幼稚園には大変満足しています。家の前までバスが迎えに来てくれ入園当時下の子はまだ
４ヶ月だったのでバスが来る時間玄関先にちょっと出れば乗せられお昼寝やミルクの時間を
気にして幼稚園までお迎えに行かずにすみ助かりました。子どもの行事などでも子どもの成
長振りが大変嬉しく思え活動内容もとても子どもにとって充実していたと思います。年少以
前の子ども達を幼稚園などに少しずつ慣れさせられるよう週何回かずつでも親と一緒に行く
ような活動などがあればと思います

91・土日を楽しく過ごしたり学んだりする場がない
92・幼稚園も毎土曜日の18時頃まで預かるようにしてほしい
93・親の勤務時間の配慮した保育時間であって欲しい。保育所の入所決定の時期が遅すぎます。

３月中では安心して働いていられません。入所できなかった時、３月も半ば過ぎてからどこ
に預けたらいいんですか？

94・幼稚園保育所によっておやつ内容が違うのは仕方ないと思いますが子どもの発育を考えた
時、お菓子ばかりというのは考え物です。食事の一部として捉えるように健診等では指導を
受けますが実際幼稚園でのおやつがお菓子ばかりなのは気になります

95・保育所の定員を増やして欲しい
96・参観日など仕事を休まなければいけない時間帯にあるのでいつも仕事が休めないため子ども

を休ませて悲しい思いをしています。
97・バス通なんですけど冬になると朝も帰りもかなり遅れてくるので家の近くにきたら携帯電話

にでも連絡が入るようになると大変助かります。確か、旭川のきくし幼稚園がこのような
サービスを行っていると思いました

98・両方の実家が遠いので上の子の行事などの時気軽に短時間、低価格または無料で預けられる
サービスをして欲しい

99・保育料を下げて欲しい。子どもが安心して遊べる広くて安全な園庭
100・保育所に入れなく二人の子どもを別々に預けており（幼稚園と託児所）月の負担も大きい。

保育園に入れる人数や枠を拡大して欲しい
101・幼稚園の土曜日の預かり保育を毎週にして欲しい。卒園生も土曜日や長期休みなど預かって

欲しい
102・子どもの保育を考えると生活のリズムは保育園がよいと思うが、仕事をしていなければ保育

園に入所できないし仕事をしたいと思っているが就学児と就学前児の時間を考えるとパート
のみの仕事にしか就く事ができないように思う。保育園と学童保育は同じ目線で考えられな
いのだろうか。それより仕事をしていなくても仕事していても保育所か幼稚園どちらでも選
べると良いが

103・幼稚園には代休があるためそのたびに誰かに預けなければならない。
104・延長保育とか土曜日面倒を見てくれるのは大変助かりますが、公務員だったら土曜日休日な

ので利用しなくても良いと思いますが、一般のサラリーマンやパートで働いている人だと土
曜日は普通の時間まで勤務している所が多いので、できれば毎週土曜日18時までとか預かれ
るようにしてもらいたい

105・現在幼稚園にお世話になっていますが日々の子どもの様子を聞く機会が少なく気になること
も多い。家庭で躾や子どもへの対応で親が気をつけたりすることをアドバイスしていただけ
ると安心できると思う事がある。（個人的に園の先生方に聞いていったほうが良いのかこの
ままでよいのか）

106・夏期保育、冬期保育があるのはとても嬉しいが金額がちょっと高い
107・近年共働きが多い中で時間が短すぎる
108・今の幼稚園に大変満足しています
109・もっと兄弟割引の項目を増やして欲しい。幼稚園のお残りのおやつのあり方（質や量）を改

善して欲しい
110・園児に対する先生の数をもっと増やせるよう助成して欲しい。園バスについて－スピードを

出さないとはいえベルトをしないのは危険では？
111・病気（軽い風邪）などの子は別室で見て欲しいです。うつるので。お友達同士での喧嘩を見

落としすぎではないでしょうか
112・仕事をしているお母さんにとっては土曜日にも幼稚園があると助かると思います
113・１～３歳児が集まって保育士さんと遊ぶ支援があるといい。（千歳市にはあって利用しとて

もよかった）家族が入院したり介護する時に一時的に保育園で預かってくれるサービスがあ
るといい

114・現在保育所に預けなくてすんでいるが。保育料を減らしてもらえないと二人三人と預ける場
合給料の殆どを払う事になってしまう

115・夏、冬休みの月謝代軽減して欲しい
116・園内で伝染するような病気（はしか、りんご病、胃腸炎）があり、はやりそうな時はお便り

などで知らせて欲しい。知らずに居ると他の兄弟や家族に移る。移らないような対策がある
と思う。年に２，３回は胃腸炎で休んだりするのでもっと手洗いなどを家に帰ってからした
り、ドアの取ってなどは皆で触れるので。もう１つは下駄箱。冬に長いのをはくと入らない
のではいて行きたくないと言ったりするので冬の靴も入るような下駄箱にして欲しい
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117・私は専業主婦ですがそれでも子どもを長く預かってもらいたいと思う機会がよくあります。
上の子は幼稚園に通っていますが、何か用事がある時などは共働きでなくても時間外保育を
してくれるのでとても助かってます

118・幼稚園に駐車場が全くないのが不便。園舎が狭くて汚い。トイレも大人用が１つしかなくと
ても狭い。

119・夏休み冬休みも預けられ普段も５時30分まで預かってもらえるので仕事をしている人はとて
も助かると思う。仕事をしていなくても１日だけ用事ができたりすると預けられるのでとて
も助かっている。助成金がもう少しあると嬉しい

120・現在の仕事はフルタイムではないので今の幼稚園で延長もあるし不満はないがフルでお勤め
の人は保育所以外大変だろうなと思う。近くに身内のある方はいいけれど。今よりもこれか
ら先就学した時に街の子は学童があるけれど農村地区はそれがないので今より仕事できる時
間がなくなるのでは…と言う心配がある

121・幼稚園はとっても満足。本当にお世話になってます。幼稚園に行くようになり親子共々友だ
ちが増えました

122・幼稚園の先生をもっと多くつけてほしい。行事を多く楽しくしてほしい。
123・園での指導や先生方に対してはとても満足しています。ただ園の老朽化が気になります。園

庭も少し狭いように感じますが現在の立地の現状を見ると建替えや広くする等も一般の幼稚
園では中々無理だというのも感じます。市で何らかの援助があれば多少変わると思います。
それと夏、冬等の長期休みは現在多少お金を支払って預かってもらっています。１日約1,000
円位ですが生活の為仕事をしているので少しでも負担が少ない方が良いと思います。あと２
歳児から入園できる制度等があれば良いと思います

124・とても良いとおもいます
125・現時通園している幼稚園は子どもも大喜びで楽しく行って先生方も良い方ばかりなので不満

はないのですが子どもの人数からして、もう少し先生を増やして欲しいと思います。（一人
一人に目が届いてない時があると思うので）

126・幼稚園は学校とは違うのだから一時土日保育も行ってほしい。親が出席しなければならない
日が多すぎる。参観日を減らして欲しい

127・現在は時間外保育があるが夏休み、冬休みに常に預かってはくれない。近くに祖母等がいな
いと、働きたくても働けない。

128・私立幼稚園でかかるお金が高い。いくら戻ってくるとはいえ３歳から入園させたくても考え
てしまう。費用以外では何も言う事はないです

129・時間外保育を気軽に利用させていただけてとてもありがたく思っています
130・幼稚園の月謝が高い（来年又上がるので生活が大変になる）助成金額が少ない。お道具代と

か高いし､子どもの人数分毎回買うのがきつい。親の参加行事が多いし、子どもの日頃の様子
など園に行かないと分からなかったりする。

131・公共の保育所にも利点はたくさんありますが、公務員を増やし設備にかける予算を現存する
幼稚園への補助に回し、予算の軽減と利用者のニーズに対応できるようにした方がいいので
はないでしょか。私設の幼稚園では非常に厳しい財政で経営している所も多いはずです。女
性の雇用の場を広げそして働く女性達の育児支援をすると言う点で私設幼稚園への補助をす
る方が理にかなっていると思います

132・今子どもが通っている幼稚園は大変満足していますが、生徒の数に対して園の職員の数がも
う少しいらっしゃれば余裕があるのではと思いました。育児を終えられた有能な各幼稚園の
方針に沿ってくれる有償ボランティア（男女年齢問わず）がいらっしゃるのもいいと思いま
す。各幼稚園は延長保育を実施し、就学前の児童の保育の場となっているのが実際なので幼
稚園にヘルプの希望を聞いて頂きたいです

133・保育所の低年齢の枠が少なく入れない。仕方なく託児（無認可）に預けざるを得なかった。
134・私共の子どもを預かっている幼稚園についてはいろいろな面で大変満足していますが他の幼

稚園での話などを聞くと子どもが具合が悪い時の対応や家庭からの要望が届かないと言う事
も聞いています

135・人数が少ない幼稚園で子どもに対して先生方もとても優しく子ども達に対して目の行き届く
保育があったが、なかよし教室の子ども達がたくさん入園してきます。聞くところによると
なかよし教室の方で園児の多い幼稚園より園児の少ない幼稚園の方が良いと言っていると聞
いた事がある。そうなると他の子は先生の目が中々いかなくなり我が子も寂しい思いをして
いる。もしそれが本当ならなかよし教室から先生を派遣して下さい

136・行きたい幼稚園があるが他の幼稚園とサービスに差がありここに行こうと思ったところが
サービスが悪いと我慢するしかない。例えば４時までしか延長保育をしないとか、５時半ま
でする所もあるのでできれば統一して欲しい。給食もある所とない所があり、それならある
所に行けばと言われそうだが色々な事情でそうしたくてもできない人もいる。後幼稚園の中
で言葉の暴力や軍隊の様に厳しいと陰で母親が言っている所もあるので少し気にしてほしい

137・延長保育の時間を長くして欲しい
138・預かりの時間を増やして欲しい
139・公開保育の日を週１回程度あれば入所していない子を連れた親子が自由に参加できて嬉しい

と思います。（札幌でありました）
140・自宅近くの保育所に通所できないのはとても不便
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141・現在通わせている幼稚園には満足しております。特に先生方の子どもへの接し方が素晴らし
いので安心して通わせていられます。ただ安全面で国道に面しており誰でも簡単に出入りが
できるため女性の保育士さんばかりなのが少々心配です

142・なかよし教室に通級している為午前保育や行事のあるときなどはどちらかを選択しなければ
ならなかったりする事があり、休みをする事が多くその日のテンションによっては子どもの
為に一人先生が付きっきりになってしまうようです。園での教員の配置にも限りがあるので
行事等のときにサポートする人手を増やすような支援費があれば良いと思います

143・障害児の受入をもっと積極的にしてほしい。富良野へ転入して来て「障害のある子はどこも
入る所がない」では困ってしまう。障害児の受入はそれぞれの園、保育所での対応だけでは
不充分。行政の支援があって初めて保育所も行えると思うので行政が今の富良野の障害児に
対するサービスの現状を見た上で、積極的な支援を考えて頂きたい

144・完全お弁当制の幼稚園にとても満足しています。給食が多く導入されている中でこれからも
完全お弁当制の幼稚園がいつまでもある事を望みます

145・夏期、冬期間預かり保育があれば良いかな？と思うことがあります
146・幼稚園の助成金も所得制限があると全くでず、税金ばかり払って損をしてる感じがする
147・運動会と生活発表会を楽しみにしています
148・先生と親が一緒になって子育て教育できる環境作り、雰囲気作りをお願いしたいです
149・もう少し長い時間預かってもらいたい
150・保育所の数が少ない。幼稚園の時間帯が短い
151・幼稚園代が高い。冬休み夏休みがあると仕事ができない。保育所はいつも空きがない。働き

に出たいが保育所が少なく空きがないのですぐに入所できない。大変困っています。保育所
は働く親の為の所ならば土日、祝日もやってほしい。おじいちゃんおばあちゃんのいない世
帯の家庭の人は預ける所がない

152・職員の数をもっと増やして一人一人の子どもに目が行き届くようにして欲しいです。幼稚園
での子どもの様子がわかるような工夫をしてほしいです

153・とても幼稚園の先生は熱心です。これからもがんばって欲しいです
154・時間の（居残りの）延長をしてほしい事。その時の先生の対応というか、ただ預かっている

だけの様に見えるので子どもに楽しませて欲しいと思う。たまには見に行ってるみたいです
が、３時以降ほったらかしの様に見える

155・保育所の保育料を一律にしてほしい（母子家庭は除く）。幼稚園の夏、冬春休み週５日制は
負担が多い。

156・幼稚園でも土曜日だけでも預かってくれる日があればありがたい
157・現在通っている幼稚園は若い先生が多く元気なのは良いのですが時折頼りなさを感じます。

もう少しベテランの先生がいると良いのですが
158・大変良くしてもらっていますが仕方のない事ですが休日が多く仕事ができない日が２日３日

と続くと辛いものがあります。あと給食がもう少し充実（回数と内容）したらと思います。
159・制服等リサイクルできる物はリサイクルしていくべきではないかと思います
160・認可保育所の０～１、２歳児の定員枠を増やして欲しいです。働く母親としては年度末ぎり

ぎりになるまで入れるかどうか不明な状況と言うのは不安です。市町村レベルではないのか
もしれませんが少子化に歯止めをかけるのならば安心して子育てができるように安心して預
けられる場所を増やして欲しいと願います

161・どんな特徴があるのか情報の提供を行ってる所もありますが開放日を設けて自由に見学でき
るようにしていただきたい

162・病気の時に仕事を休めなければ預かって欲しい。慣れた保育所、保育士さんの方が子どもの
ストレスがない。ファミリーサポートセンターは是非利用したいですが今はないですよね。
核家族で近くに親戚がいないので近所のおばあちゃん、先輩ママなどに親戚の様に預けられ
ると子どもも安心だし親も孤独でなくなりよいと思います

163・私の子も２才６ヶ月になりますが３年保育か２年保育にするかどうか迷ってます。二人目も
考えているのですが、二人目がもしできても一人目を保育所に入園させるとお金がかかるの
で保育所幼稚園ではなく週に２回ほど他の子ども達と遊んだり食事をしたり、できれば無料
であれば一番良いのですが、有料でも保育所幼稚園よりは安く利用できると思うのでもしあ
れば利用したいと思います。今回はじめて週１回の幼児クラブを知って行っていますが子ど
もの為にもとても良いと思います。

164・都心部(札幌など）では保育所開放もあるのでご一考願いたいです
165・就園前の幼児の一時預かりを充実させてほしい
166・子どもを保育所へ預けて働きたいと思っていますが待機してる人が多くて、あと働く場所が

決まっている人が優先されているので困る。保育園を増やして欲しい
167・無料で園の開放をしてほしい。（転勤族ですが他の都市では色々な人が自由に参加できるシ

ステムがあったりします）
168・土曜日や月１～２回の一般の幼児への園開放をして欲しい
169・もっと開放してほしい。３歳未満の子と親とで参加できるような取り組みを希望します
170・他の地域で入園前の２歳児を週２回位で午前中子供だけ預かってくれる幼稚園があるそうで

す。富良野にもそういう所があったら子どもにも親にもいいかなと思います
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171・時代のニーズに対応しきれていません。幼稚園ならともかく子どもを保育する施設が休日な
し、365日24時間対応なのは都会（旭川程度）では当たり前です。母親と言えども夜遅くまで
働かざるを得ない女性も多い時代にまったく遅れていると思います

172・お母さんが働いてなくても保育所に入れる様配慮してほしい
173・保育料を下げてほしい。子どもが安心して遊べる広くて安全な園庭が欲しい
174・幼稚園などの費用が高いのでサービス自体希望なんてできません。夕方から夜間にかけての

保育があれば良いなと思います
175・０歳児～２歳児までの預け先が少ないので増やしてほしい。保育料をもう少し軽減してほしい
176・鳥沼保育所を市の認可保育所にしてほしい。季節保育の為冬期は午前保育で少々困っています
177・お金をためたいので働きに出たいが預ける所もなく保育所も待機中でいつ預けられるのか仕

事に行くようになるのか不安です。お金がないので早く預けられるようにして下さい
178・仕事をしていなくても保育所に入所させてほしい。仕事をしたくても預かってくれる人がい

ないので仕事をしている人を対象にしてほしくない
179・なんで３才～なんだと思う。専業主婦は旦那が帰ってくるまで子どもと１対１。かわいい我

が子もいつもかわいいわけではない。３歳以下だって兄弟がいれば１時間半預かると言うか
遊び場を提供していると知人に聞いた。じゃあ一人目はどうすればいいんだろう

180・週に何日か午前中だけでも預かってくれたらと思います
181・親がいつでも自由に幼稚園や保育所などの施設を見学できれば良い。（子どもの様子を好き

な時に見れれば）
182・認可保育所に入れる人数を増やしたり年度途中でも入りやすいようにしてほしいです
183・現在山部へき地保育所は３歳児からしか預かってもらえないので年齢を引き下げてほしい。

また保育時間も冬期間は短いので夏と同様に18時頃まで子どもを預かってもらいたいです
184・幼稚園も土曜日預かってくれるとうれしいです
185・幼稚園に通わせたいが一人一人目が行き届いているか不安である
186・夜の仕事をしていても保育所に入れて欲しい。親の休む場がない。
187・早朝、延長保育。送迎バス
188・認可保育所の保育料を軽減して欲しい
189・私達の地区、西達布ではへき地保育所がありますが４月～11月まで預かっている所です。

年々子ども達が減って保護者の負担額も増えてきています。遠足などは親の車に子ども達を
乗せて行きます。小さい保育園での支援を少し考えて欲しいと思いました

190・今現在、鳥沼保育所に通わせているが、土曜半日ではなく、１日保育に戻せないものか
191・仕事をしたいので保育所を探しても主婦は…と言われ未だに仕事も預ける場所も見つからな

い。利用料金が高いし夜中はどこも預かってもらえない。
192・今現在通っていませんが、保育所など１年にどのくらい料金がかかるか不安。収入で決まる

と聞いた事がありますが、その料金も高ければ子どもを保育所に通わせられないかも？と
やっぱり不安。

193・季間保育での受入人数を増やして欲しい。若しくは一時預かりの枠を柔軟にして下さい。
（以前申し込みましたが断られました）

194・両親が仕事をしていないと入園はできないと言われた事があります。子どもを預けるところ
が見つからないと仕事も探せないと思うのですが…。その時の言い方もきつい感じで言われ
てむっとしました

195・買い物や病院等に行く時に気軽に預けられるようなサービスを行って欲しい。
196・へき地だからという理由で保育時間が富良野市外と１時間以上差があること山部に学童がな

いこと（働く親としては大変困る事です）。全ての親が農業と言うわけではない。保育時間
が３時30分や冬期３時では困る。富良野に通っている親は15時30分でも時間的に難しい（特
に冬期は）

197・まだ保育所など入園していないので状態がわからない。
198・保育所、東山ですが３歳から入れるみたいですが働いてる場合とか３歳以下でも預かってほ

しい。食事も弁当、毎日みたいですが、給食にしてほしいです。週１回とか月２回とか弁当
の日を作り基本的には給食にして欲しいです

199・もっと近い所に幼稚園があったら便利だ
200・人数制限などあるのもわかるが預けられないと困る場合もある。すぐ働きに出たいが預ける

場所が決められないと就職先も決められず毎月受付をしてほしい
201・子どもが少なくここの地域にないのが不便です
202・私立保育園の料金が高すぎるように思える。
203・現在北の峰にある託児ルームポプラさんにお世話になっております。富良野に転入してきて

から１年以上お世話になっていますが家庭的なサービスがとてもありがたいと感じていま
す。ずっと利用したいと思っています。しかし、病気になった時や土日祝祭日に勤務になる
場合（月に１，２回あります）仕事が長引いた場合など現状では預かってもらえる場所があ
りません。その様な場合にも対応してくれる施設があるととても助かります

204・認可保育所に入れる人数を増やして欲しい
205・現在幼稚園に通っているが17時30分までの預かり保育に間に合わない時があるので時間の延

長をして欲しい。保育所でも幼稚園でもかまわない。
206・小さい子を預ける時先生の数が足りないとか１クラスの人数が多すぎる
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207・へき地保育所は時間が短いので延長保育なども考えていただきたい
208・他の地域から転入して来ても保育園が少なく入園できない為生活環境が改善されない。
209・あるのに私が知らないだけかも知れませんが幼稚園の送迎バスのようなものが保育所にもあ

ると助かると思います
210・保育所で預かってもらえる低年齢の枠が少ないし、幼稚園でもオムツが取れた子どもぐらい

しか見てもらえない。子どもの数も少なくなってきているのでできる事なら小さい時から
色々な子と出会える場があればいかなと思っているので近くの保育所や幼稚園で受け入れて
もらえると良いと思います。ただ費用の面が少々心配なので行政で一部支援していただける
ととても預けやすくなります。一部へき地保育所の廃止の可能性について聞いた事がありま
すが地域に根ざしたサービスを目指すべきなら地元の要望がある以上統廃合には反対です

211・年に１度の控除について当てはまる人が少ないのでは？基準を高くして欲しい。毎日の保育
料が負担です

212・負担の問題が一番。競争により充実していく事を（保育所も含め）望む
213・就園前の子ども達の遊びの場を提供して欲しい。保育所や幼稚園に通う子どもとも関わりが

持てる日があり、参加が自由に。たまに遊びに行きたい
214・保育施設も少ないし公立の幼稚園がないのが残念,
215・仕事をしているため残業も多く夜勤もある。もう少し時間延長してみてくれたり夜間も対応

している施設があると助かる。このままでは退職も考えなければならない。
216・料金を安くして欲しい。土日、祝、春夏冬休みもみてほしい
217・へき地保育所でも延長保育をせめて５時ぐらいまでにしてほしい。保育士の出勤時間をずら

したり等すぐにでも来年度よりお願いしたい。
218・まだ保育所には通わせていないので富良野市ではどのようなシステムなのかわかりませんが

東京の23区の中のある区では子ども同士のいじめではなく先生からのいじめで子どもがノイ
ローゼのような状態になってしまった例を知っています。保育所に通わせる年頃は色々なこ
とをたくさん吸収していく時期ですので型にはまった、大人の都合の保育だけはしていただ
きたくないです。もちろん育児は私達親が主にして行くものなのでこのことは自らが一番気
をつけたいです

219・保育料が高い。
220・もう少しおそくまで預かってほしい。（午後７時～８時）仕事が終わる時間が遅い所も多く

なってきている
221・富良野の農村では昔から子どもを一人家に閉じ込めて或いは車の中に置いて、または連れて

働いています。もし、火事が起きたら子どもは死にます。子どもを畑に連れて仕事をしたら
機械に巻き込まれる危険があります。実際死亡事故も起きてます。今農家には子どもを見る
為に仕事を休む余裕はありません。担当者に３歳未満の農村の子どもを保育所で預かって欲
しいと頼んだ所「金がないからできない」と言われました。もし、家の子或いは地域の子に
何らかの事故が起きたら私は市を訴えるつもりです

222・３歳になったら４月まで待たなくても中途入園できるようにしてほしい
223・子どもが小さい為まだ調べていないので良くわからない
224・費用負担の軽減＜子どもが一年間幼稚園に通う為にお金がかかりすぎる＞
225・個人費用負担を軽くし市で負担してほしい
226・へき地保育所ってへき地って名前は何とかならないのでしょうか？なんか差別されているよ

うで嫌だ
227・保育所に入れたいが手続をどこでするかわからない。全般的に遊具が少ない
228・アトピーで食物アレルギーがある我が子は給食のある幼稚園には入れないのでお弁当もちの

１ヶ所に限られるので困っています。入れたい幼稚園に入れないのが残念です
229・保育士は先生だけど預かっている間は母親として愛情をもって接して欲しい。子どもが驚く

ような言葉遣いはやめてほしい。ちょっと事故が起こるたびに遊具が固定するばかりで他の
遊具は増えないし､子ども達がかわいそうです

230・娘が１歳半くらいになった時保育所申込する為保健センターに伺った時募集人数が一杯で断
られたのでもう少し施設を増やすか人数を増やして欲しい。働きたいのに全く働けたもん
じゃないので少し考えて欲しい。夫の収入だけではとても生活がきついので自分が働きたい
のにこんなんじゃやってられないのでちゃんと考えて欲しい

231・参観日等子どもを預ける所が欲しい。小さな子を抱いての参観に困る事がある
232・保育所で１日保育のサービスがあれば良いとおもう。保育所の保育料が高すぎる預けたくて

も預けられない。保育時間もせめて18時までだと良いのでは
233・保育所の費用負担を少なくしてほしい
234・０歳児の預かってもらえる保育所を作ってほしい。（今後復職する可能性もあるので）
235・保育士等の守秘義務の必要性。園児またその家族について口外されてる話をよく耳にする。

モラルにかける保育士が増えている不満を感じる。特に中央保育所、認可保育所のレベルの
低さは知られている。保育の差別もあると聞くので信頼､信用できる場へ変えて頂きたい。市
内の幼稚園はそれぞれのカラーがあり、預ける側としても自分達の子育て感に合わせ選択で
きる所が良いとおもう

236・長期の夏冬休みの時に何日かとか１日でも預かってほしい時に利用できると普段慣れている
所なら子どもにもストレスがかからなくていいと思います
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237・ほんとうは０歳から保育所に入れたかったのですが利用できるかもわからずにいたので乳児
が産まれたらか産まれる前に資料を送ってくれるかどこで情報を聞くかを教えほしいです。
未だにあまりわかりません。

238・へき地の保育所は３才～だけどもっと年齢を下げればいいなぁと思う。預けたいと思ってる
人がいると思う

239・保育所の現在の利用数がよくわからない。来年度から預けたいのだが。後自由に見学させて
ほしい（安心して預けられるのか心配）

240・保育時間の延長をお願いします。もう少し余裕を持って設定して頂けないとフルタイムで働
いていると終業時間にすぐに迎えに行っても間に合わない事があります。少子核家族化、
サービス業で働く人が多くなってきているので将来的にも土日も通常通り預けられるシステ
ムになるといいと思います｡土日に仕事がある親は利用したくても今のシステムでは限界があ
ります。個人の託児所もいいのですが今の時代に土日が休みでなくてもいいような気がしま

241・保育料を安くして欲しい
242・認可保育所でも18時まで子どもを見てもらえると助かります。保育所の定員を増やして欲し

いと思います。希望しても人数が限られている為入れない場合も多いと聞く事があります
243・保育所は民営化するべき。利用者の為のサービスをすべき、ニーズに答えて
244・保育所の０歳児からの人数を増してほしい。入れなくて困っている時があった
245・子どもの受入時間が８時では遅くもう少し早い時間から受け入れて欲しい。土日、祝祭日以

外の休みが多過ぎる
246・例えば士別市などでやっているように一時的に安く預けられる認可保育所があれば良いと思

う。認可のないところ託児所では値段が高く不安である
247・金額が高い
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1・待ち時間の短縮をご検討願います。初冬の健診の待ち合い場は暖かくしていただけたらうれ
しいです。

2・乳幼児健診、とても時間がかかり親は疲れるがそれ以上に子どもがかわいそう。
3・乳幼児健診が午前中にできればと思う。（専属の医師がいれば良いが、子どもも老人も成人

も総合的に診れる人が保健センターなり保健所なりに）
4・健診の受付時間をもっと延長してほしい。若い年代で同じ位の子どもがいる保健師さんを

もっと増やしてほしい
5・健診の時同じ事を違う人に何度も説明しなければならなかった。栄養指導、医師、発達指

導？などで皆メモを取っているようなのになぜ？情報をきちんと回して欲しい
6・乳幼児健診について。１回乳幼児健診で医師の診察問診、栄養相談など全てを受ける仕組み

になっていますが、その間の待ち時間の多さと疲れは相当なものです。我家は３人子どもが
いますが２人目以降は栄養相談などは不必要に感じますので受けたい内容を選択できるよう
にするなど項目を減らせるような配慮が欲しい

7・健診や注射など仕事を休まなければいけないことが多いので一度にできるものはなるべく一
度にしかもスムーズにできればよいと思います。待ち時間が長くとても疲れます

8・乳幼児健診の時とても時間がかかるので少しでも早く終わるようにすればよいかなと思いま
す。

9・乳幼児健診の時、時間がかかるのでもう少し短縮して欲しい
10・乳幼児健診が子どもの午睡時間と重なる。午前中に時間を変更できないものか。医療費負担

を就学前まで軽減してほしい
11・受けたくても受けられない事が多い。なぜなら土日が休みの仕事ばかりでは無い事への気配

りが足りないように思う。
12・対応してくれる職員の皆様とても良い感じです
13・乳幼児健診の午前実施。
14・乳幼児の健診、予防接種等午後が多いが子どもの午睡時間と重なるので午前にしてほしい
15・健診や相談がどこでいつ行われているかわかりづらい
16・健診は主人、私共に仕事があり、平日行く事は難問であるため、土曜日または、夕方（平日

６時ごろ）まで受付をしていただけるとありがたいです
17・小さい子どものいる女性でも気軽に受けれるように配慮して欲しい
18・乳幼児健診はいつも時間がかかるので大変。待たされる時間の方が長い
19・乳幼児健診の時、時間がかかりしかもお昼寝の時間と重なって子どもが不機嫌になる事が多

くとても疲れます
20・乳幼児検診の時間をもう少し考えて欲しい。仕事がある時など行きたくてもいけないことが

ある
21・フッ素を保健センターで４回して頂いてますが無料にしてほしい
22・医療費の負担をもう少し軽くできるようにして欲しい。少子化対策をするならばもう少し子

育てしやすい環境を作って欲しいです
23・以前に思った事ですが、乳幼児健診は午前中に行って欲しいなと感じました。ちょうど昼寝

の時間に健診なので子どもがぐずったり生活リズムが崩れたりしていたので是非午前中から
行って欲しいです

24・乳幼児健診においての保健師の指導はマニュアル通りといった感じがする。（特に実際に子
育てをしていない方）３歳児健診において子どもが恥ずかしがって質問に答えられなかった
際「言葉をしゃべらないのはおかしい」と言うような事を言われた

25・長男次男を育てている時は山部でもツ反ポリオ等の予防接種を受ける事ができましたが、そ
の後富良野まで行かなければ受けられなくなり、不便になった。サービスの低下だと思って
います

26・時間がかかりすぎるので効率よくスムーズに進めて短時間で早く終わらせてほしい(健診の
27・午後からだと眠くなるので乳幼児健診は午前中が望ましい
28・乳児健診を午前中にしたらいいのでは?1時～３時ぐらいはたいていの子どもは昼寝時間とぶ

つかるのでは？機嫌が悪くて大変
29・保健センターの職員の方々はとても親切で満足しています。電話でのちょっとした相談にも

親身になって対応してくれました。今後ともよろしくお願いします
30・乳幼児が昼寝の時間に差し支えのない時間にして欲しい。午前中からはじめるとか
31・乳がん、子宮ガン検診を東山でもできるようにしてほしい
32・健診の時産まれた子の月によって多い月の健診で時間がかかるので日を２日に分けるなど改

善して欲しい
33・社会保険に加入しているがその分労働をし保険料も支払っているのに成人健診は国保免除は

納得いかない。国保でも働いている女性はいるのに彼女達だけの免除はおかしい。社保加入
者の免除はどうなのか問う

問27-2:保健サービスに対する意見、要望（自由筆記）
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34・乳幼児健診と予防接種の待ち時間が長すぎて子どもがぐずる。（予約制などの工夫が欲し
い）乳児検診のついでに接種が受けられるとか。近くの施設でやってもらえると大変助かり

35・健診時の職員の方々の対応は良いです
36・全体的に勉強会をやっているんでしょうか。親が辛くなるような事ばかり言う人も居ます。

20年も前にとった資格では困ります。若い人達の意見をどんどん取り入れて下さい。
37・乳幼児健診や乳幼児の歯に塗るフッ素などは産まれた月の翌月の月末に受ける事があります

がせめて健診はよく月の月初めでもいいのではないかと思います
38・乳幼児健診などにでかけると担当する保健師によってはやたらと話が長かったり割とすぐ終

了する人も居るのにとても時間のかかる人もいたりでもう少し統一性が欲しい
39・予防接種（特にインフルエンザ）は指定にはならないのか。５才児健診の必要性はないの

か？（視力などの面で）
40・乳幼児医療の年齢を３歳までではなく６才ぐらいまでにしてほしい。
41・乳幼児健診はいつも時間がかかるのでもう少しスムーズに作業が流れ短時間で終わって欲し

いと思う
42・ワクチンの費用軽減
43・健診。日にちに余裕をもって１日だけでなく２～３日のうち選べられたら助かると思う。

（混み具合、仕事で休みを都合つけるなど）
44・子どもの生活体について広報などにＱ＆Ａコーナーを作るとか相談のきっかけになるような

働きかけがあったら良いと思います。
45・ちょうど昼寝の時間が乳幼児健診なので午前にして欲しい
46・乳児健診の時間が長すぎる（１時間30分くらいで終われると良いのですが）
47・乳幼児健診ですが時間がかかりすぎて子どもがぐずったりと大変だった事がありました。現

在はどうかわかりませんが。小さな子どもが何時間もかかるのは大変な事だと思います。何
か良い方法はないのでしょうか

48・多人数いる健診など大変無理な事だと思いながら書きます。１日で全てが終わる事も良いの
ですが時間予約制的なことが出きればよいかと思います。子どもが小さな時は特にミルクや
食事の時間が気になりどうしても大荷物になりがちで、まして子どもは黙って待っていられ
なく、話も充分にできずに終わってしまいがちでした

49・受けたい時に健診させてほしい
50・乳幼児健診が時間が長くかかってしまい、兄弟が居るのでその子が飽きてしまい大変だっ

た。先生の健診の間は別の相談をするなど待ち時間の少なくなるように配慮してもらいたい
51・以前同じような事で育児相談をした事がありました。その保健師さんによって言う事がばら

ばらだったり聞いている事に対して自信なさそうに答えられた事がありそんなんでいいので
しょうか

52・専業主婦などの人間ドックに近い詳しい健診を行ってほしい
53・健診予約の際時期が早すぎたのか鼻で笑われ嫌な気分になりました。フルタイムで働く主婦

にとっては時間のやりくりが大変なんです。少しくらい早くても馬鹿にするような対応は止
めて下さい。

54・冬場など子どもが小さいと出かけずらいので健診や予防接種など児童館や自宅で行って欲し
55・乳幼児健診に時間がかかりすぎるのでもっとスムーズにして欲しい
56・乳幼児健診、時間がかかりすぎる。午前中にして欲しいという話を母親同士した事がありま

した。午後は上の子が帰ってくる時間だったり昼寝をする時間です
57・いつも健診の時にお世話になっています。色々相談も聞いてくださり皆さん親切なのであり

がたい存在です。ただ子どもが成長して思春期の頃などに相談したり話を聞いてもらえるよ
うな機関があるかどうかわからないのでもしないようでしたら気軽に相談できるスペースが
あると嬉しいです

58・乳幼児健診の時、他の姉妹を連れて行く場所がありますが、その際、その子たちが遊べるス
ペースや親が席を立つときにその間、面倒を見ていてくれる専属の保険師さんをつけて欲し

59・子宮ガンの検診等の受付に男性の方はやめて欲しい
60・健診は時間がかかりすぎて子どもが嫌になってくるから疲れて最後は寝てしまう事が多かっ

た。もう少しどうにかなりませんか
61・乳幼児健診はとても良いと思うが、育児の事で結構厳しく言われてへこんで帰ってくるお母

さんが多い。私の友だちは子どもが好きで３人目もいいかなぁと思っていたんだけど第２子
の健診の後、ショックを受けていました。やっぱり３人目はやめる。自信がなくなった。と
言っていました。成人健診はとても良いと思います。

62・集団で予防接種を受けさせる会場はとても混雑し、おもちゃもないので子どもが飽きて大変
63・子どもの成長は親が一番気になる所なのに相談に行ったらマニュアル通りといった答えが。

本と同じ事を言うだけなら相談に行きたくなくなります
64・健診日を増やして欲しいです
65・乳幼児健診は時間がかかりすぎて子どもがぐずり大変でした。もう少し、スムーズに進むよ

うにして下さい。
66・ポリオ、ツ反などもっと日程を増やして欲しい
67・１歳半が３歳児健診で貧血等の血液検査、血液型を調べて欲しい
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68・健診の終わる時間がまちまちで幼稚園の終わる時間に近い。時間を変えて欲しい。
69・保健サービスはこれまで乳幼児健診くらいしか利用した事がありませんが応対なども良くて

不快な思いをした事などは特にありませんが待ち時間が長くて乳児を連れての健診が大変だ
と感じた経験はあります

70・小児科医の対応が悪い
71・乳幼児健診で待たされる時間が長く健診を受ける前に飽きてしまい集中する事ができない。

またとなりの話などが聞こえプライバシーがない気がする
72・乳幼児健診で保健師さんがとっても親身になって色々話を聞いてくれてうれしかったです。

皆さん明るくてとっても感じが良かったです
73・もっと保健サービスをたくさんしたらいいと思う。成人健診など毎月してもらったらいい。
74・歯科検診フッ素では800円の負担です。３歳以下は歯医者を利用すると無料だと聞きました。

歯科検診フッ素は利用しない方が負担がないですね。今まで保健センターへ行ってたので損
した気分です。保健センターの歯科検診フッ素はしなくてもいいのでは？

75・乳幼児検診は時間がかかりすぎます。時間がかかるわりに授乳スペースやミルク用のお湯等
用意されていません。乳児検診ではお父さん同伴で行く方もいるのに仕切り１つない所での
授乳は抵抗があります。お湯だって子どもを抱いて子どもを抱いてポットまで持って外出す
るのは結構大変です。あと健診の段取りも悪すぎます。いつも流れが決まっていてその順番
でしか進みません。身体測定栄養相談、内診等々。内診では込み合っているのに栄養相談で
は保健師さん同士が談笑している。だったら先にそっちに回してくれれば早く終わるのにと
思います

76・広報が配られないのでいろいろな情報がわからないです。広報は市民全員に配られるはずな
のに町内会に入らない家には配られないようになってるのが現状です

77・昨年引っ越してきたおりに子どもは２歳だったのですが市からの健診の連絡が全くなかっ
た。広報でフッ素や健診の日程を見てもどのように行っていいのかわからなく困りました。

78・乳幼児健診はちょうどお昼寝の時間に重なり子どもがぐずり大変なのでもう少し配慮を。で
きれば午前中にして頂きたい

79・乳幼児健診の際子どものことで親が傷つく事を平気で言わないでほしい。一日の水分量など
突然言われても解らないので前もって質問項目などの情報が欲しい

80・基準どおりで当たり前の事ばかりであまり参考にならない
81・乳幼児健診では時間がかかりすぎていく事に苦痛を感じる。やり方を見直してほしい
82・流れが悪く健診時は何時間も待つ事がある
83・乳幼児健診のときの保健師の対応の悪さ。言葉の暴力。
84・乳幼児健診、相談したくてもしたくなくなる状態が多い。しつこかったり不安にさせられた

りマニュアル通りを押し付けていて最悪、たまたま担当が悪かったのかもしれないが、嫌な
思いをした。（子ども３人ともです）他の市で知人の保健師や医師に相談する事が多い、
（身近で市内でできればいいのに）と思うような対応は見直すべきではないでしょうか

85・主婦の年１回の健康診断を希望します
86・乳幼児健診をもう少しスムーズに行って欲しい。（20～30名の乳幼児しかいないのに２時間

以上もかかっているので）
87・乳幼児健診では待ち時間が多い。子どもも小さいので長時間になるとぐずってくる。又午後

の眠い時間（昼寝）で困る。
88・人数が多くて待ち時間が長くて大人でも飽きる。子どもは特に飽きるのでもう少し長い日に

ちをとって少人数で行うべき。
89・乳幼児健診では時間がかかってとっても疲れた記憶がある。親も子もへとへとだった。
90・３歳児健診以降の健診はない。言語の発達や知能、運動機能等親の気付かなかった事や大丈

夫と自分に言い聞かせている場合も早く何かできる事を見つける手段として健診があっても
いいのでは？

91・私は平日に乳がん検診がありたまたま子どもが振替え休みで休みだったので健診場へ連れて
行きましたがそういうときに預かってくれる人がいると助かります（たまたま遊びの広場が
ある日で健診の間仲間に入れてもらえました）

92・子どもの早期療育を行う為にも１歳半健診時に発達に何らかの問題のある子どもを見落とさ
ず、しっかりとフォローして頂きたい。また、その様な関係機関を親子が充分にりようでき
るようスムーズな連携また問題や相談のある親子に対してのコーディネーター的役割も重要
と思います。その様な細かいサポートも含めサービスの質の向上、充実を望みます

93・窓口負担金が高すぎる。助成する年齢を引き上げてほしい。子どもが３人いると一人は病院
に連れて行けるが医療費を考えるとひどくならない限り連れて行けなくなる

94・待ち時間が長くて乳幼児健診など子どもが大変
95・乳幼児健診のことですが時間が長すぎて子どもがぐずったりして大変です。服を脱がしたり

着せてたりの繰り返しが多く大変です（１回で終わらてほしい）健診を受けない子どもも連
れて行かないといけない人にとってはもっと大変です

96・成人健診の時子どもを預かってもらえると受ける事ができ嬉しいのですが
97・もっと経験豊富なベテランの保健師がいたらいいと思う。マニュアル通りの事だとこちらも

不安
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98・健診の時、時間がかかりすぎる
99・保健師がマニュアル通りで対応が悪い
100・乳幼児健診はすごく時間がかかるので全て時間の予約制にして欲しい健診以外の子どもを連

れて行かなければならない時とても大変だから
101・子どもを連れてポリオの予防接種に行った時保健師さんがガムを食べてクチャクチャしなが

ら対応していたのを見てとても嫌な気分になった。年配の方でした。子どもを相手にしてい
るのだからやめて欲しいと思う。子どもがいなくても大人だけの場合でもやめて欲しい。常
識だと思うが

102・乳幼児健診の待ち時間が長く子どもが飽きてきてぐずり始めた頃に順番が来たりするので空
いている担当者の所へ子どもをまわすなど全員でフル回転でこなしてほしい。１才６ヶ月健
診の時13時過ぎに行って16時過ぎに帰った時は母子共に疲れました。

103・乳幼児健診の時間がかかりすぎ。人数が多すぎるのであれば月の前半後半等に分けて健診日
を増やしたりは無理なのでしょうか？

104・私の子どもは食事が思うように進まずいつも悩んでいます。だからと言って保健センターに
わざわざ電話相談するのもただ電話で指導されるだけなのでなんとなく利用しずらいです。
でもいついつこの日に健康相談会があります。気軽に来て下さいなどという通信があればぜ
ひ伺いたいと思います。年に１、２度でいいので色々な子どもの事で悩んでいる人達お母さ
ん方とのお話したり相談したりしたいと思います

105・乳幼児健診が毎回、午後からなのでお昼寝の時間と重なったり、また上の子が下校の時間に
重なるため午前中に変更してもらいたいです

106・子どもが寝てしまった時寝せられるスペースを作ったほうが良いと思います。時間も少し待
ち時間があるので早くして欲しい

107・成人健診は平日で子どもを連れていけない。
108・これは地域の問題かもしれないが広報の配布がとても遅いので健診などの情報をontimeに得

る事ができない。広報以外に情報を伝える手立てが欲しい
109・乳幼児健診を午前中にして欲しい。午後からだと子どもが昼寝の時間になってしまう
110・市で行うフッ素塗布がお金がかかるのが不思議です。（保険が利くので歯科では殆どお金が

かかりません）
111・定期的な健診やフッ素塗布などを無料でしてほしい
112・乳幼児健診は待ち時間が短縮されると良いと思う
113・  午後からの健診をやめてほしい（時間がかかりすぎて子どもが昼寝の時間を過ぎてしま う）
114・乳幼児健診の時間は午前中の方が良いと思う。午後はお昼寝の時間とかさなるので子どもの

機嫌が悪くなってしまう
115・乳児検診で、毎日何時から何時まで寝て何時に食事して牛乳は何cc飲むとか形にはめたアド

バイスしかしてくれない。子育てのストレスなどが軽減するようなアドバイスを望みます。
116・健診でのお医者さんの中には明らかに情報不足で不勉強としか思えない方もいらっしゃいま

す。またこうあるべき的話をされても実生活とかけ離れていてかえってストレスになってし
まいます。（保険師さん達）母親の中には作り話で優等生ぶっている演技派も多数いること
でしょう。実際に各家庭の中を知る努力をして欲しいです

117・病院に緊急ではいっても対応が小児科の医師でなく不安。乳幼児健診ももう少し要領よくし
てほしい。何回も子どもの服を脱がしたりして大変だしかわいそう

118・乳幼児健診の時間がかかりすぎ。もっと回転良くして欲しい。（体重など空いていれば先に
計るなど順番を考えないでスムーズにして下さい）

119・乳幼児健診の待ち時間が長く（受付時間前から行っている人がいて)夕方迄かかってしまう。
初めのほうの順番だったのに最後には一番最後に回されていたことがあった

120・乳幼児健診はとても時間がかかり子どもも親もぐったりです。もっと何とかならないのです
か。午前の人と午後の人分ければもっと待ち時間が短くてすむのでは。

121・健診の時、保健師同士の私語が多く待っている人がたくさんいるのに全然進みませんでし
た。もっと早く進めて欲しいです。時間がかかりすぎる

122・こんな事を書いたら大変失礼ですけど保健センターの方はマニュアル通りにしか言わないの
で健診に行く度に気を落としてしまって友人に励まされる毎日でした。子どもは元気に育っ
ているのにおかしいと言われ祖母も大変怒っていました。子どもはロボットではないと言う
事をわかって欲しいと思います

123・４ヶ月まで健診がないのが。３ヶ月でして欲しいです
124・乳幼児健診が決められた日にどうしても行けない時などのため予算日というかそういう日が

欲しいです。次の日だと１ヶ月も伸びてしまって気になります
125・健診の時に服を着せたり脱がせたりと何回もするので１回で要領良く終わるようにしてほし
126・乳幼児健診を午前中にしてもらいたい。午後からはお昼寝の時間にぶつかり会場へ行くとぐ

ずりだしてしまう
127・乳幼児健診などは時間がかかりすぎて親も子どももぐったりです。
128・待ち時間が多くて子どもがあきてしまう
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129・集団接種は良いけど注射を打つ人達があまりにも適当すぎて困る。私も嫌な思いをしまし
た。決められた所で打ちに行ってるんだからもっときちんとして欲しい。一人はガムを食べ
ながらだった。態度が悪すぎる。保健センターで集団接種をしなければならないんだったら
今の人は辞めさせて下さい。それでなければ病院で打てる様にして欲しい。よっぽど病院の
方が安心、親切です。嫌な思いをした人は他にもいます。今でも許せないです。早く辞めさ

130・乳幼児健診の幼児が多い為時間がかかりすぎる為日程など増やすなどの改善をして欲しい
131・できれば７ヶ月健診以降の10ヶ月、１才健診をして欲しいです
132・乳幼児健診ですが、子どもが眠くてぐずります。長くて飽きます。考えて欲しいです
133・H14，８産まれは子どもが多く健診に３～４時間もかかった。ミルクの必要な時だったがさす

がに親子共に疲れ果てて帰宅｡事前に日程を２日設けたり時間帯をずらすなどということはで
きないのか？と思う。毎年こう待ちくたびれてイライラして健診を受けたくはない。

134・乳幼児健診での待ち時間が長い時があります。何回かに分けて欲しいです
135・婦人科の健診（子宮ガン、乳がんなど）の回数を増やして欲しい
136・健診を受ける以外の子どもを見てくれる場所を作って欲しい
137・健診の待ち時間が長い。（乳幼児）特に小さい時は授乳などの時間と重なると困る
138・乳幼児健診は色々と話等もあると思うけれど時間がかかって待っているのに大変だ。
139・検診時間が長すぎる。全てが終わるのに２時間かかった。
140・他の市町村にはないくらい個人への配慮が細かくてすごく良い事だと思います
141・乳幼児健診の時無駄な時間が多い気がします
142・健診は時間がかかりすぎるのでもっと短縮して欲しい
143・乳幼児健診で少し時間がかかりすぎて子どもが飽きてしまう事がある。もう少し短時間で終

わらせてもらえないでしょうか
144・乳幼児健診は７ヶ月の次が１才６ヶ月まであくので１才でも行って欲しい
145・広報はどのような家に配布されているのか(世帯、町内会など）
146・乳幼児健診もう少し待ち時間が短くなれば。待ち時間ばかり気にして保健師さん達とゆっく

り話しができない
147・乳幼児健診はいつも待たされる時間が多く、子どもが飽きてしまう。また午後は昼寝の時間

にぶつかりぐずる事が多いので午前中がいいのにといつも思う
148・１才６ヶ月健診だけでなく他の健診も連絡があるとありがたい
149・乳幼児健診の時間。13時からというのはちょうど子どもの昼寝の時間という家庭が多いと思

う。午前中にできないのかと思う
150・健診の際あまりにも時間がかかりすぎるように思う。もう少し時間短縮ができないものか？
151・乳幼児健診の時間帯を変えたほうが良いと思います。午前と午後と二つに分けるなど。時間

がかかりすぎて子どもも眠たくなってぐずるし、泣くし、聞きたい事も中々聞けず帰ってく
る事が多いです。午後は大体昼寝の時間帯だと思います

152・時間がかかりすぎるのでスムーズに回るようにして欲しい（待ち時間が長い）
153・インフルエンザ風疹など殆どの人がうける予防接種の費用を軽減してほしい
154・してやってる健診でなく心のサービスしてください
155・転入して来てわからない事、知らない事が多い。新米ママの交流会などに参加したり保健師

さんの訪問などして欲しいがどうしたらよいか分からない
156・乳幼児健診時に障害があった場合に説明や対応が悪い。健診に時間がかかりすぎる
157・３歳までではなく小学校にあがるまで乳幼児の医療費を免除してほしい
158・農村地区の仕事の時期等を考えて健診を組んで欲しい
159・乳幼児健診の待ち時間が長いので子どもが多い月は午前午後に分けるとか２回に分けるとか

工夫してもらえるとうれしい
160・６ヶ月健診の頃に聴検を行ってもらったのですが左の耳の反応がないと言われ病院で調べて

もらって下さいと言われました。特に異常はなかったのですが未熟で育ってるので病院には
通っていて１度も言われた事がなく、とても不安になりました

161・乳幼児健診にて子どもの授乳間隔について相談したものの、ただ３時間はあけて下さい、と
の事。どのようにしたらよいのか、どのようにすればあくのか教えて欲しかった。ただあり
きたりな育児教育は自分なりに勉強しているのでわかっているが、どういうふうにと言うこ
とを私は知りたかった

162・乳幼児健診は小児科医の都合によるのか必ず午後からの日程であるが３歳児未満の子どもの
殆どが昼からお昼寝をする。午前日程で実施できないものか

163・現在は第１子出産後のみ家庭訪問をしているが第２子以降の出産でも家庭訪問してほしい。
子どもによって育児の悩みが違うと思うため。新米ママさん交流会と新米ママと決め付けず
にママさんを集める会を開いてほしい。第２子以降だと自宅で過ごすことが多いように思う
ため(就学前の用事の時は特に）

164・健診、予防接種の待ち時間が短縮できないでしょうか。待ち時間が長く子どもはぐずり大変
でした

165・乳幼児健診でのブックスタート、成人健診での流れ作業でのプライバシー保護を考えてほし
166・乳幼児健診では待ち時間が長くお昼寝時間にぶつかる事も多いのであらかじめ時間帯を区

切って予約制とまでもいかなくてもそれに近い状態にしてもらえると助かると思います
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167・乳幼児健診について必ず行くのはわかりますが３時間～４時間かかってしまう時もあるので
アンケートを取ったりしてほしい。またはじかんで何人とか区切って欲しいです

168・乳幼児の身体測定をいつでもできるようにして欲しい（現在は連絡をしないといけないの
169・保健センターでのフッ素はなぜ有料なのか？歯科医にいくと乳幼児医療費受給者で無料なの
170・乳幼児健診で７ヶ月健診と１歳児健診の間にもう一度10ヶ月検診と言うのがあると良いと思

います
171・フッ素は産まれた月により受けられる月日が決まっている為都合が合わないと受けられませ
172・乳幼児健診は午前中にするべきではないか。乳幼児健診時のパート保健師の対応について多

少無責任な発言があると思われる
173・乳幼児検診の時、子どもを遊ばせる為のおもちゃなど増やして欲しいです
174・今のままでよい
175・下の子の健診の時に上の子を連れて行かなければならない事があるので少しのスペースでい

いので上の子が遊べる所を作ってほしい
176・乳幼児健診の時間がかかりすぎる
177・健診時に健診にかからない兄弟を連れて行く場合その子をみてもらったり遊ばせてもらった

りできればいいと思います
178・マニュアル通りに子育ての指導しか教えない。一人一人の生活リズムの事もっとわかってほ

しい
179・医療費について現在３歳通院料が切られる事について実際３歳以上になった時に通院回数が

増加するので医療費の無料化もしくは軽減をもう少し延長して頂きたく強く思います。１度
受診すれば2000円位かかり、それを月に何度ともなるととても大変です。この事はよく病院
を受診される方々は皆思っている事だと思います

180・授乳スペースがあると良い
181・時間はかかるし聞きに行くとたらいまわし
182・一人目だけでなく二人目などの時も新米ママのような交流会があると同じくらいの友だちが

子どもにできるのでよいと思う
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1 ・ 収入にもよると思いますが、公営住宅の入居について母子家庭に配慮をお願いしたいです。
又申込等郵送でもできるようにしていただくか、受付時間を午後６時までにしていただくか
土日も受付していただけるようにお願いしたいです。公営住宅の数の確保にも力を入れてい
ただきたい

2 ・ 富良野の公園は各地域にあるがゴミが散乱していたり遊具が汚れていたりして子どもを遊ば
せようという気になれない。他の市町村はどんな小さな公園も綺麗にしているのに富良野市
はどうしてできないのか

3 ・ 日赤の森のような（欲を言えば砂川のこどもの国の、或いはワクワクエッグ（カムイの杜）
のような広い面積で遊具も充実して雨の日も遊ばせることのできる公園があると良いなぁと
思う。

4 ・ 住宅事情に困っている方も多いと思います。もっと公住を増やして欲しいと思っています。
できれば3LDKくらいのものを。冬道の中通の除雪が悪く大変危険な思いをしています。これ
からの冬道が不安です。雨降りでも遊べる公園が必要と思います

5 ・ 公住をもっと増やして欲しい。子どもが多いとマンションを借りるのも断られる事が多い。
数も少ない。駐車場が足りない。遠い。冬は除雪されていない歩道があり、ベビーカーが使
えなく荷物を持つ子どもを連れて歩くのが困難。

6 ・ 道路が危ないと感じています。春になると子ども達と自転車で近所を散歩しますが歩道の無
い道路を車がスピードを出して走っているのが怖いです。よく追い越しをする事も見かける
で。速度規制や取締りを強化するか歩道を設置して欲しいと思っています。（今夏、死亡事
故もあったばかりなので）

7 ・ 公園が近くに無いので欲しいと思う。交通量が多い道路には歩道をつけてほしい
8 ・ 水遊びができるような公園があったらいいとおもいます。設備が立派でなくてもいいので公

営住宅を沢山造って多くの人が入居できればいいと思います。（一般の賃貸は高いので）
9 ・ 公園をもっと整備して欲しい。室内遊具があればいい。
10 ・ 公園が汚い（特にトイレ）
11 ・ 保育所に隣接している道路、歩道の雪はねは登園時間前になるべく綺麗にお願いします。子

どもの車の乗り降りの時とても困ります。街灯不足の為冬期間保育所から離れて止めると暗
く子どもだけで歩かせるのは危ない

12 ・ 雨、雪の日でも安全に楽しく遊べる場所を作って欲しい。旭川のワクワクエッグのような所
はとても良いです。富良野からの利用者もかなり多いようです。

13 ・ 公営住宅を増やし住みやすくする
14 ・ 公営住宅の数が少ないのでは
15 ・ 公営住宅の個数をもっと増やして欲しくすぐにでも入居できるようにして欲しい。公園など

も少し増やしてもらいたい
16 ・ 横断歩道が少ない。冬の歩道に雪が積もっていてやむを得ず道路を歩く事がある
17 ・ 玄関前の道路は中道なのに近くの交差点を避ける為に抜け道として車が頻繁に通行する為危

険を感じる
18 ・ バスの路線をもう少し拡大して欲しい
19 ・ 下御料には公園が無く、わざわざくるまで出かけないと行けない
20 ・ 公園の遊具が古い。安心して遊ばせられない。雨の日、冬期間子どもが遊ぶ施設がない。通

学路が非常に危険だ。子どもが学童に通っているが、非常に危ない。何か起こってからでは
遅い。早急に歩道の設置をお願いしたい

21 ・ 道幅が狭く街灯があまり無く暗い。公園なども同じ場所に集中しているような気がする。バ
スを利用するにも少し不便な感じがとてもする

22 ・ 整備された公園が少ないです。衛生面でも安全面でも心配な気がして安心して遊ばせられな
い気がします。

23 ・ 学田一区に公園が欲しい
24 ・ 雨の日や冬の寒い日などに小さい子どもを連れて行って遊ばせることのできる屋内施設が是

非欲しい。少し大きい子ども達も誘い合わせて身体を使い伸び伸びと一緒に集まって遊べる
ような（旭川のカムイの杜ワクワクエッグのような）

25 ・ 北の峰西公園の設備が古く危険なので心配
26 ・ 市外にいると小学校までの通学に時間がかかる。バス停まで距離があり、横断歩道のない、

交通量の多い国道を渡らなければならない。低学年のうちだけでも通園バスがあれば助かる
と思う。家の近くで乗り降りできたら助かる

27 ・ できれば公営をもう少し作っていただきたいです。公園ももう１つ大きいのを作っていただ
ければいいと思います。今ある大きな所は休みの日は人が多すぎて危険な時もあり
ます

問27-3:生活環境に対する意見、要望（自由筆記）
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28 ・ 冬、体を使って遊べるような室内アスレチックのような施設（アスレチックに限らず読書ス
ペースなどもあるともっといいと思う）小学生～乳幼児まで安心して安全に利用できるよう
な工夫がされている物があれば非常にありがたい

29 ・ 公園の遊具が古い。又整備が行き届いていない。トイレを水洗に
30 ・ 雨天時または、冬に遊べる屋内遊戯場の設置。河川に公園があると良い
31 ・ 公営住宅が狭い。大家族でも足りる広さにして欲しい。公園は汚すぎる
32 ・ 夏の間水遊びができる公園がないので作って欲しい。室内遊技場（全天候型の公園）がある

と良い
33 ・ 遊具を新しくし､安全に遊べる場を増やして欲しい。歩道の無い所は歩道を作って欲しい。公

住家賃が高い
34 ・ 公住を新しくして欲しい。増やして欲しい
35 ・ ３年前から公営住宅（錦町しらかば団地）に抽選に欠かさず行ってますが、あんなに沢山の

入居希望者の方がいては難しく経済的にも厳しい状況が続いています。新しい団地をつくる
なり年間収入の少ない人等を考えた上で抽選を行うなり対策を考えてください。このままで
は我家は破産してしまいます

36 ・ 母子家庭だったり収入の少ない家庭には優先して公住に入れて欲しい。去年の収入実績（国
保

37 ・ 他の地域の公園のことはわからないが自分の住んでいる地域の公園の殆どはブランコと滑り
台の遊具しかないのでもっと遊具を増やして欲しい。小さな子ども達が雨の日や冬でも遊べ
る室内の遊具のある施設があれば良いと思う

38 ・ 公営住宅をもっと増やして欲しい。母子家庭の人が公住にすぐ入れるような環境にしてほしい
39 ・ 保育所も幼稚園みたいに通園バスがあれば良いと思います
40 ・ 公営住宅の抽選を見直して欲しい。何回も抽選に落ちている人や母子家庭への優先等考えて

ほしい
41 ・ 公園はもっと遊具をふやして欲しい。古い物はなおしたりして欲しい。
42 ・ へき地にも公園を作ってほしい
43 ・ 公園が特に不衛生で遊ばせたいと思えません
44 ・ へき地には公園がないので公民館などの近くに作ることはできないのか
45 ・ 太陽の里の遊具が古くて幼児向きでないので使用できない。山部の市街地に幼児が遊べる公

園があるといい。山部小学校にある遊具も古い。できれば新しい物にして欲しいです。滑り
台もあると良い。山部の保育所の滑り台は少し傾いてるので危ない気がします

46 ・ 公営住宅に入りたいが空きが無い。先日公住審査の電話がありましたが期限を守らない事に
対しての対応が厳しく残念に思いました。提出期限を守れなかったのは私が悪いのですが余
裕を持って対応して欲しいと思います

47 ・ 公園はないわけではないが小さい子どもが遊べる物が少ない。ブランコが高すぎたりジャン
グルジムの幅が広くて上れなかったりなど。箱型ブランコの対応（撤去、固定など）が富良
野市は他と比べずいぶん遅かった

48 ・ 近くに公園があっても遊具が古かったり公園の柵が壊れかけたりゴミが散乱していたり整備
がしっかりされていないので安全に遊ぶ事ができない。山部に太陽の里があっても年齢の低
い子が遊ぶ遊具が無いので楽しむ事ができない（上の子が遊べるのに下の子が遊べない）

49 ・ 山部にある公園の遊具が古い物が多いので色を塗り替える等の対応をして頂きたいです
50 ・ 幼児用の遊具が少ないと思います。公衆トイレを清潔にして幼児用の便器を設置したり、オ

ムツ替えできるスペースも作っていただきたい
51 ・ 私の住んでいるところから公園が遠く、ちょっと不満です。子どもだけですぐ行ける公園が

あったらいいなとは思います。ほんの少しの遊具でいいんです
52 ・ 山部地区に関して言えば小さい子どもを安心して遊ばせる公園が全く無い。地域に住む子ど

もの事をもっと考えて欲しい。（観光客の事ばかりのように思える）歩道があっても冬の間
除雪をしてくれなく結果車道を歩かなくてはならないので危険である

53 ・ 子育てしやすい環境には程遠いです。山部では公園の遊具も40年以上経っている物もあり危
険で安心して子どもを遊ばせることもできません。市内全部を考えても子ども達のための公
園がとても少ないと思います

54 ・ 山部の公園は非常に少なく就学前の幼児が遊べるような物がなく、滑り台もさびていて滑る
事ができなかったりどうにかして欲しいです。どこの公園へいっても人も居なく非常に寂し
い。幼児の遊べる遊具が整備された公園が町場にできれば絶対毎日親同士が集まり日頃の寂
しさや不安が解消されると思います。子どもが水遊びもできるような公園を是非。町場の集
まりやすい場所に作って欲しいと思います

55 ・ 山部10町内子どもが多いが遊ぶ所が無い為家の前の道路で遊んでいる。保育所送迎の車がと
ても危険である。何度も轢かれそうになっている。市役所の方にも見に来ていただいたが進
展なし。少し離れた所に公園はあるが遊具も古いし荒れ果てている。早急に考えていただき
たい。事故が起きてからでは遅いと思います

56 ・ 公園の遊具を充実させて定期的に点検をして安全と衛生にいつも配慮して欲しい
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57 ・ 交通の便は決してよいとは言えないと思います。冬期間の道路整備をしっかりして欲しい
58 ・ 公園が近くにあっても遊具が無い。富良野の街ばかりにお金をかけすぎ。もっと公園や公営

住宅を増やして欲しい。噴水は夏涼しいけど小さな子には危険
59 ・ 農家の子が町まで行かなくてもすむ公園
60 ・ 山部13町内の公園が汚く遊具などが古い。汚い
61 ・ 公園、遊具などをふやして欲しい
62 ・ 東山にも公園の遊具など充実して欲しい。用水路とかにも柵とか無いので外で遊ばせていて

も危険だし車もスピードを出していて危ないし公園も無いし（近くに）安心して外で遊ばせ
ておけない。児童センターを作って欲しい。どこも行く所がない。

63 ・ 市街地や住宅地には公園などがよく整備されているように感じるのですが農村地は意外と少
ない。広い土地はあっても子どもが遊ぶ環境となると危ない場所も多く、遊具なども少ない
ように感じます。雨の日に遊べる室内の施設もあると良いです

64 ・ 地区に公園がありません。学童とかねた公園施設があれば良いと思います
65 ・ 公営住宅が狭い。古い
66 ・ 東山の留下橋を広げて歩道をつけて欲しい
67 ・ 西達布周辺に公園が欲しい。現在の西達布保育所の園庭を整備、開放しても良いと思うので

す
68 ・ 国道の歩道の整備（西達布から東山プールに行くのに自転車だと歩道が途中で切れて国道を

横断しないとならないので危険です）
69 ・ 公園の遊具が壊れていて使えないものがあるのでなおして欲しい
70 ・ 公営住宅を増やして欲しい。（現在住んでいるアパートはリビング含めて３部屋しかなく、

もう一部屋あるアパートを探すと家賃が高すぎて経済的に無理）待機している希望者も沢山
いるのでもっと増やして下さい

71 ・ 休みの日に遊べる公園が欲しい
72 ・ 雪の日、雨の日でも思いっきり遊べる屋内の施設があればうれしいです。旭川のカムイの杜

公園（ワクワクエッグ）は子どもが考えた遊具などでできており使用料もなく富良野から１
時間かけても行きたい場所です。そういう場所が富良野にもあればと思います

73 ・ 通学路になる道路は必ず歩道が必要ではないかと思います
74 ・ 公営住宅が古すぎる。少ないので増やして欲しい。道路は麓郷やワインハウスなど観光地ば

かり整備されるのが早く通学路に歩道が無い場所があるのは全くおかしな事だと思うので、
一日も早く安全に子どもが学校に通えるようにして欲しい。富良野は遊具が充実している公
園が少なすぎる。バスの本数が少ないのは仕方ないかもしれないがJRとラベンダー号との連
結が悪すぎて利用しずらい

75 ・ 同じ所を毎年毎年何回も測量して経費の無駄遣いです。１回でできないんですか。なぜ冬に
工事してるんですか。雪溶かすだけで何日もかかってるみたいなんですけど

76 ・ マンションの近くに冬になると雪山で見づらい交差点があるのでせめて止まれの案内でもつ
けてほしい

77 ・ 旭川のカムイの杜公園のような外でも中でも思いっきり遊べる施設が欲しい
78 ・ 新光町公園には新しいトイレが設置されたが遊具など殆どなく木製の物が多く、木が腐って

くると危険。子どもが遊びやすい公園にしてもらいたい
79 ・ 古い公園遊具の改造、歩道の充実
80 ・ 雨が降ったり雪の間は遊べる場所がないと思う。屋内の遊び場所が欲しい
81 ・ 公営住宅の古くなってきている所がいっぱいあるので早く建替えが必要だと思う。入りたく

ても入れない人が沢山いるのでもう少し何とかして欲しい
82 ・ 公園が汚い。除雪が悪く雪山の陰が見づらく危ない
83 ・ 防犯灯の充実。雨でもおもいっきり遊べる場所
84 ・ 公営住宅を増やして欲しいのと、入居の優先
85 ・ 公住をもっと増やして欲しい
86 ・ 公園に最低ブランコと滑り台は置いて欲しい。公園にトイレをおいて欲しい
87 ・ 子どもの公園利用に関してもっとのびのび体を使った遊びに参加できるように催しを企画し

ていただきたいです
88 ・ 歩道を作って下さい
89 ・ 冬期間は公園も遊べず、外遊びする場所が少ない。除雪車が積み上げた雪の山でそり遊びし

ている子ども達を見かけるが危険であると思う。気軽にそり遊びや雪遊びができるところが
あれば良いとおもう。子どもの為の施設が欲しい（木のおもちゃ、絵本、アスレチックな

90 ・ 家の近くには幾つか公園があるのですが、２～３歳くらいの子どもが遊べる遊具がない。現
在公園にある遊具も古い物や動きの悪い物もあり危険を感じます
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91 ・ 公園が沢山ある割につかえる公園が少ない。汚い。子どもだけでなく親や大人もくつろげる
ような芝生やイスが欲しい。また公園の近くにゴミステーションがあり、子ども達がそこか
らガラスや陶器を持ってきて遊んでいます。破片もあります。危険だと思います。成人用の
週刊誌なども散らばっており、子ども達の集まる所にゴミステーションはどうかと思いま

92 ・ 早く歩道をつけてほしい。事故も多い場所なので土地の提供は皆さんでしているはずなの
に、何もできないのですか。自分の自宅ばかりよくしているのではない？

93 ・ 公園（日赤の森、扇瀬公園など）に日陰になる所が少なくて夏は暑くて仕方がない
94 ・ ベビーカー利用の時、階段だけで他に上る手段がなかったりオムツ替えのスペースもない所

が殆どで困る事がある
95 ・ 歩道をもっと作って欲しい。公園が不衛生で汚いし、特に犬猫のフン。公園のトイレが汚

い。道路の段差が多い
96 ・ 公園ですが出来た頃は遊具もとても新しく木でできていたので親しみやすかったのですが、

腐ったり折れたりと年数が経つに連れて危険で、手もトゲだらけで大変だった事がありま
す。木も最初はいいのですが、とても危険な状態です。腐らず危険でない物があれば良いと
思います

97 ・ 古くなった遊具や壊れかけのは危険なので見回って欲しいです
98 ・ 子ども達が自由に遊べる施設があるとうれしいです。夏には雨が降ると砂川にあるピラミッ

ドをよく利用していて富良野にもこんな施設があれば良いのにと思います。旭川にあるカム
イの杜も幼稚園の遠足で行きどちらの施設も子ども達は夢中になって遊んでいました。たま
たまですが稚内へ行くことがあり、市で運営している体育館も同じようにアスレチックやブ
ランコ等とても遊具が充実して、軽食も取れ施設使用料は無料。理想的です

99 ・ 市営住宅がなさ過ぎる。その為かアパートの値段は下がらず家賃の支払が大変な人が沢山居
ると思います。市、道営住宅の抽選会場を見れば明らかだと思います

100 ・ 安全に学校まで歩ける道がほしい。スクールバスが欲しい
101 ・ 見通しの悪い大きな道路に信号がなく、近くの公園まで行くのにとても危険である
102 ・ 道路の街灯が少なくて暗くなってきたら大人でも歩いていても怖い。公園が古くて汚い。近

所に広くて綺麗な公園もなく子ども達が集まって遊ぶ所がない
103 ・ 東小学校の通学路でもある東部児童センターの前の通りは歩道の整備はされたものの近年大

型観光バス等の交通量が増えたにもかかわらず横断歩道も信号もない為街路樹の間から子ど
もが飛び出てくる事もあり非常に危険ですので早急に対処して欲しいと思います

104 ・ 近所の新光公園の遊具が古く危険。入口の丸太も倒れたまま放置してあり仮説トイレもその
まま。車で出かける公園ばかり綺麗でも普段公園をもっと整備してほしい。街灯が暗く数も
少ないので日が短くなってきた時に危険です

105 ・ 所得による制限は不公平、税金など多く払うのだからそんな所まで差をつけないで欲しい。
妻は働かない方が世の中得なんでしょうか

106 ・ 車社会の中で子ども達が自分で遊びに行くのに道路がとても危険。歩道がなく、車もスピー
ドを出したり追越をかける道路について安全対策がされていないのが気になります

107 ・ 公営住宅が少なすぎ。いつも抽選に応募しているが入居ができないので４～５階建てのがで
きると良いと思う

108 ・ 公園の遊具の修理点検を毎週やって欲しい。安全に子どもが遊べるようにお願いします
109 ・ JRをはさんで交通の便が良いとはいえない。麻町線のバスはあるがもっと市内をこまめに回

るバス等（交通機関）があっても良いのではないか。地下鉄等は無理だが老人社会に対応し
た取り組みを考えてほしい

110 ・ 公営に入居したくても倍率が高くて入れない
111 ・ ベビーカーや自転車に乗った時の歩道との段差が気になります。公園があまり綺麗とは思え

ません
112 ・ 冬の間歩道の雪が邪魔になって小さな子どもと手をつないで歩く事がきでない。信号機のな

いところは雪で車が見えないので子どもが危ない。なので除雪をまめにしてほしい。
113 ・ 公営住宅に申込をしても申込人数の４，50倍も人が多くて当たらない
114 ・ 大家族でも入居できる公住を作ってほしい。公園も広くて清潔なトイレのある所を増やして

欲しいです
115 ・ 市内までの道路で街灯がすくなく歩道もない所が多いわりに車の（ダンプカー大型バス）交

通量が非常に多いので、これから学校へ通わせる時に不安を感じる事があります
116 ・ 冬にも公園で遊ばせたいが駐車場も雪だらけのうえ公園が雪捨て場になっている。冬でも遊

べる公園はあるのか？ベビーカーを押して歩くのが大変なのは道路に限らず市の施設内も大
変な所は多い。一度全員が車イスやカートで動いてみるべきではないか？新人研修や勉強会
で取り入れていくべきでしょう。特に40代以上の男性

117 ・ 公園について～近所の公園に遊具がなく、不衛生なので困っています
118 ・ 誰でも気軽に利用できる室内用の大型遊具がある遊び場があると嬉しいです。例えば旭川に

あるカムイの杜のようなところ
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119 ・ 市街に居ると小学校までの通学に時間がかかる。バス停までのきょりもあり、横断歩道のな
い交通量の多い国道を渡らなければならない。低学年のうちだけでも通学バスがあれば助か
ると思う。家の近くで乗り降りできたら助かる。

120 ・ 道路が狭いのに車がすごい勢いで通って行く。畑や田んぼの近くの公園で遊んでいたら子ど
もがいるいないにかかわらず農薬を使われるので公園で遊べない。一時停止がない為車とバ
イクが接触した所を見た事があったのですごく怖い

121 ・ 道路～ベビーカーでの歩行には危険だったり（車側からみても）困難な事が多いと思う。
（段差、幅など）公園～やはり遊具がもう少しあればと思う。箱ブランコもしようできない
ならば何か代わりの物を置く等して欲しい。ただトイレ、砂場などは綺麗に使うには住民側
のマナーや自分達で管理して使いやすいようにする努力も必要と思う。小さな子を連れて行
くには東屋のような日陰になる場所やベンチはあると良いと思う

122 ・ 信号をつけてもらいたい。黄金どおりを渡る所。東小学校へ行く時に絶対に通る、大型ト
ラックが時速40km以上で走る

123 ・ 学田に早く公園を作って欲しいです
124 ・ 公住は抽選は公平でよいが母子大家族（低所得）障害等々の優先入居。その前に数が足りな

すぎると思う
125 ・ 歩道する場所で電気がない場所があり危険
126 ・ 特にトイレトレーニング中はトイレのない公園では遊ばせづらい。砂場遊びなどで手が汚れ

た後手洗いさせるのに不便な水道がある。扇瀬公園はゴミが捨てられている事が多い。モラ
ルの問題ではあるけれど、もっと注意すべきでは？よくカラスが問題になっているが一部の
人が無用に興奮させていると思う。子育て中のカラスは刺激しないようになど看板を立てて
は？川の水温を上げるのはやっぱり無理でしょうか

127 ・ 天気の悪い時でも遊べる室内の遊び場があれば良いと思います
128 ・ もっと除雪をして欲しい
129 ・ 黄金通沿いに住んでいるものですが街路樹を撤去して欲しく思います。なぜなら家の子二人

とも喘息を持っています。アトピー性皮膚炎もあります。花粉がとても気になります。あと
ななかまどの実がとても汚くなります。アレルギーの方が多い時代に大きい木などはどうか
なと思いました

130 ・ 公園の設備をもう少し整備してほしい。公園内のトイレの衛生化と利用できる期間を長くし
て欲しい。冬の公園に雪山は作れませんか？

131 ・ 錦町には町まで行き来するバスがない。協会病院に行くにはタクシーを利用しているが毎週
通っているのでタクシー代と病院代で毎月大変です。どうにかしてほしいです

132 ・ 割れたビンや割れた食器などが多く危ないのを掃除して欲しい
133 ・ 道路－歩道の段差とでこぼこ。車の多い所なのに歩道が狭い所がある
134 ・ 住宅は母子、お年寄の枠を作って欲しいです。他の市でも優先されている所が多いので富良

野市も検討してください。通学路を見通しよく除雪してください。病院周辺の中通も除雪し
て下さい北の峰以外富良野小学校の周辺（弥生町、朝日町、桂木）などにも住宅を増して下

135 ・ 公住はお年寄りに広い部屋をつかっていると聞いています。一人暮らしの方にはそんなに必
要ないのでは？家族が多く、狭い部屋で生活している人はたくさん居ると思いますよ。そん
な人にも公住を貸してください

136 ・

公園等ももっと子どもが楽しく遊べて綺麗な環境で遊具も充実した物がある所を作って欲し
い

137 ・ 路上駐車が多く危険を感じる。冬道で停止の標識がなくどこで止まったらよいかわからず横
断歩道上まで行ってしまった事がある。銀行に行ったりするとき駐車スペースがほとんどな
く不便である。公園の遊具が古くて汚い

138 ・ 旭川にあるような雨の日でも冬の日にでも子どもが安心して遊べる施設があると嬉しいです
139 ・ 母子世帯優先入居の配慮があると良いです。公営住宅、市営住宅への応募資格を得て欲しい
140 ・ 道路を広くして歩道を作ってほしい。公園を作ってほしい。夜になると暗くて危険なので街

灯をつけて欲しい
141 ・ 公園をたくさん造って欲しい
142 ・ 夏、スポーツセンターとなりのパークゴルフ場、とても環境が良いと言うか手入れ等にお金

が使われている様子。よそのお子さんが歩いていた所ゴルフをしている方が「あぶないから
よけて」と言っていたが、土日は子どもに開放してはどうですか。自然も多く歩く練習の小
さい子どもにはとても良いと思います。冬、特に桂木の日産、道路の脇目一杯雪を積むのは
やめて欲しい。道路は狭くなる、幼稚園のバス待ち場所なので怖いです。もっと排雪に対し
て何とかしてください

143 ・ 近くに公園がないので子どもの遊ぶ場所がない。大きい道路で通学路なのに横断歩道がなく
子ども一人で渡らせるのにとても危険

144 ・ 公園の遊具が汚い
145 ・ 古い所が多く目立つので少しづつ新しい所を増やしていくと良いと思う（公営住宅）
146 ・ 設備が古く老朽化している。子どもだけで安心して遊べるように明るい環境にして欲しい。

午前中に遊んでいる子ども達が少ない
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147 ・ 歩道のない道路が多く現在は車移動が多いのでそれほど不便は感じていないが子どもが就学
して通学する事を考えるととても心配です

148 ・ 国道に横断歩道をもっと増やして欲しい。片側にしか歩道もなく、そっちに渡る為には道路
を横切るか、歩道のないところを歩くかどっちにしても子どもだけでは無理です。道路が非
常に悪すぎる。

149 ・ 住むところがない。なんで富良野は公営住宅が少ないのか。家賃が高すぎる。マンションば
かり建ってるのに（それも５万も６万もする）みんなが入りたい住宅がない。それにあって
も何十倍もの抽選で当たらない。公園も一度全部の公園を見て回ったらどんなのかがわかる
から見て欲しい。公通も大きな店が建っているが車の出入りが危ない

150 ・ 錦町に住んでいますが黄金通りの交通量が多いわりに信号の数が少なすぎる。数年後は東小
に通学するのに毎日渡らなければならないからとても心配です

151 ・ 雨降り、ふゆでも自由に遊べる広い施設があると便利
152 ・ 公園についてでは全てあてはまります。小さな公園をあちこちに作っていますがあれはただ

あるだけな気がしてなりません。本当に行政や大人が勝手にとりあえず作ったんだと実感し
ます。子どもや母親が求めているのはああいう公園ではないんです。富良野は雪が多く外遊
びの機会が少なくなります。住宅地での子どもは家の雪山からそりで滑るしか外遊びする方
法しかないんです。でも道路に面していて大変危険です｡

153 ・ いつも公営住宅の抽選に参加しますが年度ごとに住民票など提出があり何度行っても当たら
ないのにお金ばかりかかります。当選してからの提出ではいけないのでしょうか？毎回抽選
もすごい人数が来てらっしゃるので時間がかかっても順番に入居させるわけにはいかないの
でしょうか？抽選は新築で全戸入居の場合のみで１戸や２戸の入居は順番でもいいと思いま

154 ・ 冬の除雪が行き届いてないように感じます。もっと丁寧にして欲しいです
155 ・ とにかく子どもを安心して遊ばせられる公園が少ない。遊具も少なく古い。（20年以上前の

で錆びてる）塗装だけしてあってもネジがゆるんでいたり危ない。
156 ・ 近くの公園は汚く遊具も少なくもう少し綺麗な公園にして欲しい。道路も段差だけではなく

レンガ調の凸凹もベビーカーにはちょっと大変です
157 ・ 北の峰の道路は車の交通量が多いので横断歩道を多くつけて欲しい。橋も冬は危険なので朝

早めの除雪や緑のおばさんを配置して欲しい
158 ・ 公園が少ない。公園トイレが汚い
159 ・ 歩道のない道路も多く人の側を車がスピードを出してすれ違って行く事もよくあります。
160 ・ 家の近所は道路は広いが歩道がなく、両端は砂利。自転車を乗る時、舗装をしている中央よ

りに乗るのでとても危険です。整備して頂きたい。公園に時計があると良い。
161 ・ 道路：子どもが自転車で安全に利用できるのか心配です。冬期間の排雪なども充分にやって

欲しいと思います。公園：安全な遊具やトイレ、公園の中の整備もして欲しい。雨の日や冬
の間に自由に利用できる施設も是非作ってほしい

162 ・ 北の峰から町へ繋がる橋ですがわかってはいても子どもにとっては大変だろうと思う
163 ・ 子どもが楽しめる公園を増やして欲しい
164 ・ 公住が一定地域に固まり過ぎ。（北のみね、緑町等）もう少し市街区（本町、若松、新富）

に建てる事はできないのか？公園も遊具が少なすぎてつまらない。親子で楽しめるような遊
具も充実して欲しい

165 ・ 知り合いの母子家庭の人が公住に入れないで普通の家庭の人が公住に当選するのはおかしい
のでは？冬の日や雨の日に遊べる所を作って欲しい

166 ・ 公住は駐車場がなくて困る。お客さんが来ても冬は道路に止めると迷惑になるし。近くの広
場や公園を冬場駐車場にするとかできませんか？除雪の問題があるかと思いますが住民が負
担するとか…。

167 ・ 歩道の除雪もしてほしい（してある所もあるがしていない所も結構ある）子どもと買い物に
行く時など道路を歩かないといけなくなる

168 ・ 北の峰町に行く橋が古く小さい子が歩くのに危険を感じる。街路灯が少なく夜気持ちが悪い
169 ・ 冬の除雪をきちんとしてほしい。道路にまで雪の山が出て歩道もなく車もすれ違うことがで

きない場所もあります
170 ・ 子どもが外で遊ぶ際、安心して遊べる場があると良い
171 ・ 公営住宅に住んでいますがカビなどの発生している所に入った為その後が大変だし、部屋が

狭いし、隙間風が入ってきて寒い。他に移りたいが件数がないし、中々難しい
172 ・ 道外の人によく、北海道なら子どもの遊ぶ場所に困らないでしょ。と言われますが歩いて行

ける公園で広い所がないと思います。
173 ・ 市内を走るバスが少ないので冬など子どもを連れて外出する時は大変なのでバスの路線を増

やして欲しい
174 ・ 雨や冬場でも子どもが遊べる所が欲しいです。市内の公園は汚いです。せめて遊具にペンキ

などを塗って欲しいです
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175 ・ 住宅街から通学などで歩道が反対側にあるために道路を横断しなくてなならず夏場などは観
光シーズンなどもあり交通量も多くて危険である為に心配である。町内会などからも何度も
歩道や信号の取り付けを市などに要望しているが全くダメである。その上にJRの線路もり、
そのすぐ横には信号も歩道の白線すらない交差点と危ない所だらけでどうにかして欲しいで

176 ・ 公営住宅が少なく古い物が多い。老人ばかり優先にされていると聞いた事があります。でも
今子どもを抱えて育てている私達の方が金銭的にも大変なのです。行政に係っている方のコ
ネで入ったりしている人や本当に公営に入っている必要性等。きちんと考えて下さい。
少々不公平では…。

177 ・ 道路わきの雪山で遊ぶ子ども達をよく見かけて危ないと感じています。排雪作業を早くして
欲しい

178 ・ 近くに公園はありますが住宅地であるにもかかわらずいつもシーンとしています。子どもを
遊ばせるにも大人の目がなく、安心して遊ばせられない感じがします。今連れ去り事件とか
も増えているので

179 ・ 子どもが３人公住に住んでいるが、部屋は少なく古い。もっと公住を増やし住みやすい市に
して欲しい。公園の遊具壊れている

180 ・ 子どもが伸び伸び遊べて走り回れる遊具が充実した公園を一杯作って欲しいです
181 ・ 道路が狭い。夏など近くに行くのも少し大変。特にフォーレストの前の信号を時間式にして

欲しい
182 ・ 公園には壊れた遊具が多いので点検してください
183 ・ 公園の遊具の不備は早く直して欲しい
184 ・ 街中に小さい子どもが楽しく遊べる所がない。雨の日に遊べる施設を作ってほしい。（ス

ポーツセンター内での自由な遊び方など何か考えられないでしょうか？）
185 ・ 市内バスが充実していない。車が色々な施設に移動できなく不便に感じる事がよくある
186 ・ スポーツセンターの中に幼児が遊べるアスレチックコーナーなどあると嬉しいです
187 ・ 家の近くにある公園はお砂場が月日が経つに連れすごく不衛生で快く遊べるのはほんの少し

の期間だけ。なのでどうにかして欲しい
188 ・ 歩道の段差、そして信号の長さ（小さな子を連れて歩いていると渡りきれない事もある）が

気になる。また住宅地の車道は舗装されているが端は手付かず。自転車もベビーカーも小さ
な子もお年よりも車道を使わなければならない。道の右端を歩くと子どもに教えるが実際は
どうだろう…

189 ・ 児童館の配置について富良野小学校の近くにあってもいいのではないでしょうか。私が子ど
もだったとき学校の敷地内に留守家庭児童会の建物がありました。なかよし教室の通級は本
年度よりデイサービス扱いになりました。市のほうで半額は補助していますが受けた分だけ
支払をしております。なのに老人施設のとは違い、通級をサポートしてくれる交通機関の方
法がありません。通級にはたいてい下の子がいればベビーカーや冬はそりで来る人もいま
す。補助の方法があれば良いのにと思っています

190 ・ 公営住宅の抽選をくじではなく公平になるようにしてほしい。くじでは何年まっても運がな
いと当たらない。というハンディーができてしまいとても不便でたまらない気持ちだ。

191 ・ 公園の遊具等設備に差がありすぎる
192 ・ 住吉町の交差点、特に黄金通と交じっている所は斜めに交じっているので見通しが悪いし、

信号もないし車がスピードを落とさずに曲がってきたりでとても危険です。細い路地には街
灯がなくこれから就学等を控え非常に不安に思います

193 ・ 近くにある公園が充実していないガラス片など砂場に放置されたままで３歳児を安心して遊
ばせられない設備が不十分

194 ・ 冬期、除雪した雪を路肩に積み上げるのは車にとっても歩行者にとっても大変危険だと思い
ます。特に交差点近くだけでも取り除く事はできないのでしょうか

195 ・ 歩道がついていても冬には全く除雪しないで子どもはいつ車が滑ってすっこんでくるかわか
らない道を歩いている。どうにかして下さい

196 ・ 公営住宅を増やしてほしいです。公園の街灯を増やして夜でももう少し明るくした方がいい
と思います

197 ・ 今ある公園の整備、修理等を点検してほしい
198 ・ もっと低価格で家族持ちの人が入れる住宅を増やしてほしい。（隣や下の人の音が気になら

ない作りの）もっと楽しめる公園が欲しい
199 ・ 公園など遊ぶ所がない
200 ・ 公営の住宅の不足。道路の整備が不十分で危険である。夜街灯がなく危険である。雨の日、

冬など子どもの遊べる屋内の施設がほしい。毎日スキーばかりするわけにはいかないので屋
内の施設が必要。子どもの体力低下も心配される

201 ・ 公園の遊具が古いので毎年点検して安心して使えるようにして欲しいです
202 ・ 橋を渡るとき悪天候の時などとても辛いのでアーケイドや風除けをつけて下さい
203 ・ 冬や雨天の時も遊べる施設が欲しいです。（旭川の忠和体育館やカムイの杜のような）
204 ・

公園の遊具の整備がほしい。富良野近郊の方も利用度が高いと思うので公園の中の中身の充
実
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205 ・ 壊れかかったブランコや古びた色をした物ばかりなのでもう少し手入れをして欲しい
206 ・ 主要道路だけでなく住宅街の路ももう少し丁寧に除雪してほしい。年々道が狭くなっている

感じがする
207 ・ 新光公園の木製の遊具がかなりゆがんでいてすごく危険だと思う
208 ・ 公住の数が少なすぎる
209 ・ 中通の道路で交差点であっても止まらずスピードも落とさない車が結構いる。道幅もそんな

に広くないし子供たちも結構いるし車もかなり通るので心配です
210 ・ 公営住宅を増やして欲しい
211 ・ 公園にゴミが散乱している。子どもが拾ったりするのでゴミ箱を設置してもらえないか。特

にお菓子の袋や紙が多い。
212 ・ 路上駐車が多く子どもの姿が見えずらいのでは
213 ・ 駅に子連れで行くと大変です。ホームに行く時子どもとベビーカーと大きな荷物を持って階

段を利用すると電車に乗る前から疲れてしまいました。エレベーター、エスカレーターの設
置を希望します。高齢者の方や体の不自由な方もあると便利だと思います

214 ・ 交通の便が不便だと思います
215 ・ 道路に歩道がなく路駐車が多い為子どもにとってとっても危険な場所が多いのが気になりま

す。公園も清潔にして欲しい
216 ・ 衛生ゴミ収集日が月曜日の為休日になる事が多くオムツがたまって困ります。普通のゴミと

違い悪臭がひどい為対策をお願いします
217 ・ 家の近くの錦町公園はとっても広さはあるのですが遊具がとても少なく公園へ行っても家の

子（２才６ヶ月）が遊べる遊具がありません。ただ散歩して帰ってくる事しかできません。
しかも今年の夏にはブランコが１個そのままなくなっていました。誰かが持っていったのか
それとも壊れて撤去したのかもわかりません。瑞穂町の公園はいつも子ども達がいて遊具も
たくさんあって新しくて羨ましいです。ぜひ錦町公園ももっと多く遊具と新しくブランコを
作っていただきたいです

218 ・ 子どもと一緒にゆっくりと食事ができる場所が欲しい
219 ・ 近所に病院があるせいか毎日迷惑駐車でたくさんになっていて危険です。冬になると道路も

すごく狭くなって見通しも悪くて歩くのが大変。
220 ・ 特別にはないが公園をもっと綺麗にして欲しい
221 ・ 産婦人科が市に１件しかなく、しかも医師が一人しかいないのは非常に問題があると思う。

子育て以前に産むための場所がない事が問題。妊婦さんのためのサービス（サークル、エア
ロ、ヨガ）などが少ない事も問題。まずは安心して産める環境が必要であると思う。図書館
にオムツ替えスペースがないのはとっても不便

222 ・ 公営住宅の抽選に行ってもう２年半になるけど未だに入居できない。金銭的に今の家賃を
払っていくのはとても厳しいので今の抽選方法には問題があると思う。公営住宅に入居でき
ないのならせめていくらか補助金が出て欲しい。公園が少ないと思います。綺麗な所と言え
ば扇瀬公園と北の峰の公園しかない。もう少し増やしてほしい

223 ・ 公営住宅は抽選でなく申し込みした人から入れるようにしてほしい。落選して、引く回数増
やしてくれても当たらないし子どもがいると抽選いくのも大変です。西町に住んでいるので
すが家の近くの公園は色もはげて汚いし滑り台とブランコしかありません。家の子は鉄棒が
好きなのですが、ないし、西病院の近くの公園に行ってもないし、鉄棒を作って下さい

224 ・ 通園、通学路の歩道と信号の設置をしてほしい。広い公園や雨の日でも遊べる室内広場の開
放などして欲しい

225 ・

雨の日や冬でも遊べる施設が必要と思います。児童館は学童保育で利用できない事も多いで
す

226 ・ 弥生町、いんやく小児科付近、変形道路に標識がなく、道路の優先もわかりずらい。車がと
ても多い場所で子どもも多くいつも危険を感じる。車がどちらへ行こうとしているか運転し
ていても歩行中でも全くわからない。公園は全て手洗いが出来るとよいと思う

227 ・ 冬の間体を使って遊ぶ場がない。安全に雪遊びのできる所はどこですか
228 ・ 子どもと一緒に楽しくそして栄養管理の行き届いた市の安いレストランがほしい。北の峰に

行く(角にすずき自転車）の交差点が夏や冬の混む時に時間差信号がない為右折の車の車が一
台も行けないで困る。特に子どもが病気の時

229 ・ 家の近くにある公園が汚い。遊具が壊れたままになっている。住宅街の道路が暗く犯罪交通
事故等に遭わないか不安

230 ・ バスに乗りたくてもベビーカーを一緒に乗せるスペースがなくて困る
231 ・ 公営住宅には中々入れないようなので増やして欲しい。特に富良野はそれなりのマンション

やアパートは家賃が高いので公営住宅に入居したい人が一杯いると思う。子どもがたくさん
いるとマンションやアパートの独身の住人から苦情があったりするみたいなので小さな子ど
もがいても気楽に住める公営住宅があるといい。冬でも遊べる公園が欲しいです。市内にあ
る公園の殆どが雪に埋もれて公園に入れない状態なので滑り台とか作って欲しいです。室内
で気軽に遊べる施設もあると良いです
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232 ・ 公営住宅をもっと増やして欲しい。住宅が３件空いたのに抽選する時１件だけになっていた
りするので不公平感がある。子どもが水遊びできるような公園があったらいいとおもう。バ
スの時刻や停留所がわからない

233 ・ 公園は休日には中高生の溜まり場。道路の排雪は地域のばらつきが多くとても危ない所も多
いです。母子家庭のお母様方の住宅を優先的に造って欲しいと思いますがDV法もできた今、
富良野にも親を教育しなおす、母子ないし父子施設は必ずあるべきと考えます。母子寮のよ
うなものの経営が私の夢でもあります

234 ・ いっぱい公営住宅を建ててほしい
235 ・ 公営住宅が少なすぎる。雨降り冬など子どもが遊べる体育館を作って下さい（旭川のカムイ

の杜のような所）
236 ・ 公営住宅が少なくて入りたくても数年はかかってしまいます。収入に応じての入居を優先し

て欲しいです
237 ・ 公園の砂場を綺麗にして欲しい
238 ・ 公営住宅など優先してもらいたい。もう少し住宅を増やして欲しい
239 ・ 公住に住みたいのですが古かったり当たる確立が低くて入れない。少しでも出費を減らした

いです。
240 ・ とにかく公園の遊具の壊れ方がひどい。色だけ綺麗にすれば良いとは思わない
241 ・ 公営住宅をもう少し増やして欲しい
242 ・

公営住宅は高齢者、子どもがいる人を優先にすべき特に新しい公営住宅などはそうしてほし
い

243 ・ 公営住宅に入居したいがいつも募集数が少なく中々入居できない。部屋は結構空いている所
あるのに

244 ・ 家の周りに遊具などのある公園が少ないと思う。冬でも伸び伸びと遊べる屋内施設があれば
便利だと思う

245 ・ もっと児童館と言うか広場を各地区に作って下さい。
246 ・ 遊具のある公園を増やしてほしい。広い公園も。
247 ・ 近くに公園はありますがただ広いだけで遊具も少なくて古くなって滑り台とブランコだけに

なっています。トイレだけりっぱでも利用する人は少なく無駄だと思います
248 ・ 市の住宅も抽選で当たらないので子どもが多い人や給料の収入によって優先的に入れて欲し

い。もっとたくさん住宅を増やして欲しい
249 ・ 山部地区に公営住宅が少なく入居したくても入れません。山部の公住に入居したいのですが

空きがなく、富良野の公住申込をしていますが中々入居できません。公住たくさん造って下
さい。

250 ・ もう少し公営住宅に入りやすいと良いです。民間のアパートとでは家賃の負担が違いすぎる
251 ・ 近所には小さい子どももたくさんいるのに周辺に公園がなく夏遊ばせたり散歩させたりする

場がない。作れそうな土地はあるのに。考えてほしい
252 ・ 綺麗な公園を造ってほしい。砂場などは汚くて遊ばせられない
253 ・ 子どもが多いのに公園がなく遊べる所がないのが１つ。公住も抽選はいいけど、生活状況な

どでの優先があるといい。何年も行ってるのに当たらない人もいるのだからある程度年数が
あればその人を入れてあげるのも考えたらいいと思う

254 ・ 公営住宅の広さと家賃。子どもが３人いるので広い間取りの部屋、部屋数が欲しい。中々公
営住宅に入れない。アパートでは家賃が高くて子ども３人と暮らすには大変である

255 ・ 冬の歩道は人一人分歩ける幅しかない所が多く、子どもと手をつないで歩けません。歩道の
除雪路肩の雪山の排除をお願いしたい。公園の所にあるビン収集の周りが割れたビンなどが
あって危ないです

256 ・ 国道の近くだし、家のすぐ横がローソンで車がうるさかったりローソンの駐車場でエンジン
を切らなかったり騒いでいたりしてすごくうるさいのが気になる。夏は特に窓を開けるから
余計にうるさい。コンビにって便利だからいいんだけどもっと、近所の家の事を考えてポス
ターを貼るだけじゃなく、店員が言うとかもっと良い方法を考えてほしい。大型トラックの
会社とかで運転手に注意して欲しい

257 ・ 雨の日等に屋内で親子で遊べるような所が余りない為小さな子どもがいると殆ど家にいるこ
とが多くて困っている

258 ・ 公営住宅に関してはもう少し数を増やして欲しいです。それと申込できる数も１件ではな
く、２件位にして下さい

259 ・ 公園が古く水遊びできる場所が全くない。住宅探しをしてもあまり良いところがない、家賃
が高い物ばかりで公営住宅は中々当たらない

260 ・ 鳥沼公園のトイレ、遊具などの改善
261 ・ お金がないので公住に住みたいが空きが無く今もアパート生活。子どもの為にも今より広め

の部屋に住みたい。
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262 ・ 公営住宅何度も申し込んだが見事に全てダメでした。もっと住宅を建ててもっと入れる様に
してほしい。抽選会場に行くとあまりにも人の多さでもう２度と行きたくないと思うほど人
が多すぎ。余談ですがあそこにに来ている家族の方が連れてくる子ども達がうるさすぎると
思います。自由気ままに動く子どもを叱りもしない親。せめて抽選している間、市で託児所
を設けては？抽選時間が縮まると思います

263 ・ 歩道の段差が多くてベビーカーでの移動が大変です
264 ・ 朝日町公園内にガラスの破片が落ちていたり砂場には動物のうんちがあったりと、もう少し

考えてほしい。公営住宅は毎回、申込者が多いのだから新しいのを建てるとか考えてみては
265 ・ 子どもがいる家庭を考えた住宅の抽選を行って欲しい
266 ・ 公園が古い。少ない。夏に水に触れて遊べる所が欲しい。清潔に管理して欲しい
267 ・ 普通のサラリーマンで全く贅沢もしていませんが、生活は苦しいです。家賃の安い公営住宅

に入れたら。と思いますがどうせ無理と諦めてしまいます。もっとたくさんあればと思いま
268 ・ 古い公園が多い。小学生以上が集って遊べる場所がない。
269 ・ 市内に新しい公営住宅が建てて増えるのでへき地の方にも新しい住宅を造って欲しい。へき

地の公営住宅は古くなるばかりで困る
270 ・ 公営住宅ですが東山は古い住宅ばかりで寒く狭いです。富良野市内の公営住宅も応募してい

るが人数が多く中々当たらない。公園は東山の公園のブランコが秋ごろ壊れていた
271 ・ 公園とか家の中で遊具で遊ぶ所があったらいい。冬は特にどこも行けないので子どもも暇を

もてあそぶのでそういう所があったら嬉しい
272 ・ 公園の設備も少なく芝生でもなく古びた公園がいくつもあったりはするが小さな子どもが安

心して遊べる場がない。
273 ・ 公営住宅をもっと増やして欲しい。公園をもっとふやして欲しい。遊具の充実化（夏は水遊

びできるような所）（小さな子どもでも楽しめるような物）。曜日が決まっているのではな
く何日誰でも利用できる遊べる施設(雨の日とか利用できる）

274 ・ 住宅街でそのうえ工業関係の作業所や事務所が幾つかあるのに歩道がない。近所の子どもが
公園に行ってもつまらないからと道路で遊んでいる。

275 ・ 市内の公園どこへ行ってもとても汚れている。遊ぶ気がなくなってしまう。ブランコの所な
ど土の中から大きな石が出ていたりして危なくて乗れず安心して遊べない。安心して遊ぶ事
のできる公園を作ってほしい。観光客のために町を綺麗にするのではなく市民が喜ぶ街作り
をして欲しい

276 ・ 近所に公園が１つもなく子どもを遊ばせる場所がない。買い物も子どもがいると遠い為不便
277 ・ 公営住宅について、低所得の人優先して欲しい
278 ・ 麓郷は観光地なので車が多く特にシーズン中は心配。東麓郷のジャム園までの道路には早急

に歩道をつけて欲しいです（街灯ももっと増やして欲しい）
279 ・ 遊具が古く新しい物を入れて欲しい
280 ・ 公園は近くにあるが何とかして欲しい。遊具ももっと増やすべき
281 ・

瑞穂の街路樹がとても大きすぎです。もっと見晴らしよくすっきりしたようなのにして欲し
い

282 ・ 公園の遊具がどちらかと言うと小学生向けの物ばかりで幼稚園へ入園前の子が安心して遊べ
るものがありません。滑り台もステンレスや鉄製の物が多く夏は暑くなって火傷しそうで
す。ブランコも背もたれがなかったりどれも中途半端のような気がします。砂場も日陰がな
く、夏は長時間遊べません。冬も公園(特に扇瀬公園）で遊べるよう入口をふさがないで道を
つけて欲しいです旭川のカムイの杜のような公園を作って欲しいです

283 ・ いずれにしても市の統一（トータル）な方針は見えない。それぞれにつながりを感じず、場
当たり的です

284 ・ 雨の日でも遊べる所があると助かります
285 ・ 天気の悪い日など室内で自由に遊べる場があるといいな。誰がいつ行っても良いような所が

あると。
286 ・ 歩道橋や踏切が少なすぎて線路以北に住んでると車がないと非常に不便である
287 ・ 公園にゴミ、ビンの破片など落ちていたりしてとても安全に遊べるとは言えない(錦町公園、

その他の公園も)山部厚生病院前の公園の遊具特にタイヤがぶら下がっている物は壊れそうで
危ない。早めに何らかの対策を打つべき事故が起きてからでは遅い。山部に公園が少ない

288 ・ 市内は良い公園がない。また朝日ヶ丘公園も冬、そりで子どもを遊ばせに連れて行ったら
「クロスカントリー用だから入らないで欲しい」と注意され、とても嫌な思いをした。かと
言って他にちょっと冬場子どもをそりで遊ばせる場もなく、室内で遊ばせてくれる場も充実
しているわけではないので親子でストレスのたまる日々である

289 ・ 子どもが水遊びのできる公園を作って欲しいです
290 ・ へき地の為か公園がない。同じだけ税金払っているのにおかしい。
291 ・ 地域ごとに緑の多い広い公園がほしい。広い場所がなければ遊具の充実
292 ・ 砂川のこどもの国や旭川のカムイの杜のような場所が富良野にも１つあれば良いと思います
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293 ・ 以前住んでいた学田１区に公園がなくわざわざ車で遠くの公園まで通っていました。あそこ
には小さな子どもが多くいたのでぜひ公園を造ってあげてほしいです

294 ・ トイレに設置してあるベビーベッドが極端に少なく感じる。女性トイレのみの場合が多く、
利用者が順番待ちをしている場合も多い。子育てに父親参加を勧める中ぜひ男子トイレにも
設置してもらいたい

295 ・ 公園については仕方がないと思わなければならないのか、農村地域では非常に少ないと思う
事があります

296 ・ ２，３歳くらいの子も遊べる公園があったらとっても便利。走り回れるプレールーム
297 ・ 町の中に１つ公園があっても良いと思う
298 ・ 公園の遊具が壊れていてもそのまま放置されている事があるのでとても危険（安全、清潔を

心がけてほしい）
299 ・ 除雪ひどいです。公園も汚いしゴミ箱もないです。環境整備に力を入れて下さい
300 ・ 小さい子が遊べる公園をもっとふやして欲しい。公園が汚い
301 ・ もっと公営住宅を増やすべきだと思う
302 ・ 公園の管理が悪い。遊具が少ない、古い、トイレが汚い。水洗にすべきだと思う。ポッポブ

リッジに夜怖くていけない。少年がたむろしている
303 ・ 自宅のすぐ近くに公園があるのですが遊具の傷んでいる物があったりトイレも不衛生で使用

する気になりません。子どもが安心して使用できるようにして欲しいです
304 ・ 歩道のない自転車通学はなくして欲しい
305 ・ 冬の間はどこも道路がツルツルで、子どもを抱っこして歩くのがとても怖い
306 ・ 公園の整備をしてほしい
307 ・ 住宅地の道路の補修
308 ・ 公園の場所がわからない。少ない。家の近くにない
309 ・ 衛生面完備のされた公営住宅に誰でもすぐ入れる様にして欲しい
310 ・ 若葉町？！市職員用の住宅がありますが空き部屋があります。職員の方は住宅補助金がある

ので一般の賃貸住宅に住む方が多いです。空き部屋は古いようですが市民の低所得者や希望
者に使用させた方が良いと思います。まだ住める状態と思います。大変もったいない事で
す。市街地でベビーカーを押していると段差等不便を感じます。コダマ印刷さん前の歩道は
ベビーカーが通れません。車イスの方も無理でしょう。富良野タクシー会社さん前もデコボ
コ。三番館さんの入口にスロープもありません。これでは町中から買い物客が減るのも当然

311 ・ 一部公園の隣に駐車場もあるが大きな公園だけなので小さな公園にもせめて何台か停めるス
ペースがあればと思います

312 ・ ベビーカーで外出の時に道路に段差があり、ベビーカーを押しずらい
313 ・ 近くに子どもが遊べる公園がなくてできてくれればいいなぁと思う。砂場とか遊具とかあれ

ば子どもも思いっきり遊べると思う
314 ・ 学田一区の住宅地には公園が１つもなく子ども達が（小学生を含む)道路で遊んでいるのが現

状である。いつ事故が起きてもおかしくなく富良野から安心できる所へ引っ越すか考案中。
３歳ぐらいの子どもを持つ方がたくさんいるのに

315 ・ 道路や公共施設などが子どもを連れてだととても利用しづらいです。工事した時期が古いの
かも知れませんが、安心して利用できる様になったらいいと思います。特に市街地はビー
カーを押して移動するのに困る事が多くちょっと休ませたいとかオムツを替えたいと思って
も場所に困ってしまいます。また子どもが雨天でも伸び伸び遊べる所が少なくこの様な事が
若い親に負担になり市内で買い物をしないとかわざわざ旭川まで行って子どもを遊ばせてい
る原因になっているのではないでしょうか

316 ・ 公園のトイレをきれいにしてほしい
317 ・ 北の峰に住んでいるのですが観光シーズンになると渋滞を避けて小さな道路まで通行してい

く為公園や児童館の近くに「子ども飛び出し注意」等の看板をつけてほしい
318 ・ 無料で屋内屋外でも遊べられる安全な公園があればいいと思う。例えば旭川にあるカムイの

杜のような施設があればいい
319 ・ 公園の砂場に犬の糞があるなど不衛生に感じる事がありました
320 ・ 公園の整備が必要（壊れた遊具が放置されていたりする）
321 ・ 公園について～小規模のものは遊具の古さ傷みが目立つ。子どもが集まってこない所もある
322 ・ 山部には公園という公園はありません。あっても古かったり不衛生です。小さい町ですが綺

麗な公園を作って欲しいです
323 ・ 市営公営住宅をもっと増やしてほしい。子どもがいない人達を入居させるのではなく子ども

のいる人達を優先させる住宅
324 ・ 雨の日でも子どもが遊べる所(室内)が欲しい
325 ・ 通学路に信号機がない。公園の遊具が古くなっている所が多く危険なので整備して欲しい。

公園のトイレを綺麗にしてほしい。入居人数にあった公住を考えて欲しい
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326 ・ 公園によくゴミ袋を大量に置いて、浮浪者がいます。子どもを安心して遊ばせる事ができな
いので困っています。何とかなりませんか？

327 ・ 国道交差点からパチンコJAPAN方向に行く道路が広いわりには歩道がなく砂利が転がっていて
仕方なく車道をベビーカーで通る状態です。スピードを出して走る車が多いのでとても危険
です。小児科にも通じる道路なので是非整備をして頂きたいです

328 ・ 公営住宅が少ない
329 ・ 道路､信号機が必要と思われる場所に信号機がない。もう少し危険な状況の調査をして欲しい
330 ・ 山部に街灯を増やして下さい
331 ・ 雨や雪などでも思いっきり遊べる所を作って欲しい。例えば旭川にあるカムイの杜のような

所。無料で開放して欲しい。公営住宅今のままでは中々入れないので中富良野の様に待って
いる人から順番にするとか少し対策を考えて欲しい

332 ・ 公園については富良野市は無駄な所にお金を使いすぎている。大切な我子と市民が安心して
使用できるような施設がない
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1 ・ 最近、子ども達の周りに不審者が現れるというお話を聞きます。家庭でも注意するのはもち
ろんですが行政でも対策を考えていただけたらと思います。防犯ブザーの配布不審者に出
会ってしまった時の対応の仕方などを交通安全教室のように行っていただけたら心強いです

2 ・ 市で行っている子育てのサークルは会員制となっているが自由参加にしてほしい
3 ・ 市ではないが国の考え方として公立保育所幼稚園の一元化には断固反対。補助金削減にも

怒っている。市には地域の子どもの為に、子どもを育てている親、保育士、教育者を支援し
がんばって欲しい。母子通園センターが果たしている役割を重視して評価して欲しい

4 ・ 公的な所から各種サービスを発動してもらうのが楽ではあるのですが、それによって住民力
が落ちていくのが心配です。現に幼児クラブは消滅しかかっています。補助やアドバイス、
教育（講演会を主催する等）に力を入れ具体的な活動は住民主導で行える環境が望ましいの
ではないでしょうか

5 ・ 障害のある子を預かってくれる所がない。障害のある子を持つ親こそストレスがたまったり
する。そのような親への支援も行ってほしい

6 ・ 苦手なところを持つ子ども達を受け入れ適切な支援をしていける施設または市内の各幼稚園
や保育所の体制を整えてほしい

7 ・ お休みの日に小さい子でも安全に遊べる場所を開放してほしい。病気の時でも預かってもら
える場所がほしい。認可保育所の０,1,２歳児の受入を増やして欲しい。金額も値下げして欲
しい。

8 ・ 市で小学生まで医療費を負担してほしい。児童手当ももっと上げて欲しい。保育料絶対に安
くしてほしいです。でなければ子ども中々産めません。その声多数

9 ・ 学童保育のように就学児が放課後過ごせる場所が近くに欲しい
10 ・ 子どもを産んで育てる流れをしっかり流れとして受け止めた対応ができるといいと思いま

す。部分的に手厚くするとか様々な分野が別々な動きをとるのではなく子どもを中心とした
総合的目で考えていただきたいと思います

11 ・ 子育てに悩んでいる。悩んでいるとまではいかなくても気になっている事があるという母親
は沢山いると思います。そんな時にちょっと行ってみようか､聞いてみようかと思えるように
もっとPRが必要と思います

12 ・ 職場への理解も進めてほしい
13 ・ 相談窓口ばかり多くても意味が無い。
14 ・ イベントを多くして欲しい。平日朝から保育所に行っているので、近所の子どもとのふれあ

いがなく、友だちを作るのが下手な親子もいる
15 ・ 現在中央保育所に入所させて頂いておりますが、建物が大変古く気になります。麻町との合

併等、うわさを耳にしますが、早く改築等、対応して欲しいです。市民が本当に必要として
いる物に税金を使って欲しいと思います

16 ・ ファミリーサポート制度がスタートしたと聞いたが市民で知っている人は少ないのでは。
17 ・ 保育所、特に児童館が古い。狭い。（緑町児童館）子どもが遊ぶ屋根のついた施設は児童館

しか今の所無いのに整備されていない。学童を学校周辺に設置できないか？無理であれば前
段にも書いたが通学路の整備をお願いしたい

18 ・ 是非、他の市町村で始まっているようなファミリーサポートシステムを進めていってほしい
（一般家庭で子どもを預かる）保育所とは違い、アットホームな雰囲気で子どもが預けられ
る場所がもっと増えると選択肢が広がって良いと思う。我家は来年子どもが小学生になった
ら知人の家に週に２日預かっていただく予定です。学童は好奇心行動力の育ってくる子ども
が毎日通うには規制が多く魅力に乏しい所だと思う

19 ・ 児童館の増設
20 ・ 市の子育て支援施策には期待できないと感じている
21 ・ 税金ばかり上げるのなら、児童手当などを上げるか引き伸ばすなどしてほしい。月10，000

円。８歳までなど
22 ・ 学童保育。一人っ子だったり、母子家庭障害児等何か理由があれば小学４年以降も受け入れ

て欲しい
23 ・ 乳幼児の医療費無料を３才～６才までに伸ばして欲しい。市役所１階の石庭の部分を子ども

のプレイスペースにして欲しい。また授乳スペースも作ってほしい
24 ・ 子どもが喘息なのですが、１ヶ月の薬代が１万円近くになり、その他診察や他の病気になっ

た時などは一月に２万円以上になる事もあります。毎月の事なので生活費にとても負担に
なってきます。これからは６才を過ぎるので、入院も実費になると６万円近くなると思いま
す。生命保険にも入れないので、何か医療費の面での支援などを考えていただけないもので
しょうか。他の喘息のお子さんがいる家庭の方も多くそう思われているようです

25 ・ 予防注射をする病院での予約時間などをもう少し延ばしてほしい。夕方でもできるように
26 ・ 学童保育や土日も利用できる様に何か考えていただければと思います
27 ・ 児童センターが欲しいです。仕事ができない。少しの時間でも預かってくれる所が絶対に欲

いです

問27-4:その他､市の子育て支援施策に対する意見、要望（自由筆記）
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28 ・ 山部には学童が無いので就学した後、子どもをどこに預けたら良いのか困っています。共働
きの家庭は現在どうしているのでしょう

29 ・ 土日はもちろん平日も夕方まで保育サービスを長時間利用する事が望みではありません。年
齢の小さな時位家庭で一緒に過ごす事が一番の望みです。経済的な理由でそれはかなわない
ので子ども達を安心して預けられる環境と経済面での支援をお願いします。

30 ・ 山部に是非児童館を作ってください。何でも街からできるのが普通ですが田舎でも利用した
い人がいるのも普通に当たり前だと思います。街でも田舎でも預ける人もいなく、仕事をし
なければいけない人が居るのは一緒だと思います。山部だけではなく他の地域にも必ず作る
ことが支援になるし田舎離れの防止にもなるんじゃないかなって思います。絶対に早急に
作って下さい

31 ・ 学童保育等の地域の差を無くして欲しいです。同じ富良野市に住んでいるのに市内の子ども
達は学童保育の制度がありますが山部にはありません。山部にも働いているお母さんは沢山
います。早急に対応して欲しいです。山部にも児童館を作って下さい

32 ・ 保健センターの子育て支援センターの活動は、富良野の市内優先と言う感じがして、人数制
限があったり山部までは情報が届かなかったりで、ふれあい広場に行きたくても行けずに不
満を持っている山部の母親は多いです。山部や他の東山やそういう離れた地域からの親子も
歓迎して欲しいのです。「その場所の幼児クラブに行けばいいでしょ」では何の為の支援セ
ンターなのでしょう。

33 ・ 山部に児童館を作って下さい
34 ・ 子ども達（小学校前の）活動する場や行事を増やして欲しい
35 ・ 幼児クラブに月に１回子育て支援センターから来てもらって色々してもらっていますが、と

ても遊び方など勉強になるし、とても子ども達も楽しんでいます。もう少し回数を増やして
もらう事はできないのでしょうか？東山では子どもも少ないし近所には子どもがいないので
そういう機会が増えるととても助かります

36 ・ トイレが少なく年間利用ができない所もある。汚物入れの無いところもあり不便
37 ・ 子育て支援施策について何をどういう風にしているか具体的にわからないのでもっとPRして

欲しい。がんばって下さい
38 ・ アンケートとはいっても住まいの地区を記入しているのでくれぐれも個人の回答内容がもれ

ないように
39 ・ 新しい事に着手する前に今ある保育所に目を向けてください。布礼別は北の国からのおかげ

で観光客の通り道です。ゴミのポイ捨て道路のど真ん中に車を止めて地図を広げるなどひど
いです。子どもは車に轢かれそうになるし、学校生徒はそんな人の為にトイレ掃除をかかさ
ず文句も言わずしています。知事に表彰されても地域には全く良い事ないじゃないですか。
観光に力を入れすぎて今ある富良野をダメにしているのを気付かないんですか。私は今の市
長の考えには納得いきません。

40 ・ 子どもだけで遊びに行く支援場所がない
41 ・ 富良野は子育て支援が他の地域に比べて少ないと思う
42 ・ 子どもは社会全体で育てていくという体制作りが大切です。これ以上少子化が進まないよう

に安心して子育てができるように市は考えて欲しい。子育て支援によっと予算をつけて欲し
い。限られた財政の中で有効な使い方をして欲しい。財政が厳しいからといって子育て支援
の予算を削減しないで欲しい。

43 ・ 医療費を３歳までではなくせめて小学生まで無料にして下さい
44 ・ 保育所の料金が高すぎる。高齢者だけでなく、子どものインフルエンザワクチンの助成があ

ると良いと思う
45 ・ 子育ての事でわからない事を気軽に教えてくれる講演などを増やして欲しい
46 ・ 医療費負担の軽減を強く望みます（家はアレルギーの子がいて月に１万円以上かかって

います）
47 ・ ふれあい広場はとても良いです。小さい子でも森や川へ遊びに行きたいです
48 ・ ちょっとした時に気軽に子どもを預けられればと思います。親にも時々お願いする事があり

ますが、各々に用事があると、ほぼ仕方なくといった状態で子どもを連れ出かけることもあ
ります。仕事はもちろん歯医者や美容院など子どもから目を離さざるを得ない用事の時の子
どもの預け場所に困ります。臨時で預けるにも高額過ぎたりで。チャイルドシートの貸し出
しで新生児から使えてしかも無料という事で借りたのですが、新生児では完全に横に寝かせ
た状態でなければ使用できません。

49 ・ 具体的にどんな支援があるのかよくわからない
50 ・ 現在３歳まで医療費受給というのがありますが子どもが病院へ通う事が増えるのは集団に

入ってからですので小学生までにしてもよいのではと思います
51 ・ 医療費を就学前まで市で負担して欲しい
52 ・ 親が安心して働ける支援体制を整えてほしい。また具体的な支援施策は今は何も知らないの

でもしあるならもっと情報が欲しいです,
53 ・ 子育てしている人に対してどんな支援をしているのか内容がわかりません。わかりやすく、

広く宣伝して下さい。例えば共働きで子育てしている人には？
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54 ・ 市として子育て支援へ色々取り組んでいて素晴らしいと思います。へその町として子を産み
育てやすい環境となることを望みます

55 ・ 児童館に行っても小学生ばかり遊んでいて小さい子が思い切り遊べる所がない。児童館の利
用方法をもっと具体的に教えて欲しい

56 ・ 子育ての悩みのある人やそうでない人が、いつでも集まれる場所があると良いのかも。支援
だとか相談だとか型にはまらない場所があって、人が集まってそこから問題が生まれ良い方
向に向かっていけるようにするのも良いのではないか。支援相談等大きな問題が急がれるの
も事実です

57 ・ 雨降り、冬など子どもの遊ぶ所が１ヶ所もないので自由に出入りできる体育館を作ってほし
い。（旭川のカムイの杜のような）子どもの交流、親の交流もそこから生まれるのでは？子
どもを育てるには富良野は大変住みづらい場所です

58 ・ 兄弟の一人が入院したなどの時預かってもらえる所があると良い
59 ・ 子育て支援サービスを利用していると、一生懸命なのが伝わってくるが、一つ一つがバラバ

ラなのが残念。幼保、学校のつながりを深めてがんばってほしい。特に学校はもっと幼、保
の活動を認めて、１年生を赤ちゃん扱いにしないよう幼、保の活動のレベルを下げないでほ
しい。子育ては赤ちゃん幼、保児、学児がバラバラではなくつながっているものなので支援
もつなげて考えて欲しい

60 ・ 富良野は医療費が４歳からかかる。他の市町村では小学校まで無料の所もあるのに。幼稚園
に入ってからが病院に行く事が多くなるのに。あと子育て支援何をしているのかわからな
い。一部の人達だけしか利用できていない気がします。宣伝があまりない気がします

61 ・ 旭川などでは学校に学童教室みたいなのがあり、そこで放課後生徒達は過ごしているが、共
働きの場合、学童保育は５時には帰らされ、夏は明るいが冬など４時には暗くだからと言っ
て仕事の為迎えに行くこともできない。今の時代に５時は早すぎ。５時に仕事が終われるの
は市役所ぐらい。土曜日も10時からでは遅い。何の為の学童かわからない所がある

62 ・ 週休二日制により未就学児も参加できるイベント（小学生が参加できるちびっこ塾等）がな
いので実現して欲しい。（年老vs幼児。児童vs幼児。Etc）

63 ・ 雨の日、寒い日等（冬場等）小さな子が広々とした場所で遊べる場所があったら（屋内）と
思います

64 ・ 一人目の出産時は色々なサービスについて殆ど知らず利用できなかったものもある。母子手
帳交付時にまとめて広報するなど、もっと広く知らせて欲しい

65 ・ 仕事をしているかしていないかで答えが変わります。質問そのものに違和感があります。子
どもの年齢で欲しい支援は違うのでこのアンケートで何がわかるのでしょうか？もっと自由
な意見を聞いてほしい。ほしい時に欲しい支援を受け付けてくれる総合案内を作って下さい

66 ・ 子どもの医療費をせめて就学前まで負担して欲しいです
67 ・ 病院に親がかかるとき子どもを見ていてくれるところがあるとありがたいと思う
68 ・ 児童館をAM中も開放して、幼児も自由に利用できる様にして欲しい。幼児対象の行事も児童

館でして欲しい。雨の日や冬期間子どもが遊べる施設を作ってほしい。（幼稚園保育園の案
内や遊び場医療サービス、子育ての市のサービスを一冊の冊子にして配布して欲しい）

69 ・ 麻町児童館で幼児クラブ利用させてもらいとても楽しかったのですが、建物が古い。演劇工
房など、特定の人が利益を得るような建物ではなく、富良野で育つ子どもの為に児童館や保
育所を新しくした方が良い

70 ・ 子育て支援という言葉はよく耳にしますが、具体的に何をしているのかよく分からない
71 ・ 市の子育て支援って何かしてるんですか？安易か問題のある子については色々相談などある

ようですが問題のない子には何もないのかな？　思いっきり子どもを遊ばせる施設や科学セ
ンターなど子どもと一緒に出かけられる場所が欲しいです。

72 ・ 医療費について入院は６才までなのに通院は何故３歳までなのか？うわさでは真狩村では両
方とも小６まで無料と聞きました。少子化対策で富良野市でももう少し対象年齢を上げて欲
しいです

73 ・ 市での幼児クラブはすぐに定員になってしまうので、もう少し定員や曜日を増やして欲しい
です。子どもを育てるにはとても不便な町です。今時病院や公共の場で授乳スペース、オム
ツ替えスペース、母子共に入れるトイレが全くない市はあるんでしょうか？観光地でありな
がら観光に力を入れる余り、住んでいる人々を無視している気がします。小さな子ども達が
家の中でTVやゲームにかじりついているのは、遊ぶ場所が少なく、親が安心して子どもと一
緒に遊べる場がないからです。

74 ・ 子ども達や親たちが安心して楽しく毎日が送られるような環境をたくさん増やして欲しく思
います

75 ・ 市の子育て支援については内容がよくわからない。広報などには目を通していますが。
誰にでも分かりやすいように工夫をして頂けたらありがたく思います

76 ・ 気軽に子育てについて相談できる窓口がほしい。同じ富良野に住んでいると情報が漏れるの
ではないかと心配です。(口外）

77 ・ 子どもは幼稚園に入ってから多く病気になり病院のお世話になります。医療費の負担がもう
少し軽くなると嬉しいです。今は満３歳までしか支援がありませんが小学入学までとかにな
りませんか？
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78 ・ ２年前、現在２年生の子が１ヶ月半入院しました。たまたま親類がいたのでなんとかなりま
したが私達のような転勤族は自分達だけで何とかならない事も出てくると思うのです。近所
の方に頼むにしても主人の仕事が遅いので頼めないとかが考えられます。そういう時に預
かってくれる支援などはあるのでしょうか？（20時くらいまで）

79 ・ 色々な人が住みやすい町にしていくと良いと思います。子どもがいないとわからない事（タ
バコやゴミのポイ捨てなど）もあると思うので、もっと広報しても良いのではないでしょう
か。子どもだけでなく様々な人が気持ちよく暮らす為には、個人の意識を高める必要がある
と思います。歩きタバコなどは本当に危険です。でも子どもと歩いてみないとわからない事
なのですよね

80 ・ 富良野市はかなり遅れていると思います
81 ・ 市の主催する子どもふれあい広場に１年間参加させて頂いた事があります。小さい子どもが

二人いる時期でとても助かりました。ボランティアの方が赤ちゃんも面倒見て下さるので日
頃不足しがちな上の子どもとの時間がたっぷり取れて本当に助かりました。そういう場が続
けてあればいいとおもいます。母親が色々手作りする場所が欲しいです。そこで子ども同士
遊ばせたり、一人面倒見て下さる人がいてくだされば最高です

82 ・ 児童館がボロボロでひどい所が多いです。なぜですか？ゲートボール場やその他、今直さな
くても良い所には随分力が入っているように見えます。何年前の建物なんですか？特に桂木
や緑町が古すぎます。又お葬式を優先にされるとせっかくの子どもとの時間が何度も中止に
なってしまいます。今後の富良野を背負っていく子ども達をもっとちゃんと育てませんか。

83 ・ 医療費を６才まで無料にするとかもっともっと子どもを育てやすい。環境にして欲しい
84 ・ 子どもが病気になった時お金がなくて病院に行けなかった事がある。そんな時気軽に後払い

とかで見てくれるとすごく助かる。薬も必ず出されるがすごく高い。１回行くと5000円くら
いかかる。結構病気になると親も大変です

85 ・ 難しいでしょうが富良野に住んでいる性犯罪者の住所、氏名を公表してほしい。そうすれば
富良野でその様な問題もなくなるだろうし。子どもを守る事になると思います

86 ・ ブックスタートを富良野市で是非初めて欲しい
87 ・ 決して充分とは思えません。月5000円の児童手当も妥当とは言えない額だし、幼児クラブの

知名度の低さなど子育て支援を市がしているのだとしたら何を支援してくれているのでしょ
うか？よくわかりません

88 ・ 市の協会病院の婦人科が（病院全体が）新しくなると利用しやすくなると思います
89 ・ 遊びの広場を利用するお母さん達が多くなっているようです。その分幼児クラブでの方は少

なくなっているみたいです。初めての方は、遊び方が分からないなどあるでしょうから、そ
ういう人達の受け皿としては良い事だと思うのですが、そのあとはそれを自分達で生かし
て、幼児クラブなどつなげていくべきだと思います。手遊びなどはやった事のある人がいな
いと覚えられないと思うのです。子ども達が希望をもてる100年を見据えた市政が必要だと思

90 ・ 市の子育てに関して他市、他県でもサービスを受けた者としてはサービスの不十分さを感じ
ます。働きたいという希望があっても保育料が高い、時間が短いなどの問題点も多く利用し
たくてもできません。私達子どもがいる者としては子育てしやすい町が住みよい町と思えま
すが富良野はどうでしょうか。子育ては母親と言う意識を強く感じとても住みにくいと感じ
ます。都市にはない富良野ならではの魅力あるサービスを考えて提供していかないとサービ
スの充実した都市へと人々が流れてしまうのではないでしょうか

91 ・ 母子通園センターに週１回通っています。子どもの将来子育てに不安を感じながら日々過ご
しています。でもその中でなかよし教室の中で笑顔でがんばる子ども達。母親の不安を取り
除こうという色々工夫しながら私達の支えになってくれている先生方。もっともっと母子通
園センターに対するご理解ご協力をお願いします

92 ・ 情報が欲しい
93 ・ プールを通年で使用できるようにして欲しい。雨天、冬に家族で遊べるような広いスペース

欲しい（旭川のカムイの杜のような）
94 ・ 何よりも保育園を増やすか入所人数を増やして働きたい親が子どもを入所させやすくして欲

しいです
95 ・ 夫の転勤で富良野に来ている為夫婦以外の親族が子どもにはいないし、夫は土日も仕事で帰

りも遅いので子育てには携れません。保育サービスが充実してもらえると嬉しいです
96 ・ センター的な気軽に集まれて室内の遊び場を作ってほしい。プールなども冬期間も利用でき

るようにしてほしい。乳児からのスイミング教室のようなものもできるといい。と思います
97 ・ 夏冬休みの間は児童館を朝から開放して欲しい。お弁当を持たせれば昼休みもいられるよう

に、開放時間も延長して欲しい
98 ・ 現在子育て支援のふれあい広場を利用させていただいています。保育士さんが付いて子供た

ちを良く見ていて下さるので複数の子どもを連れて行く親としては大変安心して楽しませて
頂いています。お金がかからないのも嬉しいです

99 ・ 子どもが病気回復期の専門に見てくれる所があれば嬉しい。以前仕事をしていた時色々な人
に迷惑をかけたのでそのように思っている人が一杯いると思う

100 ・ 市立の保育園が少ない
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101 ・ せっかく立派なスキー場もあるのに小学生以上は青パスがあたるが、幼稚園児にはなくやら
せたくてもできない方が多いと思います

102 ・ 子育て支援センターの存在は母親にとって大きなものです。またふれあい広場も親子共々遊
んで交流できる貴重な場ですので（冬は特に）今後も継続していただきたいと思います

103 ・ ふれあい広場を利用してますが、大変施設もいいですしたくさんの遊び道具があり、先生に
もたくさん手遊び等教えてもらい満足しています。各児童館の予算は市ではどうする事もで
きないのでしょうか？仕方のない事かもしれませんが年々減らされているようです

104 ・ 現在週１度の支援センターを利用させて頂いてます。子どももお友達と遊ぶ楽しさを覚えつ
つあり親自身も生き抜きになりとてもありがたいです。ただ子どもの人数も多いので午前午
後と分けたら子どもも広々と使える気がします

105 ・ 外を散歩していると、すれ違うおじいさんおばあさんが必ずと言って良いほど声をかけて下
さいます。おかげで私自身気分転換になりますし、子どもも人見知りが少ない気がします。
このような町の雰囲気を大切にして欲しいと思います。完全に預けるのでなくても、遊び場
で子どもの相手をしてくれる人がいて、親は傍らでちょっとした用事ができると大変助かる
のですが。（読書、デスクワークなど）

106 ・ いつでも気軽に遊べる場が欲しいです。特に冬は困っています
107 ・ 昨年の５月からふれあい広場を利用させて頂いて転勤してきたばかりで知り合いもいなく不

安でしたが広場のおかげで親子共々楽しい思いをさせていただきました。あと２ヶ月で終わ
りですがありがとうございました

108 ・ 小さい子が時間を気にせず遊べる場所があるとよい
109 ・ スーパーとかに無料で遊べる所がいっぱいあるとうれしい。児童館を午前中も開放して欲し
110 ・ ふれあい広場はとても親子ともに満足しています。これからも続けていって欲しいと思いま
111 ・ ふれあい教室や幼児クラブへの支援等（支援センターより）には感謝しています。これから

も一層充実させて下さい。医療費の年齢や所得制限の改善を望みます
112 ・ このアンケートが今後の市政策になにか反映される事があるのでしょうか
113 ・ 受けられる制度とかがわかりずらい。どういうものがあるのかもっと積極的に知らせて欲し
114 ・ 市の子育て支援はどんな事をしているのかわからない。小さな子どもがいると情報を得る事

が困難になるので詳しい資料を配布するなどしてほしい
115 ・ 私の家庭には全く届いていません。利用できる事柄がないからです。ただ学校の先生方への

不信感は年々大きくなります。昨年は富良野小の先生が子ども達に号令をかけて横断歩道の
10m位手前を走り渡らせる所も見てしまいました。教育者がです！！

116 ・ 遊ぶ所が少なすぎて子の交流親の交流のできない。富良野は子育てするには最低の場所だと
感じる

117 ・ 子育て支援については子育てしている妻の人達が少し息抜きができる預かりなどを無料でし
てくれる所があると良いなと思います。せめて一人が月に１度位の利用とか

118 ・ どこで何の支援をしていてどこで手続ができるのか全くわからないしどこに聞けば良いのか
もわからない。あっちこっちに言われても最終的にはもういいとなってしまう

119 ・ 市で運営する託児ルームを作って欲しい。仕事を探す間に預かっていただけるような
120 ・ 乳幼児医療費の控除をせめて６才くらいまでに延長してほしい（３歳の誕生月までは短すぎ

る気がします）
121 ・ 妊婦健診の受診代はかなりかかった。月に２回は行くし、検査費用だけの援助では全く足り

ない。子どもが２人３人と欲しくても妊娠中の負担も大きいので結局諦める人も多いので
は。出産時の30万だけでなくこういうのも援助して下さい。全員思ってます

122 ・ 市内に産婦人科の病院が１件しかないのがおかしいと思います。すぐ先生が変わるし待ち時
間も長いし先生の対応が悪いです

123 ・ もっと子どもが欲しくてもお金の面で考えてしまうのでそういう負担を軽くしてたくさん産
めるようにして欲しい

124 ・ 夜間、休日の預かり場がほしいです
125 ・ 老後の問題も大事だけど子ども支援にも力を入れて欲しい。でないと少子化が進むと思う
126 ・ 医療費のけんですが、児童手当を支給している間入通院を免除してほしい。入院６才、通院

３歳では短すぎる
127 ・ 育休をうまく利用できる社会作りをもっとしてほしい。子供ができた＝退職を余儀なくさせ

たれた。育休を取る必要のある企業に対しては助成金をあてる等いろいろできるのではない
だろうか？シングルマザーやワークママは今では当たり前だと思う。なのにもっと働きやす
い街づくりをしてほしい。

128 ・ 病気や風邪などで育児ができない時１日に１万円でもいいから手伝ってくれる人がいると助
かるので、登録システムを作って対応して欲しい

129 ・ 関係ないかも知れませんが、産科が市内に１つしかない事とか小児科が少ない事は育児、出
産をする上でとても問題だと思います。お医者様を選べない事に違和感があります。

130 ・ 子どもが産まれてもどこに公園があってどこに小さな子ども達が集まる児童会館があってど
のような手続をするのかどのようなサービスをしているのかまったくわからない。その様な
様々なことを書いた物を子どもが産まれた時にでも（二人目まではいらないが）渡すなりし
てもらえると助かる
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131 ・ ベビーシッターやファミリーサポートセンターなどがあるのなら情報を教えて欲しい。私自
身も子どもを預かったりしたい。自分も子どもがいるので子どもがいる人や年配の方に預
かってもらいたい

132 ・ 地域の人口も年々減っていくし、子どもも少なく、この子どもが小学校、中学校へ通う時は
どうなっているのかなと不安があります。せっかく地域に学校があるのに、今はどこへ行っ
てもいいと言うのを聞きました。地元の良い学校がなくなって欲しくないのに、生徒も少な
くなってしまうのはとても残念な気がします。どうにかならないものでしょうか。お願いい

133 ・ 自分達が探さない限り全く情報など入ってこない。地区であるのかも未だにわからない
134 ・ ボランティア等で子どもを見て見らえるような企画があればいい
135 ・ いつでも誰でも自由に参加できる場所行事を提供して欲しい(予約せずに）
136 ・ 雨が降った時子どもが遊ぶ場所がない
137 ・ 子どもを預けられる場所や人が多くできたとしてそのサービスを受けるのに多額な費用がか

かると中々利用しにくくなります。富良野市内で仕事を探したとしても時給650円位のパート
の人が５～６時間働いたとして保育料で半分以上のお金を払わなければならないのなら無理
せず働きにも出れないし預けもしないと思います。市民のニーズにこたえられる子育て支援
施策に期待しています

138 ・ 協働そういうわりにまだまだ役所らしいアンケートです。視点を確認してみてはいかがで
しょう

139 ・ 出産してから色々な活動を行っている事を知りました。今後も色々参加してみたいです。子
どもにとっても親にとっても楽しく遊べる場がもっと増えたら良いなと思いました。家に二
人でいても退屈です。色々なところに出かけ様々なことを学びたいです

140 ・ 児童館でやっている幼児クラブはかぎ当番があって大変だ。小さな子を持つ親が10時までに
行
ってカギを開け終わりまでいてカギを閉め、と言うのは子が病気で行かれなかったり様々な
状
況があるので、専門の方がいて、いつも開放してくれていてひとつ親子で遊べる事を教えて
く

141 ・ 施設などほとんど耳に入ってこない
142 ・ 働いている親などで子どもの病気の面倒を見ていただける場所が欲しい
143 ・ 以前保育所探しに保健センターに相談に行ったら係りの人が「今忙しい」という態度丸出し

でろくに話も聞いてもらえずすごく感じの悪いおばさんでした
144 ・ 市内での活動が多く地区が離れているとそこに行くまでが大変です。簡単に移動できると参

加回数も増えるようにおもえます。がわざわざバス等を運行しても、利用者が少ないと経費
ばかりがかかりそれを考えると積極的に声を大にして話せません

145 ・ 働いているので利用した事がない
146 ・ 山部にも児童館を作ってほしい。（今後もっと共働きの家庭が増えると思うので）
147 ・ 突然でも気軽に子どもを預けられるサービスがあると良い
148 ・ 私が子どもの頃は知らない大人にも教わる機会がたくさんありました。先人から学ぶって大

事だと思うしシルバー世代を遊ばせておくのももったいないのでシルバーの方々と子どもら
を交流させる機会を作っては？少子化で一人にかけるお金が増えているとは言ってもあちこ
ち削ってかけているのが本音。少しでもお金のかからない福祉の充実した富良野。なんて素
敵ですよね

149 ・ 数年後には小学校に入るが小学校までは7kmもあり毎日ちゃんとバスが来るのかが怪しい。親
が車で通わないと行けないのか

150 ・ 支援施策のPRが少ない。学校の小学中学が古い改修してほしい。扇山富良野小は新しいのに
東小はボロボロだ。へき地の学校も改修してほしい。駅前より子どものことに回して欲しい

151 ・ こどもと一緒に参加できる場をもう少し増やして欲しい
152 ・ 子ども達の学校での使用するものの金銭の援助
153 ・ 低学年児童が通える学童について富小の末広、弥生方面に１ヶ所あると良い。開設を希望す
154 ・ 保健センター、児童館で行われていますが結局車を使わなければ行けない所で利用したくて

もできない人もいると思います。希望者や依頼者がいれば職員が自宅まで。と言うのも１つ
の方法では。

155 ・ ベビーでなくても保護者が子どもだけを家に置いていかなくてもすむように子ども達を見て
くれるサービスがあると良いと思います。または自宅で預かってくれる人がいると安心でき

156 ・ 山部に学校帰りに寄れる児童館が欲しい。今は図書館が代用のようになっているが毎年の様
に図書館の閉鎖がうわさされる。図書館を閉鎖していくのであれば同じ場所に児童館が欲し
いです

157 ・ 子育て支援などのサービスについて知らなかった事も多かったです。そういう方も多いと思
うのでそういうサービスがあると言う事を知らせる事も大切かと思います

158 ・ 情報は発信しているのでしょうが受け取る側が悪いのかうまく行き渡ってないように思いま
す。広報やホームページなどもさることながら古典的な訪問などの機会をもっと多くもって
欲しいとも感じます。まだ市民から見て市役所は遠い存在のようです。相談しづらいわかり
にくい、時間が限られていて機会を逃すと言う声が多いです
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159 ・ 今後仕事をしたいと考えているので３歳以下の子どもを預けられる保育所を増やすか収容人
数を増やして欲しい

160 ・ 新米ママの交流会は参加し育児の不安とかを話したりできるお友達がたくさんできとても参
加してよかったと話しています。ぜひこれからも続けていって欲しいと思います

161 ・ 子育て支援サービスを詳しく市で教えて欲しい
162 ・ 医療費の免除を小学校の低学年まで無料にして欲しい
163 ・ 現在双方の実家が遠方にあり夫も夜間いない事があるので(出張など)、夜勤業務のある仕事

に就きたくても子どもを夜預ける機関がないそうなので(以前保健センターに聞いた所による
と)就労が困難な状況です。24時間対応の保育施設があると助かります（看護師免許取得者）

164 ・ 子どもや自分(母親）が病院に急にかからなければならなくなったとき、子どもを見てもらう
事が（二人いるので)中々難しいので（配偶者が仕事が休めればいいが）、また保育施設など
近くに短時間だけ預かってもらえる所もないようなので、短時間だけ見てもらえるベビー
シッターのような制度があればいい。母親と配偶者以外に子どもを見てくれる人がいないの
で、何かあった時の為に支援していただける施設ではなく人が必要に思います

165 ・ 市に予算がないのはわかりますが安全が第一なので保育所や幼稚園にかかるものくらいは仕
方ないのではないでしょうか。何か１つ作ってもらう買ってもらうのに時間がすごくかかる

166 ・ 子育て支援センターで行っているような保育士と遊べる機会をもっと作ってほしい。行きた
いが行けなかった。もっと宣伝してほしい。医療機関にかかる費用を小学前までは負担して
ほしい。保育園や幼稚園などでお金がかかるのに園でもらう風邪など病気になるのも増える
と思うので
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子どもの人数

所属別回収内訳

問1:すべてのお子さんについて年齢をご記入ください。

【小学生児童保護者】

所属 数 ％
富良野小学校 320 38.4
扇山小学校 197 23.6
東小学校 148 17.8
麓郷小学校 17 2.0
布部小学校 10 1.2
鳥沼小学校 14 1.7
布礼別小学校 13 1.6
樹海東小学校 21 2.5
樹海西小学校 16 1.9
山部小学校 72 8.6
山部第一小学校 5 0.6
全　体 833 100.0

項目 数 ％
0歳 19 2.3
1歳 30 3.6
2歳 34 4.1
3歳 59 7.1
4歳 82 9.8
5歳 99 11.9
6歳 155 18.6
7歳 163 19.6
8歳 197 23.6
9歳 180 21.6
10歳 193 23.2
11歳 186 22.3
12歳 133 16
13歳 63 7.6
14歳 84 10.1
15歳 51 6.1
16歳 54 6.5
17歳 28 3.4
18歳 15 1.8
19歳以 43 5.2
無回答 16 1.9

計 833

2.3

7.1

9.8

11.9

21.6

16

7.6

10.1

6.1

6.5

3.4

1.8

5.2

1.9

23.2

22.3

23.619.6

18.6

4.1

3.6

0 5 10 15 20 25

0歳

1歳

2歳

3歳

4歳

5歳

6歳

7歳

8歳

9歳

10歳

11歳

12歳

13歳

14歳

15歳

16歳

17歳

18歳

19歳以上

無回答

23.6

2.0

1.2

1.7

1.6

2.5

1.9

0.6

8.6

17.8

38.4

0 10 20 30 40 50

富良野小学校

扇山小学校

東小学校

麓郷小学校

布部小学校

鳥沼小学校

布礼別小学校

樹海東小学校

樹海西小学校

山部小学校

山部第一小学校

％

項目 数 ％
1人 103 12.4
2人 393 47.2
3人 254 30.5
4人 42 5.0
5人 3 0.4
6人 3 0.4
無回答 35 4.2

計 833 100.0

％
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子どもと同居している方

家族の人数

問2:子どもと同居している方と家族の人数は？　また、同居している家族全
　　員の人数は？　　（複数）

　お母さんと同居している割合が94.7%で最も多く、次いでお父さんと同居
している割合が87.5%となっています。祖父母と同居している割合は4人に1
人位と思われます。

問3:お子さんの身の回りの世話を主にしている方は？

　子どもの身の回りの世話を主にしている方は、お母さんが93.6%と最も多
くなっています。

項目 数 ％
お母さん 789 94.7
お父さん 729 87.5
兄弟姉妹 586 70.3
おばあさん 212 25.5
おじいさん 173 20.8
その他 34 4.1
無回答 31 3.7
全　体 833

25.5

20.8

4.1

3.7

94.7

87.5

70.3

0 20 40 60 80 100

お母さん

お父さん

兄弟姉妹

おばあさん

おじいさん

その他

無回答

％

項目 数 ％
4人 294 37.0
5人 221 27.8
6人 96 12.1
3人 86 10.8
7人 62 7.8
8人 20 2.5
2人 11 1.4
9人 3 0.4
10人 1 0.1
全　体 794 100.0

37.0

27.8

12.1

10.8

7.8

2.5

1.4

0.4

0.1

0 10 20 30 40

4人

5人

6人

3人

7人

8人

2人

9人

10人

％

項目 数 ％
主にお母さん 780 93.6
主におじいさん・おばあさん 13 1.6
主にお父さん 6 0.7
その他 3 0.4
無回答 31 3.7
全　体 833 100.0

1.6

0.7

0.4

3.7

93.6

0 20 40 60 80 100

主にお母さん

主におじいさん・おばあさん

主にお父さん

その他

無回答

％
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○平日、学童保育ｾﾝﾀｰを利用したいですか

○平日、学童保育センター学年別利用希望数

問4:お子さんの身の回りの世話をしている方の身体の調子はいかがですか？

　子どもの世話をしている方の身体の調子は、心身ともに快調な方が72.0%
と多くなっていますが、12.4%の方はどこか精神的・身体的に調子が悪いと
感じています。

問5:居住地区は？

問6:小学生のお子さんについて、学童保育サービスなどの利用希望があり
　　ますか？

○平日の利用について
　　利用希望は22.9%であり、1年生の利用希望が一番多くなっています。
　4年生以上も利用希望が約2割となっています。

項目 数 ％
心身ともに快調 600 72.0
何ともいえない 82 9.8
身体の調子は良い
が精神的に不調

52 6.2

精神的には良いが
身体が不調

26 3.1

心身ともに調子が
悪い

26 3.1

無回答 47 5.6
全　体 833 100.0

9.8

6.2

3.1

3.1

5.6

72.0

0 20 40 60 80

心身ともに快調

何ともいえない

身体の調子は良いが精神的に不調

精神的には良いが身体が不調

心身ともに調子が悪い

無回答

％

項目 数 ％
下記以外（富良野・布部・扇山・鳥沼・大沼・学田等） 689 82.7
麓郷・布礼別 29 3.5
山部 77 9.2
東山 38 4.6
全　体 833 100.0

22.9

6.9

70.2

0 20 40 60 80

利用したい

利用希望はない

不　明

％合　計
利用し
たい

利用希
望は無
い

不　明

数 189 82 99 8
％ 100.0 43.4 52.4 4.2
数 186 79 98 9
％ 100.0 42.5 52.7 4.8
数 181 50 122 9
％ 100.0 27.6 67.4 5.0
数 177 21 147 9
％ 100.0 11.9 83.1 5.1
数 193 19 156 18
％ 100.0 9.8 80.8 9.3
数 201 7 170 24
％ 100.0 3.5 84.6 11.9
数 2 0 1 1
％ 100.0 0.0 50.0 50.0

不　明

3年

4年

5年

6年

1年

2年

項　　目 数 ％
利用したい 258 22.9
利用希望はない 793 70.2
不　明 78 6.9
全　体 1,129 100.0
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○学童保育センターを利用したい週の日数

○学童保育センターの希望時間帯

　   学童保育センターを利用したい週の日数は、5日が49.2%で最も多
　くなっています。

　　学童保育センターの希望時間は、利用が学校終了後からのため午後2
　時台の開始時間が多くなっています。
　　終了は17:00～17:29が35.7％と最も多く、次いで18:00～
18:29が26.5%となっています。

3.9

12.4

10.1

5.0

10.9

1.2

49.2

7.4

0 10 20 30 40 50 60

1日

2日

3日

4日

5日

6日

7日

不明

％

項目 数 ％
1日 10 3.9
2日 32 12.4
3日 26 10.1
4日 13 5.0
5日 127 49.2
6日 28 10.9
7日 3 1.2
不明 19 7.4
全体 258 100.0

数 ％ 数 ％
7：00～7：59 4 1.7 0 0.0
8：00～8：29 12 5.1 0 0.0
8：30～8：59 7 2.9 0 0.0
9：00～9：29 6 2.5 0 0.0
9：30～9：59 0 0.0 0 0.0
10：00～10：59 0 0.0 0 0.0
11：00～11：59 0 0.0 0 0.0
12：00～12：59 7 2.9 0 0.0
13：00～13：59 60 25.2 0 0.0
14：00～14：59 86 36.2 0 0.0
15：00～15：59 49 20.6 6 2.4
16：00～16：59 6 2.5 37 14.9
17：00～17：29 0 0.0 89 35.7
17：30～17：59 1 0.4 45 18.1
18：00～18：29 0 0.0 66 26.5
18：30～18：59 0 0.0 1 0.4
19：00～19：59 0 0.0 5 2.0
20：00～ 0 0.0 0 0.0
全体 238 100.0 249 100.0

時       間
開始 終了

1.7

5.1

2.9

2.5

0.0

0.0

0.0

2.9

20.6

2.5

0.0

0.4

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

2.4

0.4

2.0

0.0

36.2

25.2

14.9

18.1

26.5

35.7

0 10 20 30 40

7：00～7：59

8：00～8：29

8：30～8：59

9：00～9：29

9：30～9：59

10：00～10：59

11：00～11：59

12：00～12：59

13：00～13：59

14：00～14：59

15：00～15：59

16：00～16：59

17：00～17：29

17：30～17：59

18：00～18：29

18：30～18：59

19：00～19：59

20：00～

希望開始時間

希望終了時間

％

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
２ 小学生児童保護者 

 65

○土曜日、学童保育センター学年別利用希望数

○土曜日の学童保育センターの希望時間帯

○土曜日の利用について
　　土曜日の利用希望は、88.0%が利用したいと回答しています。

○土曜日、学童保育ｾﾝﾀｰ
　 を利用したいですか

　　学童保育センターの希望時間は、利用が学校完全週休2日制のため
　9:00～9:29の開始希望時間が多くなっています。
　　終了は17:00～17:29が25.9％と最も多く、次いで12:00～
  12:59が17.0%となっています。

合　計
ほぼ毎
週利用
したい

２日利
用した
い

利用希
望はな
い

不　明

数 189 26 32 116 15
％ 100.0 13.8 16.9 61.4 7.9
数 186 28 34 111 13
％ 100.0 15.1 18.3 59.7 7.0
数 181 15 22 131 13
％ 100.0 8.3 12.2 72.4 7.2
数 177 11 20 135 11
％ 100.0 6.2 11.3 76.3 6.2
数 193 6 17 152 18
％ 100.0 3.1 8.8 78.8 9.3
数 201 4 12 160 25
％ 100.0 2.0 6.0 79.6 12.4
数 2 0 0 1 1
％ 100.0 0.0 0.0 50.0 50.0

2年

3年

4年

5年

6年

不　明

1年

34.9
53.1

37.2

0 10 20 30 40 50 60

ほぼ毎週利用したい

月１～2日利用したい

不　明

％

数 ％ 数 ％
7：00～7：59 6 2.7 0 0.0
8：00～8：29 46 20.8 0 0.0
8：30～8：59 18 8.1 0 0.0
9：00～9：29 65 29.4 0 0.0
9：30～9：59 3 1.4 0 0.0
10：00～10：59 37 16.7 0 0.0
11：00～11：59 0 0.0 0 0.0
12：00～12：59 3 1.4 38 17.0
13：00～13：59 40 18.1 9 4.0
14：00～14：59 2 0.9 0 0.0
15：00～15：59 1 0.5 21 9.4
16：00～16：59 0 0.0 37 16.5
17：00～17：29 0 0.0 58 25.9
17：30～17：59 0 0.0 21 9.4
18：00～18：29 0 0.0 36 16.1
18：30～18：59 0 0.0 0 0.0
19：00～19：59 0 0.0 4 1.7
20：00～ 0 0.0 0 0.0
全体 221 100.0 224 100.0

時       間
開始 終了

2.7

20.8

29.4

1.4

0.0

1.4

0.9

0.5

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

4.0

0.0

9.4

9.4

0.0

1.7

0.0

18.1

16.7

8.1

16.1

25.9

16.5

17.0

0 10 20 30 40

7：00～7：59

8：00～8：29

8：30～8：59

9：00～9：29

9：30～9：59

10：00～10：59

11：00～11：59

12：00～12：59

13：00～13：59

14：00～14：59

15：00～15：59

16：00～16：59

17：00～17：29

17：30～17：59

18：00～18：29

18：30～18：59

19：00～19：59

20：00～

希望開始時間

希望終了時間

％

項　　目 数 ％
ほぼ毎週利用し
たい

90 34.9

月１～2日利用
したい

137 53.1

不　明 96 37.2
全　体 258
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利用している時間帯は

問7:学童保育センターを利用したい理由は何ですか。

　学童保育センターを利用したい理由は、保護者の就労中が19.1%であり、
今後就労を考えている人は5.3%となっています。

問8:小学生のお子さんは、学童保育センターを利用していますか。

○平日
　利用者の62%は週4日以上利用しています。利用開始時間は学校終了後で
あり、利用終了時間は16:00～16:59が52.1%となっています。

19.1

2.9

2.4

2.3

0.0

0.0

0.0

1.0
72.4

0 20 40 60 80

現在就労している

就労予定がある/求...

そのうち就労したい...

就労していないが、...

家族・親族などを介...

病気や障害をもっている

学生である・就学したい

その他

不明

％

項目 数 ％
現在就労している 159 19.1
就労予定がある/求職中である 24 2.9
そのうち就労したいと考えている 20 2.4
就労していないが、利用したい 19 2.3
家族・親族などを介護しなけれ
ばならない

0
0.0

病気や障害をもっている 0 0.0
学生である・就学したい 0 0.0
その他 8 1.0
不明 603 72.4
全　体 833 100.0

項　　目 数 ％
週４日以上利用
している

74 6.6

週１～３日利用
している

45 4.0

利用していない 951 84.7
不　明 53 4.7
全　体 1,123 100.0

6.6

4.0

84.7

4.7

0 20 40 60 80 100

週４日以上利用している

週１～３日利用している

利用していない

不　明

％

0.0

0.0

0.0

3.7

0.0

0.0

0.0

2.8

28.4

40.4

21.1

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

3.6

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

2.6

52.1

20.5

24.8

0.0

0.0

0.0

0.0

0 10 20 30 40 50 60

7：00～7：59

8：00～8：29

8：30～8：59

9：00～9：29

9：30～9：59

10：00～10：59

11：00～11：59

12：00～12：59

13：00～13：59

14：00～14：59

15：00～15：59

16：00～16：59

17：00～17：29

17：30～17：59

18：00～18：29

18：30～18：59

19：00～19：59

20：00～

学校終了～

利用開始時間

利用終了時間

％

数 ％ 数 ％
7：00～7：59 0 0.0 0 0.0
8：00～8：29 0 0.0 0 0.0
8：30～8：59 0 0.0 0 0.0
9：00～9：29 4 3.7 0 0.0
9：30～9：59 0 0.0 0 0.0
10：00～10：59 0 0.0 0 0.0
11：00～11：59 0 0.0 0 0.0
12：00～12：59 3 2.8 0 0.0
13：00～13：59 31 28.4 0 0.0
14：00～14：59 44 40.4 0 0.0
15：00～15：59 23 21.1 3 2.6
16：00～16：59 0 0.0 61 52.1
17：00～17：29 0 0.0 24 20.5
17：30～17：59 0 0.0 29 24.8
18：00～18：29 0 0.0 0 0.0
18：30～18：59 0 0.0 0 0.0
19：00～19：59 0 0.0 0 0.0
20：00～ 0 0.0 0 0.0

学校終了～ 4 3.6
全体 109 100.0 117 100.0

時       間
開始 終了
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○土曜日
　利用者の36%はほぼ毎週利用しています。利用開始時間は9:00～9:29が
最も多く、利用終了時間は16:00～16:59が39.4%となっています。

2.3

4.1

4.9

88.7

0 20 40 60 80 100

ほぼ毎週利用している

月１～２日利用している

利用していない

不　明

％

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

1.5

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

0.0

1.5

3.0

0.0

12.1

39.4

21.2

0.0

0.0

0.0

0.0

33.3

16.7

48.5

15.2

7.6

0 10 20 30 40 50 60

7：00～7：59

8：00～8：29

8：30～8：59

9：00～9：29

9：30～9：59

10：00～10：59

11：00～11：59

12：00～12：59

13：00～13：59

14：00～14：59

15：00～15：59

16：00～16：59

17：00～17：29

17：30～17：59

18：00～18：29

18：30～18：59

19：00～19：59

20：00～

学校終了～

利用開始時間

利用終了時間

％

項　　目 数 ％
ほぼ毎週利用し
ている

26 2.3

月１～２日利用
している

46 4.1

利用していない 996 88.7
不　明 55 4.9
全　体 1,123 100.0

数 ％ 数 ％
7：00～7：59 0 0.0 0 0.0
8：00～8：29 0 0.0 0 0.0
8：30～8：59 0 0.0 0 0.0
9：00～9：29 32 48.5 0 0.0
9：30～9：59 0 0.0 0 0.0
10：00～10：59 11 16.7 0 0.0
11：00～11：59 0 0.0 1 1.5
12：00～12：59 0 0.0 5 7.6
13：00～13：59 22 33.3 2 3.0
14：00～14：59 1 1.5 0 0.0
15：00～15：59 0 0.0 8 12.1
16：00～16：59 0 0.0 26 39.4
17：00～17：29 0 0.0 14 21.2
17：30～17：59 0 0.0 10 15.2
18：00～18：29 0 0.0 0 0.0
18：30～18：59 0 0.0 0 0.0
19：00～19：59 0 0.0 0 0.0
20：00～ 0 0.0 0 0.0

学校終了～ 0 0.0
全体 66 100.0 66 100.0

時       間
開始 終了
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○その他の内容　

・親の知人宅へ遊びに行かせた

・行事に母親が欠席した。入院中病院へ帰らせた。

・育児院へ

　保護者の用事で子どもを預けなければならなかったことは、「なかった」が
78.4%で、「あった」が17.6%となっています。

○「あった場合」の対処法と預けた日数（複数）
　「親族・知人に預けた」と回答した方が91.8%を占めています。

○「親族や知人に預けた」場合の困難度
　　親族や知人に預ける際に「特に困難でもない」方は57.0%となり、
　｢どちらかというと困難｣｢非常に困難｣をあわせると約4割となります。

問9:この1年間に、保護者の用事などにより小学生のお子さんを泊りが
　　けで家族以外に預けなければならないことはありましたか？

項目 数 ％
なかった 653 78.4
あった 147 17.6
無回答 33 4.0
全　体 833 100.0

4.0

17.6

78.4

0 20 40 60 80 100

なかった

あった

無回答

％

項目 数 ％
特に困難でもない 77 57.0
どちらかというと困難 43 31.9
非常に困難 12 8.9
無回答 3 2.2
全　体 135 100.0

31.9

8.9

2.2

57.0

0 10 20 30 40 50 60

特に困難でもない

どちらかというと困難

非常に困難

無回答

％

数 ％
１～３
泊

４～６
泊

７～９
泊

１０～
１２泊

１３～
１５泊

１６～
１８泊

１９～
２１泊

２２～
２４泊

２５～
２７泊

２８～
３０泊

３１泊
以上

不明

親族･知人に預けた 135 91.8 92 9 3 10 4 1 4 1 0 2 1 8
保育サービスを利
用した

0 0.0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0

仕方なく子どもも
同行させた

5 3.4 3 1 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0

仕方なく子どもだ
けで留守番させた

4 2.7 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1

その他 4 2.7 2 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1
全体 147 100 10 4 10 4 1 4 1 0 2 2 10
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問10:次のサービスを知っていたり、これまでに利用したことがあります
　　　か。また、今後利用したいと思いますか。

○サービスを知っている
　　知っているサービスは「児童館･児童センター｣(89.4%)、｢幼児クラブ｣
　(73.3%)、｢保健センターの情報･相談サービス｣(69.4%)の順となってい
　ます。この傾向は、就学前児童保護者と同様の傾向です。
　　教育に関するサービス（家庭教育、教育相談、不登校児相談）は、就学
　前児童保護者よりも知っている割合は高くなっています。

○これまでに利用したことがある
　　利用したことがあるサービスは、知っているサービスと同じ傾向にある
　が、実際に利用したことは無い方が多くなっています。

サービスの種類 合計 はい いいえ 不明
数 833 122 680 31
％ 100.0 14.6 81.6 3.7
数 833 578 222 33
％ 100.0 69.4 26.7 4.0
数 833 200 599 34
％ 100.0 24.0 71.9 4.1
数 833 406 395 32
％ 100.0 48.7 47.4 3.8
数 833 251 552 30
％ 100.0 30.1 66.3 3.6
数 833 319 484 30
％ 100.0 38.3 58.1 3.6
数 833 409 393 31
％ 100.0 49.1 47.2 3.7
数 833 315 478 40
％ 100.0 37.8 57.4 4.8
数 833 611 194 28
％ 100.0 73.3 23.3 3.4
数 833 745 52 36
％ 100.0 89.4 6.2 4.3
数 833 265 534 34
％ 100.0 31.8 64.1 4.1

療育相談

幼児クラブ

児童館・児童センター

家庭教育なんでも相談

新米ママの交流会

保健センターの情報・相談サービス

家庭教育に関する学級・講座

教育相談（教育委員会への相談）

不登校児童生徒に対する相談（学校
教育課の「適応指導教室」での相談

地域子育て支援センター

家庭児童相談室

サービスの種類 合計 はい いいえ 不明
数 833 8 706 119
％ 100.0 1.0 84.8 14.3
数 833 168 573 92
％ 100.0 20.2 68.8 11.0
数 833 20 701 112
％ 100.0 2.4 84.2 13.4
数 833 31 705 97
％ 100.0 3.7 84.6 11.6
数 833 3 726 104
％ 100.0 0.4 87.2 12.5
数 833 13 714 106
％ 100.0 1.6 85.7 12.7
数 833 32 698 103
％ 100.0 3.8 83.8 12.4
数 833 64 663 106
％ 100.0 7.7 79.6 12.7
数 833 254 499 80
％ 100.0 30.5 59.9 9.6
数 833 446 306 81
％ 100.0 53.5 36.7 9.7
数 833 5 718 110
％ 100.0 0.6 86.2 13.2

幼児クラブ

児童館・児童センター

家庭教育なんでも相談

不登校児童生徒に対する相談（学校
教育課の「適応指導教室」での相談

地域子育て支援センター

家庭児童相談室

療育相談

新米ママの交流会

保健センターの情報・相談サービス

家庭教育に関する学級・講座

教育相談（教育委員会への相談）
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問11:子育てに関して不安や負担などを感じていますか。

　子育てに関して不安や負担などを感じている方は44.7%であり、就学前児
保護者の結果とほぼ同じ割合になっています。

○今後利用したい
　　今後利用したいサービスは、児童館･児童センターが約半数であるが
　他については、3割以下の利用希望となっており、就学前児童保護者の
　結果よりは低い割合となっています。

サービスの種類 合計 はい いいえ 不明
数 833 30 676 127
％ 100.0 3.6 81.2 15.2
数 833 245 468 120
％ 100.0 29.4 56.2 14.4
数 833 203 500 130
％ 100.0 24.4 60.0 15.6
数 833 181 523 129
％ 100.0 21.7 62.8 15.5
数 833 107 594 132
％ 100.0 12.8 71.3 15.8
数 833 155 549 129
％ 100.0 18.6 65.9 15.5
数 833 155 545 133
％ 100.0 18.6 65.4 16.0
数 833 81 619 133
％ 100.0 9.7 74.3 16.0
数 833 68 644 121
％ 100.0 8.2 77.3 14.5
数 833 435 284 114
％ 100.0 52.2 34.1 13.7
数 833 191 508 134
％ 100.0 22.9 61.0 16.1

児童館・児童センター

家庭教育なんでも相談

地域子育て支援センター

家庭児童相談室

療育相談

幼児クラブ

保健センターの情報・相談サービス

家庭教育に関する学級・講座

教育相談（教育委員会への相談）

不登校児童生徒に対する相談（学校
教育課の「適応指導教室」での相談

新米ママの交流会

項目 数 ％
なんとなく不安や負担を感じる 323 38.8
あまり不安や負担などは感じない 302 36.3
どちらともいえない 115 13.8
非常に不安や負担を感じる 49 5.9
全く感じない 32 3.8
無回答 12 1.4
全　体 833 100.0 3.8

1.4

5.9

13.8

38.8

36.3

0 10 20 30 40 50

なんとなく不安や負担を感じる

どちらともいえない

全く感じない

％
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○その他の内容　

・子どもがよくする癖のこと。 ・言葉遣いが悪い

・子どもがうそをつく。信じきれないこと ・子どもの将来、就職

・収入が年々下がって教育費が足りない ・会話が少ない

・障害を持つ子の行く場所がないこと ・父子家庭

・年中の子どもがおねしょをする事 ・仕事と家庭生活の両立

・保育所の合併問題 ・友だちの親との付き合い

・お小遣いの使い方

・子どもの特性をどう生かしていくか

・夜間の仕事に就いているので預ける先がないこと

・反抗期や思春期に男の子と女の子など接し方にちょっと不安

・中学生になると進学の事が気になる

・子どもの性格について、世間についていけるか心配

・体調が悪くなって入院するとまた子どもと暮らせなくなる

・鳥沼地区に児童館等学童保育をしてくれる所がないこと

・子どもの質問に答えられない。テロや警察について

・地域特有の雰囲気が子どもに負担になっているように思える

・教育関係の業者がしつこくて困ります

・児童センターなどの施設が何も無い事

・学校での友人関係そして子どもを通してそのお父さんやお母さんの考え（子育て、い
　ろんなことへの対処の仕方など）が大きくかけはなれている事

問12:子育てに関して、日常悩んでいること、気になることはどのようなこ
　　　とですか。（複数）

　子育てに関して、日常悩んでいること、気になることは、｢子どもの教育・
友達関係に関すること」が上位となっています。

・家の近くで上級生の生活態度が著しく良くないのではと感じる家があります。話し合
　いにもならない家なので困ってます。

・特にないのですが少しの間でも仕事をしたいと思っても一人っ子なもので夏休み冬休
　みなどの休みは一人で心配でなかなか仕事探しが出来ません

22.3

19.7

11.4

10.9

3.8

3.7

3.1

3.5

4.4

4.8

6.0

6.1

6.2

6.5

7.9

15.4

17.5

36.4

33.9

30.6
23.5

0 10 20 30 40

子どもの教育に関すること

友だちづきあいに関すること

子どもを叱りすぎているよ...

子どもとの時間を十分に...

病気や発育・発達に関すること

食事や栄養に関すること

特にない

仕事や自分のやりたい事...

子どもとの接し方に自信...

子育てに関しての配偶者・...

配偶者・パートナーと子育...

配偶者・パートナー以外...

子どもを虐待しているので...

自分の子育てについて、...

地域の子育て支援ｻｰﾋﾞ...

子育てのストレスがたまっ...

子育ての方法が良くわか...

話し相手や相談相手がい...

登園拒否不登校等の問...

その他

無回答

％

項目 数 ％
子どもの教育に関すること 303 36.4
友だちづきあいに関すること 282 33.9
子どもを叱りすぎているような気
がすること 255 30.6
子どもとの時間を十分に取れない
こと 196 23.5
病気や発育・発達に関すること 186 22.3
食事や栄養に関すること 164 19.7
特にない 146 17.5
仕事や自分のやりたい事が十分に
できないこと 128 15.4
子どもとの接し方に自信が持てな
いこと 95 11.4
子育てに関しての配偶者・パート
ナーの協力が少ないこと 91 10.9
配偶者・パートナーと子育てに関
して意見が合わないこと 66 7.9
配偶者・パートナー以外に子育て
を手伝ってくれる人がいないこと 54 6.5
子どもを虐待しているのではない
かと思うことがある 52 6.2
自分の子育てについて、親族・近
隣の人・職場など周りの見る目が
気になること 51 6.1
地域の子育て支援ｻｰﾋﾞｽの内容や
利用･申込方法が良くわからない 50 6.0
子育てのストレスがたまって、子
どもに手をあげたり、世話をしな
かったりしてしまうこと 40 4.8
子育ての方法が良くわからないこ
と 32 3.8
話し相手や相談相手がいないこと 31 3.7
登園拒否不登校等の問題について 26 3.1
その他 29 3.5
無回答 37 4.4
全　体 833
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問13:子育てに関する悩みや不安をどなたに（どこに）相談しています
　　　か。（複数）

　子育てに関する悩みや不安の相談先は、就学前児童保護者と同様に「配偶
者・パートナー」が71.9%と最も多くなっています。
　上位は就学前児童保護者と小学生児童保護者共に同じであり、配偶者や親
族、知人･友人が圧倒的に多い状況です。

項目 数 ％
配偶者・パートナー 599 71.9
友人、隣近所の人、地域の知人 507 60.9
その他の親族（親、兄弟・姉妹など） 456 54.7
保育所、幼稚園、学校の保護者の仲間 198 23.8
幼稚園の先生、学校の先生 186 22.3
職場の人 116 13.9
相談するほどの悩みや不安はない 66 7.9
医師･看護師など 28 3.4
保育所の保育士 23 2.8
保健センターの保健師・栄養士 19 2.3
母子通園センター 16 1.9
家庭児童相談員 12 1.4
相談相手がいない 12 1.4
児童相談所 11 1.3
子育てサークルの仲間 9 1.1
母子自立支援員 6 0.7
子育て支援センター 5 0.6
教育委員会 1 0.1
民生・児童委員、主任児童委員 0 0.0
民間の電話相談 0 0.0
その他 1 0.1
無回答 19 2.3
全　体 833

23.8

22.3

7.9

3.4

2.8

2.3

1.9

1.4

1.4

1.3

1.1

0.7

0.6

0.1

0.0

0.0

0.1

2.3

13.9

71.9

60.9

54.7
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○その他の内容　

・人的援助

・場所への集合方法

・サークルってあるんですか？情報が欲しいです。

・今は子育てを終わった人達などの参加

・同じくらいの子どもより歳の違う子どもの親と話をしてみたい

・幼児が遊べる体育館的な(遊具がある)場所が全くなさすぎるため考えていただきたい

・すばらしい講師の方を呼んでもらいたい。駅裏にも図書館を造ってもらいたい

・目的に合わせた指導者、講師

　サークルなどでの活動は、現在も今後も参加するつもりがない方が65.8%
と就学前児童保護者と比べて割合が高くなっています。現在参加していたり
今後機会があれば参加したい方は約3割となっています。

問14:子育てに関するサークルなど自主的な活動に参加していますか。

問15:問14で｢参加している｣｢現在は参加していないが、今後機会が
　　　あれば参加したい｣を選ばれた方で、自主的な活動を進めてい
　　　く上で、行政に行ってほしい支援はどのようなことですか。
　　（複数）

　自主活動に対する行政支援は、活動場所の提供(58.6%)が就学前児童保護
者と同じように最も多く、以下、情報発信などへの支援(47.3%)、活動資金
助成(42.2%)となっています。

項目 数 ％
現在は参加しておらず、今後
も参加するつもりはない

548 65.8

現在は参加していないが、今
後機会があれば参加したい

223 26.8

現在参加している 33 4.0
無回答 29 3.5
全　体 833 100.0

65.8

4.0

3.5

26.8

0 20 40 60 80

現在は参加しておらず、今後
も参加するつもりはない

現在は参加していないが、今
後機会があれば参加したい

現在参加している

無回答

項目 数 ％
活動場所の提供 150 58.6
情報発信やＰＲなどに関する支援 121 47.3
活動資金助成 108 42.2
活動時間中の保育サービス 84 32.8
その他 9 3.5
無回答 14 5.5
全　体 256

58.6

47.3

42.2

32.8

3.5

5.5

0 20 40 60 80

活動場所の提供

情報発信やＰＲなどに関する支援

活動資金助成

活動時間中の保育サービス

その他

無回答

％

％
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○その他の内容　

・危険ではあるが、川で泳がせたい ・あれもダメ、これもダメが多い

・身近に使えるスキー場 ・公園に池があるので危険

・砂場に猫の糞があり不衛生 ・池があるし除雪が入ってこない

・飼えない動物に餌を与える子どもがいる ・トイレがない

・休日は児童館が休みのため遊ぶ場が無い ・猫は放し飼いにしないで欲しい

・他の地域と比べて全てにおいて環境が良くない

・ルールと言うか、しつけのできてない子がたくさんいる

・噴水など夏に水と親しめる場所が欲しいです。（幼児でも）

・公園に時計がなく、帰る時間がわからない

・地域性により同じくらいの子どもがいないのでどうしても遊びが一人遊びになる

・不審者がいて、怖くて外に出せない。警察でも対応してくれない

・子どもだけで遊んでいると大人の目がなく、何かあったら戸思うと心配です

・ゲートボールのお年寄りが広場を独占している

・公園が無いので、道路で遊ぶ事が多いので危険

・旭川にあるカムイの杜のような公園があればいい。扇瀬公園には時計があればいい

・蛇が出るといってあまり行かない

・児童館が遠い。子どもの足で25分はかかる

・ちゃんとした公園がない。休日家族でゆっくりできる綺麗で安心できる公園が欲しい

・テレビ、カードゲームが中心で、身体を動かす遊び、スポーツをする事が冬になって
　ほとんどない

問16:家の近くの子どもの遊び場について、日頃感じていることはあ
　　　りますか。（3つまでの選択）

・北の峰のパークゴルフ場でパークゴルフをしている人に歩いてるだけできつい言葉で
　どけろとか注意される

・雨の日や冬など外に出られないのでもう少し多く、児童館やホール等子ども達が自由
　に行って遊べたりする所があればよいと思います

　近くの子どもの遊び場について感じていることは、雨の日に遊べる場所が
ない(48.9%)が就学前児童保護者と同じように最も多く、次いで冬の間外で
遊べる場所がない(39.6%)、遊具などが充実していない(30.4%)、遊び場周
辺の道路が危険である(23.3%)、近くに遊び場がない(22.6%)の順となって
います。

項目 数 ％
雨に日に遊べる場所
がない 407 48.9
冬の間、外で遊べる
場所がない 330 39.6
遊具などの種類が充
実していない 253 30.4
遊び場周辺の道路が
危険である 194 23.3
近くに遊び場がない 188 22.6
遊具などの設備が古
くて危険である 169 20.3
思い切り遊ぶために
十分な広さがない 158 19.0
不衛生である 126 15.1
いつも閑散としてい
て寂しい感じがする 121 14.5
特に感じることはな 109 13.1
遊び場やその周辺の
環境が悪くて、安心
して遊べない 77 9.2
遊び場に行っても子
どもと同じくらいの
遊び仲間がいない 71 8.5
緑などの自然が少な 56 6.7
その他 49 5.9
無回答 25 3.0
全　体 833

48.9

39.6

30.4

20.3

19.0

9.2

8.5

6.7

5.9

3.0

13.1

14.5

15.1

22.6

23.3

0 10 20 30 40 50 60

雨に日に遊べる場所がない

冬の間、外で遊べる場所がない

遊具などの種類が充実し...

遊び場周辺の道路が危険である

近くに遊び場がない

遊具などの設備が古くて危...

思い切り遊ぶために十分...

不衛生である

いつも閑散としていて寂し...

特に感じることはない

遊び場やその周辺の環境...

遊び場に行っても子どもと...

緑などの自然が少ない

その他

無回答

％
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・学童保育の時は同じ歳の子は居るが、普段は居ない

・年寄り主体で子どもが伸び伸びできない

・公園に木陰が少ない。破損が多い

・家でゲームか本を読んでいる。行事に出ている

・農村地区なので子ども同士遊ぶ所が遠く学校の体育館など休日開放して欲しい

・近くに遊び場という所はない。家の周りだけ

・農村の為遊びの為に親の送迎が必要である

・遊び場といっても学校ぐらいであとはお友達の家に行ったり来たり

・花、水遊びできる所。小動物と触れ合うもう少し広い公園が地区に欲しい

・沢山遊具があって広い公園がない

○その他の内容　

・海に行きたくても遠くてなかなか行けない

・バスの利用ができるよう回数を増やして欲しい

・橋にアーケードをつけて欲しい。冬は子どもがかわいそう。

・路上駐車などで見通しが悪いときなど

・道路の舗装が不完全な為、自転車を乗るのがとても危険。

・大人が信号無視をしたりすると子どもに説明しにくい

・タバコの煙で外食できない

・新空知橋の柵があまりにも低くとても危険で心配

・道路の横の川沿いに柵が無いので危険。歩道も無いので

・信号が長すぎたり、短すぎたりする所がある

　子どもとの外出で困ることは、就学前児童保護者では子どもと一緒に外出
したときの設備不足が多く回答されていましたが、小学生児童保護者では安
全面の対策が望まれています。

・公園、幼児用の公園があれば。１～３才でもOKの。普通の公園の遊具は危険すぎるか
　ら。滑り台が高すぎたり、ブランコにぶつかったり、親はヒヤヒヤです。

・遊び場までの道路が整備されておらず、安心して子どもだけでは出せない。歩道が無
　く大型車が良く通る

・田舎ですので公園らしきものはありませんが適当な空間は沢山ありますのでそれらを
　利用して遊んでいます

問17:子どもとの外出の際、困ることや困ったことはありました
　　　か。（３つまでの選択）

39.5

20.8

17.8

5.3

4.2

11.2

11.8

11.9

14.4

16.8

32.3

0 10 20 30 40 50

暗い通りや見通しのき...

買い物や用事の合間...

歩道や信号がない通りが...

冬の間移動が制限されること

特に困ること・困ったこ...

トイレが親子での利用...

小さな子どもとの食事に...

交通機関や建物が子ど...

歩道の段差などが自転...

その他

無回答

％

項目 数 ％
暗い通りや見通しのきか
ない所が多く、犯罪の被
害に合わないか心配であ
ること

329 39.5

買い物や用事の合間の気
分転換に、子どもを遊ば
せる場所がないこと

269 32.3

歩道や信号がない通りが
多く、安全に心配がある
こと

173 20.8

冬の間移動が制限される
こと

148 17.8

特に困ること・困ったこ
とはない

140 16.8

トイレが親子での利用に
配慮されていないこと

120 14.4

小さな子どもとの食事に
配慮された場所がないこ
と

99 11.9

交通機関や建物が子ども
連れでの移動に配慮され
ていないこと

98 11.8

歩道の段差などが自転車
の通行の妨げになってい
ること

93 11.2

その他 35 4.2
無回答 44 5.3

全　体 833
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・国道の側なのでとおりが多いので心配です

・街灯はもっと明るく。特に住宅付近はポツポツとしかないので心配です

・富良野全域の子どもの安全に対する防犯意識、体制が整っていない

・車の歩行者へのマナーが悪い

・不審者騒動が多い

・大人の交通ルールが守られていない事。冬の自転車や信号無視等

・子どもの買い物をする店が少ない

・老人の施設が充実しているが、子どもが気軽に行けるところは少ない

・歩道の除雪が不充分。屋根の雪が通路に落ちるように建っているところがある

・冬期間除雪が行き届いていない所がある

・街灯が少なくて暗すぎる

・通学路である布部大橋の歩道と道路の分離をする柵が無いので心配

・バスの本数が少ないので用足しできない

・親の送り迎えが必要となる

・国道の歩道の整備ができていないので自転車での移動ができない

・トイレが年中使える所が少ない

・子ども達だけで遊び、大人が居ない時の事故

・子どもが小さい時母と女子トイレに入っても子どもの男の子用トイレがなくとても困
　った

　学童保育センターに対する満足度は、全て普通以上が多くなっています。
施設、環境に対し「やや不満」が約２割となっています。

・街灯が少ない為冬の期間は16時になると暗くなりはじめるので学校帰りが心配（黄金
　道路周辺）

・オムツ交換をするベビーベット等の設置が極端に少ない。男子トイレにもあると特に
　良い。女性側のみで順番待ちなどもある。何故女性側ばかり？

問18:通っている学童保育センターに対して、どのように感じています
　　　か。

・わき道から国道に出る際、除雪された雪が車からの見通しを悪くしているので子ども
　にとっても危険だと思う

・ポッポブリッジですが、室内が見通し悪く死角になっていて人が隠れていてもわから
　ず風紀上よろしく感じず恐ろしく思い利用しずらい。外から見て壁の部分は透明にす
　べきであります

項目 全　体 大変満足 ほぼ満足 普　通 やや不満 大変不満
92 10 30 33 18 1

100.0 10.9 32.6 35.9 19.6 1.1
92 10 34 33 13 2

100.0 10.9 37.0 35.9 14.1 2.2
92 13 39 33 7 0

100.0 14.1 42.4 35.9 7.6 0.0
90 14 25 48 3 0

100.0 15.6 27.8 53.3 3.3 0.0
91 10 27 43 10 1

100.0 11.0 29.7 47.3 11.0 1.1
91 9 22 55 4 1

100.0 9.9 24.2 60.4 4.4 1.1
90 6 23 51 9 1

100.0 6.7 25.6 56.7 10.0 1.1
91 9 23 54 3 2

100.0 9.9 25.3 59.3 3.3 2.2

施設･環境(建物、備品など）

指導員等の配置状況（人員体制）

子どもへの接し方

病気やケガの時の対応

保護者への情報伝達

保護者の要望、意見への対応

安全対策

衛生対策
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○その他の内容　

・地域会館との併合をやめてもらいたい

・学校のすぐそばに学童を作って欲しい

・運動場の充分な広さの確保

・振替え土曜など９時では遅いのでもっと早く開けて欲しい

・葬式が入ると休みになってしまう。そのたびに子ども達は遊び場がなくなってしまう
　ので何とかして欲しい

・学童専用施設であれば良いのにと思う事がある。お葬式が入るとお休みというのが
　不便。学校の敷地内にあるといい。（旭川市の留守家庭児童館のように）

6.1

計

33

100.0

2

48.5 3.0 42.4

学年

数

％

14116

問19:通っている学童保育センターに対して、どのような要望をお持ち
　　 ですか。（複数）

　学童保育センターに対する要望は、｢日曜･祝日の開設｣｢利用時間の延長｣が
それぞれ19.6%で、次いで「利用学年の延長」となっています。

4年生 5年生 6年生 不明

○利用学年の延長
　　利用できる学年の延長では、4年生までの希望が48.5%で最も多く、
　次いで6年生まで(42.4%)となっています。

19.6

19.6

1.6

17.5

13.2

9.0

3.7
15.9

0 5 10 15 20 25

利用時間を延長してほしい

利用できる学年を延長...

日曜日･祝日も開いてほしい

施設設備を改善してほしい

指導内容を工夫してほしい

現在のままでよい

その他

無回答

％

項目 数 ％
利用時間を延長してほしい 37 19.6
利用できる学年を延長してほしい 33 17.5
日曜日･祝日も開いてほしい 37 19.6
施設設備を改善してほしい 25 13.2
指導内容を工夫してほしい 3 1.6
現在のままでよい 17 9.0
その他 7 3.7
無回答 30 15.9
全　体 189

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
第２章 ニーズ調査の結果 

 78

○公共施設では図書館、児童館となっています。

○その他の内容　

・特になし

・ボランティア活動

・家が遠いので帰りにまっすぐ寄っても良い場所

・子どもが土日祝日にスポーツを指導してくれる場

・広い場所と責任を持って見守ってくれる大人の目が必要だと思います。

・地域の老人会などと交流できる場

・子どもに簡単に造れる物を使った遊びを月１回程度でいいので活動して欲しい

・施設団体を作っていくのは大賛成です

・遊びなどを通してルールや決まりを身につけてくれる場

・子ども同士の交流は必要ない。学校のみで充分

問21:地域で子ども同士が交流等を行うことができる場ができた場合、
　　  どのようなものが望ましいと思いますか。（複数）

　地域における交流の場としては、放課後や学校休日に活動ができる場を希
望する回答が最も多くなっています。

問20:放課後のお子さんの過ごし方で一番多いものは。

○14時～16時
　　学校以外では、「家にいた」が18.2%で最も多くなっています。
○16時～18時
　　「家にいた」が42.2%で最も多く、次いで「クラブ活動、地域活動」
　(11.9%)となっています。
○18時～
　　8割以上が家族などと過ごしています。

数 ％ 数 ％ 数 ％ 数 ％
学校にいた 388 34.0 21 1.8 0 0.0 1 0.1
学童保育センターで過ごした 86 7.5 31 2.7 4 0.4 4 0.4
家で保護者や兄弟姉妹と過ごした 207 18.2 481 42.2 726 63.7 759 66.6
保護者や祖父母等の家族・親族と過ごした 42 3.7 121 10.6 229 20.1 240 21.1
ベビーシッターなどとすごした 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0
家で兄弟姉妹と子どもだけで過ごした 43 3.8 53 4.6 11 1.0 9 0.8
家で一人で過ごした 28 2.5 44 3.9 4 0.4 2 0.2
友だちの家にいた 88 7.7 53 4.6 1 0.1 0 0.0
公園などで友だちと遊んでいた 91 8.0 29 2.5 0 0.0 0 0.0
児童館などの公共の施設にいた 31 2.7 10 0.9 0 0.0 0 0.0
クラブ活動や地域活動をしていた 28 2.5 136 11.9 39 3.4 2 0.2
学習塾や習い事に行っていた 41 3.6 90 7.9 24 2.1 1 0.1
その他 10 0.9 6 0.5 5 0.4 8 0.7
不明 57 5.0 65 5.7 97 8.5 114 10.0
全　体 1,140 100.0 1,140 100.0 1,140 100.0 1,140 100.0

時間帯
14～16時 16～18時 18～20時 20時以降

項目 数 ％
子どもが放課後などに集って､
子ども同士で自主活動などが
できる場

512 61.5

子どもが土曜日と日曜・祝日
に活動ができたり遊べる場

476 57.1

子どもに遊びを教えたり、し
つけをしてくれる場

302 36.3

子どもが悩みを相談できる場 212 25.5
その他 15 1.8
無回答 39 4.7
全　体 833

61.5

25.5

1.8

4.7

57.1

36.3

0 20 40 60 80

子どもが放課後などに集...

子どもが土曜日と日曜・...

子どもに遊びを教えたり...

子どもが悩みを相談できる場

その他

無回答

％
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○その他の内容　
・学校のグランド

・鳥沼公園（夏場）

・近くに公共施設がない

・スキー場

・コミュニティーセンター（スポーツ少年団）

・公共施設が地域に児童センターしかない

・中学校のプール。保育所の遊具

・学校以外では一人で行けず、利用していません

・スポーツセンターは遠くて利用したくてもできない

・年に何回か図書館へ行くが遠いのに返すのが大変なので行く回数が減っている

・利用する場所がない

・子どもが利用したがるような施設がなさそうです

・山部には児童館やスポーツセンターがないので支所にある図書館を利用するが13時以
　降なので短縮授業等の時に困る。低学年の行き場がない

問22:小学生のお子さんがよく利用する公共施設は？（複数）

　子どもがよく利用する公共施設は、図書館が55.3%で最も多く、次いで公
園、スポーツセンター、児童館･児童センターの順となっています。

項目 数 ％
図書館 461 55.3
公園 455 54.6
スポーツセンター 323 38.8
児童館・児童センター 235 28.2
文化会館、公民館､生涯学習センター 93 11.2
いずれも利用しない 83 10.0
その他 19 2.3
無回答 25 3.0
全　体 833

38.8

28.2

2.3

3.0

55.3

54.6

11.2

10.0

0 10 20 30 40 50 60

図書館

公園

スポーツセンター

児童館・児童センター

文化会館、公民館､...

いずれも利用しない

その他

無回答

％
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○児童館・児童センター事業内容に対する具体的不満内容
・兄たちと一緒に幼児も連れて行きたいが、ボール遊び等ぶつかりそう。

・北の峰の児童館の先生はひいきする

・対応が悪い、大きな子が怖い

・地域社会間も含めているので葬式などが入ると休みになること

・魅力的な遊びがなさそう。施設が暗い。

・会費が高い

・祝日も開館して欲しい。

・障害のある子を受け入れていない

・子どもが利用すると親も何か手伝いをしなくてはならない

・常連さん以外の子どもにとってはあまり楽しめない場の様です

・子ども活動に計画し、予定していても葬式等が入ると中止になってしまう

・屋内で遊ぶ場所が狭いのでボール遊びが出来ない

・学校が休みの時は８時から預かってほしい。親の仕事前に預かって欲しいから。

・桂木、父母の会は必要なのか？！

・学童の子の時間は長くその他の自由来館の子の時間は短い

・狭く楽しくないと子どもが言い、行きたがらない

・子どもの接し方に不満を持った事がありました

・施設の数が少ないと同時に公共のセンターとの共用で利用の制限がある

・学童保育終了時間が早すぎます

・長期休暇中の開始時間

・４年生以上の自由児はかばんを持参しての利用ができない事。（いったん帰宅後の利
　用に限られている事）

・先生の一人一人のやり方の違い。家の子は１，２年の時は学童にいましたが、先生の
　考え方が気にくわなく辞めました。

・イベントをやっている他の児童館に行く時にみんなで行ったらよいと思う。合同行事
　をよくやる。

・午前中、平日毎日開いていない。開いている日はサークルみたくなっているので行き
　づらい。

・小学校低学年時に通わせていましたがお休みの日などは10時からで自分の仕事の都合
　上すごく困りました。

・先生方の絶対数が少なく負担が大きすぎる。やむを得ない結果として、子ども達への
　細かい所までの配慮は期待できるが預ける上で不安がある

・運動、音楽、絵画、手工芸など特技を持った指導員または地域ボランティア等による
　子どもとの交流などの日が多くあればいいと思う

問23:児童館・児童センターをご存知ですか。

　児童館・児童センターの存在は知っているが、事業の内容を知らない方が
36.4%と最も多くなっています。

項目 数 ％
児童館・児童センターの存在
は知っているが、事業の内容
を知らない

303 36.4

子どもに利用させたいが、近
くにないので利用できない

178 21.4

児童館・児童センターの事業
内容に不満がある

43 5.2

児童館・児童センターの存在
を知らない

11 1.3

その他 152 18.2
無回答 146 17.5
全　体 833 100.0

21.4

1.3

17.5

18.2

5.2

36.4

0 10 20 30 40

児童館・児童センタ...

子どもに利用させた...

児童館・児童セン...

児童館・児童センタ...

その他

無回答

％
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・葬儀は児童センターではなくコミュニティセンターでして欲しい

・年上の人が来ているので入りずらい

・頭ごなしに先生が怒る。理由を良く聞かない

・20代半ばの知的障害者の男性が出入りしていて不安

・代休の時も午前中から利用できるようにして欲しい。館によって対応が異なる

・中学生の利用はさせないでほしい。危ないからです

・土曜日、日曜日も活動できるよう開放して欲しい

・土曜日の開放時間が10時からだがもう少し早くならないのか

・センターに通っている子たちのいじめ

○その他の内容
・児童館を利用したいが子どもが行くのを嫌がる

・低学年の頃はよく通っていた

・大変お世話になっております。ありがとうございます。

・知っている。子どもが遊びに行ったりして助かります。

・存在は知っているが我家のニーズに合わない

・男の子が多くて行きづらくなった

・クラブ活動や熟などで利用する時間が無い

・利用させたいが行きたがらない。おまえなんか来るな！など言われたことがある為

・近くにあるし、子どもが小さい頃はよく利用していた

・６時まで開設して欲しい

・近くに無く、現在緑町まで自転車等で行っているので近くにあれば良い

・時々利用するが遠いので毎日はいけない。

・屋内での運動場所が狭く、高学年になると充分に体を動かせない

・利用しているが近くではないので送り迎えが必要な事が不便

・親としてはそれほど遠いと思わないがめんどくさがって行きたがらない

・知っているが子どもがあまり利用したがらない

・学童保育センターではないんですか？

・季節毎に行事を催してくれていてうれしく思っている

・児童館児童センターに満足している

・知っている、週１～２回利用している

・葬儀の時利用

・麻町児童センターは施設設備の改善・先生の対応・学童保育の子ども以外の子がたま
　に行っても疎外感を持ち、楽しく遊べずそれ以来行けなくなってしまった。誰でも行
　ける雰囲気ではない。

・子どもが行きたくてもすでに輪が出来、子ども達の関係が出来ていて知り合いがいな
　いと入れてくれない仲間になれない（意地悪をして）遊べない環境になっているから

・トラブルがあった時結構知らないで通す人が居た。話をしていて大事な事を見逃して
　いる先生もいた

・存在は知っていますが、広さが充分ではないので思いっきり遊べないし、危険な時が
　ある。

・４年生くらいまでは土曜夏冬休みを中心に利用していたが高学年になり、行かなくな
　った。利用が低学年中心のため

・近所にあり、良く知っている。が最近は子どもも大きくなり、年に数回利用している
　のみ

・小２まで利用させていただいたがスポーツ活動のため退所した。しかし、小３までで
　は多くの家庭は共働きで子ども達を一人にしておくのは心配でもある。また終了時刻
　の５時30分ももう少し遅くまででもいいのではないか？と思う。

・子どもが小さいとき幼児クラブでお世話になりよく利用していました。楽しい仲間も
　増え今でも感謝しています。

・利用させたいが男子高学年などが低学年をいじめるなどのうわさがあり子どもが行こ
　うとしません。

・地域に役員がいるのですが、内容等一度も聞いた事がない。もっと回りに広報するの
　が役目なのでは？
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・知っているが少年団があるので利用はしない（近くにあっても）

○その他の内容

・町内会行事

・本人がやりたい物ならすべて ・ボーイスカウト ・親子劇場（サークル）

・その活動内容による ・よさこいチーム

問24:お子さんは地域活動やグループ活動などに参加されたことはあり
　　　ますか。（子ども全て）

○参加したことはありますか？
　　「参加したことがある」子どもは58.7%であり、「今後参加させたい
　と思っている」をあわせると約8割になります。

○参加したことがある、今後参加させたい活動内容（複数）
　　「スポーツ活動」が一番多く、次いで、子ども会等青少年活動、野外活
　動、文化･音楽活動の順となっています。

・存在は知っているし内容もなんとなく知っているが、子どもが行きたがらないので利
　用しない（いつも行く子が決まっているらしく時々行ったのでは楽しく遊べないよう
　です）

・子どもが１，２年生の時はよく利用していたが今は友だち同士お互いの家や、公園な
　どで遊ぶようになったので最近は全く利用していない

・センター等は知っているが子どもが行きたがらないし、いじめ等がある事を知ってい
　るので親も積極的に勧めることができない

・山部は母親が農作業をしている家庭が多く、子どもに児童センターがあれば利用させ
　たい。と思っている。公園も街以外にも欲しい

58.7

15.7

3.9

21.8

0 20 40 60 80

参加したことがある

参加したことはないが、今後は
参加させたいと思っている

参加したことがなく、今後も予
定はない

不明

％

項目 数 ％
参加したことがある 669 58.7
参加したことはないが、今後
は参加させたいと思っている 248 21.8
参加したことがなく、今後も予
定はない 179 15.7
不明 44 3.9
全　体 1,140

61.3

8.5

41.2

2.3

3.2

13.1

33.9

29.1

0 20 40 60 80

スポーツ活動

文化･音楽活動

キャンプ活動等の野外活動

高齢者訪問等の社会福祉活動

ホームステイ等の国際交流活動

子ども会等青少年団体活動

その他

不　明

％

項目 数 ％
スポーツ活動 562 61.3
文化･音楽活動 267 29.1
キャンプ活動等の野外活動 311 33.9
高齢者訪問等の社会福祉活動 120 13.1
ホームステイ等の国際交流活動 78 8.5
子ども会等青少年団体活動 378 41.2
その他 21 2.3
不　明 29 3.2
全　体 917
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○その他の内容　
・雨の日や冬でも遊べるところが欲しい

・夏休み冬休み春休みのほか、秋休みもあればよいと思う

・公園の遊具を新しくしてもらいたい

・就学した障害をもつ子が放課後過ごす場所を作って欲しい

・公営住宅をもっと建ててほしい。アパート等の家賃が高い為

・時間外保育（夜間）をする施設が欲しい

・予約制で子どもを安心して預ける（短時間）場所が欲しい

　子育て支援環境の充実のための支援策は、医療費の軽減が65.5%と最も多
く、次いで子連れでも出かけやすく楽しめる場所を希望している方が53.1%
となっています。

・これからの施設で子どもとお年寄・障害者など分け隔てなく交流ができるものができ
　ればいいと思う

・いじめや非行の低年齢化がひどい状態です。市からも学校や家庭と協力し、支援して
　子ども達を守って欲しい。

・子育てにはとってもお金がかかります。児童手当の充実（金額、年齢）は必要です。
　せめて中学校までは何とかしてほしいです。学費だけでもどれほど生活を切り詰めて
　やっているのか考えて下さい。これからの時代を背負っていく大事な子どもを育てる
　のは社会全体です。

・有給休暇があっても実際は休めないのが現状。有給を取りやすくする指導をしていた
　だきたい。

・児童館の先生を増やし障害のある子でも安心して遊べる所にしてほしい。夏冬春休み
　の間を特に。

・学校の中にカウンセラーのような方を置いて欲しい。児童のいじめ、万引き、等の心
　のケアがとても大切だと思う。

・親子でと言う年齢ではないので放課後に安全に遊べる場所があると安心して遊びに行
　かせれると思う。

問25:子育て支援環境の充実のためには、どのような支援策が望まし
　　　いですか。（複数）

22.8

22.2

5.5

1.7

5.5

6.2

12.5

16.3

17.0

17.8

37.1

53.1

65.5

0 20 40 60 80

子どもが医療機関に...

子連れでも出かけや...

児童館など、親子が...

認可保育所、私立保...

残業時間の短縮や...

公営住宅における多...

子育てに困った時に...

専業主婦など誰でも...

子育てについて学べ...

保育所を増やして欲しい

幼稚園を増やしてい欲しい

その他

無回答

％

項目 数 ％
子どもが医療機関にかかる費用
負担を軽減して欲しい

546 65.5

子連れでも出かけやすく楽しめ
る場所を増やして欲しい

442 53.1

児童館など、親子が安心して集
まれる身近な場がほしい

309 37.1

認可保育所、私立保育所や幼稚
園にかかる費用負担を軽減して
欲しい

190 22.8

残業時間の短縮や休暇の取得促
進など、企業に対して職場環境
の改善を働きかけて欲しい

185 22.2

公営住宅における多子世帯の優
先入居や広い部屋の割り当てな
ど、住宅面の配慮が欲しい

148 17.8

子育てに困った時に相談したり
情報が得られる場を作って欲し
い

142 17.0

専業主婦など誰でも気軽に利用
できるNPO等による保育サービ
スが欲しい

136 16.3

子育てについて学べる機会を
作って欲しい

104 12.5

保育所を増やして欲しい 46 5.5
幼稚園を増やしてい欲しい 14 1.7
その他 46 5.5
無回答 52 6.2
全　体 833
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・スポーツセンターをもっと使いやすいようにして欲しい

・無料で屋内屋外で遊べられる施設があればいい

・１対１で話せる場。環境

・モラルの向上

・自然の中で遊べる場が欲しい。水遊びの場が欲しい

・綺麗な公園のトイレで安心に遊べる所

 ・公営住宅において多子、少子にかかわらず勉学のできる住宅面での配慮を望 む

・学校施設の改善

・児童手当１人の所はいらないと思います。それなら３人や４人の家庭にまわすべきだ

・教育予算を増やして欲しい。図書館の充実。

・０歳児の保育所がほしい。又はボランティア。

・保育所の預かる時間を延長して欲しい

・少子化対策～施設の統廃合

・住んでる地域に児童館がないのでぜひ欲しい

・父子家庭にも金銭的援助

・土曜日が学校休みの為（親は休みではない）子どもの過ごし方に不安がある

・スポーツ少年団などへの助成がほしい

・皮膚科等子どもが授業が終わってから受診できるような時間を延ばしてほしい。特殊
　な科は協会病院にしかないので。

・駅裏にはあまりにも公共施設がなさすぎる。公民館などで楽しそうなイベントがあっ
　ても親の仕事の都合などで連れて行けないと参加できない。

・子どもは土日休みでも親の方が土日は休む事ができなくなっているのでいつも一人で
　留守番する事が多い

・保育所の保育時間が短く地元に住む事のできない人がいるのでどうにかして欲しい。
　少年団入団前の小学生は親が働いていると居場所もなく友だちの家も遠く遊びに行け
　ないので学童保育を作って欲しい

・親、大人が協力する場面が増えたらよいのでは。何でも簡単に手軽に済まそうとする
　風潮が色んな問題の原因の一つになっているのではと感じます

・子育てに困って電話をかけたが担当者が居ないという事があった。せっぱ詰まって連
　絡していたし勇気もいる。すぐに相談にのってもらえるように担当者の人数が増えた
　らいいと思う。
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1 ・サービスという言い方は良くないと思う
2 ・夏休み等の利用時間を早い時間から利用できる様にしてほしい
3 ・前に遊びに行ったとき、４時までというのが解らなかったので解りやすく見やすい所に利用時
　間を大きな字でハッキリ書いて欲しい

4 ・内容がわからない答えられません
5 ・大変お世話になっています。先生方も人間性豊かで包容力のある方ばかりで安心しています。
　児童館で遊んでいる子どもの表情を見ていても、明るく活発で、楽しいんだなぁと、こっちが
　感心させられます。

6 ・北の峰町や桂木町には児童センターがあるのにどうして末広や弥生若松町など市街地には無い
　のですか？利用したいのに遠くて利用できません

7 ・家は、遠地にあり、児童館から遠いです。もう６年生になりますが今まで、一度家に帰ってき
　てから又、遊びに行くというのは時間的にも体力的にも負担があって親が車で送り迎えするよ
　うな状態で、足も自然に遠のきました。もっと児童館を利用したかったですが、親の了承があ
　れば学校帰りでも、利用できるとありがたかったです。せっかく良い施設がありますが、近距
　離の子ども達しか、利用していない感じがします。

8 ・家に子どもだけをおいておくのは不安。でも仕事をしなくてはならないという人にはとてもよ
　いと思う。その中で、子どもの社会ルールなど学べるのも良いことだと思う。先生がもう少し
　いたら良いなと感じる

9 ・学童の場所が学校から遠く、家から逆方向になるので利用しずらい。学校の近くにあることが
　親の立場では安心できると思うのですが。

10 ・時間も長くして欲しい。先生方の子どもに対するエコヒイキ。色々な工作作りについては良か
　った。良い先生と悪い先生がいますよね。家の子は先生が嫌で辞めました。考えてください。

11 ・スポーツセンター以外に体を動かす場所が欲しいです
12 ・学童保育センターとしての位置付けをきちんとして欲しい。地域会館と併合しているため葬儀

　が入ると休みになって北の峰まで行かなければならない。何のための保育センターなのか。ま
　た学校～家～学童の距離が長く遠すぎる。やはり学校周辺に保育センターを設置するのが当然
　ではないか。家を通り過ぎて学童に行っている子。現実もある事を知ってもらいたい。

13 ・普段家や学校でできない事など行ってくれているので、とても良いとおもっています。
　（親子でのジンギスカンパーティーやレクレーションやもちつきなど）

14 ・学童保育センターと町のコミュニティセンターが一緒になっているので葬儀等が入ると学童が
　休みになるのが困る。

15 ・仕事をしている身で冬期、夏期休み中の９時～は遅く出勤後家で一人にするのも不安である
16 ・長期休暇中や土曜日など開所時間を15分か30分早めてもらいたいです。９時からだと親の通勤

　時間に間に合わないので。
17 ・あまりよく知りません
18 ・現在は子どもも大きくなったので利用はないが、小学校低学年の時に利用しようかどうしよう

　か考えていた時期があったが、近くに無いので結局辞めざるをえなかった。
19 ・自由来館の子どもも行きやすくして欲しい。
20 ・気軽に行ける場所（費用がかからない所）
21 ・末広児童ｾﾝﾀｰが利用できなくなり桂木などの遠くまで行かなくてはならないのはおかしい。

　子どもの安全性を考えたら何を考えているのか理解できない。
22 ・自由に遊びに来てとの事で、時々行っています。行事の時にジュースを頂きました。代金等支

　払ってないので戸惑ってしまう事があります。
23 ・土曜日などもう少し早い時間から子どもを預かってもらえると安心して利用できる
24 ・不幸などが入った時に子ども達が使用できなくなるのは不便
25 ・祝日も開館して欲しい。利用できる学年を延長して欲しい。又は兄弟がいれば、４年生以上で

　も利用できる様にして欲しい。
26 ・もっとオープンな場所であったらと思います。学童に通っている子ども以外はあまり気軽に行

　く事が出来ないような感じがします。
27 ・特に必要ないと思う
28 ・ハッキリ言って、転勤族なので（こちらに来て２年なので）わかりません。どうゆうサービス

　なのかも知りません
29 ・図書館が充実していない。見にくい。
30 ・もう少し時間を長く、そして小３までではなく小学校全体にはできないのでしょうか？

　特に土日は…
31 ・もっと広くて安全な場所をと願っています。
32 ・今住んでいる所では近くにありません。子どもが一人で行き帰りできる距離ではありません。
33 ・年間通して等ではなく夏だけとか何曜日だけとかその家庭が希望する日のみ預かってくれると

　いうような細かいサービスはできないでしょうか。日曜日も開けてくれればサービス業の親も
　助かるのですが

問26-1:学童保育センターなどのサービスに対する意見、要望（自由筆記）
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34 ・お葬式と重なって利用できないときとかあるので困ったことがあります
35 ・事前に登録していなくても事情があって困る場合など、預けられたら助かると思います
36 ・学童もあるのは知っているが内容はわからない。ただ子ども達が遊んでいるだけで先生達と一

　緒に何かをしているのか解らない
37 ・葬儀の際にしようできない時の対応は学校等が受け入れ場になるなどの工夫があると良いので

　は
38 ・センターはもっと活動をアピールして、他から転入してきた人や気が弱くて入っていきづらい

　人の為に雰囲気作りをして欲しい。
39 ・幼稚園児の保育サービスも行って欲しい
40 ・北の峰はおやつや勉強の時間等の充実を改善して欲しい。全体的に指導不足で学童と一般との

　差がない。
41 ・センターへ預けた事はありませんが、遊びに行くとセンターのサービスを受けている子が力を

　発揮していて、同じ遊びをしないと仲間外れ、いじめなどをしてくるそうです。なので安心し
　て集っていられないと子が体験し、怖がってそれ以来行けません

42 ・学校休日で学童の生徒は午前中からでも良いとしているが一般の小学生も是非午前中からでも
　いいのでは？桂木児童センターは冠婚葬祭、選挙等で使用できなくなることが多い為配慮して
　欲しい

43 ・自宅から遠い為（学校へ通うより遠い）なかなか利用できなかったり送り迎えが必要になった
　りする。

44 ・中学生が体育館などでカタキという遊びの中で本気になって小学生に向かってくるなど。
　中学生が相手でとても痛かったなど体力的なレベルがある中で楽しく遊べない状況があるよう
　です。中学生は出入り禁止にしないと小学生は安心していける状況にないです。家はそれで辞
　めました。

45 ・職員数の充足と教育的資金、設備の充実を希望します
46 ・学童時間を就業時間に合わせて欲しい。（18時まで希望）休みに10時からと言うのは後れてい

　る。（８時から18時）児童館と一緒になっている学童は葬式が優先される（学童優先で）
47 ・閉まる時間が早い。土曜日の朝は10時では遅い。
48 ・時間の延長（18時30分位）、休日の朝（８時から）、人員の増員（現在の人数では目が行き届

　いてないようだ）
49 ・学童に預けたことがあるが陰で大きな子（年上）に意地悪されたりするので利用させたくない
50 ・朝、両親のほうが出かける時間が早い為１時間一人で居ます。冬期はストーブを点けているの

　で大変危険、心配です。また夏は不審者が出没したりと心配です。帰りも就労時間が終わると
　同時に帰らなければなりません。現在は一度家に帰ってからまた残業に戻っています。冬は暗
　くなるので不審者や交通面で心配。

51 ・いつでも自由に利用できる様にして欲しい
52 ・現在学童を利用しておらず今の所今後も利用する予定は無いのですが、もっと近くにあり行き

　帰りの安全が確保できればもっと利用しやすくなると思います
53 ・各地域にあるコミュニティーセンターを開放して欲しい
54 ・児童館が近くにないので歩いていける距離の所にあるといい。学童保育も親が用事のある時に

　預かって頂けるシステムがあると便利だと思います
55 ・学童は利用したいのですが遠くて心配です。扇山小学校ですが、学校の近くにもう１つ学童が

　あれば良いとおもいます
56 ・学区内に小さな児童館が１つ(緑町児童館)では小学校が午前中授業で下校などの日に大混雑。

　特に冬場思いっきり体が動かせる場所が欲しいです。小学校高学年が利用しやすい場所(児童
　館の大きい子版)のような所があると安心です(今の各児童センターで中学生を見かけることは
　ありません)。部活や塾の合間や休日など自宅以外でもほっとできる場所があっても良いので
　は。公園よりも安全な場所

57 ・上の子を学童に預けている時に色々な面で厳しい規制などがあり子どもがものすごく窮屈な思
　いをしていた。規則やちょっとしたことで１年間悪い子と言うレッテルをはられたような気が
　した。親が迎えに行くたびに先生にいつも注意をされる。そのため１年間で学童利用は辞めま
　した。親としては預けていると安心面もありますが、子どもが伸び伸びとできないのはかわい
　そうです。担当の先生によって対応も異なりあまり学童に就いては良い思いはありません

58 ・何年生までとか制限しないで誰でも気軽にいつでも行けるようなサービスをお願いします
59 ・学童以外の子どもでも楽しく遊びにいける児童館作りをしてほしい
60 ・転校した人からよく聞く話ですが、子どもを持つ親にとって学童センターや児童館の案内など

　住民登録する時、少しでも情報提供していただければと思います。新転地で不安が多い中その
　家族（老人の有無、子どもの状況）の状況で個別的な情報を提供していくことはありがたいも
　のです

61 ・子どもがあまり行きたがらなかったので辞めてしまいましたが、子どもが、その子にもよりま
　すが行きやすいわけではないのではないでしょうか

62 ・低学年の時などは良く利用していてそれなりに子ども達は楽しんでいた様子
63 ・学童の先生二人だけでは少ないと思います。学童保育で預かっている子どもだけでなく自由に

　来る子もたくさんいますので目が届かないようです
64 ・学校の隣にあると良いと思います
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65 ・４年生以上の自由児の利用条件で帰宅後の利用となっているようですが、かばんを持っての一
　時的利用（バスの運行時間待ちなどの際の利用）を許可して欲しい

66 ・大変助かり、ありがたいですね
67 ・東町に住んでいますが、緑町の児童館まで低学年の子どもが遊びに行くには少し遠くて中々遊

　びにいけません。東町には新しくコミュニティセンターもできたし、一部を開放して児童館を
　作ってくれたら冬場でも安心して遊ばせる事ができると思います。是非よろしくお願いします

68 ・子どもを10時に預けに行ったのに見てくれる指導員がまだ来ていない。心配で後にTELしたら
　気づかず暑い中、夏外で遊んでいた。それもTELして初めて子どもが来ていたのに気づいたそ
　うです。玄関にお弁当があったのを気づいていたのに聞くと、10時20分頃来たそうで、とても
　不信感いっぱいでした。安心して預けられませんので辞めました。麻町学童で３年半前です

69 ・男の学童の先生っていないんですか
70 ・学童保育の対象を小学校６年までにしてはどうか
71 ・東町のコミセンも学童保育があると近いので子ども達もTVゲームばかりしないと思います
72 ・土・日・祝日でも朝から夕方まで参加できるようにしてほしい(土日遊びに行く場が少ない為）
73 ・児童館が学校の中にあれば最高だと思います
74 ・扇山小校下は麻町を利用しますが、センター数を増やし、３年生以上の子どもも利用しやすい

　ようにして欲しいと思います。
75 ・学童保育センターでは親より丁寧に子ども達にたくさんの遊びを提供してくださり子どもも楽

　しんでいるし、夫婦でとても感謝しております。要望としては現在３年生で、学童保育の受入
　が終わってしますのですが、６年生まで延長して欲しいということです。

76 ・遊ぶ時間を16時30分から17時00分ぐらいまでにして欲しいです。特に夏場。
77 ・学童生でなくても自由に出入りできるようにして欲しい
78 ・特に無いが、高学年に対する注意を本人に納得いくようにしつけをしてもらいたい。

　（自分の子どもも悪いと思うが…）
79 ・祝祭日が休みなのはどうしようもないのでしょうか？
80 ・保育時間を延長して欲しい。５時間では結局家庭に一人留守番させる事になります
81 ・学校からお便りをもらってきますが○○さんからお菓子を頂きました。ありがとうございまし

　た。というコメントを書いていますが、それは本人に言えばいい事であって他の預かってもら
　っている親が見ると家もあげなくては…と思ってしまうのではないでしょうか

82 ・長期休暇中の開始時間が遅く困っています
83 ・ちょっと質問とはかけ離れていますが。土曜日の学校開放などはできないのでしょうか？体育

　館や図書室やコンピューター室など
84 ・東部にもたまに行っているのですが、大人の男の人が遊びに来ていてその人が来ていると嫌だ

　からと言って行かない事もあります。子ども達はその人が来ていたら入らない事もあります
85 ・４月に入所希望した子だけお金がかかるのはおかしい。
86 ・忙しい親にとってはありがたいサービスだと思っています。ただ児童センターに併設している

　こともあり、言葉は悪いのですが、学童保育の子がはびこり誰でも自由に来館できる雰囲気に
　ない事をご理解いただきたいのです。実際平日に学童保育以外の子同士で進んで児童センター
　に行って楽しもうとする子はいないように感じます。今年４月に転入して来て楽しみにしてい
　たのに残念です。以前の町ではそんな事は全然無かったので…

87 ・もう少し親子で参加できる行事があればいいとおもう
88 ・共働きをしているので児童センターには長くお世話になりました。その中で、クリスマス会や

　遠足などなど子ども達は楽しく行っていました。助かりました！！
89 ・今までどおりでよいと思います
90 ・共働きの家族の方にはとても大切な場所だと思います
91 ・色々な事をしてくれるので満足
92 ・施設を新しくする事
93 ・利用していないので詳しい内容はわからないが、遊具なども少ないように思う。予算が少ない

　のではと感じる
94 ・現在利用できるのは３年生までなので学年を延長して欲しい。日曜祝日も利用でき利用時間も

　仕事等の時間に合わせてもう少し延長できればと思います。
95 ・過去、子ども達が低学年の時、利用したかったが、いつ、どこで申し込めばいいのかわからず

　利用できなかった。中学生も出入りしているので怖がって行かない時もあった(児童センター)
96 ・学童保育については第１子が入学後に知りました。入学前に知っていれば利用したかった。各

　学校の就学前の説明会で学童保育の説明もしてもらえると良かった
97 ・低学年向けの行事にかたよってはいませんか。私自身は３年生ぐらいまでかなと思っていまし

　た。高学年になっても友だちと行く時は行くようですが、それ以外は行っていません
98 ・日休日も開いて欲しいです
99 ・学童児でない児童が下校時に家に都合により誰も居ない時は学童センターに下校まっすぐ行け

　るシステムを作ってもらいたい
100 ・学童児だけでなく他の生徒もお弁当を持って来たら一緒に食べれるようにして欲しい
101 ・夏休み冬休みは９時～開いているが特に冬は仕事をしているので30分以上も外で待たせる事に

　なる。早く開ける事はできないのか？帰所時間も仕事が終わらないので延長できないのか？セ
　ンターでの様子を先生に聞く時間もない
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102 ・働いてくれている方には申し訳ありませんが、祝日曜日も開いててほしかったと思う日もあり
　ます

103 ・遊具の古い物に注意または交換して欲しいです。学童の先生の育成も講習が必要ではないので
　は？

104 ・日曜日や祝日にも子ども達が自由に使える体育館があると良いと思います。スポーツセンター
　なども時々利用しているのですが、ほとんど大会や試合などで使えない事も多く残念です

105 ・児童館などはたまに利用しますが施設、遊びの内容などあまり楽しくないよう「あそこへ行っ
　てもつまらない」と言う声を他の子どもからも良く聞くようになりました。もう少し、いつ行
　っても楽しいと思える環境を作ってくれたらと思います

106 ・終了時間が17時30分ですと就職先を探す場合にとても範囲が狭い。(18時までの就業が多いの
　で）。夏冬休み（葬儀）の時の朝の受入が９時～だと仕事の為８時には家を出るので一人で家
　に居なければならない時間ができるので不安である。せめて８時15分～でも行けるようにして
　頂きたい

107 ・日曜日も利用できるようにしてほしい
108 ・まだ利用した事がないのでよくわからない
109 ・おやつ代などお金を払ってもかまわないので施設や時間帯、指導員の充実を希望したい
110 ・先生がおしゃべりに夢中になっていて子ども達のトラブルを見逃したり見てみない振りをして

　いる人がいたのできちんと仕事をして頂きたい
111 ・近くに学童がなかったので利用していませんが、子ども達が楽しく過ごせるように色々な企画

　を考えてサービスしてくれていると思います。子どもが普段利用してなくても色んなイベント
　など宣伝をして呼びかけて集まったりしてとても楽しそうだと思いました。近くにあればいつ
　でも利用していると思います。学校の近くに学童がないのはどうしてなのかと思います。家の
　近くの子どもには良いのかもしれません

112 ・農村地域にも非農家の方達がいて、共働きしている方が沢山います。子供を預ける場所がない
　から子ども達は富良野市内の学校へ通っており麓郷の学校生徒が減っています。
　保育所は15時30分迄なのでそれ以降は学童保育に利用するとかできないでしょうか？

113 ・何もわかりません。麓郷やその他のへき地にはｾﾝﾀｰはありません。是非やって欲しいです。
　へき地保育所は４時前で終わります。でも農家の仕事から言えば普通に働いている方のように
　５時まで見ていただけるとうれしいです。子どもは一人ぼっちになっています。

114 ・布部でも私達仕事をする人は安心して子どもを預ける場所がほしい
115 ・鳥沼保育所での放課後の児童サポート
116 ・鳥沼地区は学童保育センターがないので分館に作ってもらうか最寄の麻町か東部まで行けるよ

　うにしてほしい
117 ・農村地帯にも学童保育があってもよいのではないか。季節保育所を利用して夏の間だけでも行

　う事はできないものか？
118 ・鳥沼地区は国の子寮があったり農家にはおじいちゃんおばあちゃんがいたりして学童センター

　を必要とする人は少ないと思うが国の子寮に併設してくれるととてもありがたいです
119 ・へき地でのこのようなサービスを受けられると助かります
120 ・学童保育はいわゆる街の子ども達だけの事で、へき地の子ども達は利用したくても利用できな

　い。不公平である。へき地にも学童的なセンターやサービスを希望する。また学年もあと１，
　２年上まで延ばしてほしい

121 ・近くに無いのが残念です
122 ・学童保育センターがないのでスクールバスなどを利用して使用できるようにしてほしい
123 ・農村地区にも学童保育や児童館を作って欲しい
124 ・へき地の設置は難しいと思いますが何か変わりの物が欲しい。例えば週１回でも出張として職

　員が来て頂けたらと思います。場所は学校でもいいと思います。へき地も何らかのサービスが
　ほしいものです

125 ・東山地区にも土日のセンターがあればといつも思っている
126 ・へき地地域にも子どもが居ます。農家等共働きしている家庭も多いので学童保育センターがあ

　れば子ども達を安心して預けられるのですが。へき地にも作って欲しいです
127 ・施設ない
128 ・田舎にはできるわけがないのであきらめています
129 ・仕事で居ない時預けられる所があったら安心です
130 ・山部にも学童保育センターを作って欲しい
131 ・富良野には何ヶ所かあるのに山部にはありません。図書館がその代わりと聞きましたが学童保

　育センターとは内容も設備も全て違うと思います
132 ・山部には学童保育センターも児童館もありません。共働きの我家は困っています。山部図書館

　のおばさんが子ども達に大変良くして下さり、今日は図書館で折り紙の日などと楽しみにして
　います。子ども達の様子もよく見てくれるので今日は○○ちゃんこんなことがあったんですよ
　などと何かあれば教えてくれとても有難い事と思っております。でも図書館を児童館代わりに
　するのはどうかと思っています。来年度より下の子も小学生なので山部にも児童館を作ってく
　ださい。

133 ・山部地区には学童センターがありません。放課後２時間程度遊べる場や学習できる場があれば
　いいですよね。

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
２ 小学生児童保護者 
【学童保育センター意見、要望】 

 89

134 ・山部にはありませんので設置を望みます
135 ・地域の差を無くして欲しい
136 ・児童館児童センターがあってほしい。学校が終わって図書館には行くが狭く思いきり遊ぶ事は

　できない。学校が土曜日休みになってから暇そうだが子どもが集まって遊ぶ所がない。子ども
　の数は多いのに、こういう施設などが無い事はとても不思議だ。働いているお母さんにとって
　はとても不便で親戚などが近くにいない私達にとっては仕事に行っても時間は制限されてしま
　う

137 ・山部には学童が無いので現在働いていますが長時間働けません。母子家庭なのでもう少し長く
　働きたいのですが。今後山部には学童はできないのでしょうか

138 ・山部には学童保育がないのでぜひして欲しい。学校の帰りに合わせての仕事がないので
139 ・現在働いていて今以上に忙しくなると思うので。放課後遅くまで家に親やその他の家族が居な

　くふらふらしている事のないようそこへ行けば寂しくない充実した放課後が送れる為にも必要
　ではないかと思います。学童保育センターではおやつは出ますか？遊ぶだけではなく勉強をし
　て遊ぶなどにして欲しい。自宅へ帰ってから空いてる時間に親と子のコミュニケーションがお
　くれる為。センターを作るだけではなくこのような内容も検討して欲しい

140 ・富良野には沢山児童館があるのに山部にはないので児童館を作って欲しい。（農家が多いし働
　いているお母さん達も沢山居るので）

141 ・地元には無いので作ってくれれば利用する方はいるだろうし主に低学年の共働きの両親は安心
　できるのではないでしょうか

142 ・山部には学校が終わった後の児童館などが何も無いので仕事を持つ親としては、仕事をする時
　間や場所が限られてしまいます。富良野には何箇所もありますが、山部に１つも無いのはおか
　しいと思います。何年も前からそのような物を作ってもらいたく支所長の方にも話をしに行き
　ましたが未だにできる気配はありません

143 ・山部に学童を作って欲しい
144 ・山部にも早く設置願います
145 ・山部に児童館がなく、冬期子ども達が遊べる所が無い。山部のプールに屋根をつけてほしい。

　夏といっても寒くてあまり使えない
146 ・山部にも学童保育センターを毎週でなくても作って欲しいです
147 ・山部にも学童保育センターがほしい
148 ・利用したいが山部にはないため利用できない。何年も前から市には父母からお願いしているが

　進展が無い
149 ・児童館がないので不便である。是非設置してもらいたい
150 ・働く親には助かります
151 ・利用する時間帯は学校と協調して対応して欲しい。（短縮時間の日があったりするので休校の

　時も対応して欲しい）
152 ・近くにあれば利用したかった
153 ・児童館などを作って欲しい。山部にはあらゆる施設がない。とても残念です
154 ・身近に無いのであったらいいかも。なお学校周辺で土日もやって欲しい
155 ・山部地区には学童保育がありません。我家ではもう少し我慢すれば必要がなくなりますが、

　今、小さな子どもがいる家庭を考えると是非作ってもらいたい。私も子どもが小さかった頃に
　はあったらいいなと思ったからです。子どもの側に立ってみても子ども達で安心して遊べる場
　所特に雨の日冬に向けてはあると一人で留守番してゲーム等ばかりという感じが無くなってよ
　いと思う

156 ・へき地での対応がないので不公平である
157 ・インフルエンザ予防接種の小学生援助金
158 ・へき地にも作って欲しい
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1 ・同じくサービスという言い方は良くないと思いますもっと他に言い方は無いのでしょうか。ハ
　ラがたちます

2 ・良いと思います
3 ・インフルエンザ等の予防接種・希望者のみ学校で実施できないのだろうか!!
4 ・乳幼児健診は時間がかかりすぎていませんか？もう少し要領よくやって欲しかったと思いま
　す。相談も、ワンパターンな答えも多く、少し頼りない気が…もう少し親身になって欲しかっ
　たです。やっぱり役所の人ってっ…って感じですかね。

5 ・具合の悪いとき、自分で帰らせるなどビックリします。不安です。少しの事でも、連絡が欲し
　いですし、親がすぐ行けない時は休ませておくなど（熱がある時は頭を冷やして寝かせておく
　など）の事が足りなく思えた。

6 ・この前利用させてもらいました。とても丁寧に電話を受けてもらいました。それからは心に余
　裕を持てるようになったと思います。ありがとうございました。

7 ・乳がん・子宮ガン等の検診を１週間ぐらいの期間毎日して欲しい。せっかく健診を受けたくて
　も、仕事の休みの日と検診の日が合わなければ受けられない。

8 ・成人健診のとき、診察している間だけでいいので子どもを見てもらいたい。この間も行こうと
　思ったのですが、午後しか空いてなく子どもがいるためやめました。

9 ・介護保健サービスが使えると聞き、申込した所、家は当てはまりませんでした。家での介護だ
　ったので学校でも介護保健サービスを気軽に受けれるようにして欲しい

10 ・女性の検診の際、受付に男性の方がいるのはどうか？と思います。
11 ・富良野市で旭川などのミニドック成人検診（40歳以上）をして欲しい。主婦はなかなか行けな

　いが、これで友人など病気がわかったりしています。
12 ・健康相談日など月１回設ける事はできないのでしょうか？（保健師さんとお話するとか…特に

　子どもですが）
13 ・平日ではなく、休みの利用をして欲しい。年齢での制限をなくして欲しい。受けたくても受け

　れません。
14 ・乳がん検診を受けたりしていますが、他の市から見ると料金も高いような気がします
15 ・子どもの医療費を小学生、中学生も入院に関しては補助してもらいたい
16 ・予防接種等（インフルエンザも含む）学校において行ってもらえれば会社を休むことなく安心

　できる
17 ・成人健診を無料でできるようにして欲しい
18 ・ワクチンの費用軽減
19 ・健診等もっと気軽に受けやすい環境を作って欲しい。どこに行くにも遠すぎて（保健センター

　など）閉館も早いし困る。受付で話をしやすい感じにしてほしい。保健センターの受付で中で
　雑談はしていても勇気を持って相談に言った人には気がつかないらしい。入って行きづらい。

20 ・子どものまだ接種していないことをしらせてほしい
21 ・マニュアル通りや傷つくような言葉が多かったり不安になるような事が多かった。しつこかっ

　たりして、もっと安心できる場にして欲しい。相談したくてもできない。
22 ・インフルエンザ、BCG等は学校で集団接種はできないのでしょうか
23 ・PRが足りない
24 ・医療費に対して補助して欲しい。乳幼児健診や成人健診は夕方や日曜日にも実施して欲しい

　病院の診察も学童に関しては15時以降も診察して欲しい。中小企業では子どもの事で時間を
　もらうという事はとても大変。少しでも仕事と育児を両立していけるように協力して欲しい。

25 ・保健サービスに直接関係ないと思いますが、子どもが医療機関にかかる費用の負担が大きい。
　一番病気になりやすい時期に切られるのはすごく負担が大変です。病院に多くかかる家庭には
　重大なので検討していただきたい。

26 ・乳幼児健診は時間がかかり過ぎるから子どもの数が多い月は２回に分けるなどしてもらえると
　ありがたい

27 ・インフルエンザの予防接種も補助があるといい。
28 ・乳幼児を子育て中の母親は自分の健康管理が疎かになりがちです。幼児対象の歯科検診時など

　にお母さんも希望すれば診てもらえたら良いですね（少々有料でも）
29 ・小学生にあがるまで乳幼児にかかる保険医療費を軽減して欲しい
30 ・乳幼児健診、その他の健診の際子どもの事で悩んでいるのに平気で傷つく事を言わないで欲し

　い。１日の尿回数など突然質問されてもわからないので前もって項目を教えて欲しい
31 ・人数も多い事もありますが、気の弱い母は話があまりできないのではないでしょうか。もっと

　母の話を聞き出して欲しい。
32 ・乳幼児健診等の健康相談は保健師さんの質問が教科書通りでその通りにいかないと発育が遅い

　とかetc思われがち

問26-2:保健サービスに対する意見、要望（自由筆記）
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33 ・最低！予防接種の時の保健師の対応が最低。保健サービスというよりも仕事で嫌々ながらやっ
　ているという感じ。保健センターという税金の無駄遣いのような建物を作りしかも、いつもガ
　ラガラ。成人健診などの予防医学を広めようとする意識がまるで無く働いている人も対応が悪
　く、民間に任せたら。若しくは苦情を言える様なシステムを作れば!!

34 ・医療費負担を軽減して欲しいです
35 ・乳幼児健診の時の保健師がマニュアルどうりで対応があまり良いとは思わない
36 ・成人健診はいつも混んでいて子どもがいるので何分も待っていられないので受けたくても受け

　られない。何とかならないものでしょうか
37 ・インフルエンザは任意ではなく昔のような学校で行うようにはならないのか
38 ・子育てに悩む親は多いものと思われます。相談を待っているのでなく、サービスの場を色々な

　施設、学校など利用し、親の側に出向く親達に身近に感じる利用のされ方が良いと思います。
39 ・乳幼児健診の待ち時間に応対してくれる職員を置いて欲しい（子や親に積極的に話しかけるな

　ど）絵本の読み聞かせも６，７ヶ月児だけでなくてもっと多くの場でやって欲しい。
40 ・乳幼児健診で医師の都合で受けられなかった事がありました。幼い子を抱えての外出は大変だ

　し主婦も暇ではありません。もっと「サービス」精神が欲しいです。
41 ・成人健診など定員を設けているのもあるが、回数を増やすなどして欲しい。市の保健師と病院

　の保健師では同じ質問をしても違った回答をしてくる。その後医者と話す機会があったので聞
　いてみるとどうも市の保健師さんは実際の経験もだいぶ少ないようですね。高い給料分しっか
　り勉強して安心して何でも相談できる存在になって欲しい

42 ・知的面の障害を持つ方が児童館に出入りをしていたり子どもの活動に顔を出したりしています
　心配すればきりが無いのですが子どもとの事故を避ける意味でも福祉面での充実を望みます

43 ・あまり利用した事がありません
44 ・今まで通りでよいと思います
45 ・保健センターの職員の対応が悪い
46 ・子にお金がかかりすぎて親の健診どころではないのが現状である。
47 ・乳幼児までは保健サービスですが学校～成人（国保加入）になるまでは誰が相談機能を持つの

　でしょうか？学校に提出している様々な情報を得て相談を充実してはどうでしょうか。特に学
　校に相談できない事でも語る所があると良いと思います

48 ・乳幼児健診の時幼児が多いため時間がかかるので日程を増やすなどの改善をして欲しい
49 ・健診や相談をしたくても仕事を休めない
50 ・現在は40才以上なので30才以上の成人健診にして欲しい
51 ・保健師の答えがマニュアル化している
52 ・無料のサービスが沢山あると多くの人が受けられると思います。健診日が限られてると集中し

　て人が多く駐車場がいっぱいになってしまうので何か方法を考えて欲しいと思う事があります
　ガン検診がもっと身近に受けられるようになると良いです。病院へ行った時には手遅れと言わ
　れない為にも早めの健診を呼びかけて欲しいです。もっと安く健診が受けられるようになって
　欲しいです

53 ・今後も続けてほしい。特に乳幼児。
54 ・乳幼児健診は毎度毎度午前中一杯かかっているが（午後からでも２時間以上かかっている）

　もう少し時間短縮はできないものでしょうか？保育所のお迎えに間に合わず大変だった事があ
　りました

55 ・乳幼児健診でのブックスタートを実現してほしい。成人健診の案内や生活習慣病健康栄養に関
　する講演をもっと多くやってほしい。全国の公共施設でタバコの分煙化が進んでるのにデパー
　ト等、人の出入りが多いにもかかわらず煙が立ち込めている所へ指導して欲しい。インフルエ
　ンザなど流行性の強い疾患についてワクチンの接種などもっと広く呼びかけるとか紹介してほ
　しい

56 ・乳幼児健診は人によって言う事が違ったりします。その人達の教育講習はないんですか？
57 ・現状どおりで良いです
58 ・成人健診はうまく都合がつかずなかなか受ける事ができない
59 ・満足している
60 ・乳幼児健診のことですが私達の地区（西達布、東山方面）は子どもを連れて行くのに30分前に

　出かけ待ち時間も長く子どももお昼寝をしたい時間帯でぐずります。時間を変えて欲しいのが
　本音です。何人ずつで月初め月終わりと分けるとかして欲しいと前から思っていました

61 ・富良野の街までわざわざ行かなければならない事が多い。近くでなるべくして欲しい。
　（特に冬は大変です）

62 ・乳幼児健診は時間がかかるので困る。なんかもっとスムーズになるのではないでしょうか。
　保健師さんは沢山いるけど…

63 ・学校の保健医は地元の医師として欲しい。
64 ・これからも続けてあってほしいです
65 ・地域ごとに検診があるので続けてほしい
66 ・現状のままでよい
67 ・そのまま続けてほしい。ただ乳がん健診等はマンモグラフティー等を一般化しないと触診だけ

　では早期発見に繋がらない場合もある。せっかく行うなら全員対象とし、早期発見に努めるよ
　うに改善を求める
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1 ・旭川のカムイの杜公園のような所ができたら利用する方は沢山いると思います
2 ・今のままで充分です。現状の施設を手入れしていけばよいと思います。便利不便は大人のこと
　で、子どもたちは全く気にしてないと思います

3 ・人気の無い道路に明るくなるように電灯を増やして欲しい
4 ・公園に関して言えば、富良野は他地域よりも状況があまり良くない。無駄な駅前開発などに経
　費をかけるよりも、現在住んでいる我々が活用できる場所等を作ったほうが良いと思う。市の
　方も、他地域へ出張等で出向いた時に感じていると思うが、今の富良野には美景も大切だが、
　それを保つ為に何をすべきなのかを、じっくり腰を据えて、考える時ではないのか？というよ
　り、何年も前にこうなる事は解っていたはずである。

5 ・弥生町の公園は２つありますが、高学年が遊ぶようなアスレチックなどの遊具が無く少し寂し
　いです。

6 ・夏は歩道の無い車道を通学路として利用しているので、いつも事故に遭わないか心配している
　地域で歩道を作ってもらうようにお願いしているがなかなか作ってくれない。

7 ・公園等駐車スペースがない所が多いので増やして欲しい
8 ・冬など、交差点の角に雪を積んで子どもが見えくく、危険だと思います。
9 ・通学路の空知橋は強風吹雪等の日は大人でも怖くて渡れない。車の振動でゆれ、幅も広いとは
　いえない。車がスリップして、通学中の子どもたちに突っ込んだらどうなるのでしょうか？
　渋滞の少ない地域に高速道路やトンネルを掘る予算があるなら子どもたちのために安全な通学
　路を確保して欲しい。

10 ・母子家庭が多い中、もっと母子家庭の方に配慮して欲しい。（公営住宅の優先など）母一人子
　一人で働いている家庭には金銭的にも大変だと思うので。（学校、幼稚園代など）仕事、家事
　子育てで忙しい親に少しでも軽減できないものだろうか…？（働けば働くだけ税金も取られる
　わけだし)せめて住宅だけでもどうにかして欲しい。

11 ・公園に時計があると便利
12 ・道路などはそれほど気になるところは無いが、もう少し、街灯が増えると良い気がする。北の

　峰は冬になると学校までバスで行く子どもが多い。スクールバスは難しいかもしれないが、バ
　ス代の補助などあるとうれしい。

13 ・無駄な施設、例えば演劇工場の様に利用価値の良くわからないもの、又どうしてそんなものが
　必要だったのか解らないものが多すぎる。中途半端な事業費と計画は税金の無駄遣いと言わず
　して何と言えばいいのか？市政だけに限った事ではないかもしれないが現在「不況」と言われ
　るものはそんな事から積み重なっているのだと感じる。駅前開発についても「今さら駅前」で
　あり、予算を取れないのであれば将来へ向け考え直し、積み立てればいい事であったと思う。
　時間とお金を無駄にして欲しくない。

14 ・北の峰などから通学している子ども達を見ると橋の通行が冬などはかわいそうで見ていられま
　せん。風除けやアーケードなどを早く考えて欲しいです。

15 ・冬の間子どもでもバス利用がしやすいような順路や回線を増やして欲しい。北の峰スキー場は
　親子で行ってもつまらないので、ファミリーゲレンデとしてもっとコースを増やして欲しい。
　（リリコースなど）

16 ・雨、雪の日でも安全に楽しく遊べる場所を作って欲しい。（旭川市のわくわくエッグのような
　所。富良野の利用者もかなり多いです。）

17 ・公営住宅の数が少ない。特に富良野小学校地域にはほとんど無いので母子家庭にはつらいです
　子どもは学校を変わりたくないので…もっと沢山公住を建てて欲しい。道路脇に木を植えるの
　は緑を増やす為かもしれないが見通しが悪くなる場所もあるので、考えて欲しい。末広から河
　川敷の道路に出る所がとても見通しが悪い。子どもの通学路にもなっているので。

18 ・学田一区に公園が無い。又子どももかなり増えているので（通学するとき）踏切付近に歩道が
　無いし、横断歩道もない。非常に危険。いつ事故が起きてもおかしくありません。事故が起き
　てからでは遅いのです。早急に何とかしてください。

19 ・公園の遊具を新しい物にしたら行く人も増えると思う。
20 ・子のBabyの頃、ベビーカーや子を乗せたママチャリでの走行中にいつも思ったのが、スポーツ

　センター付近から相生通りにかけてのブロック歩道のガタガタが小さな子にとっては嫌な振動
　になり寝るにも落ち着かず、もし車イスならと思っていました。見た目に良いのは健常者の勝
　手な押し付けに思えもっと弱者に優しい街づくりをして欲しい。

21 ・公営住宅を増やして欲しいです。空知橋をもっと安全にして欲しいです。スキー場への交通機
　関を改善して欲しいです。

22 ・公園の設備をもう少し整備して欲しい。公園のトイレを衛生的にして欲しい。公園のトイレを
　利用できる期間を伸ばして欲しい。

23 ・冬の道路の排雪をこまめにして欲しい。交差点での雪の山は車を運転する者も歩く子どもにと
　っても見通しが悪いように思えます。歩道の無い中公路は危ない。公園の遊具が古いように思
　えます。中には危険に思うものがあります

24 ・家の近くには学校、幼稚園があって公園や児童館がありませんのでぜんぜん行けません。行く
　にしてもすごく遠いです。近くに公園や児童館が欲しい。

問26-3:生活環境に対する意見、要望（自由筆記）
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25 ・大人も子どもも一緒に楽しめる公園。バスなどの公共機関の充実。
26 ・横断歩道や信号を要望しているが設置されない。飲食店や公共施設でのタバコについてもっと

　積極的に分煙を進めていって欲しい。
27 ・国道38号線、新空知橋の通学路が歩道が狭く、国道と分離していないので、雨や風の強い日等

　は、大変に危険に思います。
28 ・我家はあまりバスは利用しませんが下校時に合わせたバスがないので不便なときがあります。
29 ・歩道が無い所にはつけて欲しいです。冬には歩道のあるところの除雪をしてほしい。住宅が多

　い場所には遊具が無くても広い遊べる場所を作って欲しいです
30 ・公営住宅は沢山作ってほしいです。我家は子どもが３人、父、母、の５人家族ですが今の家は

　部屋数が少なく、家賃も高く大変です。上の子は来年６年生。一人部屋を与えてあげたくても
　家は建てられないし、中古住宅も無理です。間取りの沢山ある公営住宅があればと思います。
　でも学校は変えたくないと子ども達は言います。できれば街中にお願いしたい。

31 ・室内型の公園（旭川にある「わくわくエッグ」のようなもの）があると雨や天気の悪い日にも
　体を動かして遊べるのでうれしい。街中にもっと親子で楽しめるものを作って欲しい。

32 ・空知橋の片側に柵をつけてほしい。道路の端によく植えてある木など交差点では非常に見ずら
　い。

33 ・公園を作って欲しい。楽しく遊べて広い公園
34 ・クラブ活動や習い事で暗い時間に帰らなくてはならない子もいるのに街灯が少なすぎる。観光

　客の為の富良野ではないはず。見た目の綺麗さばかり気にとられている市長の考え方を見直す
　べき。もっと足元に目を配って下さい。北の峰へ行く橋をもっと安全に渡れるようにして欲し
　い。自分の子どもが通ろうとしたらと考えるともっと安全に渡れるようにできるはず。色の塗
　り替えなんてしている場合じゃない。

35 ・道路の両脇が砂利で舗装されていません。端を乗るように言っていますが、上手に乗れないの
　で結局舗装されている中央よりに自転車を乗っています。整備して頂きたいです。公園に時計
　があると良い。

36 ・スキー場線などの整備も大事だがあの古くて狭い橋をどうにかしてほしい。冬場は川に落ちそ
　うでいつも子どもが帰ってくるまで安心できない。交通量も増えてきてるのならなおさら市で
　力を入れて早急に改善すべきだと思う。

37 ・旭川のカムイの杜のような外でも中でも思いっきり遊べる施設が欲しい。
38 ・公営住宅について希望する人は多いのに住宅が少ない。本当に困っている人を優先させてほし

　い。母子家庭用住宅を増やして欲しい。
39 ・夏のラベンダーシーズンと冬のスキー場を利用するシーズンは家の前が渋滞してなかなか車で

　出かけるのに困難です。北の峰郵便局の所から横断する時上から来る車が植えてある木のため
　なかなか見ずらく渡ることが出来ません。お年寄りの方は大変だと思います。

40 ・空知橋ですが、北側は広くてよいのですが、雨降り又は､降雪時に南風の時､歩行者に泥、雪煙
　等がかかり、汚れてかわいそうです。フェンス等はつけられないのでしょうか。又は、南側を
　拡幅してはどうでしょうか？朝晩の通学時混雑している時に車道に、はみださないか非常に心
　配です

41 ・排雪作業をすぐにして欲しい。雪山で子ども達が遊んでいるのをよく見かけて危ないと感じま
　す。

42 ・公園整備、周辺環境については要望をあげるとすぐに取り組んで頂いて感謝しております。
43 ・車の運転が出来ないのでスキー場に子どもを連れて行くときタクシーになります。一日に何度

　か送迎のバス等があればいいのですが。
44 ・道路には信号も街灯も少なく、特に観光シーズンや冬場は本当に危険でとても心配です。
45 ・車人の苦痛の分離環境
46 ・スクールバスの導入か現在バス通学の子どもの運賃無料化
47 ・状況に合わせた環境を。道路のパッチワークを直して欲しい。障害者に優しい町と市では言っ

　てますが、実際に車イス障害者の立場に仮にでもなってください。歩道のレンガとかどれぐら
　い大変かわかりますか。（実際に市長他車イス等に乗ってみてそれから考えて欲しい。でなけ
　ればそういう人達の意見を聞いていろんな立場の人達がいるんです）

48 ・道路が暗い
49 ・私の地域はアパートが多く、子どもも多いせいか近くに公園が２つもありよろこんでいます。

　市内、すべてではありませんが歩道が無い道も結構多く、１年生の親は子どもが学校から帰っ
　てくるのが心配だったりします

50 ・子ども達がもう少し自由に遊べる場所施設があってもよいと思う
51 ・小さい子が安心して遊べる、また親子でゆっくり遊べる公園が市内の中心にほしい。
52 ・公営住宅→母子やお年寄多子への配慮し、優先して下さい。道路→通学路を安全的にするため

　見通しよくして下さい。冬は雪山が多く、渡るとき見づらい様です。屋根の雪やツララも歩道
　にあり、歩くのが大変とも聞いています。中通は除雪されていないので子どもは大変だそうで
　す。

53 ・住宅地の車道の端が舗装されていません。自転車も徒歩もすべて車道です。危険です。住宅地
　なのに街灯が少ない。冬は６時間で掃除をして帰ると、薄暗いのですが。
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54 ・白樺の木が小学校周辺に多いのが理解できません。アレルギーの人にとっては命に関わる問題
　です。すぐに切って処分しなければ被害者が出るのは時間の問題です。早急に対応して頂きた
　い

55 ・富良野市は住宅（公営）が少なすぎます。公園も広くて親子で自転車やキャッチボールなどが
　楽しめるような場所を身近な所に欲しいです。冬は近くに屋根付のスケートリンクなどがあれ
　ば手軽に楽しめます。夏は小さな子どもでも水遊びができる場所もあるといいと思います。

56 ・西病院の近くの公園が汚いもう少し綺麗な公園が近くにあってもよいと思う。交通機関なので
　すが西病院の院外薬局のところに信号機があれば子ども達の登下校にも信号があると大変うれ
　しいです。西町の方は子どもが多いので事故もありまして是非早急につけて頂ければ朝も安心
　して信号を渡っていけると思います。冬は見通しが悪い時もあります。雪山が出来ている時、
　看板だけでは不充分です。

57 ・住宅街から通学などで歩道が反対側にある為に、道路を横断しなくてはならず、夏場などは観
　光シーズンなどもあり交通量も多くて危険である為に、心配である。冬場は路面が凍結してい
　る為に渡るのが本当に危ない。町内からも何度も歩道や信号の取り付けを市などに要望してい
　るが全くダメである。その上にJRの線路もあり、そのすぐ横にはまた信号も歩道も白線すらな
　い交差点と危ない所ばかり。子ども達に気をつけるように言っているが事故があってからでは
　遅い。

58 ・通学時間帯のバスの本数をもっと多く。新空知橋を「安心して歩いて渡れる橋」に改修して下
　さい。早急に。そうすれば北の峰地区の子ども達も自分の足で通いやすくなるはずです。今の
　ままでは天気の悪い日や風の強い日などは危険でどうしても親が送り迎えをしてしまうことに
　なります

59 ・遠距離通学の子どもの事も考えてバスの路線を増やす事やスクールバス等の検討して欲しい
60 ・変質者と呼ばれるような人の取り締まりやパトロールの強化等子どもが一人で歩いても心配し

　なくてもいいような町作りをお願いします冬になると雪が多くなり雪山の処理にも力を入れて
　欲しいです。歩道から車が見えないのも（その逆もありますが）夜道の安全には大切なことで
　す

61 ・公営住宅が少なすぎる。もっと住宅を増やして欲しい。優先入居や広い部屋の割り当てなど住
　宅面の配慮が欲しい。安いお金で入居できる住宅をたくさん作って欲しい

62 ・郷土館への無料バス等があるとよい。土日だけでも
63 ・バリアフリーを推進して欲しい
64 ・防犯灯の充実。雨の日でも思いっきり遊べる場所。
65 ・住宅街の街路灯が暗い。冬期間16時00過ぎると暗くなるのでもっと増やして欲しい。街路灯を

　増設するのは急にはできないので、各家庭で、玄関灯や道路に面している部屋の明かりをつけ
　る等できないだろうか

66 ・公営住宅を増やして欲しい
67 ・冬の除雪にとても不満を持っています。引っ越して着た頃はシーズン中５～６回は入ってくれ

　ていたのが今は町内会での１回プラスα少々我家のｚ戦後の道はとてもこまめに入るのに少し
　道が細いからと言っていつも電話での対応は悪いです。機械が入れない混み合った住宅街でも
　ないのに。公営住宅は綺麗に除雪して行くのに、一戸建てでがんばって働いてたくさん税金も
　払っているのに腹が立ちます。冬の住環境をもう少し整えてください。

68 ・公営住宅が少なすぎる。また古すぎる。子どもが安心して出られないような危険な道路が多い
　（信号が少ない）道路歩道が暗い。除雪で積み上げられた雪が危険です。見通しも悪い。大き
　な公園が少なく都心から遠すぎる。車じゃないと行けないなんておかしい。図書館の閉館が早
　すぎます。

69 ・もっと数を増やして欲しい。（公営住宅の）現在住んでいるところは部屋数も少なく古い
70 ・子ども達が安心して遊べる公園が家の近くにあって欲しいです
71 ・空知大橋の橋が危ない。（特に冬）大人は危険を感じないのか。柵のあるほうを自転車に乗っ

　てみたらよくわかる。スクールバスはどうして実現しないのか不思議でたまらない
72 ・北の峰西公園はひどいものです。市の方が違う用事でこの公園に来た時にも再三申した事です

　遊具が壊れていて子どもが遊んでいてケガ事故にならないようにお願いしたのですがそのまま
　です。たまに小さいケガをしている子もいます。
　町のほうの公園は綺麗で安心な遊具が多いのに北の峰はどうでもいいんでしょうか？いつにな
　ったら安全な遊具にしてくれるんでしょうか？

73 ・公園の遊具が壊れてそのまま放置されていたりごみが散乱していたりして子どもを遊ばせずら
　い所がある

74 ・先ほども書きましたが是非、大型室内アスレチック、体を思いっきり動かせる場所を作って欲
　しい。プールもいいが、遊具が合って図書室的なものもあって。近郊からきた方も利用できる
　様に。親も子もそこでストレス解消をし、ひきこもる人がいなくなると思う。

75 ・もっと広くてカビなどがあまりでない所があればいい。公園の遊具が壊れていてケガをした子
　がいる。年々ひどくなっているがぜんぜんなおしてくれない。砂場の砂も少なくなり、犬や猫
　などの糞がひどかったりする。遊具も壊れているのが１つだけでそれも遊べるような物ではな
　いただ危ない物でしかない

76 ・街から外れると暗くて子どもが怖がるのでもう少し、街灯を多くして欲しい
77 ・公園や図書館等ホームレスの方がいて子どもだけでの利用が不安です
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78 ・公住について・何度も申込をしたがなかなか当たらず困っています。家族が増え色々とお金も
　かかってきます。我家は家賃にすごくかかってます。公住を希望しているがなかなかですね。
　何とかしてください。

79 ・公園などの安全管理不充分。定期的なチェックを希望します
80 ・家の近くに何ヶ所か公園がありますが、どこもきちんと整備されていないです。（遊具が壊れ

　たまま雑草が伸び、ゴミが落ちている)住宅街の道路が暗く犯罪の被害に遭わないか心配です。
　通学路の除雪もきちんとなされていないように思います。子どもの安全に考慮して欲しいです

81 ・公園は増やして欲しい
82 ・北の峰の公園規模を街中にもほしい。協会病院の駐車場の確保
83 ・公営住宅をもっと増やして欲しい。入りやすくしてほしい。富良野は家賃が高すぎます。道路

　にはもっと明るい街灯をつけて欲しいです。子どもが遅くなって家へ帰るときに危険なので。
84 ・街灯をつけてほしい。雪が降ったときに学校へ登校する前に除雪をしてほしい。歩道の雪も綺

　麗に除雪して欲しい。子ども達が道路を歩くので
85 ・住宅街の細かい道が暗くて危険。街灯などを多くして欲しい。公園の遊具が古く危険、ゴミの

　散乱や犬のフン等不衛生。
86 ・旭川の河川にあるような公園、水遊び場などの施設を作って欲しい
87 ・街の中に広い公園があるとみんながゆっくる過ごせるのでそんな広場があればいいと思ってい

　ますが、なぜ作らないのでしょうか？北の峰にあるような公園があれば休みの日とてもゆっく
　りと過ごせるのにといつもずっと思っています。

88 ・公営住宅をもっと増やして欲しい。低所得者の優先等。屋外のアスレチック等の公園と冬でも
　雨の日でも利用できる屋内の施設等（小さな子から遊べる）旭川のカムイの杜公園のワクワク
　エッグのような施設

89 ・公園へ遊びに行かせても時間がわからず約束の時間に帰ってこれない事がある。全部の幼児公
　園とまで言わないがある程度、遊具や広さが充実していて子ども達が良く遊びに来る公園には
　時計をつけてほしいです。愛のかねがあると言う方もいますが北の峰方面や消防署から離れて
　いる場所だと殆ど聞こえません

90 ・公園周辺の電気などが少ない為、不安。各公園に時計が欲しい
91 ・スポーツセンターをもっと利用しやすくして欲しい
92 ・北の峰の空知橋の歩道にフードをつけてほしい。とても危険です
93 ・住宅地から少し離れると街灯が少なく、夜に部活などで遅くなり子どもが自転車で帰ってくる

　ときは心配です。周辺にはホテルペンションなどもあり観光シーズンは交通量も多いです。も
　う少し道路の街灯を増やして欲しいです

94 ・学田一区から踏切までの歩道をつけて欲しい。GEOの信号のところになぜ歩行者信号がないのか
95 ・学田へ抜ける道路ですが、スピードを出す車が多く、子どもも通学に心配です。歩道に雪を積

　む人達がいて子どもが通れない状況にある。交差点角も雪が積まれていて死角になるので、排
　雪だけでもこまめにして下さい。除雪車には近づかないように学校側から子どもに注意して欲
　しい

96 ・老朽化した危険な遊具が公園に多く、ゴミ等もたくさんあって汚く、改善してほしい。
97 ・雪が積もると歩道がまともに歩けません。車も急に止まらないので歩道の除雪、雪山を無くし

　て欲しい。通学路の道路工事はできるだけ夏休み冬休みなどにして欲しい
98 ・公園の遊具が古く整備も行き届いていない。トイレが汚い。道路の街灯を明るく。冬の除排雪

　をし、子どもが安心して歩けるようにして欲しい
99 ・生活が困難なのに、住宅に入れなくこの先生活に多く不安がある。新しい所は家賃が高い。

100 ・いがいに交通の多く危険な場所で信号機のない場所が多いのでよく道路状況を確認して欲しい
　また、冬場の雪山についても良くなるようにしていただきたい。子どもは横断するのに命がけ
　ですよ。

101 ・街灯の数が少ないのか街灯自体が暗いのか夕方、用事で子どもも外に出させるには暗いと思い
　ます。農協春日店の近くのJR高架下が暗くて子どもが怖がって通れません

102 ・公園の砂場の衛生面にもう少し配慮して欲しい
103 ・公園の遊具など壊れた所などすぐに直して欲しいです。通学路に歩道が無く、川にガードレー

　ルも無い所があるので大変危険です。近づかないようには言っていますが早急に対処していた
　だきたいです

104 ・道路について、冬期間市の道路には除雪車が入るが市以外、私道路狭い道の除雪もしてほしい
　ものです。車は通るのに除雪されていない道路がいくつもあります。いざ消防車や救急車が入
　れません。困ったものです。年一度ぐらい雪集めのみは来ている状態です。

105 ・歩道の整備（小学生の特に低学年のうちは歩道がないと道路の真中を自転車で走ってしまう事
　が多いようです）。近くの公園に池がありますが特別かこい等もしていないようなので子ども
　が近くにいくのでは…と少し心配です。是非かこいをつけて頂きたいです

106 ・公園とは名ばかりで宅地数戸分程しかない所が多く、ボール遊びをするにも狭すぎる。道路に
　何面も面している所が多いのも気になる。扇瀬公園のような広い公園が少なすぎる

107 ・公営住宅をもっと建てて欲しい。公園の遊具は古いものはすぐなおして欲しい
108 ・夜になると暗い道が多いので街灯を増やして欲しいです
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109 ・冬期間は道路がかなり滑る所が多く、ツルツルになっていて歩行者も運転者も危険なので滑り
　止めの砂など撒いていただきたいと思います。見通しが悪いので排雪は頻繁に行って欲しい。
　公園はもっと清潔で整備されていて誰でも利用したくなるような物があればいい。冬期間も利
　用できる公園が欲しい。老人と子どもに優しい生活環境作りを望んでます

110 ・親子で遊べる公園やキャンプ場などファミリーで楽しめる場所が少ないように思います。中心
　街以外の街灯を考えて欲しい

111 ・安心して外で遊ばせられる場が近くにない。公住には同年代の子どもが多いので近くに大きな
　公園があれば交流もあり、親も安心して出せれる

112 ・公園内の遊具が壊れている物が多く危なくて安心して遊ばせる事が出来ない。落書きが多く気
　分が良くない。ゴミが散らかっていて汚い。イスも壊れたままで座る事もできず長時間居られ
　る場所ではない

113 ・春日町にはすみれ公園があるのですが子どもは新しい公園に行くのですみれ公園に行って欲し
　いのだが。行かない話を聞くと誰も遊んでないし、楽しくないし、汚いと言う

114 ・近くの公園に時計が無いので子ども達が時間がわからない
115 ・町内の公園にブランコが無く子どもが小さい時遊ぶ事ができなかったです。砂場はあったので

　すが猫のフンがあったりして不衛生でした
116 ・公園に時計が設置されていない所がありますので設置して欲しい。街灯が少ない(特に住宅街)

　とても危険です
117 ・これから仕事に対しての先行きが不安の為誰でも入れる公営住宅を増やして欲しい。本当に困

　っている人が高いアパートに入っています
118 ・広い公園が無い
119 ・母子家庭なんですが、本当は公住に入りたかったのに当たりませんでした数が少なすぎます
120 ・近くの公園に人気がなく子ども達だけで遊ばせる事ができずに遠くの公園へ行かなくてはいけ

　ないのでもう少し、公園内の環境を整えて頂きたい
121 ・除雪
122 ・主な通学路には歩道が必要だと思います
123 ・最低。公住に住んでいる人がかわいそう。市の職員が公住に住んで体験してみれば。これから

　寒くてかわいそうだと思わないのかバカ！駅前開発などと言うバカげた税金の無駄遣いなど止
　めてお年寄の公住の改善に使ったら。自分が高齢になって独居になってあんな所に住むなら富
　良野になんかからもっと環境の良い自治体に引っ越すのが得策だと思う

124 ・日赤の森や扇瀬公園など良い公園もあるのにPRが足りないと思います。街中の公園は何箇所か
　でも冬の遊びが出来るよう雪山を作ったりするとよいのでは？

125 ・公園の草刈、遊具を新しくするか点検してほしい
126 ・家が学校から遠いため通学が少し不便。４年生以上の学童保育がないため帰宅するバスに乗る

　までの時間の過ごす場所がなく、困っている。バスの運行時間が不便。５時間授業の際、都合
　の良いバスが運行されていない

127 ・屋内でスポーツ等ができる場をもっと作って欲しい
128 ・公営住宅の入居者をくじ引きにするのも良し悪しだと思う。１回で当たる人もいれば、３～４

　回引いても当たらなくて見ていてかわいそうだと思う。本当に困っているのに…
129 ・歩いて楽しい道路環境。歩道を狭くしてまで背の低い松などを植える必要は無いと思う。
130 ・道路が暗いので夜道が不安で怖い
131 ・公営住宅が少なすぎる
132 ・毎年変な人に声をかけられたりなどが何度かあるので道路など暗い場所を少なくして欲しい
133 ・西扇山の方にも街灯をつけて欲しいです。夕方暗くなってから子どもが帰ってくる時、とても

　不安です。変質者が居ると言ううわさを聞いて特にそう思います
134 ・道路は狭いと思います。冬は雪があるので通学路は特に感じます。公園は近くに春日公園があ

　るのですが古く大人が乗ってみるとガタつく滑り台もあり、春にきちんとチェックして欲しい
　と思います。新しく公園を作るのではなく今ある公園を使いやすく安全で遊べるようにして欲
　しいです。他の公園でも感じる事です。

135 ・身近の公園が古い為新しく作り直してほしい。スポーツセンターまで遠いので公共機関を利用
　していけるようにして欲しい

136 ・スタッドレスになってから道路がスケートリンクの様になり、車に乗るのも歩くのも命がけで
　す。道路を思い切り削り路面を出す事はできないのでしょうか？

137 ・集える場が少ない。健常者も障害のある人もお年寄りも子どもも集える場があってもよい。集
　える機会も、交通の便も悪い。

138 ・緑のある公園として扇瀬公園は良いなと思っていましたが、不審者が出たという話を聞きまし
　た。緑があって安全な場所というのは難しいのでしょうか

139 ・公営住宅については市民の自宅を持たない人が皆感じていると思うが、配慮がなさすぎ。新し
　い住宅も今後のために必要だけど今現在困っている人達のために空いている住宅を何とか出来
　ない物でしょうか。公営住宅に当たり現在住んでいる人達の仲には生活に困らず二人で生活し
　ている若い世代の方々もいるのは不公平と思う。お年寄りや多子世帯などもっと考えていただ
　きたい
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140 ・家が遠いのですが、バス通にするにはバス停までの道路が危ない為結局送迎しています。また
　近所のお友だちの所へ自転車で遊びに行きたくとも歩道の無い道路を車がスピードを出して走
　っているため行かせられないのが現状。夏休みのラジオ体操も道路が危ない為各家庭で行って
　います。できるだけ子どもに自立させたいと考えているのですが。

141 ・民間の借家で家賃が高く税金が払えない。払えないなら公営住宅は入れない。いつまでたって
　も高い家賃で給料は下がるだけ。税金なんて払えるわけがない。失業中だって市では何も助け
　てくれなかった。生活費のカードローンだけが増え続けて、お米だって買えなかった。

142 ・公園のトイレを水洗にして欲しいです
143 ・公園などのトイレが汚いので見直して欲しい
144 ・雨の日や冬でも遊べる所が欲しいです。若葉プールにせめてビニールの囲いなどをして欲しい
145 ・中富良野町とかでは町営住宅等たくさんあるが富良野は希望者が多いのにもかかわらず、少な

　い。このままではお年寄りはいるが若い世代は、皆市外に出て行く可能性がある。
146 ・あちこちに公園はあるが整備されていない。遊具が足りない。充実していない。バスの待合所

　が古くて､冬など寒い時期も暖かくバスを待っていられるような待合所を作って欲しい
147 ・これから雪も積もりますが、除雪の後がテカテカ状態で滑り危険なので少し考慮して除雪して

　欲しいです
148 ・公園の砂場が草でボーボーになっている。自分で草を抜いたりスコップで硬くなった砂を掘り

　起こして子どもを遊ばせているがもう少しなんとかならないのでしょうか？ゴミ箱がないせい
　か公園中にゴミが散乱している。冬除雪は大変だと思いますが安全面が第一に考えられるべき
　だと思います。コンスタンスにやっていただけるとありがたいです。

149 ・交差点が多いのに車のスピード・一時停止をしない事が多くて心配
150 ・冬の除雪の充実。公園へのゴミ箱設置。公園の環境整備（草刈等）公共交通機関の充実
151 ・道路に街灯を増やして欲しい
152 ・東町コミュニティーセンターの通りの道幅ですが冬になると車がすれ違う中その横を小学生歩

　行者が歩いていますが幅が狭いので冬は雪のため危険が多いので段差をつけるとか道幅を広く
　する方法はないのでしょうか？いつも歩行者である時あるいは車を運転するたびヒヤっと思う
　こともあります

153 ・街灯が暗く数も少ないと思います。東春会館から扇山方向へ来ると人の顔もわからないほど暗
　いので帰宅時がちょっとでも遅くなると心配です。今年も子どもが公園でからすの被害に遭い
　ましたが上手に共存できるよう対処の方法等を広報に載せてはどうでしょうか？

154 ・公園に時計があると帰りの時間などがわかり良いと思う。（時計をもって出かけても遊びに夢
　中になると時間がわからない）

155 ・東町周辺の街灯が少なく、夜の安全確保や防犯としての役割を果たしていない。最近不審者な
　どの不安もある為街頭を１つでも多く設置してくれる事を要望します

156 ・街灯が暗すぎて街の中だけ明るくするのではなく、一歩入った所にも明るい街灯をつけて欲し
　い。事件はそこで発生している。もっと中高生の溜まり場でない公園を作ってほしい

157 ・市内の公園は老朽化が目立ってきているので少しずつでも改善していく必要があると思う
158 ・駅周辺やポッポブリッジで高校生が座り込みゴミなども平気で捨ててある（ベンチやゴミ箱を

　設置してはどうですか？）自然を生かした公園や青少年科学館のような子ども達が遊んで学べ
　るような所があったら良いなと思います。土曜日が休みになったけど安心して遊ばせる場所が
　少ない

159 ・通学路なのに大きな道路を渡らなければならないのに信号が全く無い。（東雲通り）せめて横
　断歩道だけでも早急につけて欲しい。何かあってからでは遅すぎます

160 ・黄金道路の交通が激しいので心配です。大型車のスピードなど冬は雪山などで車に気がつくの
　が遅くなり危ない

161 ・古い公住はどんどん立て替えた方がいい。公園も綺麗で明るい色の遊具にして欲しい。プール
　を利用したくても遠いので無料のバス等を出してもらえると気軽に行けると思う。

162 ・新しい公園が欲しいとは言わないが、現在ある公園の遊具が古くなって、危険な物も多くベン
　チも木が腐って危ない。現在ある物を修理して大切に使うとよいと思う。また、ゴミ箱が無い
　為、大変ゴミが散乱してビン等も割れたりしていて危ない。ゴミ箱を設置して欲しい。週に一
　度位に市の方で集めて回る等できればいいと思います

163 ・公園のトイレが不衛生
164 ・街灯が少なく暗い道が多いので子どもが遊びに行っても日暮れ時になると不安です。夜など大

　人でも怖いと思う事があります
165 ・公園のトイレを衛生的なものにしてほしい。道幅が狭く歩道も無い危険な道路が多い。特に冬

　は歩道が無ければ車との接触も多くなるのでは？
166 ・公園の遊具を増やして欲しい。雨天でも遊ぶことのできる室内遊技場が欲しい。子どもと一緒

　にプールを利用しているが大人の料金が高く、中々一緒に泳ぐ事ができない。（親の泳ぐ回数
　を減らし見学するしかない）

167 ・公園も大きなものは北の峰だけなので駅裏にも何か大きな公園があるといい。夏には自転車と
　いう手もあるが子どもどうし出すのは交通量が多すぎ、冬は遠すぎる。
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168 ・老人ホームでは清掃担当の方がおり、業者によるワックスがけが入るなど衛生面の配慮が充実
　しているようですが学校も衛生的であって欲しいですからそういった面の予算付けもして欲し
　いです。公園では壊れた物が増えました。われ窓理論にはまっています。造った以上はメンテ
　をしっかりして欲しいです

169 ・富良野市は観光ばかりに重点を置いて、市民が住みやすい状況とは思えない。公園が少ない。
　もっと小さな子どもや老人まで憩えるような大きな広い自然公園があるといい。子ども達はア
　スファルトの上ばかりで遊んでいてもつまらない。水遊びできる所も無い。公衆トイレも充実
　していない。

170 ・公営住宅が３時半あまりたっている為冬は寒く部屋が狭い。カビ湿気がひどい
171 ・ポッポブリッジの通路での中高生の態度が思わしくない為午後５時過ぎになると子どもが通る

　のを嫌がる。教育に悪いと思われるので少し見回り等に力を入れて欲しいです。
172 ・ボール遊びが禁止されている公園が多い事が気になる。室内遊び（主にゲーム）に熱中してし

　まう一因ではないかと考えている。気軽にボール遊び（サッカー、かたき、野球）ができる空
　間があると良いと思う。

173 ・近くの公園には遊具が少ないのでもっと増やして欲しい。公園に時計を設置して欲しい
174 ・通学路に信号をつけてほしい。通学路の歩道や道路の除雪をきちんとして欲しい。なるべく道

　路側交差点などに雪山を作らないで欲しい
175 ・住宅の部屋が狭い。雪が降ると雪の投げ場所がない。雪で道路が狭くなる。
176 ・公園はあまりよくありませんね。ポッポブリッジも高校生の溜まり場になり「怖い人が居た」

　とか聞くと行き場所がなくなり、イライラしたり（遊び場が無い為）もっと室内で遊べる場
　（旭川の台場に出来たような）が欲しいですね。公営住宅、すごく少なくくじ引き４～５回も
　ハズレ。結構入りたい人はいても入れません。もっともっと増やして欲しいですね。富良野に
　来て12年、住むところには困っています

177 ・年老いると冬の雪はねが大変なので年寄りの為にボランティアがあると良いです
178 ・雪が降ると子ども達の通学時間まで除雪が終わっていないので心配です。早い時間に終わらせ

　て欲しいです
179 ・もっと沢山公営住宅を造ってほしい。公園の整備遊具を充実させてほしい。（小さい子どもか

　ら大きい子どもまでが楽しく遊べる遊具、もちろん日陰になるような所）
180 ・公園について、子どもが喜んで行けるような所が無い
181 ・空知側の周囲を整えて公園の（旭川）のようにして欲しい
182 ・子どもが楽しく遊べる公園を造って欲しい
183 ・黄金道路で子どもが学校に通う道路には横断歩道がない。しらかば団地付近などですが二股の

　道路になっているのですごく危険です。車なども止まってくれないので何度か危険な時もあり
　ました。すごく危険です。子どもも目線だととても恐いものですよ。冬は特に危ない。是非何
　とかして欲しい。

184 ・子どもが学校へ行くのに道のりの半分近くが歩道がありません。早く歩道のある登下校で安心
　したいです

185 ・少しずつ整ってきてはいるが住宅など希望者が多すぎて倍率がかなり高い。冬通学路の排雪に
　気配りをして欲しい。横断歩道がある所に雪山があるのはどうかと思う。

186 ・東部児童センターをよく利用しているのですが歩道こそ整備されたものの東部児童センターの
　前の通りは近年交通量が増えたにもかかわらず、横断歩道も信号も無い為、街路樹の間から飛
　び出す子も多く非常に危険だと思いますので早急に対処して欲しいと思います

187 ・なかなか公営住宅に入れなくて困っている。子どもが３人もいるとなにかと資金面に大変で公
　営住宅に入りたいけど中々入れない

188 ・公園の遊具の点検はしているのでしょうか？近くの交差点では信号も無く、小学生等中々道路
　を横断できず止まってくれる車もないので信号を設置を希望

189 ・早く安全で衛生的な公営住宅の建設を望みます。（役所の方はもう少し住む人の気持ちも考え
　ていただきたい。対応の仕方が事務的過ぎます）

190 ・公営住宅の広さを大きくして欲しい。中々申し込んでも当たらない。古い建物をもう少し改善
　できないのか（ふるい所は年寄りばかりで、安全性に不安。何かあった時助けてくれる人はい
　るのか？など。）

191 ・公園で遊んでいる子って少なくなりましたね。ベンチも少ないので人が居るのを見ません。夕
　方中高生が来る所でもありますがこれからはどんな活用が良いのでしょうか。遊具も朽られ修
　理しないとダメ。余計人は来なくなりますよね

192 ・最近は子どもの連れ去り事件等が全国的に増えているため大きい道路だけでなくわき道にも街
　灯を増やして欲しい。また、街灯もなるべく明るくして欲しい

193 ・街灯がなくて友達とか遊びに来ても帰りがとても心配です。ポッポブリッジは大人でもちょっ
　と怖いので子どもには一人で通らせたくないです

194 ・公園の遊具の整備。歩道の整備
195 ・公営住宅などもっと増やして欲しい
196 ・道路の電灯をもっと明るくして欲しい
197 ・公営住宅を増やして欲しい。公園の遊具を増やして欲しい
198 ・公営住宅が古い。新しいのは数が少ない。
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199 ・富良野は自然がいっぱいですがどこでも道路は歩行者やサイクリングロードのような場所があ
　ってそこで自由に自転車を走らせて普通の道路は必ず端を走ると言うようなけじめをつけられ
　るといいです

200 ・野球場は(山部）無駄でした。その分公営住宅や公園などに使って、皆の為に使って欲しかっ
　た。公住を増やして欲しい。（古い所の建替え等）。若葉町のプールをもっと綺麗に暖かく利
　用できるようにしてほしい

201 ・東麻町にある公園の遊具が少なく子どもが楽しく遊べる場になっていないので瑞穂公園など遠
　くまで行かなければならないのでどうにかして欲しい

202 ・黄金道路に信号が少なく大型車など速度が気になる。信号がないため東部会館などお友達の家
　などに行ったりが不便で毎日子どもが家に居るので子どもも親もストレスがたまってしまう。
　子どもが黄金道路を渡るのが子どもも親も心配。車が止まってくれても対向車が止まってくれ
　ずひかれそうになった事も幾度もあるそうです。何とか信号をつけてください

203 ・麻町地区の公園はどこも老朽化しているので設備をよくできないでしょうか？
204 ・指定通学路の歩道の除雪は朝の登校時までに終わらせる事はできないでしょうか？むつみ公園

　が近くにあります。ある程度広さはあるのですが、何も囲いがない為ボール遊びは危なく思い
　ます。でも何も遊具がなく木陰もなくあまり利用されていません。何か目的を絞って整備され
　てはどうでしょう。東小学校に通っています、建替えが無理でしたら体育館の雨漏りやトイレ
　など子ども達が不便を感じている所でも早急に改善願います

205 ・公園も近くに幾つかありますが、遊具も古く衛生面も良くないし、トイレも使えなかったりと
　とてもゆっくり安心して子どもを遊ばせる雰囲気ではありません。もっと明るく綺麗な公園が
　出来る事を望みます

206 ・小さい公園は特に遊具が古く傷みがある。トイレが不潔で危険。子どもにとって魅力ある公園
　を増やして欲しい。かなり交通量のある道路に信号が少ない。（黄金道、東雲通）子どもは車
　が見えると渡らないようにしているのでかなり長い間道端に立っている。慌てるので危ない。

207 ・雪が降っても歩道の除雪してくれなくて子ども達が車道を通って登校している事が多いので通
　学路だけは充分してほしい（東雲通り）車道は特に道幅も狭くて危険すぎます

208 ・道路についてですが道路の舗装が悪くデコボコな道路が多すぎます
209 ・駅東側の住民は永年交通面で大変不便な思いで生活しています。駅前に通ずる道路はできない

　のでしょうか
210 ・バスの利用できる本数が少ないのでもう少し多いといいと思う。東麻町の公園は遊具が少なく

　思う
211 ・住民の話を良く聞いて迅速な対応をお願いします
212 ・通学路となる交通量の多い道路に手押し信号をもう少し増やして欲しい
213 ・現在錦町に住んでいますが東雲道路を渡る機会が学校に入ってから多くなりました。（通学や

　友だちの家に遊びに行く時など）東雲道路はわりと車の通りが多く危険な為信号機を設置して
　欲しいなと思います

214 ・公園の遊具は定期的に点検しているのでしょうか？安全面重視でお願いしたい。山部の生涯学
　習センターや演劇工場チーズ工房体験工房などはもっと利用しやすい場所にあれば良いと思う
　ので交通機関もそうだけどスキー場の青パスみたいに市内の小中学生用の安い回数券とかあれ
　ば利用するかも。

215 ・公園のトイレ（南麻町）が怖い。高学年の子が小さい子を落とそうとした
216 ・瑞穂町に住んで一番感じるのは交通機関の不便さです。バスに乗るにも何時間かに１本それも

　小さい子どもを連れてだと徒歩10分バス料金の表示も不充分で過払いした事もあった。ベビー
　カーを使っていた時には緑石、歩道の傾斜にもとても不便さを感じました

217 ・公住に家族６人で入っていて何度も広い住宅に移りたいと言っても同居している人が増えない
　限りは無理と言って申し込みも認めてくれない。現在はおばあちゃんが亡くなって５人。主人
　が居なくなり娘が社会人になり家を出て４人。

218 ・黄金道路に信号が少ない。通学などの時、少し危ない。通学路の川が帽子を落としたりして危
　ない。川の上にネットを張るとか落とした物を大人が拾ってくれるなら良いのだけど子どもが
　自分で拾おうとした際危険。危ないと何度言ってもわかってないようなので、なにか対策を。

219 ・道路などの街灯を増やして欲しい
220 ・通学路に歩道の無いところがあり、観光客の車が多く危険なので歩道の設置を早急にお願いし

　たい。遊具のある公園がないので作って欲しい
221 ・公営住宅は入りたくても入れない人達が沢山居ると聞きました。もっと増やせないものなので

　しょうか？家賃が高くて払えない人達にとって公営住宅は本当に増やして欲しいと願っていま
　す。道路に街灯がなくとても暗い場所があります。子ども達が通学路としている所だけでも街
　灯を増やして欲しいと思います。暗くて帰れないと泣いてる子どもを見かけた事があります。
　調べてみてはどうですか？

222 ・東麓郷のにんじん工場からジャム園までの道路に早急に歩道を設けて欲しいです。観光シーズ
　　ンなどは特に心配です。（登下校）あまり過保護にはしたくありませんが今は心配なので送
　り迎えを途中までしています。又街灯もないので危ないです

223 ・歩道の（通学路）整備をして欲しい
224 ・道路は狭くて歩道もない。とても危険だと思う。麓郷には特別公園もない。へき地は遅れてい

　ると思う。
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225 ・布部大橋のところの歩道のところにガードレールをつけて欲しい。特に冬は車が滑って子ども
　達の列に突っ込んでくる可能性もあるので早急にお願いしたいです。このままでは安心して通
　学させれません。どうして新しくした時につけてくれなかったのでしょうか？事故が起きてか
　らでは遅いです。

226 ・自家用車がないと買い物などで出かける時にバス・汽車などがあまりなく不便です
227 ・アスレチックなどのある公園を作ってほしい
228 ・冬の除雪子ども達が歩く歩道（上五区方面が）除雪されていない。布部には公園が１つもあり

　ません。同じ税金で不公平です
229 ・通学路は街灯が無い場所が多く犯罪の被害に遭わないか心配である
230 ・公園の砂場の砂の補充や遊具の点検をもっと定期的にやって特徴ある公園にしてほしい。鳥沼

　公園は枯葉を取り除き過ぎたり遊歩道の草刈を刈り込み過ぎているのでもう少し自然のままに
　残しておいてほしい。鳥の巣箱の色は鮮やかすぎないか考えてほしい。鳥沼には蛍や貴重な動
　植物が豊富なので保護しつつ、市民にも広く周知してほしい

231 ・農村地帯の方が車はスピードを出している為通学路には歩道をつけてほしい。街灯が少なすぎ
　る。

232 ・道路の危険な個所が多々あります。信号機をつけてほしい所や道幅を広げ歩道ももっと広く安
　全にしてほしいです。街灯も少なすぎます。（北広島市の北広島団地を是非一度見てきてほし
　いです。公園や歩行者用道路、団地など充実しています）スクールバスを運行して欲しい（バ
　ス代が高すぎます）市民農園の土地を宅地として分譲して欲しい(安価で）

233 ・３号道路も車の数が多く子ども達の通学路となっているので道幅を広くして欲しい。鳥沼にも
　子ども達が遊べる場所があればと思います

234 ・子ども達の通学路はどうなのか。どんなに危険なのかを隅から隅まで見て回ってはいかがでし
　ょうか。小さな子が歩道が無い為トラックなどの横を通り登下校してます。人に（子どもに)
　優しい町、子どもを守り育てる町を目指してはいかがでしょうか。住んでいる人達を大切にし
　てこそ町の人も自分の町を大切にしようと思うのではないでしょうか。今一度周りをしっかり
　見てください

235 ・通学路の歩道の整備や冬の除雪を早くして欲しい。通学路の歩道の除雪が朝10時近くにやって
　いるのはおかしい。

236 ・私達の住んでいる所には公園がありません。少しの遊具でもいいので作ってほしいです
237 ・何でも新しく作ろうとしないで今ある物を修理、修復したらいいと思います
238 ・全ての通学路に歩道が無い。将来布礼別と麓郷が合併になる事になれば、学校に通わせた方が

　望ましい
239 ・通学路の歩道を作る
240 ・通学路に歩道をつけて欲しい
241 ・子どもが自転車に自由に乗れるように歩道を整えて欲しい
242 ・街から外れているためどこへ行くにも時間やガソリン代がかかる。色んなものへの参加したり

　等子どもだけで出かけるにも遠すぎて親が送っていかなくてはならない。
243 ・小・中学生の移動のための道路の安全を確保して欲しい。移動図書の廃止は子どもの文化活動

　の機会をそがれたように思っている
244 ・学校の近くにしか施設が無い
245 ・質問の主旨とは違うと思いますが、老節布保育園が閉鎖されて６，７年経ちますが建物の有効

　利用の検討などはないのでしょうか？
246 ・公営住宅が古くて狭すぎる
247 ・市民球場を小学生にも使用できるようにして欲しい
248 ・山部地区に関して言えば小さい子どもを安心して遊ばせられる公園が全然無い。地域に住む子

　どもの事をもっと考えてほしい。（観光客中心のように思える）歩道があっても冬の間除雪を
　しなくて通れないので意味が無い。

249 ・山部は富良野からみると暗い。富良野の橋をあんなに明るくするくらいなら少し山部にも回し
　て欲しい。光を増やして下さい。

250 ・公園などの環境整備と遊具などの点検整備を定期的にして、子ども達が安心して遊ぶ事のでき
　るようにして欲しい。太陽の里のアスレチックなども壊れている物がありました。交通の便は
　決して良いとは言えないと思います

251 ・公園にゴミ箱がありません。（山部地区だけなのでしょうか）貸し袋や空き缶などいつも散乱
　して汚いです。子どもが遊ぶにはあまり衛生的ではありません

252 ・農村地区の公園の設置を切に望みます
253 ・川の木などの定期的な選定などをし見通しの良いようにいつもしておいてほしい
254 ・農家の子用の公園
255 ・子ども達が安心して遊べる環境を作ってほしい。特に公園等の整備に力をいれてほしい
256 ・山部は公営住宅に入居したくても新しく増えない為申込ができない。希望者も多いらしく申込

　はしていないが、収入や新築の年数などで入居者を決めるのではなく家庭の内容２世帯で生活
　していて同居しないで住宅を希望したいと思っている人も居ると思う

257 ・街灯を増やして欲しい。この地区に１つ大きめの公園が欲しい。支所内の図書の充実。地区の
　お年寄りと子どもが決められた時でもいいが自由に触れられる場所。

258 ・公営住宅が少ないしあっても古い。遊具が沢山あって広くて綺麗な公園が欲しい
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259 ・交通機関で通学バスを出して欲しい。又、学生だけでなく大人も利用できる様にしてほしい
260 ・公園の遊具などもっと整備して欲しいと思います。交通機関は便利が悪く小学生には関係あり

　ませんが学生の列車など帰りなどもっと適切な時間帯にあればよいと思います
261 ・子どもが楽しく遊べれる公園は無いですね。市街地活性も良いですけど、子ども達は未来富良

　野を支えるはずです。まずは子どもの成長しやすい生活環境を作ってはどうかと思います。そ
　れが無ければ子ども達は将来富良野には残らないと思いますよ。

262 ・遊具の充実した公園が無い。太陽の里にはあるけど遠すぎる
263 ・山部厚生病院前のさくらこどもゆうえんち、遊具は古すぎます。古すぎて危険です。中央公園

　は柵も無く子ども達が走り回ると車道にもはみ出して危険です。日陰も無くビールパーティー
　の為の公園ですか？冬でもせめて時計位動かしてもらえないでしょうか？山部野球場より普通
　のグランドの方が用途が広がると思います。生涯学習センターの前の芝生にも公園があると良
　いと思います

264 ・公住から出る道路が山部中学の登校路を横切るのだが歩いている生徒が全然見えずおまけに下
　り坂で事故が起きそう。ミラーをつける、角の植え込みを切ってもらうなどの対策をとっても
　らいたいが支所の人に話してもゆっくり行ってとの事。生徒が車と事故を起こさねば良くなら
　ないのだろうか

265 ・近くに公園を作ることを市の方へ申請を町内会で出したがその後何も進展していない。多分、
　市側は時間をかける事で自然消滅していくのを待っているのだろう

266 ・山部10町内、子どもが多いが公園がない。少し離れた所に公園はあるが遊具は古く草も生え、
　荒れ果てている。保育所の送迎の車でとても危ないが遊ぶ所が無いので道路で遊んでいる。何
　度も車に轢かれそうになり危ない目に遭っている。市役所の方にも見に来て頂いて公園、子ど
　も達が安全で遊べる広場などを作っていただきたいと何年も前から行っているが進展なし。保
　育所の園庭は延長保育の為保育所以外の子どもは遊べないので家の前で遊ぶしかない（道路）

267 ・広々とした公園がない。特に遊具が少なすぎるので増やしてもらいたい
268 ・道路についている街灯を増やして欲しい。民家が少ない為暗い道があります
269 ・公園遊具の古い所、山部に多く改善されていない。街灯が少ない。暗い。道路と歩道の段差が

　大きく不便。（ベビーカーが大変）排水溝の方が道路面より高く少しの雨でも水がたまりやす
　く大変。

270 ・安全で楽しめる公園があるといい
271 ・子ども達がよく通る道のりに信号等がない。住宅も古いので冬はとても寒く夏は暑く住みずら

　い。小学校からのスクールバスを運行して欲しい。遠くから歩いてくる子ども達が沢山いる。
　冬はとても大変です。

272 ・農家なので特になし。冬期の除雪だけはしっかりやって欲しい
273 ・近くに公園などなく、市街地まで出ないと遊べる場所がない。家の周りで遊べるがそういう場

　所があったら良いとおもう。
274 ・公園はただあるだけという場所も多い。環境を整える必要性があると思う。
275 ・より安全な道路（通学路、生活道路）拡張、歩道化、街灯等
276 ・公園も作って欲しい
277 ・道路の整備が悪いと思います。舗装になっていない所が多くあったり穴の開いている所が車を

　運転していても危なく歩道の無い所は車が穴を避けようと歩いている人の方へ寄ってくるよう
　です。道路の環境を良くして下さい
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1 ・子どもたちは花火が大好きです
2 ・正直言って、今の状況では市に何も望めない。やはりトップが変わらないとダメじゃないです
　か？地元の方よりも、他地域の方をお願いした方が良い。将来どうしたいのかが、はっきり見
　えない。これから過疎が進む一方で対策が見えない。

3 ・富良野市には陸上競技場という立派な体育施設があるのだから、フィールド内を自由に使用さ
　せても良いのではないか。

4 ・少子化時代となり学級が定員に満たないような町に老人で、向学心に燃えるお年寄を募集して
　例えば小学６年生程度の算数等を子どもと一緒に勉強するような形態が持てれば「しつけ」や
　その他日常の生活をお年寄りから学び、お年よりは勉強と一石二鳥の効果が挙がると思うが。
　その様な環境を作ることも子どものしつけや日常の常識が得られるものと思われるので一考を
　お願いしたい。

5 ・親子劇場のバックアップして欲しい
6 ・これに関する施設は全く必要の無いことです。もし、そんな事を考えているのなら今すぐやめ
　て頂きたい。子育ては子どもと親が一緒に共に学ぶものであり、身内以外の人にはルールを学
　ぶものである。その為に必要な施設は学校以外に考えられない。子どもがなぜ犯罪を犯すのか
　は「ゆとり教育」のあり方が問題であるようにも思う。社会のルールや理性が良心として育っ
　ていない子どもがこのような問題を引き起こすのだと感じる。下記足りないがもう書けないの
　で終わる。

7 ・土曜日が休みになり、習い事もしていない子どもはいつも友だちと家で遊んだりして、（友と
　遊ぶのもいいことだが…）何も実りの無い生活、一日を送っているように感じます。いっそ学
　校があってくれるといいと思うこともあります。しかし、親も、行政に頼るばかりでなく、子
　に接する時間を増やさなくてはと我家でも検討中です。

8 ・遠いのでバス通学ですが、授業終了時間とバスの時刻が合わず、図書館で時間をつぶしている
　子がかなりいます。バス時刻を変えるか、それまで遊んだり、宿題ができる場所があればとて
　も助かります。習い事がある日は仕事中送り迎えをしている状態です。

9 ・子育てについてのいろんな方の講演会などがあれば良いなと思います。
10 ・障害児を受け入れる保育所、幼稚園を増やして欲しい。（保育所は母親が働いていないとダメ

　と断られた）
11 ・車の運転者のマナーを何らかの形で改善してもらいたいです。子どもと一緒に歩いていて思い

　ますが、信号や横断する時にドライバーで待たない人が多いと思います。
12 ・せっかく子育て支援が色々と始まっているが広くアピールされていず、解りにくい所が多い。
13 ・多様のサービスがあり利用する側として大いに助かります。今後も続けていただけるとありが

　たいです。
14 ・市はハードを作るが内容がからっぽ。ハードの費用を出すならソフトを充実すべき。なかよし

　教室も臨職の人が多い。きちんと正職にして、もっと親が望む職員教育を研修などさせるべき
　だ

15 ・障害をもつ子どもが緊急的に尚且つ専門の職員（公務員に限らず）がいる施設サービスが欲し
　い。病気等以外にも、子どもの楽しみという部分療育という部分サポート施設が欲しい

16 ・子どもの禁煙教育
17 ・小さい子の子どもに対しての児童手当もいいですが、本当にお金が必要になってくるのは中学

　生以上。特に高校生になると授業料他でかかるようになるのに何の対策もしていない。子ども
　が少ないから小学校３年生まで児童手当あたると言っていますが途中で切られたりで何にもも
　らえない人もいるんですよ

18 ・途中から富良野に来ているので、市でどのような事をしているかも解らない所が本音です
19 ・子どもの医療費のことですが小学校入学まで(年長さんまで)市でみてもらうようにはならない

　でしょうか？現在は３才までですが子どもは３歳からよく風邪等をひくものです。駅前開発も
　結構ですけど、そんなお金があるのなら、子ども達の方にまわして欲しいです!!

20 ・子ども達が遊べる場所があってもいいと思う。老人にばかりの援助ではなく教育費などかかる
　子どもを持っている人の為に何かもう少し援助があってもよいと思う

21 ・何をやっているのかそもそもよく知らず、サービスを受けたことがない。
22 ・もう少し情報を手に入れやすくしてください。広報等でもっと、情報が手に入れば利用もでき

　るのでは
23 ・学校で何かあった時に助けてもらえる場所がありません。このようなアンケートなど時々ある

　ととてもうれしいです。
24 ・土日も働く親にとって学校週５日制は心配と負担が増えたように思います。公務員や大企業の

　サラリーマン家庭を対象とした今の施策では本当に支援を望んでいる家庭にはあまり恩恵はな
　いなとさえ思います

25 ・幼稚園や学校における先生の数を増やして欲しいです。どうしても子ども達の集まる場所は保
　護者からも見えにくい所です。土曜が休みになり学習的にももっとサポートしていかなければ
　いけないと考えます

26 ・教育予算増しにし、子ども達が元気な町になる事と望みます

問26-4:その他､市の子育て支援施策に対する意見、要望（自由筆記）
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27 ・いまだ子育ては母親のする事と言う考えが主流で子育てを負担に感じる母親が多いと思います
　これ以上少子化が進むと将来大変な事になります。母親の負担感を軽減し社会全体で子どもを
　育てていくと言う体制作りが必要だと思います。障害児の療育や保育体制の充実を望みます。
　財政が厳しい状況ですが、必要な事業にはきちんと予算をつけて欲しいと思います。富良野市
　がこれから何を柱に街づくりを進めていくのか行政の健全な施策展開を望みます。

28 ・サークル活動にバスの貸し出しをしやすくして欲しい
29 ・もっと気軽な雰囲気で利用したい。もっとアピールして欲しい。子育て支援と言っても、実際

　何を支援してくれているのですか？よくわからないので利用しにくいです。
30 ・週休二日制に伴い、学校開放し、遊び・勉強・趣味等の場を（一般人との交流の場）作ってみ

　てはいかがか
31 ・個々の親が子の学費のため（子どもが今、何を考え望んでいるのか寂しい思いをさせている）

　一生懸命に外で仕事して家庭の中をしっかり見ようとしないのではないでしょうか。市の子育
　て支援施策。市もいろんな形でがんばってやってくれていると思いますが、市内は参加する物
　や参加人数（定員）が少なくて残念です

32 ・市で、色々な人をよんで講演会をやって欲しい。子育て教育に関する。（数学博士－秋山仁）
33 ・子育て支援が重要である事はもちろんであるが大人になり、就労年齢になると富良野を出ざる

　を得ない状況を打破しなければならない。安定した生活ができないと、いろんな不安ひいては
　子育てにも安心して取り組めないと考えるが。子育て支援、労働条件が両立しないと市民は安
　心して暮らせない

34 ・冬期の遊び場が少ないし、どこへ行くにも送り迎えが必要となり、交通の安全の不安と、親の
　時間がなかったりするのでスキー場図書館等、土日だけでも巡回バスなどあると助かるのです
　が

35 ・子育て支援施策とありますが、具体的にどのようなものがあるのか、全然見えません。このア
　ンケート調査が今後の市政に生かされるのでしょうか

36 ・スポーツセンターのような運動がたくさんできる場所、建物を建てて欲しい。スポーツセンタ
　ーは中学、高校などで部活に使われていると小学生の子ども達がドッジボールなど練習したい
　時にできない。

37 ・学校内に学童教室みたいのを作って欲しい(旭川であるような感じで)移動中の事故を防ぐため
　に医療費を６才まで市で負担してほしい

38 ・プールを通年で使えるようにして欲しい。雨天冬でも遊べる屋内施設を併設した家族で遊べる
　公園があればよいと思います（旭川のカムイの杜のような）

39 ・親もそうだが子どもで自由に出入りできる（相談など）施設が欲しい
40 ・保育所の体制を変えてください。以前利用しようと思いましたが、６ヶ月に達していなく、達

　した頃にはいっぱい。無認可も進められましたが預かってもらえず、仕事も休めず、辞めれず
　で大変苦労しました。子どもを産むのに早々都合よくはいきません。産休明けに働きたい人も
　います。そういう人の事も考えてください。行事は両親が土曜日仕事の家庭は参加できません

41 ・時代を担う子ども達にもっと知恵とお金を使って欲しい。子ども達にとって本当に必要なもの
　は何か見極める目を役所の人にも持って欲しい

42 ・土日の行事とか活動について子どもだけでも安心して参加できる場が欲しい。遊びや色々な活
　動を通して学んで欲しい。ただ家の中でたいくつにしているのを見ると、そう思います

43 ・富良野市では児童生徒に防犯ブザーを配布すると言う取り組みはないのですか？
44 ・子どもが一人っ子なので少し困った問題がありました。もう少し回答をしやすいようにして下

　さい。
45 ・土曜の午前中に気軽に参加できるよな講習ﾚｸﾘｪｰｼｮﾝなどをたくさん企画して欲しいです。
46 ・気軽に相談できる窓口が欲しい。地元だと口外される恐れがあるのでなかなかできない
47 ・子どもが幼稚園や小学校に入るまで同年代の子どもと遊ばせられない事です。もっと誰もが行

　きやすい所はないでしょうか
48 ・子育て支援施策についてはよくわからないのですが、子どもと親が安心して伸び伸びと生活で

　きる環境づくりをと願っています
49 ・交通機関がバスしかないのに全く不便で使いようが無い。除雪も最低。雪が降ってから通学路

　を除雪してどうするんだバカ。札幌や旭川は雪が降ったら夜中でも除雪する。雪の多い富良野
　なのにお役所仕事なのか知らないが何を考えてるのか。道路の雪をただ路面に押し付けると余
　計に滑るのはドライバーならわかるはず。自宅の前を除雪した後なのに除雪車で雪をごっそり
　置いていくなバカヤロウ

50 ・雨の日や冬でも安心して遊ばせる室内の場があると良いとおもいます。例えばスポーツセンタ
　ーに併設して遊具等置いた遊び場があると本当に助かると思います。また、子育て支援センタ
　ーが誰でも自由にいけるような受け入れ体制を作って欲しいと思います。

51 ・兄弟の独りが急病で入院となった場合配偶者も長期留守。祖父母も遠隔地に居住、その場合、
　入院しない子の夜間も利用できる保育サービスがあれば心強いですね

52 ・公園の遊具で使用できないのに設置してある物があり使用できないなら必要なし。緑町の公園
　には､すっかり壊れている遊具があり、遊べない。乗れないブランコetc

53 ・子どもの医療費をもう少し安くしてくれるといいと思います。子どもはすぐ風邪等ひくので
54 ・「子育て支援施策」だけが独立していないで色んな年代の人たちの手を借りたら良い。
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55 ・学校や少年団でのスキーや旅行でのバスの使用の時負担が多いと思います。どこに子育て支援
　をしているのか私にはわかりません。子どものプール学習の時、他のサークルやスクールの使
　用で使用時間に限りがあって２時間あるのに30分強しか使用できなかった日があり年に何回も
　プール授業はないので何とかして欲しいです。その際の移動にバス等は使えないのですか

56 ・子育てを知らない若い親（モラルも）子育てを教える大人がいない。富良野をモデルとして子
　育て支援の今までに他の地域でやっていないような事を考えてください。リサイクルだけでな
　く子育て支援施策で一目おかれるような。

57 ・私にとって市の支援施策なんて何の役にもたたない。奇麗事ばかりで本当のことを知ろうとも
　しない職員ばかりじゃないですか

58 ・公園のトイレ等が汚すぎる。遊具等も点検してるかしてないかわからないようなさびのついた
　状態の所もある。公園の中には草刈をしていない所も多々ある。

59 ・乳幼児医療費受給の年齢を上げて欲しい。特に入院はしない人の方が多いのかもしれないがい
　ざそうなった時にはかなりの負担である。(例えば入院は12才までとか)他の自治体では中学卒
　業までというところもあるようですよ。

60 ・「子育てにお金のかからない富良野」にすれば市の活性化につながります。医療費軽減はもち
　ろん、退職後の教員の学習支援サービス、老人会との昔の遊び教室etc少ない個人負担ででき
　ないでしょうか？現状では市側「してやっている」的態度が目立ちあまり役立っていません。

61 ・色々相談する場所があっても相談する人がもし知っている人だったりしたらと思うと思い切っ
　ていく事ができません

62 ・塾に通わなくてもよい学習体制（補習授業など）を作って欲しい
63 ・栄町は子どもが少ない為同級生と遊ぶとなると緑町等へ行く事になり、学校の区域を考え直し

　ては
64 ・他の市町村では医療負担を軽減するために医療費免除の年齢を引き上げている所が増えてきて

　いる。子育てにおいて医療費が一番の負担である医療費の負担軽減をもう少し考えて欲しい
65 ・医療費の負担を軽くして欲しい。せめて小学生までは病院にかかる事も多いので
66 ・ポッポブリッジの通路に高校生等が座り込んだりして小さな子たちは通るのを嫌がるので定期

　的に見回って欲しい。公園等も夜になると溜まり場になり悪影響になっている
67 ・人材センターなどを利用して休日のイベントが何かあるといい。特に冬場は遊び場が全く無く

　体を使って遊ぶ事ができる体育館など開放してもらえたらいいと思う。
68 ・施設もそうですが、労働環境を整えていかなければ難しいと思います。子どもが病気になった

　時も預かってくれる施設があればいいと思った事もありましたがそれよりはそういう時にしっ
　かり、仕事を休めることの方が大切だと思います。

69 ・土曜休みになった為子どもはただ、だらけている状況子ども達を集めて野外活動や自然に触れ
　させる機会を設けてほしい。指導する人やその度の講師となる人を置いて、子ども達が学校以
　外で学べる機会を増やして欲しい

70 ・交通機関ですが、黄金道路の東部へのＹ字の辺りに（長野商店辺り）信号を１つ付けて欲しい
　と昔から話が出ていましたが…子どもの数は増えているのに危険です

71 ・子ども達がスポーツなどで他の市町村に向かう時に使用できるバスがあると活動時に大変助か
　るのでそういうのをもう少し利用できる回数を増やして欲しいです

72 ・税金ばかりが上がっていくので手当等で上げて欲しい
73 ・子どもは幼稚園に入ってからの方が多く医療機関を利用します。助成を増やして（長くして）

　欲しいです
74 ・子どもが多いと何かとお金がかかるので福祉を何とかして欲しい。子にお金がかかるので余計

　少子化になりやすいのでは？子どもが多い世帯に金銭面の援助が欲しいです
75 ・もう子ども達も大きくなってあまり不自由は感じなくなってきましたが小さい頃は自分が病院

　に行く時や共働きなので多々不自由な事が多く、１時間や２時間預かってくれる所や土日など
　たまに気晴らしに出かけたい時等、子どもを預かってくれる場所があればよいと思います

76 ・現在子ども会活動を通じて地域参加する親子が減っています。直接関わることが困難のためと
　いいますが、本音は親子で参加する時間がないと言う事実があります。また役員など親自身が
　社会参加に対し、消極的なため当然子も同様になっていると感じます。地域に出て楽しいと思
　えるような体験を子ばかりに向けず親子、又は三世代を通して施策を検討してください。親地
　域で子は育っていくのですから

77 ・勤労青少年ホームは土日に利用しようとすると使用料が高くて利用できないし、スポーツセン
　ターは土日たいてい試合などで利用できません。子ども達が軽スポーツの練習をしようとして
　も中々場所がなくて中富の体育館などで練習したりしています。もっと近くの会館など一般に
　開放して欲しいと思います

78 ・学校にもっとお金を回して教材などを買って欲しい。夏休み中プールに行きたいが行くまでの
　道が低学年には無理だ。子育て支援制度についてわからないのでもっと周知徹底して欲しい。

79 ・子どもの行事、サークルを増やして欲しい。スノーフェスティバルetc
80 ・現在の日本の高齢化社会における福祉サービスについては大変充実していると思うが、これか

　らの日本を考えた時、地方自治体レベルの次世代育成に重点をおく事が望ましい。これからの
　日本ひいては富良野をもう少し考えるべきである

81 ・具体的に何もわかりません
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82 ・子どもに児童手当等たくさん頂いてきましたがやはり、一人の家庭より多数の家庭の方達のほ
　うが援助してもらいたいと思います。要所要所のお祝い金のような形の手当があってもいいの
　では…

83 ・親と子どもの会話について必要であるべき事の意味を親を重点に支援指導して欲しいかな
84 ・水泳教室など市で行う色々な教室を増やして欲しい。定員があり、抽選だったりするので。一

　度に沢山は受け入れられなくても教室の数や回数を増やすと希望者が皆受けられるようになる
　と思いますが

85 ・小学校の校舎が古く寒いので子ども達の為に１年でも早く改善して欲しいと思います
86 ・子ども達が育ちやすい環境作りに行政として努力して欲しい
87 ・小さい子どもがいるお母さんが安心して働けるような環境づくりをして欲しい。今は３歳以下

　の子どもを預けられる所も少ないし保育費も高い。また、小さい子どもがいると、なかなか使
　ってくれる職場もない等。

88 ・もっと良くわかるようにして欲しい
89 ・スポーツセンターの事務室に居る先輩の男の方の接し方が人に対してかなり違いがあり子ども

　達は嫌だったとよく、使う度に感じが悪いと言っていました
90 ・一番支援して欲しいのは預けたい時に気兼ねなく預けられる場が欲しい。どんな時でもあそこ

　があるから大丈夫。と思える所が欲しいです
91 ・産後入院したり通院したり家で寝たきりになった人への買い物洗濯食事の世話が必要。特に子

　どもを見てくれたりしてくれる人が必要な場合。特に０歳児、１歳児
92 ・子どものスキー授業を何とかして欲しい。スキーにお金がかかるので。学校単位とか市とかで

　不用なスキーを回収して必要な所に回すとかチャイルドシートのように貸与してくれると良い
　なと思います。自転車も同じようにあれば子どもにかかるお金が少し減らせるのにな。と思い
　ます

93 ・子ども達が安全で楽しく毎日が送れるように子ども達の悩みや意見を聞いて過ごしやすくして
　あげたいです。共働きの家庭が多い中で子どもの数が減って益々子ども達は寂しい思いをして
　います。そう言った思いを少しでも救ってあげたいと思います。又働くお母さんが安心できる
　ように子どもを見ていてくれる施設を増やして欲しいです。学校と家でしか遊べない子どもも
　沢山居ると思います。遊べる施設が欲しい

94 ・このようなアンケートを取って意味があるのか？この結果は是非報告願いたい。それについて
　改善も報告願いたい

95 ・アンケートの内容が地域にあっていないのが問題点である
96 ・具体的に何を行っているのか良く知らない。もっとPRすれば？
97 ・そこそこの地域に小学校、中学校があるのに今はどうして自分の行きたいところへ行く事がで

　きるようになったのですか
98 ・医療費の助成を３才までじゃなく６才まで延長したり就学前に親子で楽しんだりできる施設ま

　たは環境を整備して欲しい。土日の有効利用対策として小学１年生から参加できる行事や安価
　な費用で参加できる行事を増やしてほしいです

99 ・スポーツセンターの中に幼児だけが安全に遊べる空間を作って欲しいです。雨天でも冬期でも
　思いっきり体を動かせる空間を希望します

100 ・市の担当者はこんなアンケートをしないと何もわからないのかと言う感じです。あまりにも低
　レベルな意識しかないと思ってしまいました。子育てに関して富良野市は間違いなく何も特徴
　のない自治体だと思う。別の組織に任せたらと思う。アンケートを取った限り親の声をしっか
　り受け止めてください

101 ・へき地の子育て支援を街とは違ったその地域にあった独自のものにするなど全市統一する方法
　でないものにしてほしい。同じ富良野の子なのに不公平が感じられる。市は駅前や観光地ばか
　り予算を作らないで子どもに予算をかけてほしい。旭川のカムイの杜公園や砂川のこどもの国
　などのような大規模な子どもの為の公園を作って欲しい。

102 ・新しい事の前に今ある保育所運営に力を貸して欲しいです。何でもすぐに次々と変えればお金
　はかかります。だからすぐ財政が苦しくなるんです。工事関係者ばかりに仕事を与えてこれか
　らの子ども達の居場所をどんどん潰すようなことばかり。実績を作る前にもう一度見直しをし
　た方がいいですよ。

103 ・今だけではなく将来の事を考えてもらいたい
104 ・地域子育て支援センターの名前は耳にした事がありますが、実際どんな活動をしているのか知

　りません。広報などで紹介して下さい。それとこのアンケートは小学生を持つ保護者が対象と
　書いてありますが、保育所の方もアンケートをなぜとらないのですか？私自身幼児期の方が子
　育てに戸惑いがあったように思います

105 ・このアンケートは農家の多い地区に当てはまらない内容がほとんどだと思います
106 ・子育て支援施策とはどういうものかよくわかりません。もっとPRして欲しいと思います
107 ・よくわからない
108 ・移動図書館の復活を切に願います。演劇工場の予算は教育関係予算と別枠としてほしい。教育

　費の増額を。
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109 ・親を大人になってしつけることはできませんが自分が育った環境で自分の子どもを育ててしま
　いますが。今の親に年に３～４回ぐらいの講演（勉強会）を開いて欲しい。何か起きた時子ど
　もをどうにかするだけではなく起きたら、と考えて親がその時どうするかだと思う。できれば
　そうならないように親自身も磨く事だと思うので。地区の大人が特扱等を生かしたことで小学
　中学校で特別授業を行いたい。私もしたいです。子どもの様子も多少見えてくると思うので

110 ・市は富良野の事しか考えていない。山部も富良野市なのに。もっと山部の事を考えてほしい。
　児童館公園を作って欲しい

111 ・父子家庭にも母子家庭と同様に支援を受けたい
112 ・キャンプ場のトイレ整備して下さい。通学時間の排雪は絶対止めて下さい。早朝にお願いしま

　す。ひまわり公園にも柵が無い為車が入り込んで公園の真中で車を止めて昼ねしている人がい
　ます

113 ・くだらない駅前開発になどお金を使わないで教育福祉に真剣に取り組んでいただきたい。農協
　ビルなど（プール）山部の住民にはいらない事です。

114 ・親が遊びたい為に子どもを預ける等の施設等は必要ないのでは？子どもが必要としてるものを
　良く考えて欲しい

115 ・何も無いというよりは子育て支援施策として何をやっているのかわからない事も多い。
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富良野市 次世代育成支援に関するニーズ調査（就学前児童用） 
 

【調査ご協力のお願い】 
 

皆様には日頃より市政にご理解とご協力をたまわり誠にありがとうございます。 

さて、富良野市では子育て支援のための施策を実施しておりますが、国において平成 15 年７月に「次世代育成支援対策推進法」が制

定され、各自治体が次世代育成支援のための具体的な「行動計画」を策定することになりました。 

富良野市におきましても、行動計画の策定に向けて、市民の皆様の子育て支援に関する生活実態やご要望・ご意見などを把握するため、

「富良野市次世代育成支援に関するニーズ調査」を実施することとなりました。 

この調査は、就学前のお子さんがいる全世帯に、ご協力をお願いするものです。ご回答いただいた調査内容は、市や国・道などの次世

代育成支援施策の検討にのみ利用させていただくものであり、回答者個人が特定されたり個々の回答内容が他にもれたり他の目的に利用

されたりすることは一切ございません。 

つきましては、ご多忙のことと存じますが、調査の趣旨をご理解いただき、ご協力くださいますようお願い申し上げます。 
  平成 15 年 12 月 

富良野市長 高田 忠尚 

【ご記入にあたってのお願い】 

1．特にことわりのある場合以外は、就学前のお子さん全員についてご記入ください。 

2．アンケートには、お子さんの保護者の方がご記入ください。 

3．ご回答は、選択肢に○をつけてお選びいただく場合と、数字などをご記入いただく場合がございます。 

4．選択肢の場合、お選びいただく数が設問によって異なりますので注意書きに従ってください。また「その他」をお選びいただいた場合は、 

その後にある（  ）内に具体的な内容をご記入ください。 

5．数字で時間（時刻）をご記入いただく場合は、24 時間制（例：午後 6 時→18 時）でご記入ください。 

6．設問によってご回答いただく方が限られる場合がございますので、ことわり書きや矢印に従ってご回答ください。 

特にことわりのない場合は次の設問にお進みください。 

7．ご記入が済みましたら、お手数ですが、同封の返信用封筒に入れて 12 月 19 日（金）までに保育所･幼稚園まで提出願います。 

8．ご回答いただく上でご不明な点、調査に関するお問い合わせは、下記までお願い致します。 

担当：富良野市保健福祉部児童家庭課児童家庭係 【〒076-0018 富良野市弥生町 1 番 3 号 保健センター２階】 

  ℡：39-2223  FAX39-2222 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                       

1
0

7
 

１
 

就
学

前
児

童
保

護
者



 

 - 2 - 

お子さんとご家族の状況についておうかがいします。 

問１ すべてのお子さん（小学生以上のお子さんを含む）について、平成 15 年１２月 1 日現在の年齢をご記入ください。お子さんが 6 人以上いらっしゃ

る場合は欄外にお書きください。 

第 1 子（    ）歳 第 2 子（    ）歳 第 3 子（    ）歳 第 4 子（    ）歳 第 5 子（    ）歳 

 

問２ お子さんと同居されている方すべてに○をおつけください。続柄はお子さんからみた関係です。また同居している家族全員（ご両親とお子さんを含

む）の人数をご記入ください。 

1．お母さん 2．お父さん 3．兄弟姉妹 4．おばあさん 5．おじいさん ６.その他 家族全員（    ）人 

 

問 3 お子さんの身の回りの世話等を主にしている方としてあてはまるもの 1 つに○をおつけください。続柄はお子さんからみた関係です。 

1．主にお母さん 2．主にお父さん 3．主におばあさん・おじいさん 4．その他（               ） 

 

問 4【問３で回答したお子さんの身の回りの世話等を主にしている方におうかがいします】 

     お子さんの身の回りの世話等をしているとき、気持ちや身体の調子はいかがですか。 

1.心身ともに快調 2.身体の調子は良いが精神的に不調 3.精神的には良いが身体が不調 4.心身ともに調子が悪い 5.何ともいえない 

    

問 5 お住まいの地区を記入してください。（町名または農事組合名のみを記入してください。 例：弥生町○番△号なら「弥生町」、山部市街なら「山部」

と記入） 

                                

地区名   
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就学前のお子さんの平日の保育について、ご希望と現状をおうかがいします。 

問 6 【就学前のお子さんすべてについてお答えください】 

平日、就学前のお子さんについて、保育サービスなど（一時的な利用は除きます）の利用希望がありますか。また、現在の保育状況はどうですか？ 

※現在の利用の有無に関係なく、また実際にサービスが利用可能な時間帯（例：保育所の開所時間）に関係なく、お答えください。 

※保育サービスなどとは、認可保育所（中央・麻町）、へき地保育所（山部・東山・麓郷・布礼別）、私立認可外保育施設、幼稚園、ベビーシッター、ファミリーサポートセ

ンター事業などを指しますが、親族・知人による預かりなどは含みません。各種保育サービスの内容は次ページ下段をご覧ください。 

    (1)保育サービスなどを  (2)希望の時間帯は？  (3)主な希望サービスは？   

    利用したいですか？      （24 時間制で） （最も望ましいサービス 1 つに○）  

    1．利用したい 週 日    時   分から 1．認可保育所（中央・麻町） 2．へき地保育所  
                 

    2．利用希望はない      時   分まで 3．私立認可外保育施設 4．幼稚園  
                
 平成（  ）年     （現在利用中の時間も含む） 5．事業所内保育施設 ６．ベビーシッター／家政婦  
          

    （  ）月生まれ   ※時間帯は 24 時間制で記入 例 ：午後 6 時→18 時 7．ファミリーサポートセンター   
   

希 

望 

       

    (1)現在、お子さんはどこで、誰かみていますか？ （あてはまるものすべてに○）  
         

    1．家庭で保護者がみている  2．親族・知人がみている  3．認可保育所（中央・麻町）  
         

    4．へき地保育所   5．私立認可外保育施設         6．事業所内（勤務先の）保育施設  
         

    7．その他認可外保育施設  8. ベビーシッター／家政婦など  

（
未
就
学
児
の
中
で
）
下
か
ら
一
番
目
の
お
子
さ
ん

   

現
在
の
状
況 

      
    (1)保育サービスなどを  (2)希望の時間帯は？  (3)主な希望サービスは？   

    利用したいですか？      （24 時間制で） （最も望ましいサービス 1 つに○）  

 １.いる   1．利用したい 週 日    時   分から 1．認可保育所（中央・麻町） 2．へき地保育所  
                  

  ↓   2．利用希望はない      時   分まで 3．私立認可外保育施設 4．幼稚園   
                
 平成（  ）年     （現在利用中の時間も含む） 5．事業所内保育施設 6．ベビーシッター／家政婦  
          

    （  ）月生まれ   ※時間帯は 24 時間制で記入 例 ：午後 6 時→18 時 7．ファミリーサポートセンター    
   

希 

望 

       

    (1)現在、お子さんはどこで、誰かみていますか？ （あてはまるものすべてに○）  
         

 ２.いない   1．家庭で保護者がみている  2．親族・知人がみている  3．認可保育所（中央・麻町）  
         

    4．へき地保育所   5．私立認可外保育施設  6．事業所内（勤務先の）保育施設  
         

    7．その他認可外保育施設  8. ベビーシッター／家政婦など  

（
未
就
学
児
の
中
で
）
下
か
ら
二
番
目
の
お
子
さ
ん

   

現
在
の
状
況 
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    (1)保育サービスなどを  (2)希望の時間帯は？  (3)主な希望サービスは？   

    利用したいですか？      （24 時間制で） （最も望ましいサービス 1 つに○）  

 １.いる   1．利用したい 週 日    時   分から 1．認可保育所（中央・麻町） 2．へき地保育所  
                  

  ↓   2．利用希望はない      時   分まで 3．私立認可外保育施設  4．幼稚園   
                
 平成（  ）年     （現在利用中の時間も含む） 5．事業所内保育施設 6．ベビーシッター／家政婦  
          

    （  ）月生まれ   ※時間帯は 24 時間制で記入 例 ：午後 6 時→18 時 7．ファミリーサポートセンター 8．   
   

希 

望 

       

    (1)現在、お子さんはどこで、誰かみていますか？ （あてはまるものすべてに○）  
         

 ２.いない   1．家庭で保護者がみている  2．親族・知人がみている  3．認可保育所（中央・麻町）  
         

    4．へき地保育所   5．私立認可外保育施設     6．事業所内(勤務先の)保育施設  
         

    7．その他認可外保育施設  8. ベビーシッター／家政婦など  

（
未
就
学
児
の
中
で
）
下
か
ら
三
番
目
の
お
子
さ
ん 

   

現
在
の
状
況 

      
    (1)保育サービスなどを  (2)希望の時間帯は？  (3)主な希望サービスは？   

    利用したいですか？      （24 時間制で） （最も望ましいサービス 1 つに○）  

 １.いる   1．利用したい 週 日    時   分から 1．認可保育所(中央・麻町) 2．へき地保育所  
                  

  ↓   2．利用希望はない      時   分まで 3．私立認可外保育施設  4．幼稚園   
                
 平成（  ）年     （現在利用中の時間も含む） 5．事業所内保育施設 6.ベビーシッター／家政婦  
          

    （  ）月生まれ   ※時間帯は 24 時間制で記入 例 ：午後 6 時→18 時 7．ファミリーサポートセンター   
   

希 

望 

       

    (1)現在、お子さんはどこで、誰かみていますか？ （あてはまるものすべてに○）  
         

 ２.いない   1．家庭で保護者がみている  2．親族・知人がみている  3．認可保育所(中央・麻町)  
         

    4．へき地保育園   5．私立認可外保育施設  6．事業所内(勤務先の)保育施設  
         

    7．その他認可外保育施設  8. ベビーシッター／家政婦など  

（
未
就
学
児
の
中
で
）
下
か
ら
四
番
目
の
お
子
さ
ん

   

現
在
の
状
況 

      

 

 ※私立認可外保育施設：認可保育所（中央・麻町）、へき地保育所(山部・東山・麓郷・布礼別)以外の私立保育園 

 ※事業所内保育施設：勤務先で設置している保育施設 

 ※ファミリーサポートｾﾝﾀｰ：子育ての援助を受けたい人（依頼会員）と援助したい人(提供会員)とにより会員組織をつくり、地域の人が子育て家庭を 

  支援する仕組みです。 
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問 7 【お子さんのうち一人でも何らかのサービスを利用したいとした方におうかがいします】 

保育サービスなどを利用したい理由は何ですか。主なもの 1 つに○をおつけください。 

 主な保護者が、 

  １、現在就労している                    ５、家族、親族などを介護しなければならない 

  ２、就労予定がある／求職中である              ６、病気や障害を持っている 

  ３、そのうち就労したいと考えている             ７、学生である／就学したい 

  ４、就労していないが、子どもを預けたい           ８、その他（                            ） 

 

就学前のお子さんの土・休日の保育について、希望をおうかがいします。 

問 8 【就学前のお子さんすべてについてお答えください】 

土曜日と日曜日・祝日、就学前のお子さんについて、保育サービスなど（一時的な利用は除きます）の利用希望がありますか。利用希望がある場

合、どのお子さんについて利用を希望しますか。 

※現在の利用の有無に関係なく、また実際にサービスが利用可能な時間帯（例：保育所の開所時間）に関係なく、お答えください。 

※保育サービスなどとは、認可保育所、へき地保育所、私立認可外保育施設、幼稚園、ベビーシッター、ファミリーサポートセンター事業などを指しますが、親族・知人に

よる預かりなどは含みません。 

(1)利用したいですか？  (2)希望の時間帯は？  (3)利用を希望するのは、どのお子さんについてですか？  

   （1 つに○）      （24 時間制で） （あてはまるものすべてに○）  

1 ほぼ毎週利用したい    時   分から 1．下から一番目のお子さん 2．下から二番目のお子さん  
            

2．月 1～２日利用したい    時   分まで 3．下から三番目のお子さん 4．下から四番目のお子さん  
            
3．利用希望はない  （現在利用中の時間も含む） 5．その他のお子さん（    人）   

土曜日 

      

(1)利用したいですか？  (2)希望の時間帯は？  (3)利用を希望するのは、どのお子さんについてですか？  

   （1 つに○）      （24 時間制で） （あてはまるものすべてに○）  

1 ほぼ毎週利用したい    時   分から 1．下から一番目のお子さん 2．下から二番目のお子さん  
            

2．月 1～２日利用したい    時   分まで 3．下から三番目のお子さん 4．下から四番目のお子さん  
            
3．利用希望はない  （現在利用中の時間も含む） 5．その他のお子さん（    人）   

日曜日・祝日 

      

 

現在、お子さんのいずれかが認可保育所、へき地保育所、幼稚園、私立認可外保育施設（事業所内含む）を利用している方 ⇒ 問 9 にお進みください。 

現在、お子さんのいずれもが認可保育所、へき地保育所、幼稚園、私立認可外保育施設（事業所内含む）を利用していない方⇒ 問 10 へお進みください。 
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お子さんが認可保育所、へき地保育所、幼稚園、私立認可外保育施設に通っている方に、お子さんが病気の時の対応についておうかがいします。 

問 9 【現在、お子さんのいずれかが認可保育所、へき地保育所、幼稚園、私立認可外保育施設を利用している方におうかがいします】 

この 1 年間に、お子さんが病気で認可保育所、へき地保育所、幼稚園、私立認可外保育施設（事業所内保育施設を含む）を休まなければならなか

ったことはありましたか。 

※お子さんが複数いらっしゃって、同じ日に皆が休まなければならなかった場合には、お子さんの人数分の日数をご記入ください（例：お子さんが 2 人いらっしゃって、

2 人とも休まなければならなかった場合→2 日）。 

 (1)ありましたか？ (2)この 1 年間の対処方法とそれぞれの日数は？  (3)その場合の困難度は？   問 10 へ  

 （1 つに○） （あてはまるものすべてに○、それぞれ日数を記入）  （それぞれ主な場合 1 つに○）   

 1．あった 1．父親または母親が仕事を休んだ   日 1．非常に困難 2．どちらかというと困難 3．特に困難でもない  
          

 2．なかった 2．（同居者を含む）親族・知人に預けた   日  1．非常に困難 2．どちらかというと困難 3．特に困難でもない  
          
  3．ベビーシッターなどを利用した   日    
          

  4．仕方なく子連れで仕事をした（出勤・在宅とも）   日      
          

  5．仕方なく子どもだけで留守番させた   日  問 10 へ    
          

  6．就労していない保護者が自宅でみた   日      
          

  7．その他（                       ）   日   
      

 

問 10 へ 
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すべての方に、就学前のお子さんの一時預かりのことについておうかがいします。 

問 10 【すべての方に、就学前のお子さんのことについておうかがいします】 

この 1 年間に、平日／土・休日に関係なく、緊急の用事（冠婚葬祭、保護者・家族の病気など）で、就学前のお子さんの面倒を普段みている方が、

日中面倒をみられなくなったことはありましたか。 

※就学前のお子さんが複数いらっしゃって、同じ日に皆が面倒をみてもらう必要があった場合には、お子さんの人数分の日数をご記入ください（例：就学前のお子さんが 2

人いらっしゃって、2 人とも面倒を見てもらう必要があった場合→2 日）。 

 (1)ありましたか？ (2)この 1 年間の対処方法とそれぞれの日数は？  (3)その場合の困難度は？（主な場合）  問 11 へ  

 （1 つに○） （あてはまるものすべてに○、それぞれ日数を記入）  （それぞれ 1 つに○）   

 1．あった 1．配偶者が面倒をみた   日 1．非常に困難 2．どちらかというと困難 3．特に困難でもない  
          

 2．なかった 2．（同居者を含む）親族・知人に預けた   日  1．非常に困難 2．どちらかというと困難 3．特に困難でもない  
          
  3．保育サービス（※右下注参照）を利用した   日    
          

  4．仕方なく子どもも同行させた   日  問 11 へ    
          

  5．仕方なく子どもだけで留守番させた   日      
          

 問 11 へ 6．その他（                       ）   日 ※私立認可外保育施設、ベビーシッターなど  
      

問 11 【すべての方に、就学前のお子さんのことについておうかがいします】 

この 1 年間に、保護者の用事などにより就学前のお子さんを泊まりがけで家族（保護者とその子ども）以外に預けなければならないことはあり

ましたか。 

※就学前のお子さんが複数いらっしゃって、同じ日に皆を預ける必要があった場合には、お子さんの人数分の泊数をご記入ください（例：就学前のお子さんが 2 人いら

っしゃって、2 人とも預ける必要があった場合→2 泊）。 

 (1)ありましたか？ (2)この 1 年間の対処方法とそれぞれの泊数は？  (3)その場合の困難度は？（主な場合）  問 12 へ  

 （1 つに○） （あてはまるものすべてに○、それぞれ泊数を記入）  （1 つに○）    

 1．あった 1．（同居者を含む）親族・知人に預けた   泊 1．非常に困難 2．どちらかというと困難 3．特に困難でもない  
          

 2．なかった 2．仕方なく子どもも同行させた    泊      
          
  3．仕方なく子どもだけで留守番させた   泊 問 12 へ  
          

  4．その他（                       ）   泊      
        

 問 12 へ  
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問 12 【すべての方におうかがいします】 

お子さんを家族・親族以外の誰かに預けてリフレッシュしたいと思うことはありますか。次の中から１つだけ選んで○をつけ，「１．ある」の場

合は回数と平均的な時間をご記入ください。 

1. ある →月  回くらい，1回あたり平均  時間くらい 

2. ない  

問 13 【問 12 で１．を選ばれた方におうかがいします】 

お子さんを預ける場合，どのようなサービスを希望しますか。次の中から希望するものすべてに○印をおつけください。 

1.自宅にきて子どもをみてくれるサービス                            4.近所の知り合いが子どもをみてくれるサービス 

2.認可保育所などの施設で子どもを預かってくれるサービス            5.その他（      ） 

3.保育士などがその自宅で子どもを預かってくれるサービス      6.特にサービスを利用する希望はない 

問 14 【すべての方におうかがいします】 

お子さんが病気や病気回復期にあって家族が面倒をみるのが困難な場合に，医療機関との連携のもとに看護師などが預かるサービスがあるとした

ら，どのような条件の場合に利用したいと思いますか。次の中から１つだけ選んで○印をおつけください。 

1.看護師などが自宅にきて子どもをみてくれるサービス                     4.その他（              ） 

2.認可保育所などの専用スペースで子どもを預かってくれるサービス         5.特にサービスを利用する希望はない 

3.医療機関の専用スペースで子どもを預かってくれるサービス        
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子育て支援サービスの認知度・利用意向についておうかがいします。 

問 15 【すべての方におうかがいします】 

下記の①～⑪のサービスを知っていたり，これまでに利用したことはありますか。また，今後利用したいと思いますか。サービスごとに，A～C

のそれぞれについて，「1 はい」「2 いいえ」のどちらかに○をおつけください。 

サービスの種類 

Ａ 

知っている 

Ｂ 

これまでに利用 

したことがある 

Ｃ 

今後利用したい 

①新米ママの交流会 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 

②保健センター（保健師による）の情報・相談サービス 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 

③家庭教育に関する学級・講座 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 

④教育相談（教育委員会への相談） 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 

⑤不登校児童生徒に対する相談（学校教育課の「適応指導教室」での相談） 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 

⑥地域子育て支援センター 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 

⑦家庭児童相談室（児童家庭課にある子育て・児童に関する相談窓口） 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 

⑧療育相談（母子通園センターでの発達相談） 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 

⑨幼児クラブ 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 

⑩児童館・児童センター 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 1 はい 
２ いいえ 

⑪家庭教育なんでも相談（社会教育課にある子どもの教育に関する相談窓口） 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 1 はい ２ いいえ 
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保育サービス等の満足度についておうかがいします。 

問 16 【現在，認可保育所・へき地保育所・私立認可外保育施設，又は幼稚園にお子さんを通わせている方におうかがいします】 

現在通っている保育所等に対して，どのように感じていますか。それぞれの項目について１～５の中から１つずつ選んで○印をおつけください。 

項      目 大変満足 ほぼ満足 普  通 やや不満 大変不満 

①施設・環境（園舎・園庭，遊具など） １ ２ ３ ４ ５ 

②職員等の配置状況（人員体制） １ ２ ３ ４ ５ 

③子どもへの接し方・日常の遊び（保育内容） １ ２ ３ ４ ５ 

④行事（保育参観や運動会など） １ ２ ３ ４ ５ 

⑤食事 １ ２ ３ ４ ５ 

⑥病気やケガの時の対応 １ ２ ３ ４ ５ 

⑦保護者への情報伝達 １ ２ ３ ４ ５ 

⑧悩みごとなどへの相談対応 １ ２ ３ ４ ５ 

⑨保護者の要望・意見への対応 １ ２ ３ ４ ５ 

⑩利用者間のネットワークづくり １ ２ ３ ４ ５ 

⑪安全対策 １ ２ ３ ４ ５ 

⑫衛生対策 １ ２ ３ ４ ５ 

 

 

子育てに関する悩みや不安感についておうかがいします。 

問 17 【すべての方におうかがいします】 

子育てに関して不安や負担などを感じていますか。次の中から１つ選んで○印をおつけください。 

1.非常に不安や負担を感じる                3.あまり不安や負担などは感じない                       5.どちらともいえない 

2.なんとなく不安や負担を感じる          4.全く感じない   
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問 18 【すべての方におうかがいします】 

子育てに関して，日常悩んでいること，または気になることはどのようなことですか。あてはまるものすべてに○印をおつけください。 

1. 病気や発育・発達に関すること 

2. 食事や栄養に関すること 

3. 育児の方法がよくわからないこと 

4. 子どもとの接し方に自信が持てないこと 

5. 子どもとの時間を十分にとれないこと 

6. 話し相手や相談相手がいないこと 

7. 仕事や自分のやりたいことが十分できないこと 

8. 子どもの教育に関すること 

9. 友だちづきあい（いじめ等を含む）に関すること 

10.登園拒否，不登校などの問題について 

11.子育てに関しての配偶者・パートナーの協力が少ないこと 

12.配偶者・パートナーと子育てに関して意見が合わないこと 

13.自分の子育てについて，親族・近隣の人・職場などまわりの見る目が気になること 

14.配偶者・パートナー以外に子育てを手伝ってくれる人がいないこと 

15.子どもを叱りすぎているような気がすること 

16.子育てのストレスがたまって，子どもに手をあげたり，世話をしなかったりしてしまうこと 

17.子どもを虐待しているのではないかと思うことがある。（叩く、しつけのし過ぎ、感情的な言葉、食事を与えないなどの制限や放置など） 

18.地域の子育て支援サービスの内容や利用・申し込み方法がよくわからないこと 

19.その他（           ） 

20.特にない 
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子育てに関する悩みの相談相手についておうかがいします。 

問 19 【すべての方におうかがいします】 

身近な地域で，子育てに関する悩みや不安をどなたに（どこに）相談していますか。次の中からあてはまるものすべてに○印をおつけください。 

1. 配偶者・パートナー             8. 幼稚園の先生，学校の先生        15.保健センターの保健師・栄養士 

2. その他の親族（親，兄弟・姉妹など）     9. 医師・看護師              16.母子通園センター 

3. 友人，隣近所の人，地域の知人        10.家庭児童相談員（児童家庭課内）            17.児童相談所  

4. 職場の人                  11.子育て支援センター           18. 民間の電話相談 

5. 保育所，幼稚園，学校の保護者の仲間     12.母子自立支援員（母子相談員）      19.その他（            ） 

6. 子育てサークルの仲間            13.民生・児童委員，主任児童委員      20.相談相手がいない 

7. 保育所の保育士               14.教育委員会               21.相談するほどの悩みや不安はない 

 

子育てに関する自主的な活動への参加についておうかがいします。 

問 20 【すべての方におうかがいします】 

子育てに関するサークルなどの自主的な活動に参加していますか。次の中からあてはまるものを１つだけ選んで○印をおつけください。 

1.現在参加している 

2.現在は参加していないが，今後機会があれば参加したい 

3.現在は参加しておらず，今後も参加するつもりはない 

 

問 21 【問 20 で１．または２．を選ばれた方におうかがいします】 

自主的な活動を進めていく上で，行政に行ってほしい支援はどのようなことですか。次の中からあてはまるものすべてに○印をおつけください。 

1.活動場所の提供（場所貸しなど）                                       4.活動資金助成 

2.情報発信や PR などに関する支援（掲示板の開放など）                    5.その他（              ） 

3.活動時間中の保育サービス                        
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子どもの遊び場に関しておうかがいします。 

問 22 【すべての方におうかがいします】 

家の近くの子どもの遊び場について，日頃感じていることはありますか。次の中から主なものを３つまで選んで○印をおつけください。 

1. 近くに遊び場がない                                                   8. 緑などの自然が少ない 

2. 雨の日に遊べる場所がない                                             9. 遊び場やその周辺の環境が悪くて，安心して遊べない 

3. 思い切り遊ぶために十分な広さがない                                   10.遊び場周辺の道路が危険である 

4. 遊具などの種類が充実していない                                       11.遊び場に行っても子どもと同じ歳くらいの遊び仲間がいない 

5. 不衛生である                                                        12.冬の間，外で遊べる場所がない 

6. いつも閑散としていて寂しい感じがする                                 13.その他(     ） 

7. 遊具などの設備が古くて危険である                                     14.特に感じることはない 

 

外出の際に困ることについておうかがいします。 

問 23 【すべての方におうかがいします】 

子どもとの外出の際，困ることや困ったことはありますか。次の中から主なものを３つまで選んで○印をおつけください。 

1. 歩道や信号がない通りが多く，安全に心配があること 

2. 歩道の段差などがベビーカーや自転車の通行の妨げになっている 

3. 交通機関や建物がベビーカーでの移動に配慮されていないこと 

4. 冬の間の移動が制限される 

5. トイレがオムツ替えや親子での利用に配慮されていないこと 

6. 授乳する場所や必要な設備がないこと 

7. 小さな子どもとの食事に配慮された場所がないこと 

8. 買い物や用事の合間の気分転換に，子どもを遊ばせる場所がないこと 

9. 暗い通りや見通しのきかないところが多く，犯罪の被害にあわないか心配である 

10. その他（        ） 

11. 特に困ること・困ったことはない 
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行政サービスへの要望についておうかがいします。 

問 24 【すべての方におうかがいします】 

子育て支援環境の充実のためには，どのような支援策が望ましいとお考えになりますか。次の中からあてはまるものすべてに○印をおつけください。 

1. 児童館など，子どもが安心して集まれる身近な場がほしい           8. 子どもが医療機関にかかる費用負担を軽減してほしい 

2. 子連れでも出かけやすく楽しめる場所を増やしてほしい            9. 公営住宅における多子世帯の優先入居や広い部屋の割り当てなど，  

3. 子育てに困った時に相談したり情報が得られる場を作ってほしい         住宅面の配慮がほしい 

4. 保育所を増やしてほしい                             10.残業時間の短縮や休暇の取得促進など，企業に対して職場環境の改 

5. 幼稚園を増やしてほしい                           善を働きかけてほしい 

6. 認可保育所、私立保育所や幼稚園にかかる費用負担を軽減してほしい      11.子育てについて学べる機会を作ってほしい 

7. 専業主婦など誰でも気軽に利用できるＮＰＯ等による保育サービスがほしい   12.子どもを気軽に預けられる場がほしい 

                                      13.その他（                        ） 

問 25 【すべての方におうかがいします】 

出産・育児に関する行政窓口（保健センター、保育所、子育て支援センター、児童家庭課など）の担当者の対応について、不満に思ったことは

ありますか。次の中から１つだけ選んで○をおつけください。 

 

    1. ある   2. ない  3. 行政窓口等に関わった経験がない 
 
 
 
 

   問２６へ 

問 26 【問 25 で 1.を選ばれた方におうかがいします】 

    どのような点に不満を感じましたか。あてはまるものをすべて選んでください。 

1. 対応が不親切   2. 手続が煩雑で時間がかかる   3. 保育スペースがない    4. 子育てに関する必要な情報がすぐに得られない 

5.その他（               ） 
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問 27 【すべての方におうかがいします】 

下記にあげる項目について，ご意見やご要望がありましたらご自由にご記入ください。 

◎保育所，幼稚園などのサービスについて 

  

  

  

   

◎保健サービス（乳幼児健診、成人健診、各種健康相談など）について 

  

  

  

   

◎生活環境（公営住宅、道路、公園、交通機関など）について 

  

  

  

   

◎その他，市の子育て支援施策について 

  

  

  

   

ご協力ありがとうございました。お手数ですが，同封の返信用封筒に入れて１２月１９日（金）までに 
保育所･幼稚園まで提出願います。 
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富良野市 次世代育成支援に関するニーズ調査（小学校児童用） 
 

【調査ご協力のお願い】 
 

皆様には日頃より市政にご理解とご協力をたまわり誠にありがとうございます。 

さて、富良野市では子育て支援のための施策を実施しておりますが、国において平成 15 年７月に「次世代育成支援対策推進法」が制

定され、各自治体が次世代育成支援のための具体的な「行動計画」を策定することになりました。 

富良野市におきましても、行動計画の策定に向けて、市民の皆様の子育て支援に関する生活実態やご要望・ご意見などを把握するため、

「富良野市次世代育成支援に関するニーズ調査」を実施することとなりました。 

この調査は、小学生のお子さんがいる全世帯に、ご協力をお願いするものです。ご回答いただいた調査内容は、市や国・道などの次世

代育成支援施策の検討にのみ利用させていただくものであり、回答者個人が特定されたり個々の回答内容が他にもれたり他の目的に利用

されたりすることは一切ございません。 

つきましては、ご多忙のことと存じますが、調査の趣旨をご理解いただき、ご協力くださいますようお願い申し上げます。 
 

富良野市長 高田 忠尚 

【ご記入にあたってのお願い】 

1．特にことわりのある場合以外は、小学生のお子さん全員についてご記入ください。 

2．アンケートには、お子さんの保護者の方がご記入ください。 

3．ご回答は、選択肢に○をつけてお選びいただく場合と、数字などをご記入いただく場合がございます。 

4．選択肢の場合、お選びいただく数が設問によって異なりますので注意書きに従ってください。また「その他」をお選びいただいた場合は、 

その後にある（  ）内に具体的な内容をご記入ください。 

5．数字で時間（時刻）をご記入いただく場合は、24 時間制（例：午後 6 時→18 時）でご記入ください。 

6．設問によってご回答いただく方が限られる場合がございますので、ことわり書きや矢印に従ってご回答ください。 

特にことわりのない場合は次の設問にお進みください。 

7．ご記入が済みましたら、お手数ですが、同封の返信用封筒に入れて１２月１９日（金）までに担任の先生に提出してください。 

8．ご回答いただく上でご不明な点、調査に関するお問い合わせは、下記までお願い致します。 

担当：富良野市保健福祉部児童家庭課児童家庭係 【〒076-0018 富良野市弥生町１番３号 保健センター２階】 

                                 ℡：39-2223  FAX：39-2222 
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お子さんとご家族の状況についておうかがいします。 

問１ すべてのお子さん（就学前や中学生以上のお子さんを含む）について、平成 15 年 4 月 1 日現在の年齢をご記入ください。お子さんが 6 人以上いら

っしゃる場合は欄外にお書きください。 

第 1 子（    ）歳 第 2 子（    ）歳 第 3 子（    ）歳 第 4 子（    ）歳 第 5 子（    ）歳 

 

問２ お子さんと同居されている方すべてに○をおつけください。続柄はお子さんからみた関係です。また同居している家族全員（ご両親とお子さんを含

む）の人数をご記入ください。 

1．お母さん 2．お父さん 3．兄弟姉妹 4．おばあさん 5．おじいさん ６．その他 家族全員（    ）人 

 

問３ お子さんの身の回りの世話等を主にしている方としてあてはまるもの 1 つに○をおつけください。続柄はお子さんからみた関係です。 

1．主にお母さん 2．主にお父さん 3．主におばあさん・おじいさん 4．その他（              ） 

 

問 4【問３で回答したお子さんの身の回りの世話等を主にしている方におうかがいします】 

     お子さんの身の回りの世話等をしているとき、気持ちや身体の調子はいかがですか。 

1.心身ともに快調 2.身体の調子は良いが精神的に不調 3.精神的には良いが身体が不調 4.心身ともに調子が悪い 5.何ともいえない 

 

問 5 お住まいの地区を記入してください。（町名または農事組合名のみを記入してください。 例：弥生町○番△号なら「弥生町」、山部市街なら「山部」

と記入） 

地区名    
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小学生のお子さんについて、学童保育センターの利用希望をおうかがいします。 

問６ 【小学生のお子さんすべてについてお答えください】 

小学生のお子さんについて、現在、学童保育センターの利用希望がありますか。 

※現在の利用の有無に関係なく、また実際にサービスが利用可能な時間帯（例：学童保育センターの開所時間）や利用が可能な学年などに関係なく、お答えください。 

 

 

 ※時間帯は 24 時間制でご記入ください。 

   例：午後 6 時→18 時 

 

 

 

    (1)利用したいですか？  (2)希望の時間帯は？

       （1 つに○）      （24 時間制で） 

    1．利用したい 週  日    時   分から
               

        時   分まで
            
  （  ）年生   2．利用希望はない  （現在利用中の時間も含む） 
   

平
日 

         

   (1)利用したいですか？  (2)希望の時間帯は？

       （1 つに○）      （24 時間制で） 

    1．ほぼ毎週利用したい    時   分から
            

    2．月 1～2 日利用したい    時   分まで
            
    3．利用希望はない  （現在利用中の時間も含む） 

（
小
学
生
の
中
で
）
下
か
ら
一
番
目
の

お
子
さ
ん 

   

土
曜
日 

         
    (1)利用したいですか？  (2)希望の時間帯は？

       （1 つに○）      （24 時間制で） 

 １.いる   1．利用したい  週  日    時   分から
               

  ↓       時   分まで
            
  （  ）年生   2．利用希望はない  （現在利用中の時間も含む） 
   

平
日 

         

   (1)利用したいですか？  (2)希望の時間帯は？

 ２.いない      （1 つに○）      （24 時間制で） 

    1．ほぼ毎週利用したい    時   分から
            

    2．月 1～2 日利用したい    時   分まで
            
    3．利用希望はない  （現在利用中の時間も含む） 

（
小
学
生
の
中
で
）
下
か
ら
二
番
目
の

お
子
さ
ん 

  

土
曜
日 

   

学童保育センターとは： 

  保護者が就労などで放課後子どもをみるこ

とができない場合等に児童を預かる事業で、現

在は小学1年生～小学3年生を対象としていま

す。開設場所は、児童館・児童センターに併設

しています。 

児童館・児童センターは 18 歳未満であれば

（未就学児は保護者同伴が原則）自由に来館し

て利用できるのに対し、学童保育センターは保

護者からの事前の申請・登録制によりお子さん

をお預かりしています。 
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    (1)利用したいですか？  (2)希望の時間帯は？

       （1 つに○）      （24 時間制で） 

 １.いる   1．利用したい 週  日    時   分から
               

  ↓       時   分まで
            
  （  ）年生   2．利用希望はない  （現在利用中の時間も含む） 
   

平
日 

         

   (1)利用したいですか？  (2)希望の時間帯は？

 ２.いない      （1 つに○）      （24 時間制で） 

    1．ほぼ毎週利用したい    時   分から
            

    2．月 1～2 日利用したい    時   分まで
            
    3．利用希望はない  （現在利用中の時間も含む） 

（
小
学
生
の
中
で
）
下
か
ら
三
番
目
の

お
子
さ
ん 

   

土
曜
日 

         
    (1)利用したいですか？  (2)希望の時間帯は？

       （1 つに○）      （24 時間制で） 

 １.いる   1．利用したい 週  日    時   分から
               

  ↓       時   分まで
            
  （  ）年生   2．利用希望はない  （現在利用中の時間も含む） 
   

平
日 

         

   (1)利用したいですか？  (2)希望の時間帯は？

 ２.いない      （1 つに○）      （24 時間制で） 

    1．ほぼ毎週利用したい    時   分から
            

    2．月 1～2 日利用したい    時   分まで
            
    3．利用希望はない  （現在利用中の時間も含む） 

（
小
学
生
の
中
で
）
下
か
ら
四
番
目
の

お
子
さ
ん 

   

土
曜
日 

         

問７ 【お子さんのうち一人でも学童保育センターを利用したいとした方におうかがいします】 

学童保育センターを利用したい理由は何ですか。主なもの 1 つに○をおつけください。 

主な保護者が、 

1．現在就労している   2．就労予定がある／求職中である   3．そのうち就労したいと考えている 

4．就労していないが、利用したい  5．家族・親族などを介護しなければならない  6．病気や障害を持っている  

7．学生である／就学したい   8.その他（                                        ） 
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現在の学童保育センターの利用状況についておうかがいします。 

問８ 【すべての方におうかがいします】 

小学生のお子さんは、現在、学童保育センターを利用していますか。平日・土曜日それぞれについて、ご記入ください。 

 平日 土曜日 

(1)利用していますか？  (2)利用している時間帯は？  (1)利用していますか？  (2)利用している時間帯は？ 

   （1 つに○）      （24 時間制で）     （1 つに○）      （24 時間制で） 

1．週 4 日以上利用している    時   分から  1．ほぼ毎週利用している    時   分から 
                     

2．週 1～3 日利用している    時   分まで  2．月 1～2 日利用している    時   分まで 
                     
3．利用していない    3．利用していない   

下から一番目の

お子さん 

             
(1)利用していますか？  (2)利用している時間帯は？  (1)利用していますか？  (2)利用している時間帯は？ 

   （1 つに○）      （24 時間制で）     （1 つに○）      （24 時間制で） 

1．週 4 日以上利用している    時   分から  1．ほぼ毎週利用している    時   分から 
                     

2．週 1～3 日利用している    時   分まで  2．月 1～2 日利用している    時   分まで 
                     
3．利用していない    3．利用していない   

下から二番目の

お子さん 

             
(1)利用していますか？  (2)利用している時間帯は？  (1)利用していますか？  (2)利用している時間帯は？ 

   （1 つに○）      （24 時間制で）     （1 つに○）      （24 時間制で） 

1．週 4 日以上利用している    時   分から  1．ほぼ毎週利用している    時   分から 
                     

2．週 1～3 日利用している    時   分まで  2．月 1～2 日利用している    時   分まで 
                     
3．利用していない    3．利用していない   

下から三番目の

お子さん 

             
(1)利用していますか？  (2)利用している時間帯は？  (1)利用していますか？  (2)利用している時間帯は？ 

   （1 つに○）      （24 時間制で）     （1 つに○）      （24 時間制で） 

1．週 4 日以上利用している    時   分から  1．ほぼ毎週利用している    時   分から 
                     

2．週 1～3 日利用している    時   分まで  2．月 1～2 日利用している    時   分まで 
                     

下から四番目の

お子さん 

3．利用していない    3．利用していない   
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小学生のお子さんの一時預かりのことについておうかがいします。 

問９ 【すべての方に、小学生のお子さんのことについておうかがいします】 

この 1 年間に、保護者の用事などにより小学生のお子さんを泊まりがけで家族（保護者及びその子ども）以外に預けなければならないことはあり

ましたか。 

※就学前のお子さんが複数いらっしゃって、同じ日に皆を預ける必要があった場合には、お子さんの人数分の日数をご記入ください（例：小学生のお子さんが 2 人いらっ

しゃって、2 人とも預ける必要があった場合→2 泊）。 

 (1)ありましたか？ (2)この 1 年間の対処方法とそれぞれの泊数は？  (3)その場合の困難度は？（主な場合）  問 10 へ  

 （1 つに○） （あてはまるものすべてに○、それぞれ泊数を記入）  （1 つに○）    

 1．あった 1．（同居者を含む）親族・知人に預けた   泊 1．非常に困難 2．どちらかというと困難 3．特に困難でもない  
          

 2．なかった 2．保育サービス（※右下注参照）を利用した   泊      
          
  3．仕方なく子どもも同行させた   泊    
          

  4．仕方なく子どもだけで留守番させた   泊  問 10 へ    
          

 問 10 へ 5．その他（                       ）   泊 ※私立認可外保育施設、ベビーシッターなど 
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子育て支援サービスの認知度・利用意向についておうかがいします。 

問 10 【すべての方におうかがいします】 

下記の①～⑬のサービスを知っていたり、これまでに利用したことはありますか。また、今後利用したいと思いますか。サービスごとに、A～C の

それぞれについて、「はい」「いいえ」のどちらかに○をおつけください。 

サ   ー   ビ   ス   の   種   類 

Ａ 

知っている 

Ｂ 

これまでに利用 

したことがある 

Ｃ 

今後利用したい 

①新米ママの交流会 はい いいえ はい いいえ はい いいえ 

②保健センター（保健師による）の情報・相談サービス はい いいえ はい いいえ はい いいえ 

③家庭教育に関する学級・講座 はい いいえ はい いいえ はい いいえ 

④教育相談（教育委員会への相談） はい いいえ はい いいえ はい いいえ 

⑤不登校児童生徒に対する相談（学校教育課の「適応指導教室」での相談） はい いいえ はい いいえ はい いいえ 

⑥地域子育て支援センター はい いいえ はい いいえ はい いいえ 

⑦家庭児童相談室（児童家庭課にある子育て・児童に関する相談窓口） はい いいえ はい いいえ はい いいえ 

⑧療育相談（母子通園センターでの発達相談） はい いいえ はい いいえ はい いいえ 

⑨幼児クラブ はい いいえ はい いいえ はい いいえ 

⑩児童館・児童センター はい いいえ はい いいえ はい いいえ 

⑪家庭教育なんでも相談（社会教育課にある子どもの教育に関する相談窓口） はい いいえ はい いいえ はい いいえ 

 

 

子育てに関する悩みや不安感についておうかがいします。 

問 11 【すべての方におうかがいします】 

子育てに関して不安や負担などを感じていますか。次の中からあてはまるものを１つ選んで○印をおつけください。 

1.非常に不安や負担を感じる   2.なんとなく不安や負担を感じる   3.あまり不安や負担などは感じない 

4.全く感じない     5.どちらともいえない 
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問 12 【すべての方におうかがいします】 

子育てに関して，日常悩んでいること，または気になることはどのようなことですか。次の中からあてはまるものすべてに○印をおつけください。 

1. 病気や発育・発達に関すること                   13.自分の子育てについて，親族・近隣の人・職場などまわりの見る目が気に 

2. 食事や栄養に関すること                        なること 

3. 子育ての方法がよくわからないこと                 14.配偶者・パートナー以外に子育てを手伝ってくれる人がいないこと 

4. 子どもとの接し方に自信が持てないこと               15.子どもを叱りすぎているような気がすること 

5. 子どもとの時間を十分にとれないこと                16.子育てのストレスがたまって，子どもに手をあげたり，世話をしなかった 

6. 話し相手や相談相手がいないこと                    りしてしまうこと 

7. 仕事や自分のやりたいことが十分できないこと            17.子どもを虐待しているのではないかと思うことがある。（叩く、しつけの 

8. 子どもの教育に関すること                       し過ぎ、感情的な言葉、食事を与えないなどの制限や放置など） 

9. 友だちづきあい（いじめ等を含む）に関すること           18.地域の子育て支援サービスの内容や利用・申し込み方法がよくわからない 

10.登園拒否，不登校などの問題について                  こと 

11.子育てに関しての配偶者・パートナーの協力が少ないこと       19.その他（                            ） 

12.配偶者・パートナーと子育てに関して意見が合わないこと       20.特にない 

 

子育てに関する悩みの相談相手についておうかがいします。 

問 13 【すべての方におうかがいします】 

身近な地域で，子育てに関する悩みや不安をどなたに（どこに）相談していますか。次の中からあてはまるものすべてに○印をおつけください。 

1. 配偶者・パートナー           9. 医師・看護師など           17.児童相談所 

2. その他の親族（親，兄弟・姉妹など）    10.家庭児童相談員（児童家庭課内）           18. 民間の電話相談 

3. 友人，隣近所の人，地域の知人      11.子育て支援センター          19.その他（                    ） 

4. 職場の人                12.母子自立支援員（母子相談員）     20.相談相手がいない 

5. 保育所，幼稚園，学校の保護者の仲間   13.民生・児童委員，主任児童委員     21.相談するほどの悩みや不安はない 

6. 子育てサークルの仲間          14.教育委員会 

7. 保育所の保育士             15.保健センターの保健師･栄養士 

8. 幼稚園の先生，学校の先生        16.母子通園センター 
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子育てに関する自主的な活動への参加についておうかがいします。 

問 14 【すべての方におうかがいします】 

子育てに関するサークルなどの自主的な活動に参加していますか。次の中からあてはまるものを１つだけ○印をおつけください。 

1.現在参加している 

2.現在は参加していないが，今後機会があれば参加したい 

3.現在は参加しておらず，今後も参加するつもりはない 

 

問 15 【問 14 で１．または２．を選ばれた方におうかがいします】 

自主的な活動を進めていく上で，行政に行ってほしい支援はどのようなことですか。次の中からあてはまるものすべてに○印をおつけください。 

1.活動場所の提供（場所貸しなど） 

2.情報発信や PR などに関する支援（掲示板の開放など） 

3.活動時間中の保育サービス 

4.活動資金助成 

5.その他（        ） 

 

子どもの遊び場に関しておうかがいします。 

問 16 【すべての方におうかがいします】 

家の近くの子どもの遊び場について，日頃感じていることはありますか。次の中から主なものを３つまで選んで○印をおつけください。 

1. 近くに遊び場がない                       8. 緑などの自然が少ない 

2. 雨の日に遊べる場所がない                    9. 遊び場やその周辺の環境が悪くて，安心して遊べない 

3. 思い切り遊ぶために十分な広さがない               10.遊び場周辺の道路が危険である 

4. 遊具などの種類が充実していない                 11.遊び場に行っても子どもと同じ歳くらいの遊び仲間がいない 

5. 不衛生である                          12.冬の間，外で遊べる場所がない 

6. いつも閑散としていて寂しい感じがする              13.その他（     ） 

7. 遊具などの設備が古くて危険である                14.特に感じることはない 
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外出の際に困ることについておうかがいします。 

問 17 【すべての方におうかがいします】 

子どもとの外出の際，困ることや困ったことはありますか。次の中から主なものを３つまで選んで○印をおつけください。 

1. 歩道や信号がない通りが多く，安全に心配があること                     7. 買い物や用事の合間の気分転換に，子どもを遊ばせる場所がないこと           

2. 歩道の段差などが自転車の通行の妨げになっていること              8. 暗い通りや見通しのきかないところが多く，犯罪の被害にあわないか 

3. 交通機関や建物が子ども連れでの移動に配慮されていないこと        心配であること 

4. 冬の間移動が制限されること                      9. 特に困ること・困ったことはない 

5. トイレが親子での利用に配慮されていないこと                       10. その他(                           ) 

6. 小さな子どもとの食事に配慮された場所がないこと 

 

学童保育センターの満足度についておうかがいします。 

問 18 【現在，学童保育センターにお子さんを通わせている方におうかがいします】 

現在通っている学童保育センターに対して，どのように感じていますか。それぞれの項目について１～５の中から１つずつ選んで○印をおつけくだ

さい。 

項      目 大変満足 ほぼ満足 普  通 やや不満 大変不満 

①施設・環境（建物・備品など） １ ２ ３ ４ ５ 

②指導員等の配置状況（人員体制） １ ２ ３ ４ ５ 

③子どもへの接し方 １ ２ ３ ４ ５ 

④病気やケガの時の対応 １ ２ ３ ４ ５ 

⑤保護者への情報伝達 １ ２ ３ ４ ５ 

⑥保護者の要望・意見への対応 １ ２ ３ ４ ５ 

⑦安全対策 １ ２ ３ ４ ５ 

⑧衛生対策 １ ２ ３ ４ ５ 
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学童保育センター事業への要望についておうかがいします。 

問 19 【現在，学童保育センターを利用されている方におうかがいします】 

現在通っている学童保育センターに対し、どのような要望をお持ちですか。あてはまるものすべてに○印をおつけください。 

1.利用時間を延長してほしい                      5.指導内容を工夫してほしい 

2.利用できる学年を延長してほしい → （   ）年生まで       6.現在のままでよい 6.      

3.日曜日・祝日も開いてほしい                     7.その他（                             ） 

4.施設設備を改善してほしい 

 

平日のお子さんの過ごし方についておうかがいします。 

問 20 【すべての方におうかがいします】 

平日の放課後の日常的なお子さんの過ごし方で一番多いものについて，時間帯ごとにあてはまるものを点線枠内からそれぞれ１つずつ選んで下の表

に番号をご記入ください。 

≪時間帯ごとに番号を表の中に記入≫ 

1. 学校にいた                            8. 友だちの家にいた 

2. 学童保育センターですごした                    9. 公園などで友だちと遊んでいた 

3. 家で保護者や兄弟姉妹（友だちを含む）とすごした          10.児童館などの公共の施設にいた → （施設名：         ） 

4. 保護者や祖父母等の家族・親族（大人）とすごした          11.クラブ活動や地域活動（子ども会活動やスポーツ活動など）をしていた 

5. ベビーシッターなどとすごした                   12.学習塾や習いごとに行っていた 

6. 家で兄弟姉妹と子どもだけですごした                13.その他（                           ） 

7. 家でひとりですごした 

14～16 時 16～18 時 18～20 時 20 時以降 

（小学生の中で）下から一番目のお子さん 

（小学生の中で）下から二番目のお子さん 

（小学生の中で）下から三番目のお子さん 

（小学生の中で）下から四番目のお子さん 
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問 21 【すべての方におうかがいします】 

身近な地域で，子ども同士が交流等を行うことのできる場ができた場合，どのようなものが望ましいとお考えですか。希望するものすべてに○印を

おつけください。 

1.子どもに遊びを教えたり，しつけをしてくれる場 

2.子どもが放課後などに集って，子ども同士で自主活動などができる場 

3.子どもが土曜日と日曜・祝日に活動ができたり遊べる場 

4.子どもが悩みを相談できる場 

5.その他（        ） 

 

問 22 【すべての方におうかがいします】 

小学生のお子さんがよく利用する公共施設は何ですか。あてはまるものすべてに○印をおつけください。 

1.児童館・児童センター（ただし学童保育センターでの利用を除く） 

2.文化会館、公民館、生涯学習センター 

3.図書館 

4.公園 

5.スポーツセンター（プールも含む） 

6.いずれも利用しない 

7.その他（        ） 

問 23 【すべての方におうかがいします】 

児童館・児童センターをご存知ですか。次の中から主な理由を１つだけ選んで○印をおつけください。 

1.児童館・児童センターの存在を知らない 

2.児童館・児童センターの存在は知っているが，事業の内容を知らない 

3.子どもに利用させたいが，近くにないので利用できない 

4.児童館・児童センターの事業内容に不満がある →具体的にお書きください（                                ） 

5.その他（        ） 
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お子さんの地域活動への参加状況についておうかがいします。 

問 24 【すべての方におうかがいします】 

小学生のお子さんは地域活動やグループ活動などに参加されたことはありますか。次の中から１つだけ選んで○印をおつけください。 

（小学生の中で）

下から一番目の

お子さん 

 

 

 

⑴ 参加したことはありますか（１つに○） 

1. 参加したことがある 

2･ 参加したことはないが、 

今後は参加させたいと思っている 

 3. 参加したことがなく、 

今後も予定はない。→問 25 へ    

⑵  参加したことがある、もしくは今後参加させたい地域活動やグループ活動の種

類は何ですか。あてはまるものすべてに○をおつけください。→問 25 へ 

 1.スポーツ活動           5.ホームステイ等の国際交流活動 

 2.文化･音楽活動           6.子ども会等青少年団体活動 

 3.キャンプ活動等の野外活動     7.その他（           ） 

 4.高齢者訪問等の社会福祉活動 

（小学生の中で）

下から二番目の

お子さん 

 

 

 

⑴ 参加したことはありますか（１つに○） 

1. 参加したことがある 

2･ 参加したことはないが、 

今後は参加させたいと思っている 

 3. 参加したことがなく、 

今後も予定はない。→問 25 へ    

⑵  参加したことがある、もしくは今後参加させたい地域活動やグループ活動の種

類は何ですか。あてはまるものすべてに○をおつけください。→問 25 へ 

 1.スポーツ活動           5.ホームステイ等の国際交流活動 

 2.文化･音楽活動           6.子ども会等青少年団体活動 

 3.キャンプ活動等の野外活動     7.その他（           ） 

 4.高齢者訪問等の社会福祉活動 

（小学生の中で）

下から三番目の

お子さん 

 

 

 

⑴ 参加したことはありますか（１つに○） 

1. 参加したことがある 

2･ 参加したことはないが、 

今後は参加させたいと思っている 

 3. 参加したことがなく、 

今後も予定はない。→問 25 へ    

⑵  参加したことがある、もしくは今後参加させたい地域活動やグループ活動の種

類は何ですか。あてはまるものすべてに○をおつけください。→問 25 へ 

 1.スポーツ活動           5.ホームステイ等の国際交流活動 

 2.文化･音楽活動           6.子ども会等青少年団体活動 

 3.キャンプ活動等の野外活動     7.その他（           ） 

 4.高齢者訪問等の社会福祉活動 

（小学生の中で）

下から四番目の

お子さん 

 

 

 

⑴ 参加したことはありますか（１つに○） 

1. 参加したことがある 

2･ 参加したことはないが、 

今後は参加させたいと思っている 

 3. 参加したことがなく、 

今後も予定はない。→問 25 へ    

⑵  参加したことがある、もしくは今後参加させたい地域活動やグループ活動の種

類は何ですか。あてはまるものすべてに○をおつけください。→問 25 へ 

 1.スポーツ活動           5.ホームステイ等の国際交流活動 

 2.文化･音楽活動           6.子ども会等青少年団体活動 

 3.キャンプ活動等の野外活動     7.その他（           ） 

 4.高齢者訪問等の社会福祉活動 
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行政サービスへの要望についておうかがいします。 

問 25 【すべての方におうかがいします】 

子育て支援環境の充実のためには，どのような支援策が望ましいとお考えになりますか。次の中からあてはまるものすべてに○印をおつけください。 

1. 児童館など，親子が安心して集まれる身近な場が欲しい       8. 子どもが医療機関にかかる費用負担を軽減して欲しい 

2. 子連れでも出かけやすく楽しめる場所を増やして欲しい       9. 公営住宅における多子世帯の優先入居や広い部屋の割り当てなど，住宅面の 

3. 子育てに困った時に相談したり情報が得られる場を作って欲しい     配慮が欲しい 

4. 保育所を増やして欲しい                                          10.残業時間の短縮や休暇の取得促進など，企業に対して職場環境の改善を働きか      

5. 幼稚園を増やして欲しい                      けて欲しい 

6. 認可保育所、私立保育所や幼稚園にかかる費用負担を軽減して欲しい 11.子育てについて学べる機会を作って欲しい  

7. 専業主婦など誰でも気軽に利用できるＮＰＯ等による保育サービスが  12.その他（                                                     ） 

   欲しい                                                                           
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問 26 【すべての方におうかがいします】 

下記にあげる項目について，ご意見やご要望がありましたらご自由にご記入ください。 

◎学童保育センターなどのサービスについて 

  

  

  

   

◎保健サービス（乳幼児健診、成人健診、各種健康相談など）について 

  

  

  

   

◎生活環境（公営住宅、道路、公園、交通機関など）について 

  

  

  

   

◎その他，市の子育て支援施策について 

  

  

  

   

ご記入が済みましたら、お手数ですが、同封の返信用封筒に入れて 

１２月１９日（金）までに担任の先生に提出してください。 
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